
Maria Pilar Arroyo (SO años), 
vecina del Chorrillo 

Clara Rodríguez (60 años), 
residente en Torrejón 

Gloria Romero (52 años), 
calle de Torrelaguna 

12 muertos y 253 enfermos, al menos uno de ellos de Torrejón 

El ministro de sanidad asegura que la bacteria 
de la neumonía está en el agua potable · 

El rector teme los recortes 
presupuestarios: 

<<Llegan dos años difíciles y 
duros para la universidad)) 

La calle Resurreción arroja el mayor porcentaje de afectados vino a estudiar a Alcalá 

Podría inaugurarse en el segundo La subdirección se ha comprometido a 

y se hizo drogadicta 

ldentif icada la mujer 
muerta del Puente zulema 

trimestre del curso 97 /98 solucionar rápidamente el problema Aparcamiento de Río sorbe· 

El Poli~nico de.la uni11!5idad 51 estudiantes se manifiestan Los p•nos dmniañ 
de Alcalá costara 7 .•millones por la falta de profesores «la estafa)) que han sufrido 
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Al día de hoy puede· decirse que 
Aznar no ha respetado ninguno de 
los grandes compromisos que adqui
rió. Los adquiriría expresamente o 
no, pero sin duda los adquirió táci
tamente cuando permitió que sus 
exégetas divulgaran repetidamente 
tales compromisos, con lo que los 
electores llegaron a las urnas conven· 
cidos de que esos compromisos del 
PP existían. Ahora muchos electores 
que creyeron apoyar una alternati
va cuando apoyaban el aznarismo se 
consideran traicionados por el ine
quívoco continuismo de Azoar, que 
ha dejado en nada la alternativa. Es 
cierto que también hubo muchos vo· 
tantes potenciales al PP que no vo· 
taron a este partido el día 3 de mar
zo porque ya sospechaban que el az
narismo no se soportaba sobre prin
cipios sólidos y por ello no era de 
fiar. Esa falta de principios básicos 
es precisamente lo que da lugar a la 
política errática del gobierno. 

En los últimos días se han divul
gado encuestas que dan cuenta del 
derrumbamiento electoral del Parti
do Popular y, después de las refle
xiones anteriores, después de que los 

·ciudadanos hayan ido sumando in
satisfacciones encadenadas por la ac
ción del -gobierno, no hay motivo pa· 
ra la sorpresa por el descenso de la 
cotización del PP. Sin embargo, es 
conveniente analizar los motivos de 
la caída en descrédito del aznarismo 
-y, con el aznarismo, de aquella al
ternativa al socialismo que llegó a ser 
un día el Partido Popular-; es con· 
veniente, sobre todo, para un even
tual repunte del PP. Los analistas 
ponen el énfasis, sobre todo, en lo re
lativo a los papeles del CESID, pe· 
ro hay además otras coordenadas po· 
líticas más vulgares. Por ejemplo, las 
de política económica en general y 
fiscal en particular, que sirven de re· 
ferencia forzosa a la actividad de to
dos los ciudadanos. 

Muchísimas p!!rsonas que dieron 
su voto al Partido Popular esperaban 
que el gobierno de Aznar, si llegaba 
a formarse, bajara los impuestos sus· 
tancialmente -muy particularmen· 
te el IRPF- como principio básico 
para la reactivación económica, 
creación de empleo y consiguiente 
apuntalamiento indirecto del estado 

PUERTA de Madrid 

~ 

El gobierno aznarista baja la cotización del PP ;:~:;~~:rer:~ó~ ~~~al;e yr:;i~~e e:¡ 

El fiasco aznarista en el gobierno de España ha provocado la reac
ción lógica negativa de los electores. Hemos escrito repetidamente 
que el potencial votante al PP es mucho menos manejable que el de 
otros partidos porque exige conscientemente a los políticos mayor 
lealtad a los compromisos adquiridos. Digámoslo de otro modo: mien
tras en muchos casos los votantes depositan su confianza en tal o 
cual candidato, en el caso del PP se tiende más a encargar a tal o 
cual candidato de realizar una tarea concreta; si la realiza, vale; si 
no la realiza, no vale; y si realiza la tarea contraria, su valor es ne
gativo y empieza a ser urgente retirarle el encargo que se le hizo. 
de bienestar -a mejor situación eco· 
nómica, menor demanda de servi
cios al estado- mientras se aborda-
ba la imprescindible reestructura· 
ción de éste de cara al futuro después 
de una amplia experiencia acumula
da que permite discernir sus errores 
básicos para ir eliminándolos pro· 
gresivamente de modo que la socie
dad pueda tender fundadamente ha
cia un bienestar progresivo y progre
sivamente consolidado. 

Se podrá creer en las virtudes de 
esta política económica o no; se po
drá o no creer en estos principios so
ciales, pero cierto es que muchos de 
quienes votaron al PP creyeron en 
ellos; muchos ciudadanos creen fir
memente que los impuestos no han 
de disminuir «cuando se pueda» por· 
que desde el punto de vista interven
cionista y socialistizante jamás se 
pueden bajar ni se deben bajar los 
impuestos. La única razón para dis-

Moción de censura: buen momento y poco programa 
PSOE e IU . pueden prome

térselas muy felices en Alcalá an
te el derrumbamiento electoral 
del PP porque pueden acudir de 
salvadores mientras dura el im
pacto del descrédito popular y 
nadie empiece a recordar el des
crédito socialista y comunista, 
que, en esto de poco crédito e in
solvencia, lo único que ha hecho 
Aznar ha sido inscribir también 
al PP en el RAI político, un re
gistro lleno de nombres sonoros. 

Sin embargo, ya casi no hay 
tiempo para que PSOE e IU lle
guen a un acuerdo y desarrollen 
algo de él antes de que hayan de 
enfrentarse en el palenque elec
toral de cara a las elecciones del 
99. Las fechas se les han echado 

Editor: Sandalio San Román Hemándcz 
Redacción, administración y publicidad: 

encima y el «ceda el paso» a Flo
rencio Campos se ha colocado 
tarde a estos efectos. Además, 
PSOE e IU, que tratan de com
portarse racionalmente en Alca
lá, saben que hay puntos muy 
concretos que hacen difícil llegar 
a un acuerdo y es necesario se
guir limando asperezas. 

En definitiva, PSOE e IU tie
nen una fecha límite para asal
tar el ayuntamiento con alguna 
-aunque ya pequeña- garan
tía de eficacia. Si no han monta-
do su ofensiva para la primave
ra del 97, vale más que lo dejen 
correr, por mucho que decaiga 
-si es que sigue decayendo- el 
Partido Popular lastrado por el 
aznarismo gobernante. 

Ramón y Cajal, 7 • 28801 • Alcalá de Henares 
Imprenta: d Morera, 3 • Torrejón 

Telfs.: 889 26 53 
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IRPF, se apoya en una concepción 
de principio: la creencia en que de 
esa manera la actividad económica 
se incrementa y mejora el estado de 
la sociedad. Si no se cree eso, es im
posible planear una política sobre la 
disminución de la presión fiscal. Eso 
es preciamente lo que hemos empe
zado a comprobar ya desde hace 
tiempo, que el PP no tiene princi
pios, o, por lo menos, no tiene estos 
principios. 

Ya advertíamos hace unas sema
nas, cuando dábamos por sentado 
que casi no merecía la pena hablar 
más de la política económica del az
narismo porque ésta había quedado 
ya defmida como continuación de la 
política del felipismo, que sólo que
daba una duda, la que pudiera ca
ber sobre lo que el gobierno haría fi. 
nalmente con los impuestos en el 
primer ejercicio presupuestario aco
metido bajo su responsabilidad. Ya 
lo hemos visto: la política felipista 
continúa vigente. Eso pone fin a la 
esperanza de cambio y algunos cree
mos que éste es el motivo principal 
de los que han llevado al hundimien
to -quizá momentáneo- de la co· 
tización electoral del PP. Además 
coinciden los hechos y las fechas. El 
hundimiento del apoyo al PP se ha 
producido después de que explicara 
ya sin margen de <luda, con su pro
puesta presupuestaria, cuál va a ser 
su política económica. 

Los votantes ilusionados por lo 
que el PP pareció ser y no es no van 
a correr a votar al PSOE o a IU, pe
ro como electores tenderán a abste· 
nerse y como ciudadanos procurarán 
solucionar sus problemas contando 
con lo que hay y no con lo que les 
gustaría que hubiera, en un ejerci
cio de realismo; sufrirán la desilu
sión, pero muchos sabrán aprove
char la dura lección recibida para vi
vir y triunfar en el mundo real. 
También es posible que los desilu
sionados por la política económica 
del PP no sean precisamente los más 
perjudicados por esa política. Quien 
confía en sus propias fuerzas suele 
saber cómo utilizarlas en su prove· 
cho mejor que quien espera que otros 
le solucionen sus problemas. 
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Planean convocar movilizaciones como forma de presionar 

Las Asociaciones de vecinos piden al IVIMA que 
cumpla sus propios programas 

Las asociaciones de vecinos están dispuestas a convocar movilizaciones. Echan en cara al IVIMA 
ida desidia, los incumplimientos y la paralización» de los programas de remodelación, rehabilitación 
y reparación de barrios con viviendas de titularidad pública. La .A. VV .Cervantes y la Federación de 
.A.A.VV. de .Alcalá convocaron una asamblea informativa el 16 de octubre, que se celebró en el centro 
cívico María Zambrano (e/Pedro de Lerma) con Ún centenar de asistentes, para tratar el tema que afecta 
en concreto al polígono Puerta de Madrid y a las colonias de Santa Mónica y Santa Margarita~ y con 
objeto de ponerse todos de a~erdo para realizar sus reivindicaciones de manera conjunta. 

Las obras de remodelación del po- Juan Bonache explicó por qué se bles del IVIMA. Pero cuando los res-
lígono Puerta de Madrid se parali- paralizaron las obras en Puerta de ponsables de las obras pasaron esas 
zaron en abril. En opinión de Juan Madrid. Al parecer, si bien el pre- nuevas facturas al organismo, éste no 
Bonache, presidente de la A. VV. supuesto de las mismas estaba deter- se las abonó al no estar dentro del 
Cervantes, «nos dejaron el barrio en minado, cuando las estaban ejecu- presupuesto inicial. «Por eso, las úl-
muy malas condiciones, incluso peor tando fueron surgiendo complemen- timas acometidas que nos han hecho, 
que antes. Cada día recibimos en la tos que no estaban contemplados en vez de dejar el polígono en mejo-
asociación cinco o seis quejas de hu- económicamente, aunque sí autori- res condiciones, las han conducido 
medades, mal acceso a las viviendas zados sobre la marcha por responsa- para dejarlo peor y que los propios 
etc». La intención era convocar en 
asamblea informativa a los vecinos 
de ese barrio y reunirlos con los de 
Santa Mónica y Santa Margarita, de 
problemática parecida a la suya. Los 
vecinos quieren exigir que el IVIMA 
cumpla al menos con el plan de las 
viviendas del período 93/95 y para 
ello entienden que deben estar uni
dos a la hora de convocar manifes
taciones en Alcalá e incluso en Ma
drid, sea ante el IVIMA o el Minis-

' terio de la Vivienda. El acto podría 
ser en noviembre y acudiría también 
la Federación Regional de AA VV. 

se vende tienda 
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por no poder atender 
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Presidirán el nombramiento de doctor 

honoris causa a Enrique Fuentes Ouintana 

Los Reyes y Aznar vendrán a Alcalá 
el día s de noviembre 

Los Reyes don Juan Carlos y doña Sofía visitarán Alcalá el día 5 
de noviembre para asistir al nombramiento de doctor honoris causa 
al profesor Enrique Fuentes Quintana, que fuera ministro del gobierno 
de UCD presidido por Adolfo Suárez. El acto se iba a celebrar hace 
unos meses, pero finalmente fue aplazado al celebrarse la investidura 
del presidente del gobierno, José María Aznar, y la toma de posesión 
de su gobierno. El solemne acto académico se celebrará, si no se pro
ducen cambios de última hora, el día 5 de noviembre en el paraninfo 
de la universidad. Además de los Reyes se espera la visita del presi
dente del gobierno, José María Aznar, y del que fuera primer minis
tro de la transición, Adolfo Suárez. También se espera la visita de 
conocidas personalidades del mundo de l~ política y de la economía. 

Juan Bonache 

vecinos seamos el arma o el detonan
te para que el IVIMA reanude las 
obras». 

La A. VV. Cervantes explica que 
se dirigió por carta, enviada el 23 de 
abril, al director del IVIMA para so
licitarle una reunión y tratar más a 
fondo el problema. Pero aún no han 
recibido respuesta. «Sí hemos reci
bido una contestación muy somera 
por parte de la concejal de Vivien
da, Beatriz Díaz Manzanares, quien 
dice que el IVIMA no está dispues
to en invertir en reparaciones de vi
viendas con un porcentaje elevado 
de personas que ya son propietarias. 
Esto quiere decir que si hay 1.500 
viviendas a pagar en 50 años y, por 
ejemplo, 700 de ellas ya pertenecen 
a sus propietarios, porque han abo
nado la cantidad correspondiente, el 
IVIMA se agarra a que no va a in
vertir en una vivienda que ya no le 
corresponde», explica Juan Bonache. 

Los vecinos, pesimistas 
ante los presupuestos 
para vivienda pública 

Un miembro de la Federación Re
gional de AA VV, María Roces, 
aportó algunos datos a la asamblea. 
Explicó que son más de 1.500 las vi
viendas que el IVIMA debe reparar 
en Puerta de Madrid, 320 en Santa 
Mónica y 280 en Santa Margarita. 
A ellas se unen muchas otras en to
do Madrid. Roces continuó aclaran
do que, hasta el año pasado, el IVI
MA contaba con sus propios presu
puestos, transferidos desde la Con
sejería de Obras Públicas, Urbanis
mo y Transportes. «Pero la Comu
nidad de Madrid ha decicido ahora 
que el IVIMA es un organismo autó
nomo y que debe financiarse pidien
do créditos, es decir, endeudándose 
hasta las orejas». Según esta dirigen
te vecinal, como a finales de este mes 
se discuten los presupuestos de la Co
munidad en la Asamblea de Madrid, 
«de nuevo nos encontraremos con 
que los mayores recottes son en la 
Consejería de Urbanismo y Trans
portes, de la que depende el IVIMA, 
y por lo tanto en el IVIMA mismo». 

PUERTA de Madrid 



La iniciativa partió de un curso del Alcalá llahar, al que se adhirieron 
espontáneamente alumnos de otros centros alcalaínos 

unos soo estudiantes de instituto se manifestaron 
frente a la subdirección del MEC por la falta de profesores 

Alumnos de COU del instituto Alcalá Nahar se manifestaron el pasado 17 de octubre frente a 
la Subdirección Territorial del MEC exigiendo un profesor de matemáticas que les falta desde 
que comenzaron las clases, hace ya un mes. Aunque no se hizo convocatoria oficial a otros cen
tros, a la manifestación se adhirieron alumnos de otros institutos con problemas similares. En to
tal, unos 500 estudiantes, que reclamaron los profesores que faltan en sus aulas. 

Desde el inicio del curso esco- habían decidido contratar un El compromiso que adquirió 
lar 96/97, los estudiantes de profesor a media jornada, pero la Subdirección en su reunión 
COU F del Alcalá Nahar no re- que hasta el momento no había con los estudiantes fue solventar 
ciben clases de matemáticas por- ningún docente que hubiera el problema lo antes posible. 
que no hay profesor para ellos. aceptado la oferta. «Mandan te- Al parecer, este grupo no es el 
Aunque pidieron explicaciones a legramas a los profesores, en 48 único al que falta un profesor y 
la dirección del centro no obtu- horas les dan la contestación y así lo demuestra el hecho de que 
vieron respuesta, por lo que de- cuando les dicen que no, tienen estudiantes de otros centros alca-
cidieron acudir directamente a la que buscar a otro, pero así se laínos, como el Complutense , el 
delegación del MEC en Alcalá, puede pasar el tiempo que sea. Ignacio Ellacuría y los IES Alon-
donde fueron recibidos por la Lo que pedíamos es una solución so de Avellaneda o Antonio Ma-
subdirectora territorial. Según rápida porque llevamos un mes chado se adhirieran espontánea-
explicó una representante de de clase sin profesor y estamos en mente a la manifestación, sin 
alumnos a PUERTA DE MA- COU y , aunque nosotros perda- que los alumnos del Alcalá Nahar 
DRID, la explicación que se les mos materia, la Selectividad na- hubieran hecho convocatoria 
dio es que desde la subdirección die nos la va a perdonar». alguna. 

iiOCASION!! 

SE VENDE PISO 
e/ San Vida! 

9o m/2. 3 dormitorios 
Calefacción. 

3 AÑOS CONSTRUCCION 
Telf.: 880 00 88 

PUERTA de Madrid 

Mª VAL CHICHARRO ALMARZA 
Psicólogo 

Tratamiento de problemas del lenguaje y del habla 
Reeducación y terapia psicomotriz 

Tratamiento de trastornos emocionales 
y del comportamiento 

C/ Navano y Leclesma, 17-lºA. - Alcalá de Henares - Tlf. 889 ll 48 

Baio el lema «Sed de 

Dios, hambre de pan» 

Este fin de semana 
se celebra el DOMUND 

El DOMUND se celebra los 
días 19 y 20 de octubre. En la 
diócesis de Alcalá se ha organi
zado la V Marcha Misionera, 
que este año se celebra de Pa
tones a Torremocha, y una 
cuestación, como medios para 
recaudar dinero y especialmen
te dar testimonio de la labor 
que los misioneros realizan en 
el Tercer Mundo. La V Mar
cha Misionera se inicia a las 9 
de la mañana del sábado 19 en 
Patones. Desde allí los partici
pantes recorrerán caminando 
los 3 kilómetros que les separan 
de Torremocha, donde habrá 
un encuentro con una docena 
de misioneros que ofrecerán su 
testimonio, se celebrará una 
eucaristía y una comida. 

En la cuestación, que se de
sarrollará durante el sábado y 
el domingo, participarán miles 
de voluntarios de toda la dió
cesis recogiendo dinero en me
sas petitorias y huchas. En la 
campaña del DOMUND 95 se 
recaudaron 14 millones de pe
setas que se canalizaron, junto 
a los donativos recogidos en el 
resto de España y otros países, 
a los proyectos que los misione
ros cristianos desarrollan en 
Mrica, Asia y América. 

Según explicó el delegado de 
misiones de la Diócesis de Al
calá, Jesús Roquero , el objeti
vo fundamental por el que se 
trabaja es «concienciar de la 
cantidad de gente que hay en el 
mundo que aún no han oído 
hablar del Evangelio, unos 
2.500 millones de personas, las 
dos terceras partes de la Huma
nidad. El trabajo de la delega
ción y de Obras Misionales 
Pontificias es precisamente po
tenciar a los misioneros que son 
en definitiva los que se están 
jugando la vida allí». 

iiDCASION!! 
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central y aire acondicionado. 

Precio: 8.800.000 ptas. 

Telf.: 880 00 88 

19 de octubre de 1991 



Ni es la primera vez que 
abordamos este tema ni se
rá con toda seguridad la úl
t ima, pero el problema es 
tan omnipresente que no nos 
queda más remedio que in
sistir de nuevo en ello. Las 
fotografías de esta semana 
están tomadas en la calle de 
D iego de Torres, y corres
ponden concretamente al 
t ram o de acera comprendi
do en tre la Vía Compluten
se y la calle Solís. 

Como es fácil de apreciar, 

DIA 

Inventario de chapuzas 

Las aceras rotas 
las baldosas están completa
mente deterioradas convir
tiendo la acera en algo más 
parecido a un suelo lunar 
que a un lugar de paso de 
peatones , y eso a pesar de 
que por estar debajo de los 
soportales se encuentra bas
tante a salv o de las incle-

mendas del tiempo. La ma
la calidad de las baldosas 
empleadas es probablemen
te la causa de ello , pero lo 
que no se comprende es la 
razón por la que este tramo 
de acera no es reparado. 

Pero aún hay más . En la 
esquina con la calle Solís , 

el 
OllRA CULTURAL 

octubre de 199& 

Progra111a de Actos 
. 

ACTO HORA 

Viernes, 11 Recital de guitarra por NURIA MORA. Obras de Sor, Barrios, Turina, García Abril ltarde 

Sábado, 19 Representación teatral •Palabras sólo palabras» ltarde 
con la intervención de JUANJO MENENDEZ y MARIA DEL PUY 

Lunes, 21 Recital de canto por NICOLAY NAZAROV (tenor) acompañado al piano por MARISOL ltarde 
LACALLE, interpretando obras de Ivanov, Triodina, Obradors , Quintero, Nandin. 

Martes, 22 Concierto por el QUINTETO ROSSINI: Víctor Ardelean (violín) , Alan Kovacs (viola), 
John Paul Friedhoff (violonchelo), Andrej Karasiuk (contrabajo), y Agustín Serrano (piano) ltarde 

Jueves,H 
Recital de zarzuela por el Grupo Lírico MAESTRO GUERRERO: Cruz Martín (soprano) , 

Juan Tolmos (tenor) y Antonio Ramallo (bajo-barítono), acompañados al piano por ltarde 
Rafael Ibarbia. Obras de Guerrero, Sorozábal, Torroba, Verdi . 

= ENTRADA LIBRE --A VISO : Los actos son susceptibles de mod ificación o camb io de fecha . 

y justo en el espacio corres
pondiente al paso de cebra, 
existe una hondonada que 
lleva allí desde que fue cons
truido el edificio vecino, 
hace ya un buen puñado 
de años. La incomodidad 
que esto produce, sobre to
do a personas mayores o im
pedidas , es tan evidente 
que no se comprende tam
poco cómo no lo soluciona 
el ayuntamiento siendo tan 
fácil como echar un poco de 
asfalto. 

EXPOSICIONES 

Hasta el 30 de octubre 

LUCIO ROMERO 
presenta 

«Mi querido cine español» 
Carteles originales 1920 al 1960 

Horario: 
Laborables de 18 a 21 horas 

En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 

ti de octubre de t991 PUERTA de Madrid 



Parece ser que el señor al
calde de Madrid está harto de 
que a muchos de sus vecinos 
suicidas les dé por arrojarse 
desde las barandillas blancas 
y barrocas del Viaducto de la 
calle Bailén. Se ve que opina 
de los suicidas lo mismo que 
opino yo de las gotas de agua, 
que no son iguales aunque lo 
parezcan. Para el señor Alva
rez del manzano hay suicidas 
y suicidas y, a la hora de ele
gir, él prefiere a los que se pe
gan. un tiro en la sien, ence
rraditos en su despacho, con 
la puerta bien cerrada por 
dentro y sin que lo advierta 
siquiera el ama de llaves de 
Rebeca, que siempre anda es
piándolo todo. 

En cambio, parece que no 
le hacen gracia esos suicidas 
estruendosos y alteradores del 
orden que se lanzan desde el 
famoso Viaducto madrileño 
contra el asfalto serpenteante 
y ajetreado de la calle Sego
via. Sobre esta vieja vía ma
drileña -famosa porque va 
desde las aguas raquíticas del 
Manzanares hasta los recios 
vinos de Casa Paco- se estre
lla de vez en cuando un cuer
po, sorprendiendo a viandan
tes y conductores en su bue
na fe de que aquí no pasa nun
ca nada; y como el ilustre re
gidor de la capital de España 
está cansado de que su Via
ducto sirva de excusa a los de
presivos en situación desespe
rada ya ha dicho que está de
cidido a tomar medidas. Po
dría ser un poco más explíci
to porque no sé bien a lo que 
se refiere; es posible que esté 
pensando en instalar unas 
alambradas gigantes, electri
ficadas e insalvables como las 
de los campos de concentra
ción nazis de Auschwitz y Da
chau. O, ya en plan más do
méstico, quizá se le ocurra le
vantar un par de tapiales en
calados de aquellos que había 
antes en las fincas urbanas, 
coronados por una fila india 
de cristales rotos de botellas 
de colores puestos de punta; 
y que a mí, cuando era niño 

··- . - / 
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A contraviento to tiempo empieza a clavárse
les en el culo. Así que, ya 
digo, debieran retirarse por 
la puerta de atrás o, mejor 
aún, por el albañal del patio, 
mezclados con el agua sucia 
de la pila de lavar y esos dos 
o tres cuerpecillos inertes de 
gatitos recién paridos de los 
que nadie ha querido hacerse 
cargo. 

* • Suicidas Slll viaducto 
-y mucho más poeta que 
ahora- me parecían rosas de 
menta y miel con sus espinas 
de vidrio y todo. 

El caso es que ya no va a ser 
tan fácil arrojarse al vacío 
-un vacío relativo, ya se sa
be, que el absoluto está úni
camente en las cabezas huecas 
de los programadores actuales 
de nuestras televisiones- y 
tendrá su mérito conseguir 
echarle antes el último vista
zo a la fachada del Palacio 
Real y luego, un poco más 
allá, saltar al aire por cual
quier motivo digno: el amor 
de una mujer, haber cedido a 
la tentación de apostar el suel
do del mes en una mala noche 
de póker o porque, cumplidos 
los cuarenta, alguien haya 
conseguido ver radicalmente 
claras las cosas, tal como son: 
que la vida estuvo bien mien
tras duró ... la infancia, y que 
después todo se fue yendo len
tamente a la mierda hasta 
quedar uno convertido exac
tamente en lo que había jura
do de joven no llegar a ser 
jamás. 

No es que a mí me sorpren
da que algunos alcaldes pre
fieran a los suicidas discretos 
y recogidos, como el yuppie 
en crisis que se dispara en la 
sien sentado en el sillón pre
ferido de su cubil, el abuelo 
que se cuelga de la viga maes
tra del pajar cualquier día que 
le dejan solo o el heroinóma
no que se mete, intencionada
mente, en la vena más yeso 
con estricnina de lo que so
portará su envejecido cora
zón. Después de todo, no re
sulta tan extraño que a cier
tas autoridades les guste que 
la gente infeliz, sobre todo si 
es gente corriente, se vaya de 
este mundo sin dar un ruido, 
tal como habían venido vi
viendo hasta entonces. Sospe
cho que en el propósito del 
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l '30 de la madrugada 

¡ ... Que viva México 
y sus rancheras! 
LUIS 

TENOR 

señor alcalde de Madrid lo 
que se transparenta es una de
terminada forma de ver la 
vida, digo la muerte; además 
de sus preferencias a la hora 
del estilo de suicidio. Se ve 
que sus favoritos son aquellos 
que no requieren la presen
cia de los servicios munici
pales a la hora de la muerte 
y su suicida ideal debe de ser 
algo así como un tipo que se 
quitara de enmedio sin escan
dalizar innecesariamente al 
público; el que no sólo sabe 
hacer bien su trabajo, sin ne
cesidad de que le remate algún 
servicio municipal, sino que 
reserva parte de sus últimas 
energías para enterrarse él 
solito sin ayuda de nadie en 
su propia tumba, cavada pre
viamente. 

A mí, sin embargo, me pa
rece lógico y natural que cual
quier ciudadano cero, harto 
de medir su tamaño de gusa
no frente a las dimensiones 
mastodónticas de todo lo que 
le rodea, elija una muerte de 
altura. Como la de lanzarse a 
través de una de las ventanas 
luminosas del piso treinta Y' 
dos de la Torre Picasso o la de 
tirarse por el borde del Via
ducto desde el que se ven a los 
felipes y las maripepas de la 
verbena de las Vistillas como 
si fueran hormigas. 

Por el contrario, creo yo, 
todos esos triunfadores socia
les natos, que ya han escrito 
su nombre con letras de oro 
en el libro de la Historia, 
no tienen por qué suicidarse 
con métodos llamativos y bri
llantes como el áspid de Cleo
patra, la escopeta de caza de 
Hemingway o el sablazo len
to y litúrgico en las tripas de 
los samurais. Esa es gente 
guapa, rica, famosa; si está 
hastiada de vivir debe de ser 
porque la cumbre sobre la 
que han estado sentados tan-

Pero los don nadie, los que 
no han tenido medio segundo 
de gloria en su vida ni hansa
lido jamás en televisión, cuan
do están desesperados de ver
dad y quieren bajarse de este 
tren en marcha, tienen todo el 
derecho del mundo a subirse 
lo más alto que puedan antes 
de que les metan definitiva
mente en un hoyo que casi 
siempre va a estar por debajo 
de la superficie que los demás 
seguimos pisando. La pena es 
que nadie les presta, siquiera 
por un rato, unos focos para 
iluminar su silueta en las al
turas, como iluminaban las 
llamas al monstruo de Fran
kestein subido en el tejado del 
molino. 

Me temo que algunos alcal
des, como el de Madrid, man
dan mucho pero piensan po
co. Si discurriera lo mínimo 
indispensable se daría cuen
ta de que si les quita el Via
ducto a los suicidas, ellos se 
buscarán un pretil desde el 
que arrojarse un poco más 
abajo. Y si les arrebata tam
bién el pretil, se subirán al 
bordillo de una acera desde 
donde poder hacerlo. 

No comprendo como un al
calde -con todo lo que eso 
significa- se atreve a ignorar 
que cuando un ciudadano ter
minal anda empeñado en qui
tarse la vida sabe adoptar la . 
altura moral más adecuada a 
la del precipicio de que dispo
ne. Lo que sí entiendo -y 
claramente, por cierto- es 
que al señor alcalde de Ma
drid le preocupan más los pre
cipicios que los ciudadanos 
terminales. 

Sergio COELLO 

HORNO DE LEÑA 
• 114 CORDERO LECHAL 

con ensalada 4.000 PTS. 
• MENUS DIARIOS Y FESTIVOS 
• COMIDAS DE EMPRESA, 

COMUNIONES, ETC. 
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El certamen pretende impulsar el sector gastronómico complutense 

Ouince restaurantes, en el 1 certamen de Calidad Gastronómica 
Quince son los restaurantes alcalaínos de más de dos tenedores que participarán en el 1 Certamen 

de Calidad Gastronómica de Alcalá, organizado por el Organismo Municipal para el Desarrollo Eco
nómico y Fomento del Empleo (OADE) del ayuntamiento complutense, con la colaboración de la con
cejalía de Turismo, la Cámara de Comercio e Industria de la CAM, la Asociación de Empresarios del 
Henares (AEDBE), Fomentur y la Consejería de Economía de la CAM a través del IMADE. 

El objetivo de este certa
men, una de las novedades 
que se incluían en el plan de 
trabajo del OADE para 1996, 
es impulsar y difundir una 
imagen general de variedad y 
calidad del sector gastronómi
co de Alcalá, a través de la 
evaluación y acreditación de 
los productos y servicio de sus 
establecimientos. «Queremos 
impulsar este sector tanto 
dentro de nuestras fronteras 
como más allá del Torote pa
ra que se conozca que aquí 
hay calidad, que se ofrece un 
buen servicio y de esa forma 
potenciar la hostelería y el tu
rismo, al que está íntimamen
te asociado», explicó el geren
te del OADE, Juan Antonio 
Pérez, que expresó su satisfac
ción por la respuesta de los es
tablecimientos de Alcalá a la 
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convocatoria: «El censo de 
restaurantes de más de dos te
nedores es de 29 en nuestra 
ciudad y 15 son los que se han 
apuntado para participar. Pa
ra ser la primera edición la 

respuesta ha sido muy buena. 
Ojalá que la cosa siga así». 

Desde el 21 de octubre has
ta el 12 de diciembre, una Co
misión Técnica -compuesta 
por cuatro representantes del 

Jesús Saiz, medalla al Mérito de la Guardia Civil 
Jesús Sainz López, comisario jefe de la Policía Nacional en Al
calá, recibió el día 12 de octubre en Madrid la medalla al Mé
rito de la Guardia Civil en un acto que se celebró en el acuar
telamiento de la Benemérita de la calle Batalla del Salado. 
Al acto, celebrado con motivo de la festividad de la patrona 
de la Guardia Civil, la Virgen del Pilar, asistieron el general 
Ostos y el jefe superior de policía de Madrid. El comisario je
fe de Alcalá, que por ese motivo no pudo asistir a los actos con
memorativos de la fiesta de la Guardia Civil que tuvieron lu
gar en Alcalá también el 12 de octubre, dijo: «Esta distinción 
me ha hecho mucha ilusión, puesto que mi padre fue guardia 
civil y yo he vivido veinte años en un cuartel de la Benemérita». 

OADE, cuatro de la conceja
lía de Turismo, cuatro de 
AEDHE, dos del IMADE, 
cuatro de la Cámflra de Co
mercio e Industria y dos de 
FOME NTUR- realizará 
entre cuatro y seis visitas a los 
establecimientos participantes 
para valorar la calidad de los 
productos, presentación, ser
vicio, ambiente, variedad de 
platos, profesionalidad, cartas 
y todos aquellos aspectos que 
puedan considerarse de inte
rés para la calificación de los 
restaurantes. En su valora
ción, la comisión tendrá en 
cuenta los cuestionarios que se 
cumplimentarán por los clien
tes presentes en el estableci
miento el día de la visita. 

Según Juan Antonio Pérez 
esta evaluación servirá a los 
hosteleros complutenses para 
saber la opinión de sus clien
tes sobre su establecimiento, 
mejorando en aquellos aspec
tos que se le hubieran pasado 
por alto o simplemente man
teniendo su calidad. Pensan
do en los clientes, el certamen 
pretende dar a conocer que 
«hay calidad en Alcalá» y 
atraer "ª más gente a consu
mir en los restaurantes». 

URGE 

VENDER 
NAVE 

MUY BARATA 
En Polígono LUAN 

Ctra. Villalbilla, 
250 m/2 aproximadamente 

más patio; con oficina, 
aseo y almacén; 

- A ESTRENAR -

Teléfonos: 889 21 a 
88315 28 
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La odisea 
de los peatones 

No es ninguna broma y 
estoy harto de denunciarlo, 
por lo que apoyo plenamen
te la denuncia planteada por 
dos minusválidos hace tan 
sólo dos semanas: Caminar 
por las calles de nuestra ciu
dad es algo cada vez más pa
recido a participar en el ra
llie París-Dakar. Cuando no 
es una zanja que se eterniza 
es una valla de obra que se 
come toda la acera (véase, 
por ejemplo, la calle de Li
breros frente al cruce con 
Tinte), y cuando no nos po
nen un poste en mitad de la 
acera con papelera incluida 
es uno de esos espantosos 
carteles publicitarios con los 
que nos han sembrado todo 
el centro de la ciudad. Y si 
a pesar de todo no hay nada 
de eso, siempre nos encon
traremos con el inevitable 
coche (o furgoneta, o inclu
so camión) que el caradura 
de turno aparca tranquila
mente en mitad de la acera 
con total y absoluta impuni
dad. 

Tienen toda la razón del 
mundo los minusválidos 
cuando protestan de todas 
estas incomodidades, ya que 
son con diferencia los más 
perjudicados; ¿pero qué me 
dicen ustedes de las madres 
que llevan un cochecito de 
niños, de las amas de casa 
que usan un carro de la com
pra o de las personas ancia
nas que carecen ya de la su
ficiente agilidad para ir es
quivando tantos y tantos 
obstáculos? La cuestión no 
es ninguna broma, y desde 
luego hora es ya de que el 
ayuntamiento tome de una 
vez cartas . en el asunto para 
acabar con tanta anarquía. 

Los enlaces 
de la autovía (bis) 

¿Acostumbran ustedes a 
salir por la antigua travesía 
de la nacional 11 en direc
ción a Guadalajara? ¿Sí? 
Pues entonces, supongo que 
estarán de acuerdo conmigo 
en que la incorporación a la 
autovía no puede ser más 
criminal. Y es que a nadie 
con dos dedos de frente se le 
ocurre que, después de cons
truir una larga vía de servi
cio, en lugar de aprovecharla 

•en su tramo final como carril 
de aceleración, se obligue a 
los coches a subir innecesa
riamente hasta el puente del 
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Gacetillas Complutenses 
cambio de sentido para a• 
continuación, y práctica
mente a motor parado, tener 
que incorporarse a la varian
te en un espacio mínimo y 
con el agravante de que, pre
cisamente por culpa del 
puente, la visibilidad está 
muy reducida. No hace fal
ta ser ingeniero de caminos 
para llegar a la conclusión de 
que hubiera sido mucho más 
sencillo prolongar la vía de 
servicio por debajo del 
puente facilitando así la in
coporación. Pero lo cierto es 
que no se hizo. 

Aunque no se trate estric
tamente de una incorpora
ción a la autovía, lo que tam
bién clama al cielo es la co
nexión de las dos antiguas 
travesías de Alcalá y Torre
jón, con un cruce en el que 
los conductores se juegan li
teralmente el pellejo mien
tras otra de las salidas de To
rrejón está a no más de cien 
metros de distancia de la en
trada a Alcalá desde la auto
vía, por lo que la inexisten
cia de una vía de servicio 
que enlace ambas bifurcacio
nes crea también un peligro 
tan evidente como fácil de 
evitar. 

Dimisiones y lógica 
Al parecer, ya hay a quien 

le ha faltado el tiempo para 
pedir la dimisión de la con
cejal de Sanidad a causa de 
la dichosa neumonía. Para 
empezar me gustaría pedir
les que nos aclararan si soli
citan a la propia concejal su 
dimisión o si por el contra
rio reclaman a alguna opción 
superior su destitución o ce
se, ya que dentro del maltra
to del idioma español al que 
por desgracia estamos acos
tumbrados, se confunde al
go totalmente personal e in
transferible (la dimisión) 
con otra cosa muy distinta y 
achacable a terceros como es 
la destitución ... Vamos, es 
algo así como si leyéramos en 
el periódico que Fulano ha 
suicidado a Mengano, por 
poner un ejemplo sencillo. 

Pero vayamos al grano. 
Teniendo en cuenta que la 
concejal de Sanidad (y en 
consecuencia el ayuntamien
to) malditas las competen
cias que tiene en cuestiones 
de salud pública como la que 
nos ocupa, pedir su dimisión 
o su destitución es algo así 

como reclamar la cabeza del 
concejal de Deportes porque 
el Alcalá no asciende a se
gunda división B, o la del 
concejal de Medio Ambien
te porque no llueve. 

Claro está que, como me 
comentaba un amigo hace 
unos días, también puede 
plantearse la pregunta de 
otra manera distinta: Si la 
concejalía de Sanidad no tie
ne prácticamente competen
cias sobre los temas de salud 
pública de nuestra ciudad, 
tal como ha quedado demos
trado palpablemente, enton
ces ¿qué falta nos hace man
tenerla? Aunque esto nos lle
va a la conclusión que tan
tas veces he comentado: Ni 
el equipo de gobierno muni
cipal tiene por qué emular al 
gobierno nacional, con sus 
ministros y todo, ni la cor
poración municipal es en 
modo alguno un miniparla
mento; pero como a los po
líticos locales les gusta jugar 
a ser mayores, así nos va. 

Un nuevo libro 
sobre Cervantes 

Como es sabido, el pasa
do día 9 de octubre fue pre
sentada la biografía de Cer
vantes para niños que, escri
ta por Angel Pérez López, ha 
sido editada conjuntamente 
por el ayuntamiento y la aso
ciación Brocar. Puede extra
ñar a alguien que a estas al
turas se escriba un nuevo li
bro sobre la figura de uno de 
los personajes españoles que 
sin duda ha contado con un 
mayor número de estudio
sos, pensando quizá que na
da nuevo se podía escribir ya 
sobre el autor del Quijote; lo 
cual es cierto, evidentemen
te, en los campos de la eru
dición y la investigación his
tórica, pero no tanto en lo 
que respecta a la divulgación 
de ~u figura. 

Este es erecisamente el 
acierto de Angel Pérez, el 
cual ha escrito un libro diri
gido a quienes no tienen por 
qué saber nada o casi nada 
de la vida de Cervantes, los 
niños. Con un lenguaje ame
no y divulgativo, pero en 
modo alguno mediocre, el 
autor nos presenta una bio
grafía del alcalaíno más uni
versal que sin duda habrá de 
agradar a sus lectores poten
ciales, lo cual no es precisa
mente baladí si tenemos en 

cuenta que yo todavía re
cuerdo con horror cuando en 
el colegio me obligaban a 
leer obras que para mí eran 
entonces unos auténticos la
drillos a las cuales, en con -
secuencia, acababa odiando. 
Muy al contrario, yo preveo 
que los escolares disfrutarán 
leyendo este libro, con lo 
cual se cumplirá una aseve
ración que no por evidente 
suele ser poco común, aque
lla que afirma que una cosa 
interesante no tiene por qué 
ser aburrida. 

V aya pues mi enhorabue
na a Angel Pérez, a Brocar, 
al ayuntamiento y también 
al hospital de Antezana, a 
cuyo beneficio se ha destina
do el importe de la venta de 
este libro en una iniciativa 
que me parece tan acertada 
como justa. 

Las lineas de autobuses 
Cuando a raíz de la inau

guración del cementerio jar
dín numerosos alcalaínos co
menzaron a pedir la prolon
gación de la línea 7 de auto
buses hasta la entrada del 
mismo, el ayuntamiento res
pondió que no se podía ha
cer hasta que no estuviera 
construida la glorieta del 
Zulema, dado que en esas 
condiciones el autobús no 
podría dar la vuelta. Bien, 
resulta que la glorieta lleva 
ya bastantes meses termina
da y la línea 7 sigue sin lle
gar hasta allí. ¿Cuál es la ex
cusa ahora? 

Celebro el interés que los 
concejales socialistas están 
poniendo en la creación de 
una nueva línea de autobu
ses, la circular, aunque me 
sorprende ciertamente que 
no lo hicieran durante los 
dieciséis años que estuvieron 
al frente del ayuntamiento ... 
Pero en fin, nunca es tarde 
si la dicha es buena. Lo que 
me preocupa, y además me 
indigna, es que el ayunta
miento haya perdido absolu
tamente todas sus competen
cias en lo relativo a los auto
buses urbanos, que como es 
sabido han pasado al consor
cio de transportes madrile
ño. Que un asunto tan local 
como son los autobuses urba
nos se dirima en Madrid ya 
es chocante, pero que esta lí
nea no se ponga en marcha 
porque a los señores madri
leños no les dé la gana es al
go que clama al cielo. 

José Carlos CANALDA 
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santorcaz 
En los últimos diez años 

Santorcaz ha crecido en in
fraestructuras como cualquier 
otro pueblo de similares ca
racterísticas de la Comunidad 
Autónoma de Madrid, siem
pre en función de su presu
puesto y número de habitan
tes, y contando con las ayudas 
presupuestarias de los planes 
cuatrienales de dicha comuni
dad autónoma. 

Se han realizado muchas 
cosas, todas ellas necesarias, 
como la clínica o dispensario 
de la Seguridad Social, el 
auditorium-plaza de toros, el 
nuevo edificio del ayunta
miento, el alumbrado públi
co, el alcantarillado, el asfal
tado de calles, la acometida de 
agua corriente, etc., lo cual es
tá muy bien y eran importan
tes para nosotros, pero no de
bemos de quedarnos sólo en 
esto, pues siempre hace falta 
más, como es lógico, pues los 
ciudadanos y ciudadanas que
remos y necesitamos ver am
pliado nuestro estado de bie
nestar social. 

Santorcaz,_ nuestro pueblo, 
está catalogado por la Comu
nidad Autónoma de Madrid 
de Interés Turístico, y quizá 
sea necesario en este terreno 
una mayor promoción y em
puje. Y qué mejor que una 
Casa de Cultura, que alberga
ra un proyecto polivalente en 
el que conjugar actividades 
culturales y sociales para 
nuestros ciudadanos, con la 
promoción del pueblo de ca
ra a los visitantes que se acer
can hasta nosotros, y quepo
drían ser más si ponemos la 
oferta y las condiciones nece
sarias para tal efecto. Además, 
tenemos un patrimonio histó
rico de los más importantes de 
la comarca, y me estoy refi
riendo concretamente a nues
tra Iglesia-Castillo. Y no de
bemos olvidar que el pueblo 
tuvo una gran popularidad 
con el rodaje de la famosa se
rie de Televisión Española 
«Crónicas de un Pueblo». Una 
Casa de la Cultura en la que 
todos, jóvenes y mayores, 
puedan disfrutar de una bi
blioteca, una vídeoteca, una 
sala de exposiciones, un lugar 
de reunión y de formación. 
En suma, un lugar de encuen
tro generador de actividades 
culturales y sociales. 

Para llevar a cabo este pro
yecto tendríamos el edificio, 
y en cuanto al dinero necesa
rio para levantar el proyecto ,_ 
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contamos con la ayuda econó
mica del último plan cuatrie
nal de la Comunidad Autóno
ma de Madrid, tal y como se 
dejó aprobado por la corpora
ción saliente, como se puede 
ver en el acta del Pleno cele
brado el día 3 de Marzo de 
1994, y que en el punto co
rrespondiente dice así: 

Punto cuarto.- Aprobación 
del Proyecto de Ejecución del 
Centro Cultural. 

Visto el Proyecto de Ejecu
ción del Centro Cultural en 
Santorcaz, redactado por los 
Arquitectos D. Víctor Olmos y 
Dña. Gloria Ochoa, incluido en 
la Programación de Inversio
nes de Legislatura de la CoDJu
nidad de Madrid, y Jinanciado 
íntegramente por la misDJa, la 
Corporación por unanimidad 
de los asistentes, que supone 
DJayoría absoluta de la Corpo
ración, ACUERDA. 

Primero.- Aprobar en todos 
sus ténninos el DJencionado 
Proyecto. 

Segundo.- Remitir certiñca
ción del presente Acuerdo a la 
Dirección General de Coope
ración con la Admón. Local. 

Pero, al parecer, los planes 
han cambiado con la nueva 
corporación muuicipal, y ese 
dinero proveniente de la Co
muuidad Autónoma de Ma
drid, según tenemos entendi
do, o al menos eso se comen
ta entre las gentes del pueblo, 
podría ser gastado en otro pro
yecto muy distinto al inicial pa
ra el que se aprobó. 

Nosotros entendemos que 
antes de que se tome tal deci
sión, los señores del ayunta
miento deberían analizar muy 
bien lo que van a hacer, que 
piensen en qué estado se en
cuentra el edificio destinado a 
Centro Cultural, que sería de 
gran beneficio para todos 
nuestros ciudadanos. 

Señores del Ayuntamiento, 
reflexionen sobre la necesidad 
de unos proyectos u otros, y 
hagan su valoración antes de 
acometer obras o servicios, 
para que no tengan que arre
pentirse de sus decisiones en 
el futuro. 

R. CALLEJA 

Historia tercermundista 
No hay que salir del estado 

español para encontrar el ter
cer mundo. Solamente hay 
que observar y cómo no, su
frir las consecuencias de la bu
rocracia para darse cuenta de 
la carrera de obstáculos, tram
pas y maniobras de despiste 
para conseguir el aburrimien-

to del ciudadano y que desis
ta de conseguir unos derechos 
que le corresponden como tal. 
La Administración bien sabe 
cómo «minar>> los caminos pa
ra que solamente los más 
constantes o verdaderamente 
necesitados consigan el 
objetivo. 

El título de «Familia Nu
merosa», tiene ciertas venta
jas notorias, pero a la hora de 
conseguirlo, no está tan claro. 
Para empezar, rara es la vez 
que lo consigues al primer in
tento, es decir, que acudes con 
todos los documentos en regla. 

Si vives fuera de la capital 
y lo solicitas en tu ayunta
miento, tarda varios días en 
conseguirse, pero te evitas el 
calvario de acudir en este ca
so a Madrid. Y digo calvario 
porque si no has tenido la pre
caución de conseguir el telé
fono de la sede (y la suerte de 
que te respondan a la llama
da) y acudir con todos los do
cumentos (caso rarísimo en la 
primera ocasión) perderás al 
menos otro día. Y pensar por 
un momento lo que supone ir 
al «foro» en pérdida de tiem
po, dinero y nervios. Amén de 
tener que dejar a los hijos con 
alguien, perder una jornada 
de trabajo, etc., etc. 

Y para que no se te olvide 
el trajín, si tienes que forma
lizar alguna matrícula, nece
sitas fotocopia compulsada. 
Entonces, si vas a tu ayunta
miento (el de Alcalá de Hena
res) a que te compulsen la ci
tada, te dicen que no, que tie
nes que ir a Madrid, cuando 
sabemos que en otros ayunta
mientos lo hacen sin poner pe
gas. Pues bien, como no quie
ren hacerlo, has de ir a la ca
pital perdiendo toda una ma
ñana, gastándote varios cien
tos de pesetas y volviendo ca
breado con tu fotocopia. 

Si has acudido a matricu
larte con la fotocopia sin com
pulsar, deberás pagar una ta
sa de 500 pesetas (ahora se es
tán poniendo de moda con la 
Ley de Acompañamiento de 
los Presupuestos Generales del 
Estado, pero te dicen que no 
han subido los impuestos). Y 
si no quieres pagarla allí, ya 
sabes que pagarás más si te 
aventuras a ir a la calle 
O'Donnell. Y vienes pregun
tándote por qué donde vas a 
matricularte, el funcionario 
de turno no puede, a la vista 
del Libro de Familia, certifi
car él mismo la autenticidad 
de la fotocopia , o bien en el 
ayuntamiento de Alcalá. 

La historia de recoger el 
impreso de matrícula en una 
exclusiva sucursal bancaria de 
Madrid, la dejo para otro día. 
Serían demasiadas pruebas de 
tercermundismo. No hace fal
ta ir a un país menos «desarro
llado» para que la burocracia 
te asfixie. Disponemos de me
dios informáticos impensables 
hace veinte años, pero la vo
luntad de servicio al ciudada
no, brilla por su ausencia. 

Antonia BARRIOS 

«El Tortazo» 
Sr. Director de PUERTA 

DE MADRID: 
En su periódico semanal 

del 14 de septiembre de 
1996, hay un alcalaíno llama
do Don Cecilio Rodríguez So
ria, que escribe una agradable 
crónica sobre los otros alcalaí
nos desconocidos, y me ha he
cho pasar unos agradables re
cuerdos de aquellos tiempos, 
y de aquellos queridos paisa
nos que en gloria estén. 

Pero tengo que hacer una 
pequeña protesta, porque hay 
un pequeño error. 

Y es que no recuerdo que el 
que decía: «jA quién le doy un 
tortazo!», no era el Señor Cor
vera, o quizás había otro que 
vendiera la misma mercancía 
(cosa que ignoro), porque el -
que decía: «jA quién le doy un 
tortazo, Caramba!», era el se
ñor Hermenegildo Ortega 
Muñoz, que era mi padre, y 
al cual le llamaban «EL TOR
TAZO», y también vendía 
«pelotas de fraile» los domin
gos en la plaza de Cervantes, 
¿recordarán? 

Angeles ORTEGA ROSA 

Apoyo a 
Vicente Fernández 

Recogida de firmas en apo
yo y solidaridad hacia la figu
ra conocida, admirada y res
petada de Vicente Fernández, 
por su labor en estas Ferias y 
Fiestas de 1996 y por su inte
rés en la restauración de las fi
guras de los gigantes y los ca
bezudos, olvidados y deterio
rados de tantos años. 

Muchas gracias Vicente, si
gue adelante. 

También las firmas son de 
indignación y repulsa a las 
personas que con su voto nos 
quitaron a los alcalaínos la po
sibilidad de tener unas próxi
mas Ferias y Fiestas respeta
bles en Alcalá. 

José Carlos CANALDA 
y 114 firmas más 

PUERTA de Madrid 



Nunca quisiera dejar de ser concha 
Debo reconocer que el día 

de mi boda andaba yo muy 
emocionada. Me iba a conver
tir en la mujer del hombre al 
que amaba, y, consecuente
mente, él se iba a convertir en 
mi esposo. Sé que dicho así 
parece una perogrullada, pe
ro esa es la verdad. O por lo 
menos lo que yo creía hasta la 
semana pasada. Déjenme que 
les explique. Hace cosa de dos 
semanas aproximadamente 
tuve la mala suerte de ser 
atracada en la puerta de mi 
casa, lo mismo que le ocurre 
a decenas de ciudadanos cada 
día en ésta nuestra ciudad, y, 
al igual que todos ellos -me 
supongo yo- ese día se carac
terizó por los nervios, el sus
to, la impotencia, el sofoco ... 
Y el día siguiente la policía 
encontró el monedero que me 
habían sustraído, y tuve que 
ir a comisaría, y firmar la de
nuncia ... Creo que todo aquel 
que haya pasado por esto sa
be más o menos a lo que me 
refiero. Pero cuando yo creía, 
una semana después, que ya 
todo estaba olvidado, voy tan 
ricamente tomando el soleci
to a comprar el pan, los perió
dicos ... (creo que también co
mo casi todo hijo de vecino) 
y al llegar al quiosco, la chica 
con la que todos los días ha
blo del tiempo, de los hijos 
que crecen, de la legionella y 
de mil cosas que nos pasan en 
el día a día, me dice toda com
pungida: 

- «Ay, chica, de verdad 
que lo siento. Qué mal lo tu
viste que pasar. Pero mira, 
que como tu marido es lo que 
es, pues menos mal. .. » 

Lo único que se me ocurrió 
en ese momento fue que al 
volver de La Coruña en avión 
estas vacaciones se nos perdie
ron las maletas y que, como 
mi marido trabajaba en líneas 
aéreas, pudo contactar con sus 
amigos del personal del aero
puerto para saber dónde ha
bía aparecido el equipaje. Así 
que, tranquilamente, le dije: 

- «Nada, no fue nada. 
Afortunadamente no hubo 
ningún problema, porque las 
bolsas estaban localizadas en 
Barcelona y nos llegaron sin 
problema». 

A todo esto que la chica se 
escandalizó, preocupada por 
el ' alto nivel de la delincuen
cia en el país y lo bien orga
nizado que estaba todo que te 
roban el bolso y aparece en 
Barcelona, y todavía estaría 
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yo en el quiosco sin enterar
me de nada si no fuera porque 
al coger el PUERTA DE MA
DRID, pude leer en portada: 
«La esposa del concejal Do
mingo Filardi, atracada en la 
puerta de su casa», y un re
portaje espléndido en el que 
citaban veinte veces a mi ma
rido, apareciendo en ningún 
momento mi nombre, sino tan 
sólo citada como «la esposa del 
concejal». 

Aún hoy, después de tantí
simos años de casados, me 
considero feliz en mi matri
monio, y creo que esa felici
dad radica, entre otros pun
tos, en que tanto mi marido 
como yo somos personas indi
viduales con trabajos indivi
duales, con aficiones indivi
duales, y que en un momento 
de sus vidas decidieron unir
las para compartir todo eso, 
pero en ningún caso para con
vertirse uno en dependiente 
del otro. Aparte del hecho in
justo que me parece el que, 
tan sólo por ser mi marido 
concejal, se me dedique una 
página entera a un atraco que 
no es ni más ni menos impor
tante que el del resto de mis 
conciudadanos, tengan claro 
que, si el cura -en su mo
mento- me hubiera pregun
tado si Concha quería conver
tirse, no en la mujer de Do
mingo, sino en la esposa de un 
concejal del Excelentísimo 
Ayuntamiento de Alcalá de 
Henares, no le hubiera dicho 
que no, pero, al menos, me lo 
hubiera pensado dos veces. 

Y es que yo, creo que tam
bién como todo hijo de veci
no, nunca quisiera dejar de 
ser Concha, la hija de Victo
ria y de Pablo, amiga de mis 
amigos y conocida por lo que 
quiero a mi gente y no por el 
cargo político de mi marido. 
Si no, hubiera hecho mejor 
casándome con el Príncipe 
Carlos de Inglaterra. ¿No 
creen? 

Concepción CARRERO 
HERRERO 

VESTUARIO LABORAL 
@meo 
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Finalizadas las fases de 

aproximación, toma de con
tacto, contacto y ataque, las 
dos camarillas de las fuerzas 
vivas de Alcalá de Henares 
se hallan preparadas para dar 
el asalto final al sillón con
sistorial. Quedan a la espera 
de recibir órdenes del puesto 
de mando aliado. El acerca
miento al enemigo se ha lle
vado a efecto con arreglo a 
las normas que marca el ma
nual táctico de combate. Aun
que se han tenido que efec
tuar cinco repliegues, debido 
a la falta de coordinación en
tre las bandas en liza. Ha
biéndose llevado, finalmente, 
el ataque a feliz término me
diante la perfecta sincroniza
ción del movimiento -adón
de, por dónde, cómo y cuan
do- con el apoyo de un ago
biante fuego continuo de am
bas pandillas. Hay que recu
perar, a toda costa, la posi
ción que mantuvo el felipismo 
durante 20 años. La que me
dio saqueó antes de perderla. 
Es necesario liquidar lo que 
quede, antes de que la inope
rante facción enemiga en el 
mando, no sospechosa del 
trinque -única virtud a des
tacar, por ahora- caiga en la 
tentación de ... , que diría el 
Isidoro. 

¡Pues muy bien! Ellos sa
ben sus trajines. Los ciudada
nos sólo podemos imaginar
los. Así que, conociendo el 
percal, es fácil intuir que las 
angustias vividas en el tiem
po que han pasado sin poder 
hincar el diente les ha hecho 
mandar las cacareadas dife
rencias irreconciliables al 
baúl de los cadáveres. De 
todas maneras, hay que con
dolerse echándole grandes do
sis de humanidad para com
prender el calvario por el que 
han pasado estas criaturitas 
tras perder las elecciones. Y 
el que les queda por pasar, 
hasta que llegue el día de trin
car el bastón. Van a sufrir 
en sus carnes algo parecido 
al celo cagalón. Me refiero 
al no va más de agobios, 
amarguras y sofocones. Me 
explico: es una realidad que 
un hombre creyente, bien me
tidito en años, pasadito ya, 
sin apenas munición en las 
cartucheras, cuando se ena
mora de una guapa mqjer a 
la que le dobla la edad, y se 
acerca la hora de soltar ama
rras a lo legal, con la bendi
ción espiscopal, se come las 

uñas, se pone de un nervio in
soportable. Porque no hay 
forma de quitarle de su cabe
za el temor de que, en tanto 
no suene el chupinazo, puede 
aparecer en cualquier mo
mento el gafe que lo mande 
todo al carajo. Lo que se lla
ma el celo cagalón, como aca
bo de decir. Un potro de tor
tura, vaya. ¡Pobrecitos! 

Bromas aparte, ¿qué les 
puede importar a los ciudada
nos las peripecias de estas 
gentes para hacerse con las 
riendas, si son simples fotoco
pias y quieren lo mismo: pas
ta gansa? Sólo traerán más de
cepciones a quienes creen en 
algunos de ellos. Mientras 
exista el sórdido sistema por 
el que se rigen los partidos pa
ra ofrecernos la purriela que 
aparece en las bochornosas 
listas electorales, nos impor
ta un pepino quiénes gobier
nen. Por tanto, que se las ven
tilen según su condición. Lo 
único que se les puede exigir, 
ya que se les permite hacer su 
agosto, es que no se apoyen en 
las ideas. Que no hablen en 
nombre de ninguna de ellas, 
sobre todo de la de izquierdas. 
A los muertos hay que dejar
los en paz. 

Sin lugar a dudas, y dicho 
a voleo, todo esto podría evi
tarse si los alcalaínos hicieran 
lo que dice un amigo mío. Y 
es que el pueblo nombrara di
rectamente a la persona del al
calde. Persona, digo yo, naci
da en Alcalá, preferentemen
te, bien cualificada moral e 
intelectualmente y ajena a 
cualquier partido político. 
Autoridad con poder de deci
sión, puesto que la gestión lo
cal es de ejecutivo, y que sólo 
respondería anie el pueblo 
que le nombró. Elegiría a su 
equipo de gobierno de entre 
los técnicos del ayuntamien
to, que son los realmente pre
parados para administrar, co
rrectamente, el dinero de los 
contribuyentes. La laya de 
políticos que soportamos, ubi
cados en las juntas de distrito 
y sin más silla en el ayunta
miento que la del salón de ple
nos. Y ni un céntimo de suel
do. Y si los partidos no se con
forman por aquello del prota
gonismo , influencias y la pe
la, que los manden a Canarias 
a enderezar plátanos con un 
martillo de goma. Dicen que 
lo pagan bien. 

Jaime TUR JEREMIAS 
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Y a no aguantan 
más. Tienen el mono 
del poder y no sopor

Acoso y derribo 
y del cual dudo mu
cho que lo consigan, 
porque predicar es 

tan por más tiempo no estar 
«mangoneando» a esta Alca
lá que el 28 de marzo de 1995 
les mandó a la oposición por 
hacerlo tan bien como dicen 
y prometen repetir ahora. 
Vienen de salvadores los mis
mos y con las mismas solucio
nes que han dejado una he
rencia a esta ciudad de 
14.000 millones de deudas, 
nos han vendido la plaza de 
toros por cuatro duros, nos 
han puesto en la mayor tasa 
de paro de la comunidad de 
Madrid, nos han cerrado más 
empresas en el corredor del 
Henares, nos han multiplica
do los impuestos, y han espe
culado con el suelo de tal for
ma que comprarse un piso es 
tarea casi imposible para.una 
joven pareja. Este es el resul
tado del sistema socialista con 
la inestimable ayuda de los 
comunistas. Y esto es sólo a 
nivel local, que si hablamos 
a nivel nacional el asunto se 
complica: corrupción, GAL, 
Filesa, y un largo etcétera que 
ni me molesto en comentar. 

Quieren justificar lo injus
tificable; es decir la moción 
de censura que socialistas/co
munistas preparan para últi
mos del presente año al go
bierno del PP de esta ciudad, 
pero no por lo bien o lo mal 
que lo están haciendo o por 
los intereses de esta ciudad; 
no es esto. Es una estrategia 
conjunta en todos los pueblos 
de más de 50.000 habitantes 
para desalojar al PP de las al
caldías en la Comunidad de 
Madrid, no importa que el 
pueblo en su día eligiera de 
forma democrática a un de
terminado partido político 
para gobernarse, en este ca
so el PP. Eso a los socialis
tas/ comunistas no les impor
ta, lo importante para estos 
partidos es sentar cuanto an
tes a concejales comunis
tas/socialistas en las poltronas 
de los ayuntamientos, con el 
siguiente reparto. Socialistas, 
la alcaldía; y comunistas, 
concejalías importantes: Ha
cienda y Urbanismo. Lo de
más, a repartir, que es «pe
cata minuta». 

Pero ellos saben que el 
asunto en cuestión, aun sien
do políticamente correcto, 
necesita su tiempo y su pre
paración de cara al ciudada
no para su fácil comprensión 
y justificación. Tienen que 
decir a la opinión pública por 
qué echan de la alcaldía al 
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partido político que en su día 
obtuvo el mayor número de 
votos en las urnas y así justi
ficarse. Para esto el mecanis
mo es tan sencillo como cono
cido. Desgaste continuo al 
equipo de gobierno, contar 
con dirigentes sindicales den
tro de la plantilla del ayun
tamiento y al mismo tiempo 
en el consejo político de IU, 
movilización de las bases en 
la calle y plenos del ayunta
miento, instrumentación de 
asociaciones de vecinos y se
des de distritos y lo demás es 
sólo cuestión de tiempo y 
oportunidad política. 

Es justo reconocer que en 
la labor de acoso y derribo co
munistas y socialistas tienen 
las tareas bien repartidas, 
siendo los comunistas los en
cargados de hacer el trabajo 
más sucio o de agitación so
cial en la calle y plenos. Los 
socialistas tienen una labor 
más técnica, ya que conocen 
mejor la estructura del ayun
tamiento y su misión básica 
ha consistido en vaciar de 
contenido económico las dis
tintas partidas presupuesta
rias y así lograr una asfixia fi
nanciera dentro de la casa 
consistorial y justificar lo que 
ellos denominan como desgo
bierno del PP. 

Por lo tanto el clima ya es
tá creado; las razones, tam
bién; y la oportunidad polí
tica es favorable para la mo
ción de censura. Queda un 
asunto que es de suma impor
tancia, y es ver cómo acata es
ta decisión política el pueblo 
y, por lo tanto, para esto se 
dejan en la recámara dos años 
de gobierno comunista/ socia
lista y ver cómo reacciona el 
partido expulsado del gobier
no cuando éste se convierta 
en oposición. 

Si bien en un párrafo an
terior se reconocía la activa
ción de las bases por parte de 
IU para la toma de la calle, 
no le va a ser fácil su desacti
vación cuando esta formación 
se encuentre en el poder, ya 
que sus socios socialistas pe
dirán a los comunistas que 
mantengan la calle limpia y 
despejada, los plenos tranqui
los, los distritos y asociacio
nes de vecinos callados, los 
activistas sindicales en su 
guarida del parque de obras 
y servicios, y el kiosco de la 
plaza sin pancartas. En defi
nitiva, les pedirán paz social, 
asunto de plena importancia 

una cosa y dar trigo otra; ac
tivar la calle es fácil, desac
tivarla es más difícil. Es en 
esta prueba cuando veremos 
de verdad la cohesión inter
na de las distintas familias 
IU. Son éstas: PC (Partido 
Comunista), NI (Nueva Iz
quierda), IR (Izquierda Re
publicana), PS (PASOC), EA 
(Espacio Alternativo), cinco 
en total. 

Puede pasar de todo, pero 
mucho me temo que la gue
rra de intereses políticos/sin
dicales desencadene en un 
corto espacio de tiempo una 
situación de ingobernabili
dad municipal de difícil solu
ción y cause un daño irrepa
rable a la ciudad y por lo tan
to a los alcalaínos. Lamenta
blemente, el polvorín inter
no que componen las distin
tas familias comunistas ha 
elegido a esta ciudad como 
campo de pruebas. Por lo 
tanto, precaución, que esto 
puede explotar incluso antes 
de ponerlo en marcha. Aten
tos al dato, que esta munición 
política no se ha probado. 
Que Dios nos coja confesados. 

Los socialistas, si prospe
ra la moción, se tendrán que 
poner por fin el traje de fae
na, ya que su oposición en es
tos 18 meses ha sido más de 
esperar que madure la fruta 
y recoger el trabajo de los co
munistas más que el suyo 
propio. Que nos expliquen 
cuántas mociones han presen
tado en los plenos desde el 95 
hasta la fecha, y dónde está 
su alternativa a los presu
puestos del señor Vargas que 
ellos rechazaron y prometie
ron presentar para septiem
bre. Vamos a ver a un inex
perto político como es el se
ñor Francisco Muñoz senta
do en la alcaldía de esta ciu
dad con un bagaje político 
tan pobre como ramplón, ya 
que no se le conoce más ex
periencia política que su cor
ta dedicación de concejal 
ramplón (18 meses) y ni una 
simple delegación de distrito 
a su cargo. 

Total: un inexperto políti
co que es prácticamente des
conocido. Resumiendo, otro 
experimento político como el 
anterior comunista, que jun
tos los dos pueden hacer sal
tar por los aires políticos a es
ta Alcalá que quieren conver
tir en laboratorio político. 

Jesús NUÑEZ SAZ 

comunicado 
del colegio Público 
Emperador Fernando 

Sr. Director: 
El Claustro de profeso

res, el Consejo Escolar y la 
A.P.A. del Colegio Públi
co Emperador Fernando, 
desearían que hiciese pú
blica la siguiente carta. 

Cuando se produjo la 
denuncia contra un traba
jador de este centro edu
cativo por presuntos abu
sos sexuales contra una 
alumna, tanto los tres ór
ganos ya mencionados co
mo la inmensa mayoría de 
los padres/madres de este 
colegio, tuvieron concien
cia que los hechos imputa
dos eran imposibles. Im
posibles por dos motivos: 

Primero, por la perso
nalidad del acusado, que 
después de 13 años de 
prestar sus servicios en el 
colegio, jamás había teni
do ningún tipo de proble
ma o queja sino, precisa
mente, todo lo contrario. 

Segundo, por la imposi
bilidad física de que se hu
biesen producido dichos 
actos, tal como se habían 
relatado. 

Desde todos los esta
mentos de esta comunidad 
escolar, por un profundo 
respeto a la actuación de la 
Justicia, se ha mantenido 
silencio sobre estos he
chos. 

Hoy, que . ya existe un 
Auto de la Autoridad Ju
dicial competente en la 
que se decide sobreseer la 
causa, los colectivos antes 
mencionados queremos 
comunicar públicamente 
nuestro apoyo al mencio
nado trabajador del Cen
tro y desear que todos co
laboremos en reparar el 
daño moral ocasionado a 
nuestro compañero. 

Atentamente, 

Mª Piedad ANDRES 
GIMEN O 

Directora del 
C.P. Emperador Fernando 

Reza nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día 
publica este aviso y se cum
plirán, aunque no lo creas. 

A.G.G. 

PUERTA de Madrid 



La neumonía recurrente 

Estado higiénico y sanitario de Alcalá 
hace ahora un siglo 
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El Doctor D. José Femández Sánchez, médico municipal publicó su Memoria so
bre el (iEstado Higiénico y Sanitario de Alcalá y su partido» en 1895, en la cual da
ba cuenta de su investigación (42 págs., en 4°). Hacemos un resumen de esta Me
moria, cuando la población está padeciendo lo que parece ser el rebrote de una 
ya sufrida epidemia en tiempos pasados. 

reportaría la 
instalación de 
un laboratorio 
bacteriológi
co». En el 
cuadro adjun
to pueden 

n11clon <le "reelza 20 ele 

..Jdcmo de l!Jq.~: . 

P~R 

Llama la atención en el ci
tado documento lo sensibili
zada que aparece ya la pobla
ción en cuanto se refiere a los 
temas de la salud. El estudio 
del Doctor Fernández Sán
chez comienza con unas notas 
geotoporáficas y llama la aten
ción primeramente sobre la 
calidad del aire. «Dime que 
aire respiras y te diré quien 
eres». Luego sobre las aguas 
glosa las que lleva el río, re
lativamente caudalosas a su 
paso por Alcalá, pero con agua 
turbia, a causa de las frecuen
tes crecidas, por lo que no 
puede utilizarse para la bebi
da. De las aguas potables, se
ñala que vienen de dos oríge
nes: de Villamalea y del Cho
rrillo; que el primero daba en 
1895 una cantidad equivalen
te a «80 reales fontaneros», 
necesitando ser aumentada y 
construir nuevos depósitos. El 
Chorrillo suministraba 100 
reales. Había también tres 
fuentes públicas: la del Jun
cal, la del Cura, y la de la Sa
lud. Concluía que la ciudad 
no estaba escasa de agua, pe
ro que las condiciones pota
bles no eran inmejorables, y 
podían utilizarse como bebi
da sin menoscabo para lasa
lud. El agua abundante para 
una ciudad es tan necesaria 
como el aire. 

no se hallaba muy descuida
do, aunque había algunos as
pectos bastante deficientes. Es 
notable la observación que 
hace sobre la vacunación gra
tuita en mayo y septiembre, 
en el sentido de que la gente 
acude con lentitud desaprove
chando la ocasión de inmuni
dad que se le ofrece. 

verse cuá les 
eran las enfer
medades más 
comunes por 
aquel enton
ces. 
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Pasa luego revista a las 
plantas medicinales y comes
tibles señalando su abundan
cia y sus buenas cualidades. Y 
entra en el interior de la po
blación, para ver uno por uno 
todos los establecimientos que 
la higiene pública tiene dere
cho de inspeccionar: escuelas, 
mercados, mataderos, indus
trias, panaderías, bodegas, es
tablos de vacas de leche, alfa
rerías, tejares, cárceles, cuar
teles, cementerio, calles, po
bres de solemnidad, desagües 
y alcantarillado, parques, 
plantaciones de arbolado, asi
los, hospitales, casas de soco-

• rro, asistencia domiciliaria. 
El resumen y la conclusión fi
nal fue que según los datos ob
tenidos, el tema de la higiene 
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E igualmente este párrafo, 
en el que dice: «Hace más de 
seis años que se presentó por 
los médicos titulares a la apro
bación de la Municipalidad 
una Memoria compendiada, 
en la cual se demostraba sufi
cientemente las numerosas 
ventajas que a este vecindario 

811G-9J.-t,j.,?o i,.op•d<>• ¡;, 8co•iiJoiJ 8• c>lc 51i>hil<> 
y S»'l:.í.:...,ico tJ!t1111icipaf. 
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Hacia el fi

nal de la Me
moria dice su 

Xmp. de F". c;:.arcía c..::arballo . 

autor: «De tres o cuatro años 
a esta parte se observan en las 
enfermerías, durante los me-

De a1¡11í una nota exacta de los rallecimíenlos oturri1ft>s en el 
último quinquenio, con clasi6cac:óo por-enrcrmcdades. 
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ses del frío más intenso y de 
humedad más persistentes, 
neumonías y catarros muy 
agudos, de índole gripal o :in
fecciosa, que suelen tomar ca
rácter epidémico; pero sin que 
en ningún caso hayan reves
tido en las épocas a que nos 
referimos, la gravedad de la 
epidemia de 1892 en Madrid, 
ni ·en el número de atacados, 
ni tampoco en las aterradoras 
defunciones de su fúnebre es
tadística. 

En general, dice, que las 
causas de las enfermedades 
pueden ser debidas a los cam
bios atmosféricos, o a la falta 
de higiene pública en algunos 
casos. Por lo que hace a las en
fermedades epidémicas, infec
cionas o infesto-contagiosas, 
parece inclinarse a que tienen 
un origen foráneo, no nacidas 
de las condiciones naturales 
de Alcalá. «Hoy las ciudades, 
asegura, se han higienizado 
extraordinariamente y los 
micro-organismos producto
res de tan temidas epidemias 
no encuentran en ellas los in
dispensables elementos nece
sarios indudablemente a su 
rápido y funes.to desenvolvi
miento. 

Termina su información 
haciendo votos por que la Hi
giene tenga en los presupues
tos municipales el rango que 
le corresponde, procurando 
conservar la inestimable salud 
de los ciudadanos, que es el 
mayor bien que se puede 
disfrutar. 

Angel ALBA 

ti de octubre de t99& 



Las confidencias de Don Miguel papel y cartón rodean al conte· 
nedor, que muchas veces es va· 
ciado impunemente por ca
mioncillos que así llenan pron
tamente su caja. Parecen tal
mente las antiguas escupideras 
y ceniceros enarenados puestos 
en muchos rincones: ni la escu
pidera ni el cenicero solían te
ner dentro colillas y similares. 
Pero sus alrededores parecían 
una escombrera en la que los 
lanzadores, pésimos tiradores, 
fueran incapaces no ya de al
canzar sino de tan siquiera 
acercarse a la diana. 

Esta vez va de basuras 
Y no me estoy refiriendo a demasiados aspectos de la reciente política españo

la. Al hablar de basuras y casi en forma automática, parece que una y otra se 
relacionan en exceso, aunque sólo fuera por el largo y agónico final del anterior 
gobierno y los continuos descubrimientos de hediondeces y pestilencias surgi
das en su despeñamiento. Ni me refiero tampoco a los más recientes episodios en los que los unos 
se tiran al cuello de los otros si alguien saca los pies de las alforjas, eso sí, con la más elegante 
esquisitez propia de ese pacto atado y bien atado, firmado y rubricado que ahí está, si bien yo creo 
que para beneficio de la oposición y perjuicio del Gobiemo. Al menos en tanto los Tribunales de 
Justicia dictan su Ley. Que para el bien general espero lo hagan. 

Y si el vicepresidente casade
ro habló del aquel de la bode
guiya, cuando se han querido 
pedir o exigir explicaciones a su 
jefe, lógicamente D. Aznar no 
sólo no ha rectificado las pala
bras de D. Cascos, sino que 
además dejó bien claro, pues lo 
dijo repetidamente, que cuan
do desde la oposición se hable 
del GAL o de los fondos reserva· 
dos , lo hagan con mucho cuida
do. o dicho de otra manera, 
que sean castos y buenos desde 
los bancos de la oposición, que 
cogidos y bien cogidos están 
por los mismísimos cataplines. 
Aunque me parece que los unos 
a los otros se tienen todos una 
miajita amarrados. 

Pero no me estoy refiriendo 
a este tipo de basuras. Aunque 
nuestro peripatético oficial es el 
bueno de Canalda, también los 
demás damos alguna vuelta que 
otra por la ciudad. Y sin pre
tender meterme en sus terre· 
nos , que Canalda muy bien co
noce y transita, como uno ade
más de pasear nuestra ciudad 
también suele viajar algo, hoy 
me da por hacer algún sencillo 
comentario sobre el tema de las 
basuras, que en alguna ciudad 
ni se ven, por lo limpia y cui
dada, en tanto que en otras no 
sólo se ven y huelen, sino que 
con tanta vista y hedor parecen 
adictas del culto a la porquería. 
No es nuestro caso. Ni el uno 
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ni el otro, ni nos distinguimos 
por un exceso de limpieza ni 
tampoco por lo contrario. En 
eso somos grises y de tipo me
dio, vamos que ni frío ni calor. 
Pero hay cosas que siempre lla
man la atención y que son de 
fácil mejoramiento. 

Por ejemplo, no es nada ex
traño sino más bien corriente y 
de uso diario, ver a los calleje
ros contenedores de vidrio con 
las botellas clavadas en su ojo 
por no admitir ya ni una sola 
botella más. Y a su lado y alre
dedor del contenedor, botellas 
y más botellas que sirven sólo 
para que el borracho nocturno 
o simplemente el ciudadano 
con vocación tercermundista, 
se líe a patadas con ellas o las 
lancen contra bancos o paredes. 
Si se pretende inculcar en los 
alcalaínos la clasificación de los 
residuos que se producen en las 
casas al eliminarlos, parece es
casamente lógico o pedagógico 
que quien colabore no tenga la 
colaboración de la autoridad 
competente. No basta con si
tuar en la calle los contenedo
res, si al tiempo no se recoge 
con la suficiente asiduidad los 
contenedores llenos. No sé 
quién será competente para 
ello, pero de veras que da pena 
el ver, días y días a veces, ese 
espectáculo del recogedor ro
deado de restos. Al final, se aca
ba tirando todo mezclado a la 

basura por falta de cumpli
miento de quien obligado está 
a cumplir. 

Distinto es el problema de los 
contenedores de basura, que 
cubren nuestras calles y que ca
da noche, incluidos días festi
vos y domingos, lo que no su
cede en todas las ciudades, son 
recogidos por los servicios co
rrespondientes. Y digo que es 
distinto el problema pues si di
fícil es aparcar en todo Alcalá, 
la cuestión se hace más dificul · 
tosa si pensamos en que dos o 
tres contenedores equivalen a 
un lugar de aparcamiento. 
Aquí el espectáculo es diferen
te que no es nada extraño ver
los en mitad de la calle, al lado 
de algún coche, subidos en las 
aceras o en los más imaginati
vos lugares. La sencilla solu
ción sería simplemente habili
tar lugares fijos y marcados, in
cluso con algún mínimo valla
do, para su colocación. Desapa· 
recerían así esos sustos que al
gunos se llevan cuando al tor
cer la esquina se dan de bruces 
con un contenedor flotante y 
viajero sobre el asfalto. 

La solución para los artilu
gios recogedores de papel la 
veo más complicada, pues 
siempre suelen estar a tope tan
to el contenedor como sus alre
dedores, al ser grande la mes· 
colanza de desechos: cajas de 
cartón enteras, periódicos y mil 
y un distintos componentes de 

Mención aparte merecen las 
sufridas papeleras urbanas. 
Por toda la ciudad aparecen 
abundantemente. Pero es el ti
po urbano de mobiliario más 
despreciado por la gran masa. 
Es más, para algunos tan des
preciable es la humilde papele
ra urbana que no se limitan a 
ignorarla: su simple vista les 
produce un grado de excitación 
tal que no se calma hasta que se 
la elimina. Tan no las pueden 
ni ver, que en lugar de servir 
para recoger desechos de menor 
tamaño, suele servir para reci
bir patadas, para ser arranca
das y arrojadas al centro de la 
calle, para ser quemadas, o en 
fin para ser destruidas en cual
quiera forma, sin que importe 
que sean de plástico o metáli
cas. Para determinados especí
menes de homínidos alcalaínos 
sólo sirven para ser el saco de 
tortas, el elemento capaz de de
sahogar sus más antisociales 
instintos. 

Pero como papeleras siempre 
. harán falta para recoger des
perdicios, que los hay de todo 
tipo, yo animo desde aquí a 
nuestros ediles para que contra 
el destrozo de papeleras, las si· 
gan reponiendo. Eso sí, con 
materiales y sujeciones capaces 
de plantar cara a tanto vánda
lo como los que aquí abundan. 

Manuel GAL VAN FRADEJAS 

RESIDENCIA GERIATRICA «LAS PALMERAS» 
<válidos y asistidos> 

A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de .Azuqueca de Henares 

• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 
de terrazas y zonas verdes. 

• Equipo Sanitario formado en Geriatría, las 24 h. Cons· 
ta de Médico, ATS, Auxiliar de enfermería Geriátrica. 

Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 
y dobles dotadas de: 

• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 
• Toma de TV • Detector automático de incendios. 
• Hilo musical opcional. 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
• Peluquería • Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clínicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestas y calidad de vida. 

- Profesionales con más de 17 años de experiencia en 
la atención a nuestros mayores. c. Camino de la Barca, nº 16. - 19200 AZUQUECA DE HENARES 

'I;'elfs.: 949 / 26 .34 77 - 26 42 34 (Guadalajara) 
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comentarios sobre esto y aquello 

Objetivos políticos y sociales de los 
presupuestos municipales 

Los presupuestos municipales han de servir para afrontar directamente aquellos problemas ina
plazables que tiene planteado el municipio, así como plasmar los objetivos políticos de los progra
mas electorales en dichos presupuestos, pues aquello que no quede reflejado en dichos presupues
tos no existe. Si una fuerza política se presenta a unas elecciones municipales con determinado 
programa electoral y luego con cualquier excusa por importante que ésta sea, no plasma en los 
sucesivos presupuestos municipales los objetivos políticos planteados en dicho programa electo
ral, está cometiendo un fraude electoral a los ciudadanos que confiaron en sus promesas y respal
daron con su voto a dicha opción política con su respectivo programa electoral. 

Otra cuestión será que dicha 
fuerza política por el peso espe
cífico de su representación con 
respecto a la totalidad de la 
Corporación Municipal, o de 
las circunstancias que acontez
can en el curso de la legislatu
ra, sólo sea capaz de cumplir 
parte de su programa, pero pa
ra eso ha de dejar muy claro an
te los ciudadanos y muy espe
cialmente a los que depositaron 
su voto confiando en ella, que 
le ha sido imposible el cumplir 
la totalidad de los objetivos por 
las circunstancias antes descri
tas, y no porque hayan cambia
do el norte de sus objetivos po
líticos. 

Después de lo aquí expuesto 
queda claro que no comparto 
en absoluto la célebre y desafor
tunada frase de D . Enrique 
Tierno Galván donde decía: 
«Los programas electorales se 
hacen para no cumplirlos». 

Como antítesis de lo anterior 
estimo que los presupuestos 
municipales más inmediatos, 
ejercicios 96 y 97, han de reco
ger en sus respectivos progra
mas de gastos, entre otros lo 
siguiente: 

- Inversiones para renovar 
las redes de agua potable y de 
aguas residuales. 

- Inversiones para ampliar 
las depuradoras de aguas 
residuales. 

- Inversiones para realizar 
la planta de reciclaje de resi
duos sólidos urbanos. 

- Inversiones para creación 
y remodelación de parques, jar
dines , y zonas verdes. 

- Inversiones para remode
lación de instalaciones deporti
vas. 

- Inversiones para obras de 
mejora en los colegios públicos. 

- Inversiones para desarro-
• llar el plan de choque de vi

viendas en régimen de alquiler. 
- Inversiones para plan de 

obras de remodelación de obras 
eh calles y plazas públicas. 
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- Inversiones para renovar 
la maquinaria y herramientas 
del parque municipal de 
servicios. 

- Inversiones para realizar 
programas de actuación social 
prioritarios. 

Las inversiones en los pro
gramas antes aludidos más ne
cesarios para el enterramiento 
de las vías del ferrocarril, como 
la urbanización y mejora de los 
polígonos industriales de nues
tro término municipal, son im
prescindibles e inaplazables si 
de verdad se quiere mejorar la 
calidad de vida de los alcalaí
nos en el sentido más amplio. 
Desde las cuestiones más pe
queñas a las más importantes, 
pues el conjunto de todas ellas 
es lo que en realidad hace que 
la ciudad sea más cómoda y 
acogedora para todos. 

Alguien se preguntará por 
qué esas cosas que he señalado 
son las que hay que incluir en 
los presupuestos y no otras no 
menos importantes. 

Según mi humilde criterio, y 
a merced de poderme equivo
car, son las más perentorias y 
las que definen los ejes del pro
grama electoral de la fuerza po
lítica a la que pertenezco, y 
además por las razones que en 
grandes líneas a continuación 
paso a describir. 

- Renovación de redes de 
agua potable y de aguas residua
les. Lo que está ocurriendo en 
estos días nos demuestra que la 
renovación de redes y el man
tenimiento en buen estado de 
las mismas es fundamental pa
ra llevar una vida sana y salu
dable. Ambas redes suman en 
la actualidad más de 500 kiló
metros y en los próximos cua
tro o cinco años pueden rondar 
los 800 kilómetros entre ambas 
conducciones. El manteni
miento en buen estado de las 
mismas ni se improvisa ni es 
posible con dos duros, por lo 
que en cada ejercicio presu
puestario hay que hacer un es-

fuerzo importante. 
- Ampliación de las plantas 

depuradoras. Es la enésima vez 
que aviso de las graves conse
cuencias que se pueden derivar 
de no acometer estas obras de 
ampliación con la suficiente an
telación. 

- Planta de reciclaje de resi
duos sólidos. El tema del muni
cipio de La Coruña no es un te
ma baladí, y que no tenga que 
ver con lo que aquí planteo, 
aparte de otros problemas que 
se puedan generar en el am
biente al estar tan cerca de zo
nas residenciales como son las 
de Nueva Alcalá, Urbanización 
del Zulema, o el polígono resi
dencial 103 la Rinconada. La 
construcción de la planta no se 
debe demorar más tiempo, la 
situación actual exige una solu
ción cada día más urgente. 

- Remodelación de parques, 
jardines y zonas verdes. Ya he 
comentado en números anterio
res la gran necesidad que tene
mos de parque y zonas verdes 
bien cuidadas y de calidad en 
Alcalá. Es necesario para ello el 
disponer de los medios econó
micos, técnicos y humanos. Eso 
no se consigue sólo con escribir
lo en los programas electorales. 
Es necesario el crear las parti
das de gastos necesarias para 
poderlo realizar en los presu
puestos municipales de cada 
año. 

- Plan de obras. Los futuros 
presupuestos municipales han 
de contemplar como uno de sus 
objetivos principales el realizar 
un plan de obras de las carac
terísticas del que se llevó a ca
bo al principio de los 90, don
de se puedan llevar a cabo las 
obras necesarias para que to
das las calles y plazas de Alcalá 
tengan aceras , calzadas, alum
brado y mobiliario urbano, 
dignos de una ciudad como la 
nuestra. 

- Plan de choque de vi
vienda en régimen de alqui
ler. En Alcalá hay oferta de 

vivienda tanto en alquiler 
como en propiedad más que 
suficiente, tanto de obra 
nueva como de segunda ma
no. Ahora también es cierto 
que un sector importante de 
alcalaínos por su situación 
económica no puede acceder 
a las mismas. Es por eso que 
el ayuntamiento debe afron
tar con decisión este proble
ma. 

- Obras en los colegios 
públicos. No se pueden de
morar más los convenios 
MEC-Ayuntamiento, tan 
necesarios para mantener los 
colegios en buenas condicio
nes físicas. La situación ac
tual empieza a ser preocu
pante en algunos casos signi
ficativos. 

- Mejora de las actuales 
instalaciones deportivas. 
Desde hace cuatro o cinco 
años hay elaborado un plan 
de mejora de las mismas que 
hoy en día puede tener un 
coste en torno a los 100 mi
llones de pesetas. Este plan 
cada día se hace más necesa
rio el poderlo desarrollar por 
lo que sin más bagatelas se
ría conveniente que en los 
presupuestos de cada ejerci
cio de esta legislatura se in
cluyese una parte sustancial 
de este plan. 

- Programas sociales 
prioritarios. Se deben acome
ter con valentía una serie de 
programas de carácter social 
prioritario para aquellos 
problemas más · acuciantes 
que sufren multitud de fami
lias alcalaínas y que hoy por 
hoy no son atendidos o si se 
hacen es con carácter más 
voluntarista que otra cosa. 

- Maquinaria y herra
mientas para el parque mu
nicipal de servicios. Una 
ciudad cercana a los 200.000 
habitantes de hecho, no de
be tener unos servicios de 
mantenimiento con una or
ganización, maquinaria y 
herramientas para una po
blación de no más de 30.000 
ó 40.000 habitantes de hace 
25 ó 30 años, y además exi
girle que compita con em
presas privadas de carácter 
nacional con capital multi
millonario . Si de verdad es
tos servicios se quieren pres
tar vía gestión directa con 
eficacia, es necesario inver
tir en lo antes señalado de lo 
contrario una cosa es lo que 
decimos y otra muy distinta 
es lo que a la hora de la ver
dad hacemos. 

Joaquín 
ARIAS ABENGOZAR 
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PUERTAr de rnadrid 
} Tls.: 889 21 53 masn 

FAX: 88! 45 08 

Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá ........................... . 
Casa de Socorro ............................... . 
Cruz Roja ........................................ . 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) 
Centro Municipal de Salud ............... . 
Policía Nacional .............................. . 
Policía Municipal ............................ . 
Guardia Civil .................................. . 
Guardia Civil Servicio centralizado ....... . 
Bomberos ........................................ . 
Bomberos Servicio centralizado ............ . 
Protección Civil ............................... . 
Ayuntamiento ........................ . .......•.. 
Taxis ..•............................................ 
RADIO-TAXIS ................................. . 
RENFE ........................................... . 
Autobuses urbanos ........................... . 
Continental Auto ...................... . ....... . 
Cementerio ..................................... . 
Correos y Telégrafos ........................ . 
Centro Atención a la Mujer .............. . 
Cita para tramitar DNI ..................... . 
Casa de la Juventud ......................... . 
Ciudad Deportiva Municipal ............. . 
Cámara de Comercio ...... ..... : .. ......... . 
Parque Municipal de Servicios ......... . 
Servicio Recogida Muebles ............... . 
Servicio Información Ciudadana ....... . 
Teléfono contra Tráfico Droga ........... . 
Asoc. Lucha contra el Cáncer ........... . 
Fundación Colegio del Rey ............... . 
OMIC ............................................. . 
INFORMACU ALCALA .................... . 
Oficina de Turismo .......................... . 
CIDAJ (Centro Información Juventud) ..... . 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) •• 
Cementerio Jardín .............................. . 
Programa Municipal Drogas ............... . 
Teatro Salón Cervantes ................. · .... . 
Archivo Municipal ............................ . 
Centro de Documentación .................. . 
Casa de la Entrevista ........................ . 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) .. . 
Sellos, Monedas, etc. Nieves ............. . 
UNIVERSIDAD DE ALCALA (Centralita) .. . 
GRUPO TELEFONICA (Telyco) ................ . 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada .... . 

880 06 22 / 62 
888 15 21 

881 40 83 / 883 60 63 
061 

888 54 91 
091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 53 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 I 88 
328 90 20 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 64 61 

882 00 06 / 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
881 29 95 
883 57 98 

010 
882 11 00 
883 08 62 
881 39 34 
880 59 98 
880 65 3~ 
889 26 94 
882 96 70 
881 34 61 
882 75 00 
889 11 00 
882 24 97 
882 93 37 
881 70 49 
888 01 75 
883 66 09 
881 42 31 
885 40 00 
882 38 75 
888 36 47 

RESIDENCIA Jª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de TV, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
Telf .: (949) 212102 • 2127 JI· e/ Virgilio Navarro, s y 7 

Azu~ dJt Henares <GUADALAJARA> 
kllil ... ctra. llADRID-BARCELOllA 
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Varios de los Policías que recibieron credenciales. En primera fila el cuarto por la izquierda es 
Antonio Rodríguez. El primero por la derecha es Ismael Borjabad 

En presencia del ministro de Interior y del presidente del gobierno 
de Madrid entre otras personalidades 

Dos policías de Alcalá recibieron la credencial de cabos 
Los agentes de la Policía Local de Alcalá, Antonio Rodríguez e Ismael Borjabad recibieron el miércoles 9 de octubre sus correspondientes credenciales de cabos tras haber superado todas las pruebas y el curso correspondiente en la .Academia Regional de Estudios de Seguridad (.ARES), cuya sede se encuentra en el término municipal de Tres Cantos. La entrega de estas credenciales, en la que participaron entre otras personalidades el ministro de Interior, Jaime Mayor Oreja, y el presidente del gobierno de Madrid, .Alberto Ruiz Gallardón, se realizó en el transcurso de la celebración del X aniversario del .ARES. 
Para el acto de celebración 

del aniversario de la academia 
se decidió proceder a la entre
gas de diplomas y credencia
les para todos aquellos que 

de los mencionados Antonio 
Rodríguez e Ismael Borjabad. 
Con ellos estuvo el subinspec
tor jefe de la Policía Local de 
Alcalá, Juan José Tamayo. 

El acto también se aprove
chó para la entrega de creden
ciales a policías de nuevo in
greso en diversas plantillas 
policiales de municipios de 

Ismael Borjabad recibe 
su credencial 

En el acto participó un escua
drón de la Policía Local de Ma

drid con traje de gala. 

la región. Entre otras perso
nalidades presidieron el acto 
el ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja y el presi
dente regional , Alberto Ruiz 
Gallardón. También estuvie
ron en el evento el consejero 

de la Presiden
cia , Jesús Pe
droche , y el de
legado del go
bierno en Ma
drid , Pedro Nú
ñez , así como el 
alcalde de Ma
drid, José María 
Alvarez del 
Manzano. 

han partipado 
en cursos de es
te organismos 
dependiente. de 
la comunidad de 
Madrid. De esta 
forma se entre
garon los diplo
mas y creden -
ciales corres
pondientes a los 
cursos de ascen
so a suboficiales 
y cabos. En este 
último curso ha
bía dos policías 
locales de Alcalá 
que tras superar 
la promoción 
interna supera
ron también con 
éxito este curso 
que les permite 
ascender a cabos 
de la plantilla 
policial complu
tense. Se trata 

La madre del policía local de Madrid Jesús Rebollo, recogió la medalla de oro al mérito 
concecido a título póstumo a su hijo. 

Durante el 
acto recibió a tí
tulo póstumo la 
medalla de oro 
al mérito el 
agente de la Po
licía Local de 
Madrid , Jesús 
Rebollo , falleci
do en atentado 
terrorista en la 
capital madrile
ña. Fue su ma
dre la encargada 
de recoger la 
distinción . 
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«La policía es un tema mucho más serio de como se lo está tomando el concejal» 

UGTafirma que la carencia de medias en 
la Policía Municipal es grave 

Los representantes de UGT en la Policía Local advierten que la falta de medios técnicos y humanos que 
actualmente existe en la plantilla policial es tan acuciante que merece una respuesta sindical e incluso 
política. Faustino Torres responsabiliza de tales carencias al concejal de Seguridad Ciudadana, Javier 
Zurdo sobre el que en las últimas semanas se ciemen unánimes criticas: cdla tenido que ocurrir la des
gracia de un compañero agredido cuando no llevaba emisora para que se invierta una cantidad de dinero 
en la compra de medios técnicos, concretamente de emisoras portátiles», señaló el delegado de UGT una 
vez conocido el incidente sufrido por su compañero del tamo de noche el 12 de octubre. Pero ya unos días 
antes, concretamente el jueves 10 de octubre, Faustino Torres advertía del riesgo existente en una entre
vista realizada a PUERTA DE MADRID y que hoy publicamos, una entrevista que si cabe ahora tiene ma
yor interés dado que los acontecimientos desgraciadamente refuerzan los planteamientos del sindicalista. 

En la mencionada entrevis
ta Faustino Torres glosó las 
carencias de la Policía Local 

· en dos bloques: los medios 
técnicos y los medios huma
nos. «Desde hace ya casi cua
tro años el ayuntamiento es
tá sin presupuesto. No ha ha
bido contratación de nuevos 
efectivos y eso sumado a las 
jubilaciones y las bajas exis
tentes, además de aquellos 
que por la edad no pueden 
realizar un servicio policial 
fuera de la vigilancia y custo
dia de edificios, todo ello ha
ce que la plantilla real esté 
muy por debajo de las cifras 
que está manejando normal
mente la corporación munici
pal». Torres añadió que «esto 
es una cuestión de presupues
tos pero que incide funda
mentalmente en el servicio y 
pongo un ejemplo; durante el 
fin de semana de hace exacta
mente un mes, Alcalá tuvo 
durante el turno de tarde dos 
coches de patrulla. Sólo dos 
vehículos patrullaron por Al
calá porque no había más gen
te entre bajas y vacaciones. 
Que me expliquen si eso no es 
una clara carencia de efectivos 
humanos». 

Pero a la falta de personal 
policial se une y agrava la si
tuación la carencia de medios 
técnicos: «El estado de los co
ches es lamentable. El que 
menos puede tener ya más de 
125.000 kilómetros y su equi
pamiento es nefasto: algunos 
no tienen emisoras, no tienen 
ningún tipo de botiquín, mu
chos no tienen extintor y nin
guno lleva linterna. Ningún 
coche lleva una manta que 
pueda ser utilizada en caso de 
accidente para alguna vícti
ma». 

Sin haber ocurrido lo del 
policía agredido por no llevar 
emisora, Faustino Torres ase
guró que «el problema de las 
emisoras es sangrante. Se ha 
cubierto la feria con una emi
sora de correturnos. Eso sig-
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Faustino Torres 
nifica que ha habido patrullas hace más de un mes. A lo me
que han salido a la calle nada jor cuando lleguen ' los hielos 
más que con la emisora fija y algún policía se tenga que 
del vehículo. O no salías del dar de baja por un enfria
coche o te quedabas incomu- miento deciden poner el cris
nicado. Pero es que nuestro tal nuevo. Estamos hacinados, 
sistema de comunicaciones es apelotanados en unas depen
penoso y eso ha perjudicado dencias que están obsoletas». 
l~ r.ealización de algunos ser- Por ello Faustino Torres 
v1c10s». manifestó que no han dejado 

Y no queda ahí la cosa: de sorprenderse con algunas 
«Nos dijeron que íbamos a te- medidas tomadas por la con
ner el teléfono 092 superinfor- cejalía de Seguridad Ciudada
matizado; pues de eso, nada na: «Nos alegramos mucho 
de nada. Yo no he visto nun- cuando nos informaron que se 
ca funcionar las cámaras de iba a hacer una inversión de 
televisión que están puestas dos millones y medio de pese
en la Vía Complutense. Si es tas para adquirir material di
que no tenemos ni material de verso. Pero con ese dinero pa
oficina; para toda la plantilla rece que se han comprado sie
tenemos una máquina de es- te pistolas pero parece ser que 
cribir y lleva más de un mes el armamento renovado no es
con la cinta gastada. Lama- taba en mal estado». 
yor parte de los policías escri- Por eso también UGT cri
bimos los partes de inciden- tica al concejal de Seguridad 
cias a mano; la informática Ciudadana, Javier Zurdo: 
allí brilla por su ausencia. Si «Sólo ha ido cuatro o cinco ve
es que no hay más que ver que ces al cuartel en más de un 
los vehículos que se retiran año. Una en la famosa charla 
con la grúa se entregan a tra- de presentación en la quepa
vés de unos papelitos peque- recía que tenía intención de 
ñitos que se pueden dar al ex- darles nuestros nombres a los 
travío con el consiguiente vecinos para que la Policía de 
problema». Barrio fuera supermaravillo-

Las carencias continúan: sa. Otra vez vino a inaugurar 
«En el vestuario de los hom- un curso de primeros auxilios, 
bres hay un cristal roto desde otra para felicitarnos la No-

«Para toda la plantilla 
tenemos una máquina 
de escribir y lleva 
más de un mes 
con la cinta gastada» 

chebuena y poco más. Sí es 
cierto que el concejal tiene allí 
un despacho pero le debe im
portar muy poco porque no lo 
usa. La Policía es un tema pa
ra tomárselo mucho más serio 
de como se lo está tomando el 
concejal». 

Torres también habló de la 
disgregación sindical en la 
plantilla: «Han aparecido 
unas nuevas siglas y nosotros 
entendemos que es un sindi
cato corporativista. A UGT le 
separan muchas cosas con 
CC.00. en cuanto al comité 
y en cuanto a la Policía, pero 
esto nos tiene que unir porque 
somos dos sindicatos de clase 
que defienden a todos los tra
bajadores de este ayuntamien
to. Ese sindicato ya tuvo es
carceos dentro de la Policía 
para captar filiación; incluso 
llegaron a tener dos o tres afi
liados. Ahora, dentro de 
CC.00. ha habido una esci
sión importante por el tema 
famoso de unas pruebas de 
moto con lo que no estaba d e-
acuerdo UG T. De esa escisión 
ha brotado la CPPM. Lo que 
no consiguió con un mensa
je sindical anterior, ahora 
desde el corporativismo han 
formado este nuevo sindicato. 
No sé si va a prosperar o no, 
pero desde UGT todo lo que 
sea positivo para los trabaja
dores lo defenderemos». 

Torres también añadió que 
«la aparición de este nuevo 
sindicato nos tiene que hacer 
reflexionar pero más a quien 
ha tenido la tarea y la respon
sabilidad del comité de em
presa. Los barros anteriores 
nos han traído estos lodos y 
aquellas mayorías actuaron 
como rodillos sindicales. No 
se puede actuar desde el rodi
llo sino dando participación al 
resto del comité, que era la 
UGT. Este nuevo sindicato 
puede tener más afiliación 
que nosotros porque el pro
ducto que venden es muy fá
cil de vender. Lo difícil es res
paldar desde dentro de la Po
licía las reivindicaciones de 
este nuevo sindicato y ahí sí 
que hay que contar con la co
laboración del resto de la 
plantilla y del resto del comi
té de empresa». 
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El nueva sindicato pone en peligra la hegemonía de ccaa y UGT 

se creó el Colectivo Profesional de la Policía Municipal 
Un grupo de policías locales de Alcalá ha decidido dar una respuesta iume a la tradicional hegemo

nía sindical de CCOO y en menor medida de UGT al decidir crear el primer sindicato profesional de 
esta plantilla policial constituyendo una sección sindical. Con un total de 32 afiliados, lo que significa 
el 25 por ciento de la plantilla, y siendo una fuerza en aumento, el Colectivo Profesional de Policía Mu
nicipal (CPPM) aspira a convertirse en la primera fuerza sindical de la Policía Local complutense en 
número de afiliación. La respuesta de los sindicatos de clase ha sido critica. CC.00. se negó a asistir 
al primer sorteo intemo realizado en el seno de la policía al cual asistió un representante de la CPPM, 
al manifestar disconformidad con su presencia. Mientras tanto, UGT apela a la unidad de criterios de 
los sindicatos de clase. Y es que las bajas en ambos sindicatos menudean desde la aparición del CPPM. 

Mientras tanto los afiliados 
del CPPM hablan de que lo su
yo ha sido un parto con dolor. 
«Se nos ha intentado boicotear 
contínuamente para impedir que 
nos constituyéramos como sindi
cato en la plantilla de Policía Lo
cal», afirmaron varios miembros 
de la directiva del nuevo sindi
cato cuyo secretario general es 
Alvaro Calvo. Completan esta 
directiva el vicesecretario, Car
los Luis Sánchez, quien llevaba 
más de viente años afiliado a Co
misiones Obreras y decidió dar
se de baja por discrepancias con 
el sindicalista Jesús Chillerón. El 
secretario de finanzas es José Ve
lasco. Miguel Angel García Her
nández es secretario de adminis
tración y Soledad Martínez es se
cretaria de organización. 

De hecho, el viernes 11 de oc
tubre se prohibió a instancias de 
Comisiones Obreras una reunión 
informativa del CPPM a la plan
tilla de Policía Local en depen
dencias del cuartel de la travesía 
de Avellaneda: «Esas dependen
cias se han utilizado hasta para 
la venta de productos diversos 
dedicada a nosotros, y sin em
bargo se ha prohibido dar una 
charla informativa a todos los in
teresados en escuchar nuestra 
propuesta», se quejaron varios 
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miembros del CPPM que a con
tinuación reconocieron que «es
te ha sido un nuevo error de Co
misiones Obreras y de UGT 
puesto que nos han hecho otro fa
vor. La gente se ha dado cuenta 
perfectamente de que no respe
tan los más elementales valores 
democráticos». 

Así pues no hubo reunión pe
ro sí hubo sorteo abierto a todos 
los representantes sindicales. 
Hasta ahora, muchos afiliados a 
la CPPM se venían quejando de 
que era habitual que cualquier 
sorteo interno para la plantilla de 
Policía Local se realizara a puer
ta cerrada y con la única presen
cia de los represetantes de 
CC.00: «Por primera vez se rea
lizó un sorteo abierto en el que 
se pidió la presencia de los repre
sentantes de UGT, de CC.00. y 
de la CPPM», relataron varios 
afiliados de este nuevo sindica
to. Sin embargo el sorteo se ce
lebró sin representantes de 
CC.00 que argumentaron que la 
CPPM no podía participar en un 
sorteo al no estar· constituido 
como sección sindical. El sorteo 
era para elegir a los trabajadores 
que iban a realizar horas extras 
con motivo del servicio de apo
yo en las tareas de limpieza de 
depósitos de agua. 

«Queremos defender 
los intereses de la Policía» 

El secretario general del Co
lectivo Profesional de Policía 
Municipal en Alcalá, Alvaro Cal
vo, explicó a PUERTA DE MA
DRID que «las razones funda
mentales por las que se ha crea
do este sindicato son las de de
fender los intereses de la Policía 
Local de una forma concreta y 
particular. Nosotros no somos un 
sindicato de todo el ayuntamien
to sino de la Policía Local. Si el 
nuevo sindicato ha entrado con 
fuerza es porque la gente está 
muy a disgusto con respecto a al
gunos de los aspectos de nuestro 
trabajo como policías. Nuestro 
trabajo y nuestras reivindicacio
nes no tienen nada que ver con 
las de otros colectivos del ayun
tamiento como pueden ser técni
cos , administrativos y otros tra
bajadores». 

Alvaro Calvo añadió que el 
sindicato nace también del des
contento existente con los dos 
sindicatos de clase con represen
tación: «La gente no estaba con
tenta porque los sindicatos lo es
taban llevando de una forma per
sonal desde la prepotencia que 
tenían durante todos estos años 

«Estamos en contra 
de la prepotencia que 
les daba la mayoría a 
los sindicatos de clase» 

en los que han tenido mayoría en 
todos los sentidos». 

El nuevo sindicato se marca 
diversos objetivos: «Queremos 
que haya igualdad de oportuni
dades para todos , que tengan 
más opciones los policías deba
rrio , que haya una mejor y ma
yor planificación de los servicios, 
entre otras muchas cosas», seña
ló Alvaro Calvo que añadió que 
«algo que queremos es que desa
parezca el oscurantismo que ha 
habido por parte de los sindica
tos que había hasta ahora. Los 
sorteos hasta ahora han sido a 
puerta cerrada y había un claro 
manejo de los servicios. Quere
mos que todo se haga de una for
ma limpia y clara. De hecho ya 
hemos tenido oportunidad de en
trar en un sorteo. A título perso
nal yo lo he venido reivindican
do desde hace mucho tiempo y 
como yo ha habido muchos com
pañeros descontentos por ello ya 
que estaban implicados en sor
teos en los que no les dejaban en
trar y en los que frecuentemente 
no eran beneficiados». 

En un principio el nuevo sin
dicato se nutrió de las bajas que 
se produjeron en Comisiones 
Obreras al cerrárseles a muchos 
policías la posibilidad de entrar 
en sorteo para ocupar una plaza 
de patrulla en los espacios natu
rales como el parque de los Ce
rros: «Ha habido mucha gente 
que se ha dado de baja en 
CC.00. pero también hay mu
chos compañeros que no milita
ban en ningún sindicato. Y o 
mismo no estaba afiliado. Tam
bién hay compañeros que vienen 
desde UGT. Se nos acusa que na
cemos desde la derecha política 
y no es cierto. En el CPPM lo 
que nos une es que queremos de
fender los intereses de la Policía 
Local y para ello no nos vamos 
a casar con nadie». 

Lo que también reconoció Al
varo Calvo es que «han tratado 
de boicotearnos por todos los la
dos, pero eso nos ha hecho cre
cernos». 
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La BRIPAC actuó con éxito en la Plaza de Cervantes 

cruz Roja espera que la recaudación de la Fiesta 
de la Banderita sea superior a la del año anterior 

Cruz Roja celebró el 6 de octubre su tradicional Fiesta de la Banderita. Voluntarios, objetores y la 
rama de Juventud de esta organización empezaron desde las ocho de la mañana a instalar las 17 mesas 
petitorias por los barrios de la ciudad, que comenzaron a funcionar dos horas después. Las Damas que 
componían los equipos pasaron la jornada hucha en mano, para solicitar el donativo de los alcalaínos. 

La mesa instalada en la Pla
za de Cervantes estuvo presidi
da por la vicepresidente de 
Cruz Roja Alcalá, Mª Carmen 
Aparicio , acompañada por Yo
landa Martos, esposa del alcal
de ; Concepción Zozaya, espo
sa del coronel de la BRIPAC; 
Carlos Francisco Carrillo, du
que de Sarkad y otras señoras 
de la sociedad alcalaína. 

Como apoyo a la jornada, la 
banda de música de la BRIPAC 
ofreció un concierto en el quios
co de la Plaza de Cervantes, 
con temas que animaron el am
biente e hicieron más festivo el 
acto . 

En la cuestación han colabo
rado la totalidad de las Damas 
de Cruz Roja de Alcalá, el 
ayuntamiento, la Casa de An
dalucía, el Centro Extremeño, 
la r ecién creada Casa de Ara-

19 de octubre de 199& 

gón, la Asociación de Antiguas 
Alumnas Escolapias y el grupo 
de señoras Ciudad del Aire. Mª -
Carmen Aparicio quiere hacer 
una mención especial a la Po
licía Municipal, que custodió 
las mesas y reguló el tráfico du
rante el desfile de la BRIPAC , 
y en definitiva a todos los co
laboradores y donantes. Así
mismo , informa que la recau
dación no ha sido contabiliza
da todavía «pero se espera que 
supere al año anterior». 

PUERTA de Madrid 



Parte de la junta directiva de la recién creada «Asociación de Diabéticos de Alcalá>>: Baldomero Fer
nández, presidente; Isabel Córdoba, vicepresidenta; Mª José Bueno, tesorera y Enrique Prados, vocal 

Para ofrecer «información, formación y ayuda» a sus asociados 

se crea la 11oeiatión de Diabétieo1 de A/taló 
La Asociación de Diabéticos de .Jllcalá se legalizó el pasado mes de septiembre y ha comenzado 

a trabajar con los objetivos de dar información, formación y ayuda a todas las personas que su
fran de diabetes en nuestra ciudad y en los municipios del Area 3 de Salud. Aunque todavía no 
tienen local, mediante carteles en farmacias y centros sanitarios, ya han contactado unas 70 per
sonas interesadas en sacar adelante esta nueva asociación, cuya junta directiva está compuesta 
por Baldomero Fernández, presidente; Isabel Córdoba, vicepresidenta; Andrés Poza, secretario; 
Mª José Bueno, tesorera; y Toñi Ortega y Enrique Prados, vocales. Los interesados pueden po
nerse en contacto con la JJ.sociación de Diabéticos de .Jllcalá a través del teléfono 888-39-33. 

La idea de crear esta nueva 
entidad ciudadana surgió de 
Baldomero Fernández, a raiz 
de que su hija enfermara de 
diabetes. «Cuando a mi hija le 
surgió el problema hace algo 
más de un año, nos aconsejaron 
que nos informáramos del tema 
porque es algo tan extenso que 
te tienes tú que informar apar
te de lo que te dice el médico. 
Estuvimos indagando y vimos 
que en Alcalá no había ningu
na asociación de este tipo, lo 
pensamos y decidimos intentar
lo. Pusimos carteles en farma
cias y centros de salud y fuimos 
recibiendo llamadas hasta for
mar un grupo bastante nume
roso, unas 70 personas». 

Los principales objetivos son 
la «información, formación y 
ayuda» a los diabéticos. La aso
ciación no nace con carácter 

.reivindicativo aunque su pre
sidente explica que si en algún 
momento hubiera que reivindi
car alguna cuestión puntual, se 
haría: «El carácter reivindica
tivo puede surgir si surgen pro-
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blemas. Hasta ahora no los hay 
y por eso no hay ese sentir. 
¿Que mañana lo haya? No lo 
sé, pero la asociación· debe en
focarse a lo que sus asociados le 
demanden. Por ejemplo existe 
la posibilidad de tener a mano 
un abogado por si hubiera dis
criminaciones laborales con la 
diabetes, ahí deberíamos 
estar». 

La primera actividad en la 
que se está trabajando es en la 
organización de charlas, impar
tidas por médicos o personal sa
nitario, para ofrecer informa
ción general sobre la diabetes. 
Más adelante habrá conferen
cias específicas para cada caso 
particular, ya que la enferme
dad y su tratamiento varían en 
función de la edad y estado fí
sico de los que la padecen. 

El gran problema con el que 
se encuentra en estos momen
tos la asociación es la falta de 
local: «Hemos mantenido con
tactos con el ayuntamiento. La 
verdad es que la concejala de 

salud nos ha ayudado bastante 
a formar la asociación, pero 
aunque no nos han negado la 
posibilidad de darnos un local, 
ahora mismo no tienen absolu
tamente nada. Nosotros tene
mos una necesidad imperiosa 
de tener una habitación de 10 
metros cuadrados, no pedimos 
más, y nos gustaría que el 
ayuntamiento agilizara lo que 
pudiera el tema o cualquier ins
titución pública o privada que 
nos pudiera facilitar cualquier 
espacio, porque de verdad es 
necesario. Los laboratorios nos 
pueden dar un montón de ma
terial informativo -libros, vi
deos o folletos-que se podrían 
tener en el local para que los so
cios lo utilizasen, además de 
que también es necesario un te
léfono y un contestador para 
poder prestar esa ayuda que 
pretendemos» manifestó Baldo
mero Fernández. 

Otra de las actividades que 
están en mente de los que com
ponen esta asociación es la edi
ción de una revista que recopile 

artículos médicos y divulgati
vos sobre la diabetes. 

«Si la asociación consegui
mos hacerla participativa, que 
los socios la sientan como suya, 
no algo ajeno o un edificio, se 
habrá logrado algo, se consoli
dará y servirá para los fines con 
los que se creó» declaró Baldo
mero Fernández. 

Dos millones de diabéticos 
en España 

Según la Asociación de Dia
béticos de Alcalá existen unos 
2 millones de diabéticos en to
da España. Se desconoce de qué 
forma se contrae esta enferme
dad que consiste en una insu
ficiencia de insulina que pue
de provocar subidas de azúcar 
en los que la padecen. El tra
tamiento supone un control 
constante por parte del diabé
tico que tiene que inyectarse 
insulina diariamente, mante
ner una dieta que excluye el 
azúcar y revisiones médicas 
periódicas. 

Esta enfermedad no causa re
chazo social aunque sí puede 
provocar en los enfermos algún 
problema psicológico: «Un dia
bético puede hacer una vida to
talmente normal, lo que pasa es 
que hay ciertos problemas. Hay 
personas que por los motivos 
que sean no asimilan tener que 
pincharse y pueden tener pro
blemas psíquicos que surgen de 
forma particular. Sólo tienen 
prohibidas ciertas actividades 
que pueden acarrear un riesgo 
para su integridad, por ejem
plo ser piloto de avión porque 
son propensos á que les de una 
bajada y pueden perder el co
nocimiento, pero salvando es
tas excepciones el resto de su vi
da es totalmente normal. Lle
vándolo bien puedes vivir co
mo cualquier otra persona o in
cluso mejor porque hay ciertas 
cosas que no tienes que tomar
las pero es que no es bueno que 
las tome nadie». 

Lo principal es que cada dia
bético aprenda a co~trolar su 
organismo, de ahí la necesidad 
de información: «El problema 
de la diabetes es que es tan ex
tensa que por mucho que un 
médico te quiera explicar en su 
consulta es imposible. Es algo 
que el enfermo va aprendien
do cada día, adquiriendo la ex
periencia para controlarse. Por 
ejemplo, si un diabético va a 
jugar mañana un partido de 
fútbol tiene que saber las calo
rías que va a consumir para ad
ministrarse la dosis de insuli
na de acuerdo con eso, para 
contrarrestar el ejercicio que va 
a hacer. Son conocimientos que 
se adquieren con la práctica y 
con mucha información». 
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El veterano cantautor ofreció dos conciertos en el Teatro Salón Cervantes 

serrat «discurrió por sus JO años de música y de 
canciones compartidas con la gente» 

Joan Manuel Serrat actuó en el Teatro Salón Cervantes los pasados 10 y 11 de octubre ante un público 
seguidor cien por cien del cantautor catalán, al que éste agradeció el haberle permitido «hacer el oficio 
que me gusta. Sin su complicidad po hubiera podido pasarme los últimos 30 años escribiendo cancio
nes». Sus conciertos fueron, según sus propias palabras, un «discurrir por estos 30 años de música y 
de canciones compartidas con la gente, sin ningún orden, sin pretender hacer ninguna selección anto
lógica, sino sencillamente tomando un manojo de canciones y mirándolas a vista de pájaro». 

19 de octubre de 199& 

Los conciertos de Joan Ma
nuel Serrat en Alcalá fueron el 
«ensayo general» de la gira que 
inicia ahora por.América y que 
terminará el próximo mes de 
diciembre. El cantante quedó 
muy satisfecho del recibimiento 
que le dispensó el público alca
laíno: «La gente ha estado muy 
bien, muy cariñosa, ayer y to
dos los· días que hemos estado 
aquí trabajando. Ha sido un 
gusto preparar en Alcalá este 
espectáculo por toda la gente 
que ha cola~orado con mucha 
amabilidad y entrega. Ayer (re
firiéndose al concierto del jue
ves 10) fue una noche muy bo
nita, con una gente muy de ca
ra, muy cómplice, que nos ayu
dó mucho a poder hacer esta 
primera lectura, que siempre es 
difícil y un poco más complica
da». 

Después de esta gira, que el 
cantante asegura afrontar en 
plena forma física, Serrat po
dría empezar a trabajar en su 
próximo disco, tras aquel 'Na
die es perfecto' publicado ha
ce dos años. «Mi trabajo ahora 
está encima del escenario y la 
verdad es que con el rigor y lo 
intensas que son estas giras, se 
me hace bastante difícil escri
bir y cantar al mismo tiempo. 
Cuando termine la gira, que 
empiezo aquí y acabo en Mon
tevideo en el mes de diciembre, 
recorriendo de punta a punta 
América, me plantearé qué 
quiero escribir y cómo quiero 
escribirlo, dándome aire que es 
la única posibilidad de hacer al
go que pueda interesar. De mo
mento estoy dándole un tiem
po para empezar a ello». 

No es raro que a Serrat no le 
quede ni un minuto para com
poner ya que cada concierto 
conlleva mucho trabajo: «Cada 
día antes del concierto se me 
pasan cosas porque el espectá
culo está vivo. La suerte es po
der ir cambiando cosas, sacar 
unas canciones, meter otras, y 
esto obliga· a estar constante
mente repasando, revisando, 
actualizando, poniéndolo al 
día». 

La gira americana de Serrat 
llega después de la gira veranie
ga que, junto con Miguel Ríos, 
Victor Manuel y Ana Belén, le 
ha llevado por toda España en 
los últimos meses. «Ha sido un 
'gustazo'. La gira de este vera
no con Víctor, Ana y Miguel, 
a todos nos ha enseñado mu
cho. Aparte de habernos lleva
do mucho cariño de la gente y 
de haber pasado 36 noches de 
fiesta con ellos, uno ha apren
dido mucho. Después de años 
en el oficio he aprendido algo 
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muy importante como es el fun
cionar en grupo, anteponiéndo
lo siempre a lo que puede ser 
cada uno». 

Momento para reflexionar 
En su encuentro con los me

dios de comunicación, Joan 
Manuel Serrat también habló 
de política. En su opinión el pa
norama es «Un tanto confuso, 
en el sentido de que lo que hoy 
es sí mañana es no» y hay que 
esperar a que se aclaren asun
tos como la política económica 
o las relaciones con los sindica
tos: «Todavía hay que ver mu
chas cosas. Creo que en esta vi
da hay momentos importantes 
en lo que es oportuno que los 
ciudadanos prestemos atención 
a lo que está ocurriendo con lo 
que se nos dijo que iba a ocu
rrir. Es un momento interesan
te para que reflexionemos en 
este sentido». 

Comentando otros temas , 
Serrat no se mostró muy de 
acuerdo con lo que en los últi
mos años se ha considerado co
mo el resurgir de los cantauto
res: «Este es un fenómeno que 
lleva existiendo desde el siglo 
XI, que yo tenga conocimien
to, y va a seguir existiendo mu
cho más allá. No es algo que 
apareciera en los años 60-70. 
Desde que yo tengo uso de ra
zón musical, no escucho hablar 
otra cosa que de la crisis de los 
cantautores, pero al día si
guiente escucho hablar del re
surgimiento de los cantautores. 
A fin de cuentas, nuestro oficio 
no es ajeno a cualquier hecho 
social , a la vida pública de es
te país, y hay cierta tendencia 
aquí a nacer hoy, morirte ma
ñana y que te resuciten pasado 
mañana. Todo es bastante cí
clico pero muy rápido». 
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In Natural Optics le ayudamos a ver mejor la vida, de cerca, de lejos 
y a cualquier distancia, sin que tenga que mirar por su bolsillo. 

Porque en Natural Optics, disponemos de los mejores profesionales ·y de la tecnología 
más avanzada para ofrecer la mejor calidad a los precios más asequibles. 

DR. Feo. JAVIER CALVO MATEOS 
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A las cinco de la tarde del 25 de octubre, 
en la plaza del Ayuntamiento 

Meco organiza una manifestación 
para pedir un pediatra 
El INSALUD contempla la posibilidad de dotar a la 
localidad con este especialista antes de fin de año 

Los vecinos de Meco quieren un pediatra. El centro médico 'Ciu
dad de la Luz' carece de este especialista por ser considerada la lo
calidad como zona rural. En cambio, son 1.507 los niños que allí re
siden y es el lugar de mayor índice de natalidad de la Comunidad 
de Madrid. Cansados de llamadas telefónicas a los responsables de 
.Atención Primaria, de presentar firmas con su petición y de recibir 
escritos nada optimistas por parte del !NS.ALUD, los vecinos han con
vocado una manifestación en la plaza del .Ayuntamiento. Será el 25 
de octubre, viernes, a las cinco de la tarde. 

Matilde Ortega y Mercedes lbarra con sus hijos 

Los niños que enferman en 
Meco son atendidos por la facul
tativo de Medicina General des
tinada en el centro de salud 'Ciu
dad de la Luz'. Desde hace tiem
po, varios vecinos de esta locali
dad vienen reivindicando la ne
cesidad de un especialista en pe
diatría de la Seguridad Social, 
que no sólo atienda las dolencias 
puntuales de sus hijos sino que 
pueda llevar un seguimiento de 
su salud, servicio que ahora sólo 
reciben si pagan la consulta de 
una clínica privada, lo que no 
puede permitirse todo el mundo. 
Por otra parte, Meco es la pobla
ción de mayor índice de natali
dad de la CAM y en ella residen 
1.507 niños, datos con los que 
intenta avalarse la petición de es
tas personas. 

Un pediatra 
en septiembre 

El 11 de junio se presentaron 
en la gerencia de Atención Pri
maria del Area 3 de Salud, con
cretamente a su entonces respon
sable, Fidel Illana, 629 firmas 
que solicitaban la disposición del 
pediatra en Meco. Matilde Orte
ga y Mercedes lbarra, dos de 

las mujeres que están llevando 
las gestiones por cuenta propia, 
explican que Illana les aseguró 
que «a finales de ese mes nos 
contestaría por escrito, pero 
que nos daba su palabra de que 
para medidados septiembre te
níamos el pediatra. Pero la con
testación no llegó hasta el 1 de 
octubre». 

En la carta se informaba de 
que la zona básica de salud de 
Meco es considerada de índole 
rural y que, en principio, den
tro de la ordenación sanitaria 
tradicional, esas zonas han ca
recido de pediatra en virtud 
de la escasa población infantil 
que en general poseen; por ello, 
la atención es prestada por el 
facultativo de medicina gene
ral. No obstante, el gerente de 
Atención Primaria les comuni
caba que, el número de niños 
detectado en Meco, justificaba 
el planteamiento excepcional 
de dotar al lugar de una plaza 
de pediatra y que, por esa ra
zón, se habían iniciado los estu
dios y trámites pertinentes, con
templando la posibilidad de 
convertirlo en un hecho «antes 
de la finalización del presente 
año». 

«Los niños de Meco 
no son animales» 

Mientras llegaba el escrito y 
una vez expirado el plazo de me
diados de septiembre, Mercedes 
lbarra comenzó a llamar de nue
vo a la gerencia de Atención Pri
maria para informarse de lo su
cedido. Allí le indicaron que Fi
del Illana ya no ocupaba el car
go, si bien la carta que llegaría 
días después aparecía firmada 
por él. «El jueves, 10 de octubre, 
hablé con la secretaria del geren
te. Le comenté que, si finalmen
te contemplaban la posibilidad 
de ponernos el pediatra antes de 
fin de año, de aquí a entonces 
nos asignaran un pediatra de zo
na en Alcalá de Henares». 

La respuesta fue no, cosa que 
vino a caldear los ánimos aún 
más. «Le dije que, de todos mo
dos, la carta a mí me sonaba a 
choteo, porque no soy la prime
ra que lo ha solicitado, no es la 
primera carta que nos mandan y, 
en otras que han enviado con an
terioridad, denegaban el pedia
tra. Los niños de Meco no son 
animales , son personas y como 
tal tienen que ser tratadas. Hay 
muchos médicos en paro que da
rían lo que fuera por esta plaza.., 
declara Mercedes. 

ALFA 146 TD. 

La manüestación 
Con motivo del recelo que les 

supone seguir esperando hasta 
diciembre para comprobar si 
realmente se dota a la zona de un 
pediatra, y ante la denegación de 
conseguir uno provisional en Al
calá hasta esa fecha, Mercedes 
lbarra y Matilde Ortega se reu
nieron con el alcalde de Meco, 
Antonio Barranco, aprovechan
do la conyuntura para confirmar 
como falsos los rumores de que el 
primer edil no compartía el de
seo de un especialista en medici
na infantil en la localidad. «Nos 
dijo que él mismo había envia
do también escritos a Illana y 
que le habían contestado lo mis
mo, que era zona rural, etc». 

Estas vecinas comunicaron a 
Barranco su intención de convo
car una manifestación en la plaza 
del Ayuntamiento, para la tarde 
del 25 de octubre. «Nos dijo in
cluso que, si podía, él también 
estaría allí». Estas vecinas han 
invertidodo su dinero y su tiem- · 
po en esta gestión, y esperan que 
el acto sea secundado con un 
buen número de personas en 
apoyo de la petición y desean ha
cer pública la convocatoria a tra
vés de estas páginas. «Queremos 
que el IN SAL UD vea lo que está 
haciendo con Meco». 

TIENE QUE SER MUY TURBODIESEL 
PARA PODER SER ALFA ROMEO. 

El listón de las prestacio
nes está muy aJto co AL
FA ROMEO. Para supe· 
rarlo con holgura, el AL
FA 146 TD incorpora un 
potente motor 2.0 turbo
diescl de 90 CV con in· 
tercooltt, radiador de re
frigeración de aceite, 
válvula E.G.R. (sistema 
anticontaminante de ges· 
tión electrónica) y cata· 
Iizador. Estilo cxclwivo, 
tecnología punta y segu· 
ridad avanzada para 
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TELA estrena te11monia po1 un neg1011e1in'.....-t~º 
Teatro Escuela Ubre de Alcalá cumplirá 11 años el mes que viene y en ese tiempo ha 
montado 24 obras, estrenadas en Alcalá y representadas también en otros lugares 

La compañía Teatro Escuela Libre de Alcalá -TELA- representará este ím de semana Ceremonia 
por un negro asesinado, tragicomedia de Fernando Arrabal. Los pases (que han aparecido confundi
dos por error en el programa) serán los días 19 y 20, sábado y domingo, a las 20,00 horas, en el Teatro 
Salón Cervantes. Cuatro jóvenes actores protagonizan el montaje, dirigido por Paz Carrero, que ha 
llevado cerca de un año de ensayos. Al estreno de la obra, que trata sobre la alienación de los seres 
humanos, ha prometido asistir el autor. A ver si hay suerte y es cierto que Arrabal se acerca por aquí. 

Ceremonia por un negro 
asesinado está protagoniza
da por Raimundo Abaga, 
Tatiana Schreur, Ramón 
Nausía y Rafael González, 
cuatro de los cerca de vein-
te jóvenes actores que com
ponen la compañía Teatro 
Escuela Libre de Alcalá, 
fundada en 1978. Ha cos
tado mucho trabajo poder 
llevar a escena esta obra de 
juventud de Arrabal. Paz 
Carrero, fundadora y di
rectora de TELA, se reco
noce una gran admiradora 
del autor (la primera obra 
de la compañía fue Pic-nic) 
y explica que ya intentó 
montarla en los comienzos 
del grupo. «Pero entonces 
era muy difícil encontrar 
un actor negro. Ahora hemos 
tenido la suerte inmensa de 
encontrar a Raimundo Abaga, 
un actor absolutamente natu
ral. El es guineano y estudia 
en Alcalá de Henares», expli
ca la directora. 

Aunque el texto tiene cer
ca de cuatro décadas, su con
tenido puede extrapolarse a 
los días actuales. Ceremonia 
por un negro asesinado habla, 
en palabras de Carrero, de la 
alienación en que viven los se
res humanos: «Los protago
nistas intentan comunicarse 
con una realidad que en ver
dad no existe y que, en todo 
caso, ellos sólo pueden rein
ventar. Poco a poco se sumer
gen en una vorágine de locu
ra y violencia que termina por 
arrastrarlos». 

Es una tragicomedia que 
consigue arrancar las risas del 
mismo público que minutos 
antes estaba horrorizado. «Es 
un texto muy difícil, con su-

bidas y bajadas de tensión, y 
muchas frases cortas, lo que 
no es fácil para los actores. Pe
ro creemos que va a llegar al 
público, porque es una obra 
muy provocativa», adelanta 
Paz Carrero. El mes que vie
ne, pasado el estreno en Alcalá 
al que se espera asista el pro
pio Fernando Arrabal, el 
montaje comenzará a repre
sentarse en otros lugares. 

El cumpleaños de TELA 
Teatro Escuela Libre de Al

calá cumple dieciocho años el 
mes que viene. Pero su mayo
ría de edad la alcanzó hace 
mucho tiempo. Son veinticua-

tro los montajes que se han 
puesto en marcha desde su 
creación. Todos se han estre
nado en Alcalá, aunque 'luego 
los hayan llevado a otros es
cenarios. Los actores de TE
LA, que se subvenciona por 
un convenio con la Fundación 
Colegio del Rey, son mayori
tariamente jóvenes de 20-22 
años, muchos de ellos univer
sitarios. Recientemente consi
guieron dos premios en un 
certamen del ayuntamiento de 
Rivas-Vaciamadrid. Pedro 
Prieto y Paz Carrero consi
guieron las menciones a «me
jor actor» y «mejor dirección» 
con Madre, el drama padre, 
de Enrique J ardid Poncela. 

conferencia de Ruiz Giménez en la Universidad 
El día 28 de octubre, a las siete y media de la tarde, Joaquín Ruiz 
Giménez pronunciará una conferencia en la universidad cisne
riana. Ruiz Giménez es presidente de la organización UNICEF 
España y su charla en Alcalá se enmarca en la inauguración de 
la exposioción «Cincuenta años de la creación de UNICEF». 

OCTUBRE 
Día 10 •••••••••• 75.318 Scrie061-070 
Día 11 .......... 31.401 026 
Día 14 •••••••••• 70.470 Serie 111-120 
Día 15 ••••.••••• 20.915 Serie 011-020 
Día 16 •••••••••• 69.712 Serie101-110 

RESTAURANTE· BAR 

Sánchez 

Gastrondhúa Internacional 

DH DETECTIVES 
Licencia 918 

- Investigaciones laborales. 
- lnvestigacones matrimoniales 

- Vigilancias 
- Arrendamientos 
- Conductas dudosas 

DETECTIVE PRIVADO 
TI f. : 888 :rn 9 0 

(conlidcncialidad absoluta) 

Vía Complutense · esquina c/ Angel 
(Edificio J ovellanos) 

Oficina 8 
ALCALA DE HENARES 

SE ALOUILA PISO 
Zona RENFE. Recién pintado. Pa
ra entrar a vivir. Salón , 3 dormi
torios , cocina amueblada. Suelos de 

parquet. Agencias abstenerse. 

Tl:f.: 88.3 11 25 

SE VENDE PISO 
¡¡MUY REBAJADO!! Salón, 

3 dormitorios, cocina amueblada 
a estrenar. Puertas nuevas. 

7.600.000 pts. contado 
(sigue siendo negociable) ¡URGE! 

Tlf.: 88.3 12 58 

,,, ,,,,,,,,,,,,, ,, ,,, ,,, ,,,,,,,,,,,,,,,,,==, ,, ,,,,, 11e•~~~--~:.nrn1~1 111•a~•: :~"'''~· !"""~~¡i : :~11•111:1 

Henacar S.A. Compr~::rºRD 
CONCESl.ONARIO ol1c1AL ; ~ 

Antigua Ctra. Barcelona, Km. 27'200 - Tlfs.: 880 00 62 - 880 02 96 - 880 03 96 -ALCALA DE HENARES- -
Avda. de la Constitución, 3 - Tlfs.: 677 75 37 - 677 72 97 - 677 74 77 -TORREJON DE ARDOZ- • 

W · H · Todo lo a-u.e hacemos nos conduce a ti. 
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El alcalde lo anunció en la fiesta anual del club y el pleno 
lo ratificó el 15 de octubre 

El ayuntamiento ampliará el club de jubilados y 
pensionistas 'Cervantes' 

El ayuntamiento de Alcalá ampliará las instalaciones del club de jubilados y pensionistas 'Cervan
tes', situado en el paseo de la Estación, dando respuesta a una vieja demanda de esta entidad, que es 
una de las más amplias en número de socios de las que se ocupan de la Tercera Edad en Alcalá. El 
club Cervantes dispone hasta ahora de un espacio en una antigua casa señorial del Paseo de la Esta
ción, junto al hotel Laredo, que fue restaurada por el ayuntamiento. Las instalaciones se repartieron 
entre el club de jubilados, la planta baja, y la hemeroteca municipal y centro de documentación, la 
planta primera. Sin embargo el número de socios que tiene el club, que supera ampliamente el millar, 
había hecho que la sede fuera muy reducida para dar servicio a los socios. 

La fiesta anual del club de ju
bilados 'Cervantes', que se cele
bró el día 9 de octubre conmemo
rando el aniversario del bautis
mo en Alcalá del escritor, tuvo 
como principal acontecimiento 
para el club el anuncio del alcal
de, Bartolomé González de que 
por fin se va a ampliar la sede. 

El club invitó a sus socios a 
una comida en el restaurante El 
Olivar, que se desarrolló en un 
agradable ambiente de alegría. 
Pero ésta se vio incrementada 
con el anuncio del alcalde, Bar
tolomé González de que en bre
ve se acometerá esta ampliación, 
lo que fue agradecido por el pre-
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sidente de la entidad, Antonio 
Salido, que ve culminado con 
ello el más importante objetivo 
y meta del club. 

La ampliación se acometerá en 
el momento que finalicen los tra
bajos de la oficina de gestión ca
tastral, que se ha instalado pro
visionalmente allí al abandonar 
la dependencias de la primera 
planta la hemeroteca municipal 
y el centro de documentación. 
Este servicio ocupa un espacio en 
el edificio de Caracciolos, donde 
estará la sede de la Biblioteca 
Central 'Cardenal Cisneros'. 
Cuando concluyan los trabajos 
de la oficina de gestión catastral 
el club ocupará el doble de su ac
tual superficie al poder instalar
se también esa primera planta. 

Todo ello fue ratificado en la 
sesión del pleno del ayuntamien
to del 15 de octubre al presentar 
una moción el PSOE pidiendo 
esa ampliación. Según el conce
jal del PP, Francisco Javier Fer
nández Abad, la moción socialis
ta llegaba tarde puesto que en 
efecto el alcalde había informa
do de tal propósito a los propios 
jubilados y pensionistas del club 
Cervantes el día 9 de octubre. 

En las fotografías pueden ver
se aspectos de la comida de cele
bración del club el día que se 
conmemoró el aniversario del 
bautismo de Cervantes. 

PUERTA de Madrid 



Gala prevé dificultades económicas para la UAH durante los dos 
próximos dos años, debido a los recortes presupuestarios 

«NO hay sociedad que haya previsto que todo el 
mundo estudie lo que quiera pagado por el estado» 

La Universidad de Alcalá de Henares ha iniciado un nuevo curso. Aunque sus aproximadamente 16.000 
estudiantes empezaron las clases algunos días antes, la apertura oficial del curso se celebró el pasado 17 
de octubre con un solemne acto académico que tuvo lugar, como es tradicional, en el Paraninfo de la Univer
sidad Cisneriana. La conferencia inaugural, titulada uAutogobiemo y poder tributario», fue impartida en es
ta ocasión por el doctor Rafael Calvo Ortega. Tras la misma, los catedráticos y profesores titulares que se 
han incorporado al claustro universitario durante el último curso tomaron posesión de sus cargos y se proce
dió a la investidura de Doctores de la Universidad. El acto concluyó con la entrega de los premios de Docen
cia e Investigación del curso 95/96, otorgados por el Consejo Social, que este año han sido para Nicolás Jou
ve de la Barreda, por su labor docente, y para Rodrigo Balbín Behrmann, por sus tareas de investigación. 

Con motivo del comienzo del que todo e.to comienza en las bien en lo global, a pesar de que 
nuevo curso 96197, Manuel Ga- universidades de Madrid con pueda haber opiniones contra-
la Muñoz, Rector de la Univer- bastante regularidad y desde un rias y justificadas. 
sidad de Alcalá, contestó a las despacho como el del rector no - ¿Cómo ve el curso 96/97? 
preguntas de PUERTA DE MA- se vive con inquietud el comien- - Este curso lo def"mo como 
DRID sobre proyectos y presu- zo del curso. Además cada vez el primero de una clara madurez 
puestos, entre muchos otros lo hacemos antes. Siempre en- de la Universidad de Alcalá. Es-
temas. contramos dificultades, -obras te es el año en el que cumplimos 

- ¿Cómo se vive desde el des- en las aulas de humanidades, 18-20 años de experiencia docen-
pacho del rector el inicio del nue- equipamientos ... -, de cara al te estructurada, en el que por 
vo curso? estudiante que él mismo sufre, primera vez estamos viendo la 

- La universidad española pero que ya están encajadas concreción de las infraestructu-
se ha convertido en una institu- dentro de una di.ficultad superior ras básicas y en el que la estruc-
ción extraordinariamente com- que es toda esta máquina. tura docente se ha asentado. 
pleja, pero muy compensada en La Universidad de Alcalá es Aunque vamos a tener más, se 
sus dificultades por su tradición ya muy madura en este aspecto ha asentado una organización de 
y continuismo. Concretamente y puede comenzar más de 40 tí- títulos divididos en ciencias hu-
la Universidad de Alcalá, muy talos oficiales del Estado, que es manas, sociales, jurídicas, de la 
antigua y muy nueva, apoya esa una diversificación enorme, con vida, sanitarias y un programa 
complejidad en el continuismo y una distribución por estudiantes de ingenierías muy amplio. 
en el inicio del curso podemos muy racional, y lo hacemos co- En este sentido, creo que es 
ver como normal todo un proce- mo si fuera una actividad nor- una de las universidades mejor 
5o, muy difícil, de ajuste de pie- mal. Que haya fallos en un pro- estructuradas de este país, pres-
zas: admisión de estudiantes, or- ceso complejo con 18.000 perso- tigiada en España y fuera de Es-
ganización del profesorado, en- nas, seguro que hay muchos, pe- paña, y sin duda tiene garantiza-
cajar asignaturas por aulas, ro la parte mecánica obedece a da para el futuro una buena es-
aulas por grupos ... Lo cierto es una gran eficiencia y funciona tructura interna. 

PUERTA de Madrid 

Al empezar el cursa 9&/97, 
entrevista 
a Manuel Gala Muñaz, 
rectar de la universidad 

Problemas del alumnado 
- Desde el punto de vista de 

los alumnos, hay problemas que 
siempre se plantean cada vez que 
empiezan las clases en la univer
sidad. Por ejemplo, la masifica
ción o el hecho de que no todos 
los estudiantes consigan plaza en 
la facultad que desean. ¿No es 
tanto como parece? ¿Cómo se re
suelven estas cuestiones? 

- La UAH no tiene masifica
ción. El estudio en el que tene
mos más matriculados es Dere
cho, donde tenemos a 2.000 estu
diantes en números redondos. 
Luego descendemos hasta los 
1.000 alumnos y eso con varios 
grupos e instalaciones muy am
plias. Masificación es una pala
bra no adecuada en la Universi
dad de Alcalá y yo diría que en 
la universidad española. 

Se ha utilizado muy i:nal ese 
término. Cuando yo estudiaba 
estábamos 1.000 estudiantes en 
un aula, la gente estaba de pie, 
había muchos menos profesores 
por estudiante que hay ahora y 
también menos espacios físicos. 
Ahora hay tres veces el número 
de universidades que había en
tonces, con unas instalaciones 
tres veces superiores cada una 
de ellas y se ha multiplicado por 
ocho la capacidad docente. Ma
sificación había antes, ahora 
hay más gente que estudia, lo 
que es diferente. 

Lo que es obvio es que en Es
paña un tercio de los jóvenes 
van a la universidad. Podemos 
llegar a un 70% o incluso un 
100% en un futuro hipotético, de
penderá de cómo se estructure la 
sociedad. Si nosotros elevamos 
la edad de estudios obligatoria 
de 14 a 16 años, sabemos que va
mos a tener un incremento es
pectacular de las vocaciones 
universitarias y, si dentro de 
unos años España pone la ense
ñanza obligatoria hasta la mis
mas puertas de la Universidad, 
más de la mitad de los ciudada
nos querrán seguir estudiando, 
especialmente porque no tienen 
trabajo ni ninguna posibilidad 
de tenerlo y además porque se 
exige cada vez más formación. 

Es obvio que la oferta univer
sitaria no encaja en todas sus 
piezas con la demanda universi
taria. Sobre todo la universidad 
pública tendrá un cierto dirigis
mo y por definición, aquí y en to
do el mundo, incluso donde tie-

19 de octubre de 1996 



nen mejor oferta que nosotros, 
no todo estudiante estudia lo que 
quiere. Además no es un dere
cho; lo es tener la opción de con
currir, pero no tener el estudio 
que se desea, ni hay obligación 
por parte del sector público de 
dárselo. Por lo tanto, problemas 
va a haber siempre y desconten
tos con la selectividad porque se 
verán frustradas las expectati
vas de muchos jóvenes. 

Desde luego, no hay sociedad 
que haya previsto que todo el 
mundo vaya a estudiar lo que 
quiere pagado por el Estado, pe
ro cada año hay más ciudadanos 
satisfechos porque hay mejor 
ajuste entre la oferta y la deman
da, que va ampliándose. 

Esta es la situación, pero es 
una situación social que hay que 
analizar sociológicamente. No 
tiene nada que ver ni con el 
aparcamiento de parados, como 
se dice, ni con la masificación, 
que son términos mal aplicados. 

- Entre los estudiantes uni
versitarios también se detecta 
cierta insatisfacción por los nue
vos planes de estudio. ¿No gus
tan los cambios o verdaderamen
te no gustan los nuevos planes? 

- Una combinación de las 
dos cosas. Sobre los planes de 
estudio en España, en el mundo 
académico hay una conciencia 
bastante generalizada de que to
do el proceso se ha hecho con 
mucho tiempo y consensuada
mente, pero al mismo tiempo es
tamos todos muy descontentos. 
No porque haya habido fallos 
participativos, sino porque la so
ciedad en conjunto y las univer
sidades en particular no tenía
mos capacidad de establecer un 
nuevo sistema educativo supe
rior que correspondiera no a los 

t9 de octubre de t99& 

lastres del pasado, como en par
te ha correspondido, sino a una 
proyección de futuro que no nos 
hemos atrevido a asumir, a lo 
mejor porque no podíamos. Co
mo dice Serrat en una de sus 
canciones, «la verdad no es tris
te, es que no tiene remedio». 

Seguramente teníamos que ha
ber hecho unos estudios plantea
dos no solamente en los conteni
dos en licenciaturas, sino tam
bién en los postgrados. La única 
manera de afrontar los planes de 
estudio hubiera sido sabiendo 
que se va a estudiar cada vez 
más tiempo pero en distintas eta
pas y tendríamos que haber he
cho unos planes de estudio cor
tos, más generalistas, no más es
pecializados. Ese sistema es ca
ro y seguramente la sociedad no 
está dispuesta a pagar que los 
estudiantes estén estudiando 
hasta los 25 en vez de hasta los 
21. Eso se hace en EEUU pero es 
muy caro para la sociedad. 

UAH, pionera en nuevas 
titulaciones 

- Coméntenos las nuevas ti
tulaciones que la UAH pone en 
marcha este año. 

- Hemos empezado con las 
ingenierías superiores, pieza 
fundamental del puzzle que es
tamos haciendo, anticipándonos 
a la inauguración del gran cen
tro Politécnico que es, incluso 
arquitectónicamente, un hecho 
singular en España. 

Empezamos en Guadalajara 
con Turismo y me gustaría que 
cuando sea posible, quizás el 
año que viene, tuviera una sec
ción en Alcalá. 

Hemos pospuesto una titula
ción de ingeniería superior, Car-

tografía, porque yo quería que 
naciera con una vinculación 
fuerte con el Instituto Geográfi
co Nacional de España y hasta 
que lleguemos al acuerdo con 
ellos no quería empezar. 

En definitiva, si el curso que 
viene pudiéramos empezar con 
Arquitectura superior en el cam
pus, yo diría que estamos muy 
cerca del esquema final, que 
luego puede ser perfeccionado y 
mejorado. 

- Este curso se ponía en mar
cha también una nueva titula
ción de danza ... 

- Danza es un título propio 
que vamos a comenzar a lo lar
go de este curso, espero que a 
comienzos del 97. Nos hace bas
tante ilusión metemos en un 
campo tan poco atendido desde 
la formación y la docencia en Es
paña. Estamos a punto de co
menzar otro título propio de For
mación Musical para Discapaci
tados, como servicio a la ciudad. 
En el mundo de las artes tene
mos una vocación y una respon
sabilidad singular desde la uni
versidad que queremos ser: muy 
implicada en la sociedad. 

- Y Corredor de Seguros ... 
- Sí. Es una variante dentro 

del campo de las ciencias social
económicas. Dentro de todos es
tos estudios hay un elemento de 
pioneros. Lo fuimos en Medio 
Ambiente que este año ya saca 
su primera promoción y lo somos 
ahora en Turismo. En Danza y 
este tipo de cosas por supuesto. 
No es que sea una intención, pe
ro quizás, como es una universi
dad en proceso de creación, con 
unos modelos intemos innovado
res, sí ocurre que en muchos es
tudios estamos en España en la 
línea primera de apertura. 

Rafael Calvo Ortega impartió la 
lección inaugural del curso. A la 
izquierda, la comitiva de profe-

sores se dirige al paraninfo. 

Identidad para la UAH 
y para la ciudad de Alcalá 

- La UAH se destaca por su 
vocación de darse a conocer en 
Alcalá y fuera de ella, partici
pando en todo tipo de iniciativas 
e incluso proponiendo las suyas, 
como el premio Quevedos. ¿Es 
un empeño personal del rector 
Manuel Gala? 

- La parte personal e institu
cional no la voy a delimitar yo. 
Todas las actividades le corres
ponden a la institución en su 
conjunto, pero la sociedad toda
via no ha prescindido de la par- _ 
ticipación, positiva o negativa, 
de las personas que son respon
sables de esas instituciones. El 
personalismo todavía existe y no 
parece que podamos prescindir 
de ello. 

Las actividades a las que ha
ce referencia, yo las considero 
particularmente necesarias en 
nuestra Universidad. Es un pro
blema de grado: la UAH necesi
ta más de ese tipo de iniciativas 
que otro tipo de universidades 
en España. Esta universidad tie
ne que encontrar su fuerza en el 
prestigio del pasado y en su his
toria. También su ubicación, en 
el Corredor del Henares, intro
duce matices y le hace tener una 
vocación participativa en el de
sarrollo social y económico de la 
zona. 

Es muy positivo y estimulante 
estar trabajando en esta tarea. 
Al principio yo decía que la Uni
versidad era una empresa de 
servicios, ahora empiezo a decir 
que es una unidad de proyectos. 
La Universidad puede hacer mu
chas cosas que no ha hecho has
ta ahora y ahí debemos estar 
presentes para mayor prestigio 
y para crear una identidad pro
pia que nos es necesaria. 

El premio Quevedos no obede
ce solamente a ese tipo de voca-

PUERTA de Madrid 



Dos momentos de la inauguración del curso académico en la Universidad de Alcalá, ayer, jueves día 17 de octubre. 
ción genérica. Es un intento más 
-como hay muchos, unos falli
dos, otros con éxito- de hacer 
que la universidad se identifique 
con una identidad que hay que 
crear en la ciudad de Alcalá. El 
Quevedos es para mí un premio 
no de la Universidad sino de la 
ciudad de Alcalá, que tiene que 
convertirse en un centro difusor 
de la cultura española. Entonces 
será una ciudad más potente, 
más rica, de una mayor calidad 
de vida y la universidad se be
neficiará extraordinariamente 
de esa capacidad de Alcalá. 

- ¿La proposición de Alcalá 
como Ciudad Patrimonio de la 
Humanidad también obedece a 
esta idea? 

- Absolutamente. La UAH 
será una gran Universidad espe
cialmente si la ciudad de Alcalá 
es reconocida como una ciudad 
con una gran fuerza cultural. 

97 y 98: años düíciles 
para la UAH 

de recortes ¿cómo serán los pre
supuestos de la UAH para este 
año? 

- Este año será, especial
mente para los gestores de la 
Universidad, un año muy duro, 
muy dificil y con muchas tensio-

nes. El gobierno regional nos di
ce sobre la situación presupues
taria universitaria que no habrá 
problemas importantes, pero los 
va a haber. Habrá dificultades 
económicas, no coyunturales, 
sino estructurales, durante un 

- Hablando de dinero y aho
ra que tanto -escuchamos hablar Según Gala, los próximos años serán difíciles económicamente. 

Hercesa 
INMOBILIARIA 

C. Ramón y Cajel, 8 y 1 O. Tel.: (91) 882 79 15 
28801 Alcalá de Henares. 
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periodo que creo que durará dos 
o tres años. Vamos a entrar otra 
vez en dificultades en la amplia
ción del profesorado, en la in
vestigación y en completar al rit
mo previsto las estructuras. 

Hay una sensación, yo al me
nos me voy haciendo a la idea, 
de que por lo menos los dos pró
ximos años pueden ser duros. 
Después, con mayores transfe
rencias económicas del gobier
no regional y si el crecimiento 
económico español es el adecua
do, porque está por ver, creo que 
volveremos a entrar en una fase 
de mejora de calidad como tuvi
mos hasta el 93. 

Tuvimos.una década muy bue
na, del 1983 al 1993; desde ese 
año hasta el 95 tuvimos dificul
tades. El 96 fue un año bueno pa
ra las universidades de Madrid 
por las transferencias, porque 
fue el primer año de presupues
tos de la región. Pero en el 97 y 
98 seguro que vamos a volver a 
tener dificultades. Tendremos 
que retranqueamos un poco y 
trabajar para hacer que esto fun
cione mejor a pesar de ello. 

19 de octubre de 199& 



Algunas de las personas que participaron en la manifestación motorizada. Con ellas, la concejal pre
sidente del distrito IV, Silvia Uyarra, quien acudió a interesarse por el problema. 

Los propietarios de plazas en este aparcamiento subterráneo 
se manifestaron con sus vehículos frente al ayuntamiento 

«El garaje de Río sorbe ha sido un engaño manifiesto» 
Propietarios de las plazas de aparcamiento del garaje subterráneo de la calle Río Sorbe protagonizaron el pasado 

14 de octubre una manifestación motorizada por el centro de la ciudad, en prot~sta por las deficiencias detectadas 
en el citado garaje. Los principales problemas son: las goteras, de las que han llegado a contabilizarse más de 80; 
la rampa deslizante de salida; y el millón de pesetas que la constructora adeuda a la comunidad. 

Los "Vecinos , mientras su
fren la situación, se quejan de 
la poca sensibilidad del ayun
tamiento y del alcalde , que se 
comprometió a dar una solu
ción que aún no ha llegado. 

·El aparcamiento subterrá
neo de Río Sorbe empezó a 
ocuparse en noviembre de 
1994, ocho meses más tarde 
de lo que estaba previsto. Ese 
inv ierno no llov ió y los pro
blemas no aparecieron hasta 
meses después , cuando termi
nó la sequía. Con la lluvia lle
garon las goteras , más de 80 
según consta en los partes de 
la comunidad de propietarios. 
Se comunicó a la empresa 
constructora y ésta los arregló 

de forma no satisfactoria pa
ra los vecinos. Alguno de ellos 
ha decidido incluso proteger 
su vehículo con una lona vien
do que las goteras siguen ahí. 
Por las juntas de dilatación 
«Cae el agua a mares», según 
los propietarios, no hay desa
gües, en la rampa de.salida los 
coches patinan y la entrada no 
está señalizada. 

Además de los fallos en la 
construcción surgió otro que 
acabó en el juzgado. De las 
200 plazas que tiene el gara
je, unas 50 eran propiedad de 
la constructora, que empezó a 
acumular recibos impagados 
de la comunidad, hasta que 
ésta la denunció. Pero el asun
to todavía no ha sido resuel
to , ya que la constructora, pa
ra eliminar el problema, cedió 
esas plazas a terceros a los que 
debía dinero y la comunidad 
sigue sin cobrar y sufriendo 
problemas de liquidez. Se me
dió una solución y la comuni
dad recibió una plaza de co
che y otra de moto como pa
go de la deuda, pero las pla
zas que a los primeros com
pradores costaron alrededor 
del 1. 400. 000 pesetas ahora se 
venden a 700.000 y la deuda 
-que asciende a 1.300.000 
pesetas- no queda cubierta, 
según manifestó la comunidad 
de propietarios. 

Negocio redondo 
para la constructora 

El administrador y aboga
do del aparcamiento, cuyas 
manifestaciones fueron corro
boradas por los dueños de pla
zas, declaró a PUERTA DE 
MADRID que «la tomadura 
de pelo hacia los vecinos se ha 
realizado desde el principio y 
la constructora ha hecho el ne
gocio redondo. Tenía el terre
no gratis sin soltar una sola 
peseta, ha construido a través 
de subcontratas con terceros a 
los que a su vez ha pagado con 
plazas de garaje, ha recibido 
el dinero de las plazas de los 
vecinos, no ha pagado sus 
cuotas de comunidad y , por 

AYUDANTES 
INSTITUCIONES PENITENCIARIAS 

Empresa constructora ubicada en Madrid 

PRECISA 
- Escala Masculina y Femenina 
- Bachiller Superior F .P. 11 
- Más de 200.000 pts. brutas mensuales 

PROXIMO INICIO PREPARACION OPOSICION 1997 
- Grupos reducidos. - Atención personalizada - Profesorado cualificado 

INFORMATE T lfno . : 883 3 9 10 de 10 a 13 y de 16 a 19 h. 

I.C.E.P. ALCALA DE HENARES 

19 de octubre de 199& 

un especialista en 
montaje de andamios 

PARA OBRA EN .ALCALA DE HENARES 
Interesados: rogamos llamen al: 882 09 43 

PUERTA de Madrid 
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si fuera poco, ha dejado el 
aparcamiento en un estado 
desastroso. Así cualquiera 
construye un aparcamiento, 
pero ¿dónde está la responsa
bilidad de estos señores que 
desaparecen porque son em~ 
presas insolventes y sin nin
guna seriedad? ,Eso nos plan· 
teamos y a eso debería respon·· 
der · el· alcalde». 

Las quejas de estos vecinos 
de A1calá no van dirigidas só
lamente a·· la ·empresa cons~ 
tructora, responsable de otros 
aparcamientos con problemas 
en nuestra ciudad, sino tam
bién al ayuntamiento 'Y al al
calde, Bartolomé González: 
«Nuestra principal protesta va 
contra el ayuntamiento, que 
ha permitido que se abra el 
garaje · sin tener la recepción 
definitiva ni la licencia de 
apertura. El alcalde, en esas 
operaciones de paseo que le 
gustan tanto, estuvo aquí y 
dio muy buenas palabras, pe
ro el resultado efectivo ha si
do nulo. Se comprometió a 
obligar al ingeniero municipal 
a emitir un informe sobre el 
estado del aparcamiento y ese 
informe, hasta la fecha, brilla 
por su ausencia». 

Las palabras del presiden
te de la comunidad refiriéndo
se a Bartolomé González fue
ron duras: «El alcalde sabe el 
problem a pero yo le llamo la 
Reina de Inglaterra porque 
sale en todas las fotos pero no 
nos resuelve. No sabemos 
quién es Espacios Madrneños 
(constructora del aparcamien
to), ni si el ayuntamiento les 
ha devuelto la fianza, ni si les 
podemos exigir daños y per
juicios por todo lo que está pa
sando ... , y el alcalde les 'ha
ce la barca' por no pedirles 
responsabilidades». 

Otro propietario añadió 
que el garaje de Río Sorbe ha
bía sido un «engaño manifies
to» y «si la constructora había 
delegado en el ayuntamiento , 
el alcalde es en estos momen
tos el responsable del estado 
en el que se encuentra el apar
camiento». 

El portavoz socialistas se despidió de la corporación municipal 
tras 1! años como cargo público 

El alcalde concede a Florencia campas 
la medalla de bronce de la ciudad 

El que fuera alcalde de Alcalá durante ocho años, Florencio Campos, se despidió el martes 15 de oc- · 
tubre como miembro de la corporación municipal tras trece años ocupando un cargo público en el ayun
tamiento complutense. Florencio Campos se despidió y se levantó del escaño mientras el público asis
tente a la sesión y todos los miembros de la corporación le dirigieron una ovación. El alcalde, Bartolo
mé González, anunció la concesión al político socialista de la medalla de bronce de la ciudad, la única 
que puede conceder según el reglamento de honores y distinciones la alcaldía presidencia. 

Cuentan quienes estaban 
cerca de Campos durante las 
interven.ciones de portavoces 
y del propio alcalde en su úl
tima sesión plenaria que se 
llegó a emocionar y que una 
lágrima afloró cuando Barto
lomé González anunció la 
concesión de la medalla de 
bronce de la ciudad. Fue en 

esos momentos cuando Flo
rencio Campos se levantó y 
saludó a los asistentes en me
dio de los aplausos. A conti
nuación, el exalcalde dejó su 
escaño de concejal y se mar
chó. 

Los tres portavoces de los 
grupos tuvieron palabras de 
reconocimiento para Floren-
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cio Campos por su dedicación 
al ayuntamiento complutense. 
Incluso en el portavoz de Iz
quierda Unida, José Miguel 
Polo prevalecieron frases en 
las que se reconocía ese traba
jo desarrollado por Campos 
sobre las discrepancias políticas 
mantenidas con él. 

Como se recordará, PUER
TA DE MADRID anticipó la 
noticia de la dimisión de Flo
rencio Campos el 28 de sep
tiembre. El exalcalde ha seña
lado su intención de regresar 
a la enseñanza como' catedrá
tico de historia en un institu
to, si bien también reconoce 
que en menor medida ha pe
sado el hecho de que los mé
dicos le . han recomendado 
tranquilidad debido a unos 
pequeños problemas decora
zón que padece. 

Con la dimisión de Campos 
dos concejales socialistas se 
convierten en los más vetera
nos ocupando un cargo públi-
co en la ciudad complutense. 
Urbano Brihuega y Pablo 
González se aproximan a los 
diez años cumpliendo con és-
ta su tercera legislatura como 
concejales. Y por supuesto la 
que menos tiempo lleva es la 
recién nombrada concejal, Pi
lar Fernández Herrador, • 
quien prometió su cargo el día 
15 «Je octubre. Fue precisa
mente a élla a quien dedicó 
Campos su última interven
ción como portavoz del 
PSOE. 

COMIDAS A LA CARTA • MENUS DIARIOS Y FESTIVOS 
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Pilar Femández promete su cargo El portavoz de IU recibe con un beso a la nueva concejal de su grupo 

Pilar Fernández prometió su cargo y Marví salazar lo hará en el próximo pleno 

Dos nuevas concejalas elevan a diez la lista de 
mujeres en la corporación municipal 

La nueva concejala de Izquierda Unida, Pilar Femández Herrador, de 26 años de edad, prometió su cargo 
en la sesión de pleno del martes 15 de octubre al sustituir en el escaño a Carlos de Turégano, quien dimitió 
por razones laborales en el pleno del mes de septiembre. Pero a la incorporación de Pilar Femández a la 
corporación municipal hay que añadir la de Mariví Salazar, que ocupará el escaño dejado este mismo mar
tes 15 de septiembre por norencio Campos al dimitir tras trece años de permanencia en la corporación mu
nicipal, ocho de ellos como alcalde. Con Mariví Salazar y Pilar Fémandez, son diez las mujeres que forman 
parte de la corporación municipal, siendo así la que mayor número de concejalas tiene de la historia. 

Cuatro concejalas del PP (Bea- en la sesión de pleno en la que se María Vicenta Salazar Suárez 
triz Díaz, Isabel Rodríguez, Mar- formalizó la dimisión de Florencio tiene 39 años y es funcionaria del 
ta Viñuelas y Elisa de Francisco), Campos que en el grupo del PSOE ayuntamiento. Es madre de dos hi-
tres del PSOE Oulia Alvarez, Ma- será sustituido por otra mujer, jos y milita en el PSOE desde 
ría Luisa Martín y Mariví Sala- Marivía Salazar, que ya durante 1988. Actualmente es .miembro del 
zar) y tres de IU (Silvia Uyarra, cuatro meses y medio fue conceja- comité ejecutivo local como res-
Teresa Arias y Pilar Fernández), la al sustituir a Domínguez Lazo. ponsable de política institucional: 
hacen que el número de mujeres en La nueva concejala de IU es li- «Mi experiencia anterior como 
la corporación municipal sea el cenciada en Ciencias Políticas y concejala fue muy bonita aunque 
más alto de la historia. De 27 con- tiene 26 años; ocupará las mismas estuve muy poco tiempo. Tuve que 
cejales casi un tercio son mujeres. responsabilidades que su antecesor tomar contacto con lo que había y 
Pilar Fernández prometió su cargo en el cargo, Carlos de Turégano. continuar los proyectos ya inicia-
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Mariví Sa1azar 

do. Fue muy poco tiempo y me hu
biera gustado mucho continuar. 
Ahora tengo la oportunidad de 
volver y voy a tener más tiempo 
aunque esté en la oposición. Y o 
creo que aún estando en la oposi
ción gobiernas la ciudad aunque 
sea el equipo de gobierno quien 
más responsabilidad tenga». 

Probablemente, el PSOE tendrá 
que realizar ahora una recomposi
ción política en cuanto a cargos re
munerados se refiere. Por otra 
parte Mariví Salazar tendrá que 
pedir excedencia al ser incompa
tible su cargo de concejala con su 
profesión de funcionaria en el 
ayuntamiento de Alcalá. Sin em
bargo no es fácil que pueda ser li
berada en el grupo socialista ya 
que los cuatro concejales liberados 
ya están decididos; son Francisco 
Muñoz, Pablo González, Juan 
Osorio y María Luisa Martín. 
Desde esta perspectiva Mariví Sa
lazar sólo tendrá derecho a cobrar 
las dietas económicas fijadas por 
asistencia a plenos y comisiones. 

Servicio de lavado rápido, 
automático y lo más importante 

ECONÓMICO 
GASÓLEO A DOMICILIO 

AGRADECIMIENTO 

Ofrecemos 
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La familia de 

DON ARSENIO GOMEZ LOPEZ, 
fallecido en Madrid el día 2 de octubre de 
1996, ante la imposibilidad de contestar a 
todas y cada una de las numerosas mues
tras de afecto recibidas, quiere agradecer 
desde estas líneas todos los testimonios de 
condolencia. 

A todos, Muchas Gracias. 

PUERTA de Madrid 
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se trata de un acontecimiento relevante para 
la investigación arqueológica española 

1 Encuentra Nacional de Arqueología: 
tomp/utum 1111 tilld1d11 hi1111n11 
en 111nti1iíetld t1!dí1 
se presentó una nueva publicación de la Escuela Taller de 
Arqueología y se brindó un homenaje a José García 5aldaña 

La Escuela Taller de Arqueología, en colaboración con la Univer
sidad de Alcalá, la consejería de Educación y Cultura de la CAM 
y el INEM, ha organizado el 1 Encuentro Nacional de Arqueología 
que, bajo el título Complutum y las Ciudades Hispanas en Ja Anti
güedad Tardía ha convocado en la ciudad complutense a más de cien 
estudiosos sobre la materia durante lo:; días 16, 17 y 18 de octubre. 

El objetivo de este encuen
tro es poner de relieve un as
pecto concreto de la historia 
de Alcalá de Henares , en una 
época -la Antigüedad Tar
día, entre los siglos III y 
VIII- en la que la ciudad se 
manifiesta como un impor
tante municipio. 

El encuentro supone un 
acontecimiento relevante pa
ra la investigación española, 
y a que es la primera vez que 
se organiza un encuentro na
cional sobre la Antigüedad 
Tardía, tema histórico que 
desde hace años está de moda 
en Europa, según explicó el 
catedrático de la Universidad 
de Alcalá Luis García More
no, quien fue el encargado de 
inaugurar el encuentro con su 
conferencia La ciudad en Ja 
Antigüedad Tardía. 

Gustavo Severién, concejal de Cultura; Bartolomé González, alcal
de de Alcalá; Sebastián Roscón, director de la Escuela Taller, y Luis 

García, catedrático de la Universidad de Alcalá. 

En el intenso programa de
sarrollado durante los días en 
los que se ha celebrado la reu
nión ha tenido cabida la pre
sentación de una nueva publi
cación de la Escuela Taller de 
Arqueología titulada «El Ma
nual del Mosaico Antiguo», 
perteneciente a la colección 
Los Cuadernos del Juncal , y 
el merecido homenaje a José 
García Saldaña, una de las 
personas que más ha contri
buído a la investigación ar
queológica en Alcalá de Hena
res y que además ha donado 
al Ayuntamiento compluten
se todo el material que obra
ba en su poder. 

100% DEL IMPUESTO DE MATRICULACION DE REGALO. 

La redacción de PUERTA 
DE MADRID felicita muy 

Y el diseño del Rover 600 es un paso más en conductor y barras de seguridad en las puertas, dan 
esa búsqueda de la perfección. Además sus mo- contenido a su atractivo exterior. Y ahora, hasta 
tores de gasolina de hasta 158 CV, o Turbodiesel finales de mes, el Rover 600 le regala el 100% del 
de 105· CV, y su completo equipamiento, con impuesto de matriculación, con un ahorro 
ai'e acondicionado, ciene cent<alizado a 1 de hasta 394.000 pesetas. Y con todas las 
distancia, ala r ma per imétr ica, airbag del ~t_, f/J · ventajas que conlleva el Compromiso Rover. 

ROVER SERIE 600 
Desde 2.899.000 ptas : efusivamente por este home

n aje a José García Saldaña, 
quien se cuenta entr e sus m á s 
veteranos colaboradores habi
tuales y nos ha ilust rado u n a 
y otra vez desde estas páginas 
con sus lecciones , sobre la 
historia complutense. 

• Precio final recomendado incluido IVA, transporte e Impuesto de Matticulación de regalo para unidades disponibles en stock en Peninsula y Baleares hasta finales de 
mes y no acumulable- a orr.n ofertas. 
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Luis Vicente Luna José García Saldaña 

Jasé García Saldaña recibió un homenaje de la ciudad par su 
infatigable dedicación a la arqueología 

Gustavo severién, concejal de cultUra: «Mucho de lo que 
yo sé de Alcalá lo he conocido a través de los artículos 
de don José García Saldaña en PUERTA DE MADRID» 

Mas de cuarenta años buscando restos arqueológicos, patrimonio en definitiva de la ciudad que re
vierte a ella gracias a las donaciones que realiza este alcalaíno. Mas de cuarenta años intentando sa
car de las entrañas de la tierra cualquier objeto, cualquier elemento que ayude a conocer un poco más 
a nuestros antepasados. Más de cuarenta años de alcalainismo han servido a un ilustre complutense, 
José García Saldaña, para recibir un entrañable homenaje en reconocimiento a su labor. El alcalde 
entregó el miércoles 16 de octubre a García Saldaña una placa y presidió este homenaje, al que asistie
ron arqueólogos, profesores y catedráticos, en el marco del congreso de arqueología que comenzó ese 
mismo día en la ciudad alcalaína y en el cual se presentó un libro muy didáctico sobre el mosaico es
crito por Luis Vicente Luna apoyado por el Taller Escuela de Arqueología que dirige Sebastián Rascón. 

Pero siendo importante el con
greso y la presentación del libro, 
lo más entrañable del acto cele-

brado en la tarde del miércoles 
en el Salón Noble del ayunta
miento de Alcalá fue ese home-

naje a José García Saldaña, un 
homenaje que, según sugirieron 
el alcalde, Bartolomé González, 

José García Saldaña, con Gustavo Severién y otros miembros de la comisión de Cultura. 

19 de octubre de 199& 

Luis García Moreno 

y el concejal de Cultura, Gusta
vo Severién, es por el reconoci
miento a la labor realizada por 
este ilustre complutense que de 
lo único que presume es de ser 
eso, alcalaíno, y ejercer de ello. 
Un reconocimiento que no ha de 
quedar ahí, puesto que García 
Saldaña seguirá durante muchos 
años contribuyendo a desentra
ñar el pasado histórico de Alcalá. 

Por eso el alcalde dijo a Gar
cía Saldaña: «Cuando nadie se 
ocupaba del patrimonio arqueo
lógico de la ciudad, tú ponías tu 
grano de arena para rescatar par
te de nuestro pasado». Y anun
ció al homenajeado: «Espero que 
en breve puedas ver algunas de 
tus piezas que has rescatado, en 
el museo arqueológico de la Co
munidad de Madrid que inaugu
raremos en Alcalá>>. Bartolomé 
González pidió a García Saldaña 
que algunas de las piezas arqueo
lógicas de su colección puedan 
ser expuestas en las vitrinas de 
la casa consistorial. 

El concejal de Cultura, Gusta
vo Severién, no dudó en señalar 
su profundo agradecimiento a 
José García Saldaña; don José, 
como él prefiere llamarle, «por 
edad y por sus profundos cono
cimientos». Severién reconoció: 
«Mucho de lo que yo sé de Alca
lá lo he conocido a través de los 
artículos de don José García Sal
daña en PUERTA :PE MA
DRID. Con esos artículos he te
nido la oportunidad de aprender 
mucho sobre Alcalá». 

El director del Taller Escuela 
de Arqueología, Sebastián Ras
cón, se encargó de glosar la figu
ra del homenajeado reconocien
do que por él siente una gran 
simpatía: «Su labor puede enten
derse como fundamental porque, 
aun siendo un aficionado, no 
siendo un profesional de la ar
queología, realizó una labor de 
rescate del pasado arqueológico 
de Alcalá en una época en la que 
no existían los mecanismos de 
protección de yacimientos ar
queológicos». Destacó también 

PUERTA de Madrid 



José García Saldaña recibe la placa de manos del alcalde. 

Rascón que «José García Sal
daña no ha tenido inconve
niente en hacer donación de 
su colección, aun a costa de su 
pecunio personal». Y acabó 
agradeciéndole su labor «por
que sin ella hoy careceríamos 
de gran parte de los datos ar
queol?gicos de Alcalá que 
manejamos». 

García Saldaña manifestó a 
PUERTA DE MADRID con 
modestia: «En el país de los 

ciegos el tuerto es el rey. Y o 
a lo sumo soy tuerto porque 
llevo toda mi vida sin leer 
otra cosa que historia de Al
calá y lo relacionado con ella. 
Este acto me llena de alegría 
porque es triste llegar a más 
de cuarenta años de servicio, 
72 años de edad, sin haber re
cibido nada. La satisfacción 
me rebosa por las cinchas del 
caballo, porque yo presumo 
de hidalgo». 

Presentación del libro 
Los actos se enmarcaron dentro del congreso arqueológico 

sobre las ciudades hispanorromanas tardías, celebrado en Al
calá y dirigido por el propio Sebastián Rascón. El congreso fue 
inaugurado el miércoles por el viceconsejero de Educación y 
Cultura, Raúl Vázquez, acompañado por el alcalde y por el rec
tor de la universidad. El director científico del congreso es el 
catedrático de historia antigua de la universidad de Alcalá, Luís 
García Moreno. 

El acto del ayuntamiento consistió en la presentación del li
bro que sobre el mosaico, su historia y sus técnicas , ha realiza
do Luis Vicente Luna. El libro se ha publicado dentro de la 
colección bibliográfica del Taller Escuela de Arqueología de 
Alcalá, cuya labor ha sido fundamental. En la presentación in
tervinieron aparte del autor y del alcalde, el catedrático Luís 
García Moreno, quien destacó el carácter divulgativo del libro. 

Público asistente al acto en el Salón Noble 

PUERTA de Madrid 

Palabras de José García s 
Dada mi cortedad y mi desmemo· 

ria, vaya por delante mi agradeci· 
miento a quienes me han traído aq"uí 
hoy, convenientemente vestido de 
limpio, como merece la ocasión; 
agradecimiento sincero y hondo, 
máxime si tenemos en cuenta que es· 
tos actos son harto infrecuentes. Gra· 
cias, también, por la presencia de to
dos y cada uno de vosotros. 

Más de cuarenta años ejerciendo 
un alcalainismo total me ponen en 
este duro trance, que lo va a ser más 
para ustedes que para mí, de hablar 
en este ámbito cuyos paramentos 
han oído decir tantas cosas verdade
ramente trascendentes ... En fin, in
tentaré decir algo procurando poner 
a mi discurrir, que no discursear, el 
inmejorable aliño de la brevedad. 
Cuento con vuestra benevolencia, 
pues es público y notorio que no ten· 
go nada, absolutamente nada, de 
orador. Así es que iré al grano, al 
grano que es semilla. Mi lema no es 
otro que éste: «Descubrir vocaciones 
y encender entusiasmos». O sea, 
sembrar, sembrar alcalainismo siem
pre y en cualquier lugar, incluso 
donde se gestan acuerdos trascen
dentes para el Futuro de la Ciudad 
que siempre será -me lo temo
ciudad segundona. Así viene siendo 
desde que Felipe II decidió poner su 
Corte en la villa del Oso y el Madro- · 
ño. Sí, segundona por todo y para to
do. Inclus() para tratar de amedren
tarnos con esa maldita neumonía 
que, acrecentada por los poderosísi
mos medios de comunicación, aca· 
bará por ponernos en cuarentena. 
Así me lo temo y callo los motivos 
que alientan tan perversa intención. 

Me dicen que me han sacado de 
mi torre de marfil, donde vivo tan 
ricamente, y me han puesto en este 
trance por los muchos esfuerzos que 
he dedicado a la Arquelogía a lo lar· 
go de estos ocho lustros, y cuyos úl
timos frutos -aunque no todos
acabo de entregar para que algún día 
pasen a engrosar los fondos de nues
tro soñado museo arqueológico. Be
llo sueño que, para ser realidad, ne
cesita el respaldo y el visto bueno y 
la aquiescencia de la voracísima 
Mantua. O lo que es lo mismo, del 
oso rampante. Así es que acaso los 
tataranietos de mis bisnietos comien
cen a gestionar lo que ya deberíamos 
estar haciendo nosotros. 

He dicho que esas piezas arqueo
lógicas no son todas las que he ido 
atesorando a lo largo de estos últimos 
años, pues no es ésta la primera en· 
trega que hago, de lo conseguido du
rante mis caminatas campestres <pa· 
teando» surcos, subiendo ribazos y 
bajando barrancos; saltando lindes 
y aprovechando besanas. No, no son 
todas porque nunca es bueno que
darse sin nada. Por ello conservo co
mo si Fueran monedas de oro recién 

acuñadas unas cuantas piezas de sí
lex, testimonio de que los complu
tenses, mis antepasados, siempre 
Fueron industriosos y laboriosos. Las 
he comparado con esas monedas por
que las tengo por tales, y si es cierto 
-como dicen los jugadores- que 
dinero llama a dinero, me parecen 
imprescindibles para seguir allegan
do otras, y otras. 

Acaso se pregunten, llegados a este 
punto, de dónde viene mi afición a 
la Arqueología;' y se lo voy a decir. 
Antes de que mi madre me compra
ra y me pusiera los primeros panta
lones largos, que Fueron bombachos 
a la usanza de entonces, tuve ocasión 
de leer dos folletos que las amorosas 
manos de mi padre habían puesto en 
las mías. Su intención Fue, sin du
da, que unas vacaciones estivales 
(con todo aprobado, ¡qué milagro!) 
resultaran fructíferas y menos tedio
sas. Me refiero a Compluto Roma
na (1899) y a Alcalá la Vieja (1897), 
ambas salidas de las aficiones de un 
procurador de los Tribunales del que 
ya me he ocupado extensamente en 
mi obra Documentos Olvidados , a la 
cual me remito. 

La lectura de esas dos obritas me 
resultó amena y me permitió adver
tir que aquel quijotesco -tales eran 
su genio y su figura- picapleitos, 
dicho con el mayor respeto para él 
y para la profesión, pues en el Alca
lá de entonces no podía ser otra co· 
sa, buscaba nada más y nada menos 
que el secreto de Alcalá. Algo que ya 
había hecho Cervantes, por citar un 
ejemplo ilustrísimo, con el moro 
Muzaraque y la cuesta de Zulema. 
Su nombre era el de José-Demetrio 
Calleja Carrasco. Cincuenta años 
después de su óbito, ocurrido en 
1902, tuve ocasión de adquirir los 
dos legajos de notas , artículos , bo
rradores , originales, etc. en que se 
condensan los desvelos de mi don Jo· 
sé para hallar tal secreto. También 
están en ellos no pocos dibujos , casi 
candorosos, que han servido a millo
rado amigo José-María Málaga pa· 
ra hacer su Alcalá de Henares, arqui
tectura de su Siglo de Oro (1987). 
Esos legajos y esos dibujos son para 
mí un verdadero aliciente. 

Pues bien, éste que os habla hoy 
se proclama heredero del señor Ca
lleja Carrasco y escudero de su hues· 
te. Sus delirios están aquí, en mi co· 
razón, y no saldrán de él hasta que 
unas manos piadosas hayan cerrado 
mis ojos. Acaso para entonces haya 
logrado crear otra mesnada de locos 
que sigan buscando el secreto, como 
lo hacen, por ejemplo, los miembros 
del Taller Escuela de Arqueología. 
Don José-Demetrio me puso en es
tos derroteros y aquí sigo. Mi Norte 
está en la Polar, de forma que nada 
ni nadie podrá cambiarle. 

Muchas gracias. 
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Enlace Quero Méndez - Gómez de Agüero Pérez 

se mantiene el ritmo de bodas en el otoño alcalaíno 

se casó la hija de nuestro compañero Atila·no 
La llegada del otoño no ha hecho disminuir el ritmo de bodas en la ciudad complutense. Esta semana 

traemos a estas páginas la boda de la hija de nuestro compañero Atila-no, Cristina Gómez de Agüero 
Pérez, quien contrajo matrimonio el día 12 de octubre en la iglesia de Santa María la Mayol', de la calle 
Libreros, con Raúl Quero Méndez. En la ceremonia actuó como padrino nuestro compañero Atilano 
Gómez de Agüero, que en una simpática anécdota no quiso renunciar a entrar en el templo llevando 
del brazo a su hija como mandan los cánones. Y es que los nervios del novio le hicieron tomar del brazo 
a Cristina para hacer la entrada en la iglesia, a lo que con su característico buen humor se opuso Atila-no. 

Cristina tiene 25 años y 
Raúl tiene 27; ambos son de
p endientes en los almacenes 
El y Ella. Ofició la ceremonia 
r eligiosa el sacerdote don Jo
sé Antonio, párroco de Santa 
María, que fue el encargado 
de unir en matrimonio a la 
pareja después de siete años 
de nov iazgo . Además d e Ati-

TALLER 

lano , que cumplió a la perfec
ción el papel de padrino, ac
tuó como madrina la madre 
del novio, Carmen Méndez. 
Junto a la novia estuvo en to
do momento su madre, muy 
feliz y elegante para la oca
sión , María Luz Pérez. 

La novia vestía un bonito 
v estido de color marfil con 

DE PELETERIA 

TRABAJOS 
A 

MEDIDA 
EN TODO TIPO 

DE PIELES: 
7.orro, .Astrakán, 
Nutria, Visón, 

Moutón, 
Marmota, 

Etc. 

C\) Qe~clo.~0 

~cp~~l Q~o.~tt-·~:,La:(l;pi:el~a su medida» 

Más de 15 años de experiencia 

VENTA - ARREGLOS - TRANSFORMACIONES 

velo que fue levantado en el 
transcurso de la celebración 
para pronunciar las corres
pondientes amonestaciones. 
El novio vestía un elegante 
traje negro. 

Los novios invitaron a sus 
familiares y amigos a un ban
quete nupcial que tuvo lugar 
en el restaurante Martin ' s. 

O CAÑA 

Tres días después de la boda 
salieron en viaje de luna de 
miel con destino a Tenerife , 
donde pudieron disfrutar de 
las playas de aquella isla ca
naria y de sus bonitos paisa
jes. 

Enlace Sánchez V alero -
González Sánchez 

El sábado 12 de octubre 
contrajo matrimonio en la er
mita de San Isidro la pareja 
formada por Rafael Sánchez 
Valero, de 29 años, y Cristi
na González Sánchez, de 26. 
La ceremonia fue oficiada por 
el sacerdote Jesús Castejón, 
amigo de los contrayentes , 
quien les dedicó una bonita 
celebración religiosa en la que 
habló del sentido del matri
monio y compartió con ellos 
su alegría. 

En la ceremonia actuaron 
como pad:i;inos la madre del 
novio, Julia Valero de Ortue
ta, y José Luis González Mén
dez, padre de la novia. Cris
tina es filóloga y trabaja en el 
Colegio de Abogados de Alca
lá, concretamente en la biblio
teca. Por esa razón asistió a la 
celebración el decano del co
legio, lnocencio de Simón. 
También estuvo presente el 
director de la Hostería del Es
tudiante , José Rivera; el pa
drino de la boda es conserje d_!! 
este establecimiento de la red 
de paradores del Estado. Por 
su parte , Rafael Sánchez Va
lero es aparejador. 

Los novios invitaron a fa
miliares y amigos a un han -
quete que se celebró en los sa
lones Meliá A venida de Amé
rica. A este banquete nupcial 
asistieron unos 220 invitados. 
Una vez unidos en matrimo
nio los contrayentes se fueron 
de viaje de luna de miel a Ve
nezuela, donde tienen fami
lia, y a otros puntos del sub-. 
continente americano. 

JOYERIA 
el Daoíz y Velarde, 14 - local 3 (frente colegio D. Juan 1) 

T elfs.: 880 82 35 - 888 25 91 -ALCALA DE HENARES- Plaza de Cervantes, 32 - Tlf.: 880 16 85 
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Enlace Sánchez V alero - González Sánchez 

Enlace Martínez Casado -
Hemanz Velázquez 

El día 5 de octubre contra
jo matrimonio en la iglesia de 
San Bartolomé, en el paseo de 
los Curas, la pareja formada 
por Juan Carlos Martínez Ca
sado, de 28 años de edad, y 
Yolanda Hernánz V elázquez, 
de la misma edad. El novio 
trabaja en una empresa de 
maquinaria de construcción y 
es muy conocido en ambien
tes futbolísticos, ya que has
ta hace varios años estuvo li
gado a la RSD Alcalá como 
utillero. La novia es ama de 
casa. 

Actuaron como padrinos 
Concepción Casado, madre 
del novio, y Alberto Hernanz 
V elasco, hermano de la novia. 
La ceremonia se celebró tras 
cuatro años de noviazgo. 

res y amigos a un banquete 
nupcial que se celebró en los 
salones del restaurante Tupa
maro. Asistieron en total cien-

Enlace Martínez Casado - Hemanz Velázquez 
to veinte personas. Los novios 
partieron a continuación en 
viaje de luna de miel al Piri
neo francés. 

Enlace López Martínez -
Morales Yebra 

El día 28 de septiembre 
contrajo matrimonio en el 
ayuntamiento de Alcalá lapa
reja formada por Francisco 
López Martínez , de 29 años 
de edad, y María Paz Mora
les Yebra, de 27 . La pareja 
llevaba nueve años de no
viazgo antes de unirse en ma
trimonio civil celebrado en la 
casa consistorial complutense. 
Actuaron en la ceremonia co
mo testigos Carmen López 
Martínez, hermana del novio, 
e Ignacio Loeches, primo her
mano de la novia. 

Despues de la ceremonia la 
novia llevó su ramo a la sepul
tura de un familiar cercano 
para compartir con él eleven
to. La pareja invitó a familia- Enlace López Martínez - Morales Yebra 

Las obligaciones de la pa
reja les impedían en esos mo
mentos realizar un viaje de lu
na de miel, por lo que decidie
ron aplazarlo a la espera de 
una mejor oportunidad. La 
celebración d e la boda se lle
vó a cabo con un banquete 
realizado en los salones del 
restaurante Foguet al que asis
ti eron 100 invitados. 

- -

adeslas ~ 
SEGUROS DE SALUD 

CONTRAT E AHORA SU SEGURO DE SALUD 
Y DISFRUTE DE NUESTRA AMPLIA 
ESTRUCTURA ASISTENCIAL. USTED ELIGE: 

• ASISTENCIA SANITARIA, 
CONCERTADA COMPLETA. 

- servisalud Modular 
• MANTENGA SU BOCA SANA, 

CON UN COSTE MINIMO. 
- servisalud Dental 

PUERTA de Madrid 

Infórmese sin compromiso en 
la oficina de nuestro agente más 
próximo. Estaremos encan tados 
de atenderle personalmente. 

c1 san nielo, ts · 2° e 
ftléfS.: DJ 27 26 / JO 

Al.CALA DE HIURIS 
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AVISO IMPORTANTE 
Se convoca a todos los aspirantes al proceso de selección de personal laboral eventual para la Biblioteca 

Central de Alcalá. 

l 2s de octubre de 1996 1 

AUXILIAR DE ARCHIVOS Y BIBLIOTECAS en 
la Cafetería de la Ciudad Deportiva Municipal «El 
Val». Avda. Virgen del Val s/n (Alcalá de Hena
res) en los siguientes turnos: 

1. Desde ABAD TEJERO, MÓNICA hasta JUAN 
LÁZARO, Mª ÁNGELES a las 12 horas. 

2. Desde JUAN LÁZARO, Mª TERESA hasta 
ZAMARRENO MANSILLA, MERCEDES a las 16 
horas. 

NOTA: El Tribunal recomienda que los aspiran
tes vayan provistos de material de apoyo necesario 
para catalogación, clasificación e inventario. 

1 28 de octubre de 1996 1 

SUBALTERNOS DE BIBLIOTECAS en la Cafe
tería de la Ciudad Deportiva Municipal «El Val» 
Avda. Virgen del Val s/n (Alcalá de Henares) en 
los siguientes turnos: 

1. Desde ABAD MOLINA, FRANCISCO JOSÉ 
a CRUZ VICENTE, OMAR DE LA a las 17'00 h. 

2. Desde CUADRADO BENITO, JOSÉ J. a 
GONZÁLEZ RAMOS, RODRIGO a las 17'45 h. 

3. Desde GONZÁLEZ ROMERO, EVA Mª 
a MARTINEZ DOMÍNGUEZ, SUSANA a las 
18'30 h. 

4. Desde MARTÍNEZ GÓMEZ, EV ANGELINA 
a RANZ SANZ, JORGE a las 19'15. 

5. Desde REAL REBOLLO, Mª DEL CARMEN 
a ZAMBRANO DE GRACIA, MAGDALENA a las 
20'00 h. 

j 29 y 31 de octubre de 1996 1 

AUXILIAR ADMINISTRATIVO, en la Ciudad 
Deportiva Municipal «El Val» Avda. Virgen del Val 
s/n (Alcalá de Henares) en los siguientes turnos: 

1 29 de octubre 1 

1. Desde ABAD TEJERO, MÓNICA hasta BUR
GO GARCIA, Mª DEL PILAR a las 10'15 h. 

2. Desde BUSTOS ARAGONÉS, Mª GEMMA 
hasta DOMÍNGUEZ PÉREZ, TRINIDAD a las 
11'15 h. 

3. Desde DURAN IGUALADA, ANA hasta GA
RRIDO DE ORO., GONZALO a las 12'15 h. 

4. Desde GARRIDO DE ORO, MERCEDES has
ta IGLESIAS ARCEDIANO, Mª TERESA a las 
13'15 h. 

5. Desde IZQUIERDO GALÁN, BELÉN hasta 
MARTÍN COLLADO, ESTHER NURIA a las 
14'15 h. 

1 31 de octubre 1 

1. De_sde MARTIN ESTECHA, ALBERTO has
ta MUNOZ OJEDA, ISABEL a las 10'15 h. 

2. Desde MUÑOZ PAREJA, Mª ÁNGELES has
ta RIO PASCUAL, JOSÉ DEL a las 11'15. 

3. Desde RÍOS BALSALOBRE, Mª SOLEDAD 
hasta SECO BUDIA, PILAR a las 12'15. 

4. Desde SELLES PEÑARANDA, ALBERTO 
hasta ZAMBRANO DE GRACIA, Mª JOSÉ a las 
13'15 h. 

NOTA: Los aspirantes deberán acudir con la má
quina (no eléctrica) para el desarrollo del ejercicio. 

Excma. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 



El alcalde impone la condecoración al guardia Nicolás Molano Antonio González en el momento de recibir su condecoración 

El capitán destacó el cariño de Alcalá por la Benemérita 

La Guardia Civil celebró la fiesta de su patrona 
El guardia Nicolás Molano y el cabo primero Antonio González, condecorados 

Vocación de servicio, orgullo y honor al llevar un uniforme. Fueron algunos de los sentimientos que 
afloraron el día 12 de octubre con motivo de la celebración de la fiesta de la Virgen del Pilar, patrona 
de la Guardia Civil, pero también fiesta de todos los españoles e hispanos al ser el día de la Hispani
dad. La Guardia Civil se vio totalmente arropada en la misa celebrada en la Magistral Catedral por 
los fieles que llenaron el templo y escucharon la homilía pronunciada por el obispo de la diócesis, mon
señor Ureña, en la que destacó los valores de los miembros de la Benemérita, además de la importan
cia de la Virgen del Pilar en la cristiandad. Tras el acto religioso se celebró un acto protocolario en 
el que se realizó la imposición de condecoraciones y los discursos a cargo del capitán de la compañía, 
Evangelino Femández, y del alcalde de Alcalá, Bartolomé González. 

Los actos en honor de la 
Virgen del Pilar como patro
na de la Guardia Civil comen
zaron a mediodía con una mi
sa en la abarrotada Magistral 
Catedral. La ceremonia reli
giosa estuvo presidida por el 
obispo de la diócesis , monse
ñor don Manuel Ureña, y tu
vo tres vertientes: la del sig
nificado de la fiesta de la Vir
gen en la cristiandad españo
la, la conmemorativa del des
cubrimiento y evangelización 
de América y la patronímica 
del abnegado instituto arma
do de la Guardia Civil. 

En la Eucaristía participa
ron el capitán del instituto en 
Alcalá, Evangelino Fernán
dez; el alcalde complutense, 
Bartolomé González; repre
sentantes de la Policía Local, 
de la Policía Nacional y de la 
Brigada Paracadista, además 
de muchos componentes de la 
Guardia Civil, que para la 
ocasión ·volvieron a lucir su 
más simbólica prenda del uni
forme, el tricornio. Los guar
dias civiles estuvieron acom
pañados por sus familias co
mo un profundo homenaje a 
éstas en el día de la patrona. 

Tras la misa la celebración 
continuó en los salones de la 
cafetería de la Ciudad Depor
tiva del Val. Allí se realizó la 
ceremonia de condecoración 

PUERTA de Madrid 

El capitán Evangelino Femández se dirige a los asistentes. 

de dos guardias civiles como 
premio a las virtudes castren
ses y cualidades humanas de 
extraordinario mérito que 
concurrieron en sus personas, 
según la orden ministerial que 
se encargó de leer el subte
niente Antonio Montero. De 
esta forma recibieron la Cruz 
de la Orden del Mérito de la 
Guardia Civil con distintivo 
blanco el guardia civil Nico
lás Molano Corcho y el cabo 
primero Antonio González, 
jefe del gabinete de Policía Ju
dicial de la compañía de la 
Guardia Civil en Alcalá. Pe
ro antes el capitán Evangeli-

no Fernández, jefe de la com
pañía, manifestó en su discur
so a los asistentes que «son 152 
años los que la Guardia Civil 
llev a al servicio de todos los 
españoles y dada la confian
za de la sociedad con este 
cuerpo, muchas son las misio
nes que se le han encomenda
do para responder con éxito a 
las demandas de nuestra so
ciedad. La primera y más pri
mordial , que destaca por en
cima de todas las misiones , es 
la defensa de la vida , por en
cima incluso de misiones ta
les como velar por la propie
dad, vigilancia de edificios, o 

El subteniente Antonio Montero 
lee la orden ministerial de 

imposición de condecoraciones. 

protección de personalida
des». El capitán afirmó: «Pa
ra nosotros la misión más im
portante es la común a todas 
las prestadas por este cuerpo, 
la lucha contra el terrorismo». 
El jefe de la compañía agra
deció la presencia de todos los 
asistentes y destacó la figura 
del fundador de la Guardia 
Civil , el duque de Ahumada. 

A continuación, el alcalde , 
Bartolomé González, dijo: 
«La Guardia Civil es querida 
por todos porque lleva mu
chos años preocupándose por 
la seguridad de todos noso
tros, muchos años entregando 
su vida y la de los que los 
acompañan para servir a este 
país y para garantizarnos a to
dos una convivencia en paz y 
la defensa de las libertades. 
Eso es algo que tenemos que 
reconocer y de lo que tenemos 
que estar agradecidos a la 
Guardia Civil». 

Una fiesta familiar 
Uno de los guardias a quien 

se le encomendó la organiza
ción de la fiesta fue a Francis
co Huerta: «Tenemos que de 

19 de octubre de 1996 



El capitán Evangelino Femández, con su familia. A la derecha: guardias civiles, soldados de la BRIPAC y policías nacionales en la fiesta. 

sarrollar un esfuerzo muy im
portante debido a la poca ca
pacidad económica que tene
mos , pero eso lo suplimos con 
ilusión y cariño. Llegando el 
día de nuestra patrona, se nos 
olvidan todas las penas y lo 
celebramos con la familia con 
toda la alegría del mundo» . 
Huerta añadió que «Se nota el 
cariño que nos da la gente 
porque son muchos los que 
nos felicitan. Hoy también re
cordamos con pena a quienes 
nos han dejado por falleci
miento y tanto han dado por 
la Guardia Civil. También re
cordamos al anterior capitán 
que tuvimos, que es una gran 
persona». 

La alegría de los condeco
rados era manifiesta; el guar
dia Nicolás Molano señaló 
que «la condecoración es un 
estímulo para mí y para todos 
mis compañeros . Es_ un honor 
recibir esta cruz al mérito de 
la Guardia Civil porque para 
mí esta profesión es muy bo
nita por el sacrificio que re
quiere y la entrega a los de
más». El cabo primero Anto
nio González señaló que «des
pués de 25 años de servicio 
que llevo en la Guardia Civil 
esta condecoración me hace 
mucha ilusión. Me quedan 

Tres españoles que estuvieron en El Salvador: El capitán de la 
Guardia Civil Evangelino Femández, el policía nacional Manuel 

Villares y el teniente coronel Jáuregui, de la BRIPAC. 

cuatro años de servicio y quie
ro seguir cumpliendo con to
das mis obligaciones que ten
go y más siendo jefe del equi
po de PolicíaJudicial de aquí 
de Alcalá. Para estar en la 
Guardia Civil hay que tener 
vocación , eso es lo primor
dial. La disciplina, el cumpli
miento de las órdenes, son ele
mentos fundamentales que 
hacen que la Guardia Civil 
sea un cuerpo muy especial 

en el que el trabajo es, desde 
mi punto de vista, muy boni
to». Antonio González cumple 
en la actualidad una misión 
muy especial al estar destina
do en Bosnia Herzegovina: 
«Llevo tres meses allí y es al
go que se sale de lo normal. 
Estamos actuando como poli
cía militar y creo que estaré 
allí hasta diciembre». 

Otro guardia, Francisco 
Mena, señaló que «aunque 

ABRIMOS: 
Mañana: 5'30 a 13 horas 
Tarde: 17'30 a 20 horas 

parezca que un año tras otro 
la celebración es lo mismo, lo 
cierto es que vivimos la fiesta 
con ilusiones renovadas. Ca
da año se siente una ilusión 
nueva. Llevo 14 años en Al
calá y esta fiesta de nuestra 
patrona es para mí algo muy 
importante». Para Mena, el 
apoyo de la familia es funda
mental: «el guardia tiene unos 
servicios que requieren unos 
horarios muy exigentes. Si no 
tuviéramos el apoyo de la fa
milia lo llevaríamos muy mal. 
El apoyo de la familia ayuda 
a llevar con más ilusión el 
serVIClO». 

El teniente Cristóbal Mesa 
también habló de la impor
tancia que tiene la celebración 
de la fiesta: «En este día apro
vechamos para estar con nues
tros compañeros y nuestros 
amigos. Es el día que tenemos 
de esparcimiento y de confra
ternización. La familia es 
muy importante porque un 
buen guardia civil tiene que 
tener una buena familia a su 
lado. Para ser guardia civil 
hay que tener vocación de ser
vicio a los demás, como el sa
cerdote y como la del médico. 
Si no hay vocación es muy di
fícil ser guardia civil». 

El capitán Evangelino F~r-

e/ San Ildefonso, s/n ALCALA DE HENARES 
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Guardias civiles y familia.res, juntos en la fiesta 
nández reconoció estar in
mensamente feliz: «He tenido 
una grata sorpresa al ver la 
iglesia como estaba de llena. 
No en todos los sitios hay tan
tísima gente como ha habido 
en la iglesia con nosotros. Eso 
demuestra la confianza que 
tiene la población con noso
tros. Han sido muchos los que 
se han acercado a nosotros a 
felicitarnos y eso nos produ
ce una inmensa alegría». 

La presencia de las familias 

El teniente Mesa, con su esposa 

es la otra gran satisfacción pa
ra un hombre como el capitán 
jefe de la compañía de Alca
lá: «Yo personalmente estoy 
muy feliz porque hoy tengo 
aquí a toda mi familia. En los 
últimos años no había podido 
disfrutar en este día de toda 
mi familia. Sin las familias la 
fiesta no sería lo mismo, sería 
demasiado protocolaria». 

Pero también llenó de ale
gría al capitán Evangelino 
Fernández encontrarse con la 

El guardia Mena, con su familia y otros compañeros 
presencia en el acto de dos 
buenos compañeros en la mi
sión que realizó en El Salva
dor , el policía nacional Ma
nuel Villares y el teniente co
ronelJaúregui, de la Brigada 
Paracaidista: «Siempre es 
agradable juntarnos compa
ñeros que han tenido la mis
ma experiencia. Hemos esta
do comentando vivencias por
que además los tres estábamos 
en puntos distintos aunque el 
país es muy pequeño. A veces 

nos juntábamos en San Salva
dor, la capital del país». 

Hoy el capitán Evangelino 
Fernández no puede más que 
contemplar con alegría y 
guardar en un lugar privile
giado del recuerdo la acogida 
que ha tenido en Alcalá: «To
do esto quedará en el corazón 
y lo que vamos a tratar por mi 
parte es que esta hermandad , 
este cariño que hay por la 
Guardia Civil en Alcalá, se 
mantenga». 

El Guardia Francisco Huerta, con su esposa y su hija 

MESON • CASA BAYTON 

PUERTA de Madrid 

DISFRUTE SU COMIDA O CENA CON: 
Nuestras afamadas carnes rojas de Galicia 

Pescados y Mariscos (adquiridos diariamente) 
Ensaladas, Revueltos, Arroz con Bogavante ... 

La buena mesa del centro de Alcalá 
MENUS DIARIOS Y SERVICIO A LA CARTA 
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Ya van 253 enfermas atendidas en el hospital y 12 fallecidas 

El ministro de sanidad confirma que el origen 
de la neumonía está en el agua potable 
Esta semana se produjo el fallecimiento de un anciano y el miércoles 
quedaron hospitalizados cuatro nuevos pacientes 

El ministro de Sanidad y Consumo, José Manuel Romay, reconoció el jueves 17 de octubre que la 
epidemia de neumonía que desde hace varias semanas ha producido más de 250 enfermos en Alcalá 
está creada por la legionella, confirmando así las hipótesis sobre las que están trabajando el centro 
de salud pública del área 3 y el centro de microbiología de Majadahonda. Según Romay, el foco de 
la legionella se encuentra en la red de abastecimiento de agua potable. 

El ministro de Sanidad y de octubre, reconoce cuatro na del miércoles 16 de octubre, 
Consumo declaró en Madrid nuevos ingresos que eleva a 253 lo que eleva a doce el número 
que está totalmente claro que el la cifra total de enfermos aten- de las víctimas mortales del 
origen de la neumonía es la le- didos. En ese último parte se brote. 
gionella y añadió: «Los focos de señala que en las últimas horas 
infección están en algunas con- fueron dados de alta tres pa
ducciones de agua». El propio cientes, mientras que en la Uni~ 
ministro afirmó también que el dad de Cuidados Intensivos ha
ministerio ha tomado todas las bía dos enfermos. El más gra
medidas oportunas para contri- ve de los ingresados hasta ese 
huir al esclarecimiento del pro- momento, un paciente de 75 
blema. Además, Romay seña- años, había experimentado una 
ló que en las últimas horas se ligera mejoría. La evolución de 
ha registrado un menor núme- la enfermedad a lo largo de la 
ro de enfermos. El último par- semana muestra que un ancia
te del hospital Príncipe de As- no de 88 años ingresado por 
turias, el emitido el jueves 17 neumonía falleció en la maña-

Un enfermo de 25 años de la 
calle Resurrección 

Entre los ingresados esta se
mana se encontraba el joven 
Roberto Serrano Díaz, de 25 
años de edad y vecino de la ca
lle Resurrección. Según expli
có su madre, Angelines Díaz, el 
joven se sintió muy mal el vier
nes 11 de octubre cuando regre
só de trabajar de su puesto de 

Disfrute 

trabajo como químico en Ma-
drid: «Me dijo que se encontra-
ba muy cansado y que le dolía. 
la cabeza. Cenó y se acostó. El 
sábado por la mañana le des-
perté a mediodía y se encontra-
ba peor. Seguía teniendo esa 
sensación de cansa11:cio y el do-
lor de cabeza. Le tomé la tem-
peratura y tenía casi 40 grados. 
Llamé a urgencias y me dijeron 
que fuéramos al centro de salud 
de Luis Vives. Allí diagnosti-
caron que era algo de pulmón 
y que le lleváramos al hospital». 
Angelines continuó: «En urgen-
cias estuvimos casi cinco horas 
hasta que le hicieron todas las 
pruebas y nos dijeron que te-
nía una pequeña neumonía; el 
sábado quedó ingresado y hoy 
jueves continúa ingresado; du-
rante estos días le han puesto 
mucha medicación». 

La madre del enfermo expli-
có: «En los primeros días de in-
greso ha estado muy mal. Los 
médicos nos decían que no te-
miéramos, que al ser joven res-
pondía muy bien al tratamien-
to. Pero él ha estado muy flojo 
hasta ayer. Y ha estado muy 
preocupado y nervioso porque 
no ha podido asistir a un con-
greso en el que estaba muy in-
teresado ya que es químico». 

su aire acondicionado 
con toda tranquilidad. 

GENERADORES DE OZONO 

19 de octubre de 199& 

Solucione definitivamente cualquier 
posibilidad de contagio asociado 
a su equipo de aire acondicionado 
o agua de consumo 

INSTALE OZONIZADORES 
El ozono tiene unas enormes propiedades desinfectantes. Es un potente germi
cida que destruye toda clase de bacterias y hongos, no permitiendo su desarro
llo. Además es antialérgico, antiasmático y no tiene contraindicaciones. 

• SIN INSTALACION 
• SIN MANTENIMIENTO 
• SIN RECARGA 

PUERTA de Madrid 

c< 
m 
e1 

P: 
SI 

tI 
e1 
d' 
e1 
c 
e1 
II 

gi 
II 

V' 

b 
se 
'I 
d 
11 

q 
c: 
h 
t< 
t< 
c; 
V 

SI 

te 
A 
p 
d 
C• 

r• 



1-

1-

a 
:I 
¡-

1-

a 

·-
1-

'· 
n 
d 
I

n .. 
l

cS 

cS 

:1 
y 
l

o 

1-

l

is 

¡-

l

o 
y 
e 
l

l-

Angelines Díaz dijo que en la 
calle Resurrección ha habido 
muchos casos: «Hasta que cayó 
enfermo Roberto ha habido 
personas con neumonía en los 
siete portales menos en el nues
tro. Mi hijo ha sido el primer 
enfermo del número 6, pero 
desde junio y julio ha habido 
enfermos en todos los portales. 
Creo que ha habido más de 20 
enfermos en esta calle, que es 
muy pequeña». Angelines ase
guró que en su casa se han to
mado todas las medidas pre
ventivas anunciadas: «Hemos 
bebido agua mineral, la ducha 
se quitó y se metió en vinagre. 
Todo lo que se ha recomenda
do lo hemos hecho; así que no 
me lo explico. Están diciendo 
que es gente mayor la que está 
cayendo enferma y no es así, 
hay gente joven como Rober
to». Gente joven como Rober
to y gente de otras zonas de Al
calá como barrio Venecia, Nue
va Alcalá o Reyes Católicos. 

La enfermedad no es exclu
siva de la zona norte complu
tense ni siquiera es exclusiva de 
Alcalá, ya que en el hospital 
Príncipe de Asturias ha habi
do algún paciente de Torrejón, 
como se muestra en este núme
ro de PUERTA DE MADRID. 

Algunas empresas de Alcalá aseguran que el miedo al brote de neumonía que afecta ha hecho disminuir su clien
tela entre el SO y el 90 por ciento . .Así lo han comunicado a la delegación alcalaína de la Cámara de Comercio e 
Industria de Madrid, que se dispone a realizar una encuesta a más de 4.500 empresas de Alcalá, con intención de 
conocer cómo las está afectado realmente el problema. El sondeo se llevará a cabo la próxima semana. 

La Cámara de Comercio empezó 
a recibir comunicados de empresas 
quejándose de que el brote de neu
monía las afectaba seriamente. José 
Mª Fontana, secretario de la dele
gación alcalaína de esta entidad, se 
dio cuenta «de que realmente esta
ba creándose un problema en este 
sentido». En un principio las quejas 
llegaban de personas con comercios 
a los que acude clientela de fuera de 
Alcalá. Pero el asunto se complicó 
cuando empresas de otro tipo, con 
clientes alcalaínos, se sumaron a las• 
anteriores. Fontana adelanta que se 
trata principalmente de bares, res
taurantes y establecimientos de hos
telería en general. «No cabe duda de 
que se está creando una repercusión 
seria. Hemos visto que evaluaban la 
disminución de clientela entre el 50 
y el 90 por ciento. Son cifras un po
co alarmantes». Añade que ninguno 
de los comercios consultados hasta la 

fecha ha dado cifras inferiores a las 
señaladas y tampoco ha habido nin
guno que haya declarado que no se 
ha visto afectado en absoluto. 

La encuesta de la Cámara se en
viará a los establecimientos y enti
dades a partir de mediados de la se
mana próxima. Serán consultadas 
empresas grandes, medianas y pe
queñas y de todos los sectores. Las 
preguntas irán en dos sentidos: con 
una de ellas se intentará averiguar 
la repercusión económica que han te
nido, al verse obligados a limpiar a 
fondo sus torres de refrigeración, los 
conductos de aire acondicionado etc. 
«El resultado va a ser diverso -nos 
apunta Fontana-. Una empresa 
puede haberse gastado 20.000 pese
tas y otra varios millones». La segun
da cuestión se interesará por la dis
minución de la clientela. 

José Mª Fontana explicó a este se
manario que la Cámara de Comer-

cio se había puesto en contacto con 
Bartolomé González, alcalde de la 
ciudad, quien se mostró interesado 
en conocer los resultados de esta en
cuesta. 

Parece ser que el primer edil les 
explicó que la neumonía estaba con
trolada, que los casos de enfermos 
habían comenzado a remitir y que 
los esfuerzos se concentraban ahora 
en evitar un rebrote. «Vamos a co
laborar en lo que podamos con el 
ayuntamiento y el Area 3 de Salud, 
para que se haga una limpieza, que 
ahora se va a extender a toda la ciu
dad», explica el secretario de la Cá
mara, quien concluye con una pe
queña broma: «Vamos a ser la ciu
dad más limpia del Universo. Podre
mos llamar a Michael J ackson para 
que venga aquí sin mascarilla, por
que se va a hacer una limpieza que 
no se realiza tan en profundidad en 
ningún sitio». 

su ~~suzuK1 BALENO en OUILES 

Formas armoniosas, equi. l i.bradas y 
elegantes. En el Baleno cada detalle 
ha si.do estudiado para hacer de él 
un esti.lo especial. 
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Pilar Arroyo es vecina del Chorrillo Gloria Romero reside en la calle de Torrelaguna 

A pesar de la confirmación de las autoridades sanitarias, los 
pacientes todavía dudan de que se trate de legionella 

Entre los afectados de neumonía se encuentra 
una mujer de Torrejón de Ardoz 

El 16 de octubre la neumonía se cobró su duodécima víctima mortal en el hospital Príncipe de Astu
rias, un hombre de 88 años. El ministro de Sanidad ha confirmado que f'malmente se trata de legioneHa; 
la consejera de este área, Rosa Posada, ha hecho esta semana una llamada a la tranquilidad, af'lrman
do que el brote comienza a remitir y que las altas médicas son superiores a los ingresos. Pero los enfer
mos no ocultan su inquietud. Muchos de ellos no creen que la bacteria del legionario sea la verdadera 
causa de la epidemia y barajan sus propias hipótesis, mientras intentan aceptar lo mejor posible los 
fuertes antibióticos con que son tratados. Una semana más, recogemos los testimonios de otros tres pa
cientes ingresados en el centro hospitalario, uno de·ellos de una mujer de Torrejón de Ardoz. 

Clara Rodríguez tiene 60 
años y vive en Torrejón de 
Ardoz. El 7 de octubre ingre
só en el hospital Príncipe de 
Asturias bajo el diagnóstico de 
neumonía, con los archicono
cidos síntomas de dificultades 
respiratorias y fiebre. Su ca
so viene a plantear otra incóg
nita al brote , al tratarse de 
una mujer que no es de Alca
lá de Henares: «Todos los días 
me enteraba de las noticias del 
brote de neumonía en Alcalá. 
Y o pensaba que a mí no me 
iba a tocar , por ser de Torre
jón, pero así ha sido. Sé que 
hay otro ingresado más que 
también es de Torrejón y mi 
hija me ha dicho que en Ma
drid hay muchos afectados. 
Así que está por todas partes 
y por eso yo no creo que se 
contagie por el agua. La que 
llega a Torrejón no es la mis
ma que la de Alcalá; la nues
tra es del Canal de Isabel 11. 
Me da mucho miedo pensar 
en todos los enfermos y los fa
llecidos que hay. Además, ha 
habido días que me he marea
do con tanto antibiótico y tan 
fuerte». 

· 19 de octubre de 1991 

Clara Rodríguez reside en Torrejón de Ardoz 

«No creo que la bacteria 
esté en el agua>> 

Mª del Pilar Arroyo, de 50 
años y vecina del Chorrillo, 
ingresó en el hospital el 3 de 
octubre. La semana anterior 
ya había estado en urgencias , 

pero no le confirmaron que se 
tratase de neumonía y regre
só a casa. «Pero empecé con 
mucha fiebre , 40 grados, y no 
me bajaba. Además tenía es
calofríos, mucho cansancio y 
un dolor en el costado. Volví 
al hospital, me ingresaron y 

ya me dijeron que era neumo
nía. J\.1e están poniendo anti
b ióticos por vena, para dar y 
tomar, y son fortísimos». 

Esta paciente había toma
do en casa algunas de las me
didas d e prevención recomen· 
dacias: «Indudablemente, co
nocía el brote antes· de ingre
sar. ·Lo que pasa es que tienes 
que lavar, que planchar etc; 
aunque bebía agua embotella
da· y planchaba con ella tam
bién. Pero un día antes de in
gresar fui a Guadalajara y me 
bebí dos vasos de agua que me 
sentaron como un rayo». M ª 
Pilar tiene una sospecl!a de 
cómo pudo contraer la enfer
medad, porque duda de las 
vías de contagio que han ex
plicado las autoridades sani
tarias: «Dos días antes de mi 
ingreso yo pasé por Roca y no- · 
té cómo me quedaba sin res
piración totalmente. Comen
té con mis hijos lo raro que 
era y poco después tuve que 
venir al hospital. Y o no creo 
que la bacteria esté en el agua. 
La gente bebe y no le pasa a 
todo el mundo. Esto es algo 
parecido a lo del aceite de col
za, que no se sabe nada, y el 
alcalde de Alcalá de Henares 
tampoco hace lo más míni
mo». 

Miedo a las secuelas 
Gloria Romero es vecina de 

la calle Torrelaguna y tiene 52 
años. Las dos semanas ante
riores a su ingreso, el 4 de oc
tubre, las pasó con fiebres y 
malestar. Su doctora la esta
ba tratando como si fuese un 
constipado pero, al ver que no 
respondía al tratamiento, le 
sugirió que acudiese al hospi
tal. «Según me dijo el médi
co, ingresé mal, con más de 39 
de fiebre y diarrea; tenía la 
sangre alteradísima y se preo-
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cuparon. Ellos ven que tengo 
una infección, pero no saben 
de qué. Piensan que puede ser 
la legionella, que, según dicen 
ellos, no siempre se manifies
ta como neumonía. Todas las 
tardes me da fiebre y me tie
nen acribillada a antibióticos 
por vena. También tengo fle
bitis y estoy hecha polvo», se 
queja Gloria. 

Esta paciente conocía bien 
el problema de la neumonía 
en Alcalá porque semanas 
atrás su propio esposo la ha
bía padecido: «Mi marido co
menzó a sentirse mal a fina
les de agosto. Llamamos al 
médico para que viniera a ca
sa, porque estaba que no se te
nía, con fiebre, dolor en las 
piernas etc. La doctora le di 
jo que parecía neumonía y 
que era conveniente que le hi
cieran una placa. Se la hicie
ron, nos confirmaron que era 
neumonía y le dijeron que te
nía que ingresar. El dijo que 
no, porque justamente acabá
bamos de regresar de Francia, 
donde ya había estado ingre
sado por una hemorragia gas
trointestinal. Dijo que prefe
ría pasarlo en casa. Tuvo mu
chos vómitos y diarrea, tardó 
en remitirle, pero la pasó. No 
sabemos si es porque estuvo 
bebiendo agua del grifo; des
de que la empezó a tomar en
vasada se le quitó. Así que no 
sé lo que es esto». Gloria in
dica que le preocupó la enfer
medad de su esposo y los ries
gos de contagio. «Al vivir en 
el barrio más afectado y tener 
a mi marido enfermo, yo creía 
que podía ser contagioso. La 
doctora me dijo que no; pero 
en el hospital no tienen ni 
idea. Están haciendo pruebas 
para ir descartando». 

Esta paciente tampoco está 
conforme con la explicación 
de la legionella en los depósi
tos de agua. En su casa habían 
tomado las medidas de pre
vención tras la enfermedad de 
su marido y, sin embargo, ella 
también la contrajo: «Me ha
go cincuenta mil cábalas; has
ta he pensado que sea de al
gún tren de mercancías que 
haya pasado y pudiera llevar 
algo en el depósito. Como el 
barrio está junto a las vías del 
tren y la mayoría de los enfer
mos son de allí ... Ya sé que es 
una cosa absurda, pero mi 
corto entender no da para 
más. Me da reparo pensar en 
todos los enfermos que hay y 
en que algunos han muerto. 
Y o pienso en lo que tengo 
ahora , pero no sé las secuelas 
que me pueden quedar». 

PUERTA de Madrid 

La neumonía de Alcalá es la epidemia más importante en 
España después del síndrome tóxico 

un ingeniero de obras públicas asegura que la ciudad 
está sobre una inmensa alcantarilla de heces 

La capa freática sobre la que está asentada la ciudad complutense es una inmensa alcantarilla llenas 
de heces y totalmente contaminada, según aseguró a PUERTA DE MADRID el ingeniero de obras pú
blicas José Hemández García, quien ha realizado diversos trabajos en la ciudad complutense y asegu
ra conocer perfectamente las peculiares características de Alcalá. Esta ciudad está asentada sobre un 
enorme lecho de agua que, en opinión de este técnico, se encuentra totalmente contaminada: «El sub
suelo de Alcalá es una inmensa alcantarilla de heces y suciedad y es un claro foco de contaminación>>. 

José Hernández García afirmó 
que durante muchos años ha tra
bajado y residido en Alcalá: 
«Cuando comenzó el desarrollo 
de Alcalá y se construyeron mu
chos polígonos industriales, mu
chas naves alrededor de Alcalá, 
no se hicieron desagües de nin
guna clase. Todo el mundo hacía 
su vertedero propio, un pozo ne
gro. Además, los desagües de Al
calá no se hicieron con la pen
diente adecuada; aqu~lla fue una 
enorme chapuza. Todo está atas
cado de mierda, vamos a llamar
lo claramente, de heces de perso
nas y de todas las suciedades de 
talleres y empresas». 

El ingeniero calcula que estos 
atascos están aproximadamente 
a dos metros de profundidad en 
el subsuelo: «La capa freática, el 
agua del subsuelo, está a ese ni
vel , por lo que todo está podrido 
por debajo en Alcalá». José Her
nández García añadió: «Con las 
temperaturas de verano, todo eso 
fermenta y permite que se desa
rrollen todo tipo de bacterias y 
de virus. Ahora con el frío no se 
producen esas condiciones y pue
de que la epidemia baje, pero 
cuando llegue otra vez el buen 
tiempo el año que viene, volve
rá a producirse otra vez. El pro
blema es que las tuberías de la 
red de abastecimiento pueden es
tar oxidadas en muchos puntos; 
eso implica el que transpiren ha
cia fuera y hacia dentro; la con-

Técnicos municipales realizan 
la revisión de calderas 

secuencia es que se pueden estar 
filtrando esas suciedades de las 
que hablo en la red de agua po
table». Hernández García asegu
ró: «Con toda seguridad existen 
comunicaciones entre la red de 
agua potable y el agua que hay 
en el subsuelo de Alcalá, que es
tá totalmente contaminada. La 
ciudad está sobre un hervidero 
de heces y todo se comunica». 

El nivel freático está en Al
calá muy alto , a pocos metros de 
la superficie, como se comprue
ba en cualquier obra que se haga 
y que requiera una excavación. 
Esto fue particularmente eviden-
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te en la construcción de aparca
mientos subterráneos. El inge
niero también argumentó: «Du
rante muchos años he podido 
comprobar que en Alcalá se ha
cían muchas chapuzas, tanto en 
la construcción de la red de co
lectores como en la reparación de 
averías del agua». 

El ayuntamiento lleva 
gastados más de 30 millones 
en limpieza de depósitos 

El ayuntamiento de Alcalá lle
va más de 30 millones de pese
tas gastados en la limpieza de de
pósitos de agua para lo que ha te
nido que contratar a varias em
presas que pusieran a disposición 
camiones y profesionales. El 
ayuntamiento complutense ha 
pedido una ayuda a la comuni
dad de Madrid para sufragar los 
gastos que lleva consigo esta lim
pieza, al tiempo que ha decidi
do recomendar y pedir a las pro
pias comunidades de vecinos que 
al menos una vez al año realicen 
esta labor. A tal efecto, el ayun
tamiento estudia la fórmula 
para colaborar económicamente 
con estas tareas de limpieza, qui
zá subvencionando parte de 
ellas. De todos modos, el alcalde, 
Bartolomé González, señaló: 
«Esta debe ser una responsabili
dad de los propios vecinos , que 
han de tener presente que la lim
pieza y mantenimiento de los de
pósitos del agua tiene que ver 
con su propia salud, indepen
dientemente de que nosotros 
subvencionemos parte de esa 
limpieza». 

Por otra parte, el sábado 12 de 
octubre comenzaron las tareas de 
revisión de calderas de comuni
dades de.vecinos a cargo de em
pleados del ayuntamiento. Esta 
revisión fue pedida por los inves
tigadores sanitarios, a la búsque
da de cualquier irregularidad 
que haya permitido desarrollar 
la bacteria. Más que por los sis
temas de calefacción, que no se 
utilizan en verano evidentemen
te, la revisión era por las conduc
ciones de agua caliente. 

19 de octubre de 1991 



un joven de 25 años vecina de esta calle, ingresada can neumonía 

calle Resurrección: más de diez enfermos y un «fondo de 
saco» sospechoso en la red de agua potable 

Sin descartar ninguna otra zona, las autoridades sanitarias concentran cada vez más sus investiga
ciones para encontrar las causas de la neumonía en el polígono urbano comprendiendo entre la Vía 
Complutense y la vía del tren. Tal y como publicaba PUERTA DE MADRID la pasada semana, la tasa 
de afección por la enfermedad calculada por los expertos es en esta zona el doble de otras como el Campo 
del Angel y el Chorrillo. Mientras tanto, PUERTA DE MADRID ha encontrado uno de los <<Puntos ne
gros» de la red de abastecimiento de agua potable, concretamente en la calle Resurrección, en la que 
la tasa de enfermos es muy elevada. En esta pequeña calle se han detectado más de diez enfermos de 
neumonía que han precisado hospitalización, pero el número puede ser superior si se incluyen los que 
han sido atendidos en centros de atención primaria y no han precisado ser hospitalizados. 

El de la calle Resurrección 
es uno de los fondos de saco 
encontrados en la red de agua 
potable. Según ha podido sa
ber PUERTA DE MADRID, 
la tubería que abastece a los 
siete portales de la calle Resu
rrección tiene entrada desde 
la calle Daoíz y V elarde y no 
tiene salida; eso, unido a que 
el consumo de agua no es muy 
grande en esa calle por sus 
propias características y por el 
número de vecinos -no mu
cho más de dos centenares-, 
hace, según explicaron técni
cos municipales, que el agua 
no fluya como en otros pun
tos de la red, y por tanto se 
produzcan estancamientos en 
los cuales pudieran estar 
«acantonadas» bacterias de 
cualquier tipo. 

La realidad es que en la ins
pección realizada por técnicos 
sanitarios y municipales, en la 
calle Resurrección se ha en
contrado cierta turbidez del 
agua. El área 3 reconoció que 
el de la calle de Resurrección 

t9 de octubre de t991 

Los técnicos municipales han colocado esta manguera para extraer 
agua del fondo de saco de la red y enviarla a la alcantarilla, con el 
objetivo de suprimir el sospechoso encharcamiento en la tubería. 

es un punto de limpieza sin 
querer especificar si se trata 
en efecto uno de los fondos de 
saco en los cuales se había de
tectado legionella y otro tipo 
de bacterias. Los técnicos mu-

nicipales sí admitieron que en 
efecto se trataba de uno de los 
mencionados fondos de saco, 
pero dudaron que haya podi
do ser el causante de la neu
monía: «Lo cierto es que sa-

Esta calle, con sólo siete 
portales, presenta 
hasta ahora 
el índice de afectados 
más elevado 
Técnicos municipales 
admitieron que se trata 
de uno de los 
«fondos de saco» 
sospechosos, 
pero dudaron que haya 
podida ser el causante 
de la neumonía 

hemos que allí había un im
portante número de enfermos 
y que, dadas las peculiarida
des de la red de abastecimien
to en esa calle y que el agua 
tiene estancamientos, se nos 
pidió hacer una limpieza, que 
es lo que estamos realizando», 
comentó un técnico municipal 
consultado. 

El punto de limpieza con
siste en una gran manguera 
que une una boca de riego que 
sale de la red de agua potable 
y que llegue hasta el alcanta
rillado. Con ello se consigue 
un contínuo fluir del agua y 
se evitan los estancamiento~ 
El ayuntamiento pretende en 
el futuro dar salida a la tube
ría de la calle Resurrección 
hacia la calle Donjuan I, con
siguiendo así esa fluidez que 
impediría los estancamientos. 
Mientras eso no ocurra las ta
reas de limpieza continuarán 
periódicamente. 

Pero no existe la certeza dé 
que ese sea el origen de la neu
monía en la calle Resurrec
ción. El último de los enfer
mos es un joven de 25 años 
que ingresó en el hospital 
'Príncipe de Asturias' el sába
do 12 de octubre aquejado de 
la atípica neumonía. El joven, 
según ha podido saber PUER
TA DE MADRID, no consu
me habitualmente agua de la 
red de abastecimiento; por sus 
ocupaciones, ya que trabaja en 
Madrid, excepto fiestas y fines 
de semana, regresa a su domi
cilio para dormir. 

En cualquier caso las inves
tigaciones continúan en la zo
na; los científicos han medi
do la dirección de los vientos, 
han comprobado los movi
mientos de tierras que se han 
producido y han continuado 
estudiando el agua potable. 
Mientras tanto el brote sigue 
vivo. 

PUERTA de Madrid 
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Sólo durante 
Roca 
y le 

le 
un mes, 

cambia de siglo 
ahorra 15.000 Ptas. 

Hay cosas que no duran toda la vida. 

' "': 

: .. ~· · 

Ni su vieja caldera, ni la Operación Renove de Roca 

Durante el mes de octubre aproveche la Operación Renove de Roca y póngase 

al d ia. S us t ituya su vieja caldera por la nueva caldera mural de gas electrónica 

más mod erna del mercado y ahórrese 15.000 Ptas. Instale en su casa un verdadero 

ava n c e tecnológico, la caldera preparada para no fallar nunca y con un panel 

de control que le aportará la máxima facilidad de manejo y confort. 

No se lo piense. más, renuévese en octubre o' más adelante le costará más. 

Diríjase al Distribuidor Roca más cercano . 

laguardia 
Ctra. Barcelona, Km. 34'200 - Teléf.: 888 34 00 

ALCALA DE HENARES 
MADRID - LUGO 
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Afirman que la feria ha sido un fracaso por falta de promoción 

Participantes en Futur Henar l se quejan al alcalde Ruiz Gallardón 
recibirá 
a empresarios 
del corredor 
del Henares 

Los participantes en la feria Futur Henar 96 se han dirigido al alcalde de la ciudad, Bartolomé Gonzá
lez, con una carta en la que le hacen llegar sus quejas por lo que consideran fracaso de este evento. 
Los firmantes de la carta señalan como causas del fracaso las siguientes: 

1. - En la captación de par
ticipantes no se hizo una pro
moción adecuada ni por par
te de General de Iniciativas ni 
por ningún otro organismo 
implicado, Ayuntamiento, 
OADE o Cámara de Comer
cio. La mayoría de las empre
sas del Corredor no se han en
terado de su celebración. 

2.- En la contratación. De 
tres pabellones que se nos 
ofrecieron se ha quedado re
ducido a uno y pequeño. Nos 
vendieron algo que no se co
rresponde con la realidad, por 
lo que nos sentimos engaña
dos y estafados. Además algu
no de nosotros no recibió el 
stand que había contratado o 
en las condiciones estableci
das. 

3.- En la promoción a los 
visitantes. La promoción de la 
Feria cara al público de Alca
lá y su comarca ha sido nula. 
Ha pasado totalmente desa
percibida por falta de publi
cidad. Incluso los accesos a la 
misma han estado tan mal se
ñalizados que clientes de algu
nas empresas han desistido de 
la visita porque les ha sido 

LOOK& FIND 

El mayor f ranquiciador 
inmobiliario 

La compañía española de 
franquicias inmobiliari as 
Look & Find formará parte 
de la red HFS , el mayor 
franquiciador del sector in
mobiliario y hótelero del 
mundo. El acuerdo de cola
boración firmado entre la 
red inmobiliaria europea 
ERA y Look & Find hace un 
año permitirá a esta última 
integrarse en la red de HFS, 
al adquirir ésta los centros de 
ERA por t reinta millones de 
dólares, tres mil setecientos 
millones de pesetas. HFS ad
quirió recientemente las ca
denas inmobiliarias Cold
well Banker y Century 21 , 
con lo que cuenta con once 
mil doscientos concesiona
rios y tres mil centros en to
do el mundo. Look & Find es 
la mayor cadena de franqui 
cias inmobiliari a s de E sp a 
ña, con 86 centros. 

t9 de octubre de t991 

imposible la localización del 
recinto. 

- En las activid~des du
rante la celebración. En los 
seis días que ha durado el cer
tamen, ninguno de los orga
nismos teóricamente patroci
nadores han desarrollado las 
actividades propias de promo
ción. Los visitantes «ilustres» 
han sido La Chunga, Charo 
Reina o María Escario. A no
sotros francamente también 
nos hubiera gustado que nos 
visitara el Presidente cl,e la 
Comunidad de Madrid, el 

Consejero de Economía, el 
Presidente de la Cámara de 
Comercio, el Rector de la 
Universidad y , por qué no, 
Vd. Sr. Alcalde. 

Los firmantes afirman que 
les gusta participar en una fe
ria en la que puedan promo
ver sus productos y sus em
presas, pero advierten al al
calde: «Comprenderá nuestra 
más profunda frustración y 
nuestra decisión de no parti
cipar en ningún otro Futur 
Henar organizado y promovi
do de esta manera». 

Hoy, viernes día 18 de 
octubre, a las 11 de la ma
ñana, el presidente del 
gobierno regional madri
leño, Alberto Ruiz Ga
llardón, recibirá a una 
delegación de empresa
rios del Corredor del He
nares. Durante el encuen
tro se expondrán algunos 
aspectos de la problemá
tica que afecta al desarro
llo de la actividad empre
sarial en la zona. 

La compañía ha desembolsado 1.900 millones de dólares en adquisiciones este año 

HFS sale de compras por el mundo 
M.A.PATIÑO. Madrid 

Hospitality Franchise System (HFS) 
crece y crece. Desde que empezó a 
cotizar en la Bolsa de Nueva York, 
en 1992, no ha hecho otra cosa. El 

resultado: hoy es la mayor red de 
franquicias inmobiliarias y hoteleras 
del mundo. Si alguien quisiera com
prarla tendría que desembolsar cua
tro mil millones de dólares. 

HFS anunció esta se
mana la compra de Re
sort Condominius In
ternational (RCI) , la 
compañía que inventó 
el sistema de multipro
piedad inmobiliaria. 
HFS se hace así, por 
novecientos millones 
de dólares , con una red 
que cuenta con tres mil 
destinos de vacaciones 
en todo el mundo (ver 
Expansión del 11-10-
96). 

RCI es la cuarta ad
quisición de emberga
dura que HFS realiza 
este año. A los once 
mil doscientos con
cesionarios inmobilia
rios que contaba la 
compañía, añadió en 
septiembre otros tres 
mil con la compra, 

• El valor de la 
red de frallCIUiclas 
asciende a cuatro mll 
mlllOnes de dólares. 

por treinta millones de 
dólares , de la red de 
franquicias ERA. Esta 
cadena europea, que 
opera en Francia , Ho
landa y Bélgica, tam
bién está presente en 
España a trav és de 
Look & Find, compa
ñía española a la que es
tá asociada. 

Junto con sus otras 
redes inmobiliarias 
(Century 21 y Coldwell 
Banker), HFS ha exten
dido sus tentáculos a los 
cinco continentes, con 
ciento sesenta mil agen
tes trabajando para la-

sociedad directa o indi
rectamente. 

Pero la lista de las 
compras no acaba ahí. 
HFS, que explota cinco 
mil doscientos hoteles y 
moteles en todo el mun
do , con enseñas tan co
nocidas como Day s Inn, 
Howard Johnson , 
Knights Inn, Park Inn, 
Ramada y Villager 
Lodge, compró, a prin
cipios de año, los hote
les Travelodge por cien
to ochenta millones de 
dólares a la cadena bri
tánica Forte. 

En total, cuatrocien
tas noventa mil habita
ciones hoteleras reparti
das por Estados Uni
dos, Canadá, Europa y 
América Latina. 

Ya en julio, se hizo 
con el control de Avis , 
la segunda empresa 
mundial de alquiler de 
vehículos, por ocho
cientos millones de dó
lares. Avis, que era pro
piedad de la compa
ñía norteamericana 
fabricante de automó
viles General Motors, 
controla alrededor del 
veintiséis por ciento 
del mercado de alqui
ler de vehículos en Es
tados Unidos, con cerca 
de mil doscientas agen
cias y unas ventas de 
dos mil millones de 
dólares. 

HFS, cuyos benefi
cios por royalties su
man alrededor de tres
cientos millones de dó
lares al año , ha desem
bolsado 1.910 millones 
de dólares (alrededor de 
doscientos cuarenta y 
dos mil millones de pe
setas) en sus compras de 
este año. 

OFICINAS EN) Paseo de la Estación, 8 - 882 07 77 
ALCALA y en C/ Luis de Medina, 4 

PUERTA de Madrid 



El gn1pa socialista considera que Futurhenar ha sido un fracaso 

según el PSOE, zurdo «Se ha cargado» la feria 
industrial del corredor del Henares 

Los concejales Francisco Muñoz, Pablo González y Juan Osorio pusieron de manifiesto el «fra
caso rotundo» de la tercera edición de la feria industrial y comercial del corredor del Henares, Fu
turhenar, celebrada en terrenos del centro comercial La Dehesa desde el martes 8 hasta el domin
go 13 de octubre. El concejal socialista Félix Prados, integrante de la comisión de Desarrollo Eco
nómico y Empleo, responsabilizó del fracaso al equipo de gobierno, y concretamente al presidente 
de la comisión y portavoz popular, Javier Zurdo, de quien dijo que <<se ha cargado» la feria. Los 
datos son concluyentes para los socialistas: la primera edición de la feria, con el PSOE en el go
bierno municipal, reunió a unos 150 expositores. El año pasado, en la segunda edición y ya con 
el PP en el gobierno del ayuntamiento de Alcalá, el número de expositores fue 107. Pero este año 
los expositores han sido sólo 47 y se ha podido constatar el profundo desinterés de las instituciones. 

El PSOE se unió a las crí
ticas y el desencanto de los 
expositores que han partici
pado este año en Futurhenar 
aunque según manifestaron 
sus concejales, el fracaso de 
la feria ya lo preveían a te
nor de los acontecimientos 
que se estaban produciendo. 
Con lo que no estuvo de 
acuerdo el concejal socialis
ta Pablo González fue con la 
explicación del responsable 
de Desarrollo Económico y 
Empleo en el ayuntamiento, 
Javier Zurdo, acerca de que 
el fracaso se había produci
do por la herencia que le ha
bía dejado el anterior go
bierno socialista al grupo po
pular. Esta herencia tendría 
que ver con la adjudicación 
de la feria a la empresa Ge
neral de Iniciativas por un 
período de cuatro años, de 
los que ya se han cumplido 
dos: «La adjudicación fue 
aprobaba por unanimidad 
por todos los grupos. Había 
tres ofertas». 

Pablo González aseguró 
que «ésta ha sido la feria me
nos representativa, con me
nos participación y espero 
que no sea la más costosa y 
la más gravosa para el ayun-

Concejales socialistas en la rueda de prensa de ayer, jueves 

tamiento». El concejal socia
lista señaló: «No se puede 
justificar el fracaso de la fe
r.ia en que la economía está 
muy mal porque todos sabe
mos que se está relanzando». 

González añadió: «No hay 
nada más que ver el escrito 
de los expositores, totalmen
te crítico con la organiza
ción. Yo creo que ellos tie
nen algo que decir y lo han 
dicho. Nosotros apoyamos la 
feria , pero ésta edición ha si
do francamente n egativa en 

u n momento en el que a la 
ciudad le hacía falta un es
tímulo de este tipo». 

Los socialistas destacaron 
las ausencias de institucion es 
como la Comunidad de Ma
drid en la persona del presi
dente regional y de conseje
ros : «Por no asistir , no asis
tió ni el alcalde a la inaugu
ración»: Pero especialmente 
preocupante ha sido para los 
socialistas la ausencia de la 
Asociación de Empresarios 
del H enares (AEDHE) : «Al 

no asistir la máxima repre
sentación de los empresarios 
de Alcalá, difícilmente pue
de salir bien la feria». 

Pablo González manifes
tó: «El ayuntamiento tiene 
que hablar con la empresa 
que ha organizado la feria 
porque creemos que este año 
ha tenido tiempo de sobra 
para organizarla en condi
ciones. No sé si se podrá res
cindir el contrato con esta 
empresa, pero sí puedo de
cir que yo rescindí el contra
to con la primera empresa, 
Orfenor, porque tuvo una 
serie de problemas. Nosotros 
lo rescindimos y es exacta
mente el mismo contrato. No 
se puede decir que no se pue
de rescindir porque lo que 
hay que tener es voluntad y 
hay que comprometerse. Los 
resultados están ahí y no se 
puede seguir con una empre
sa que, según los mismos ex
positores , está agonizando». 

Por su parte, el también 
concejal socialista Félix Pra
dos afirmó que la responsa
bilidad política es del conce
jal del PP Javier Zurdo , del 
que dijo: «Se ha cargado la 
feria». Añadió Prados que 
«es sintomático que más del 
noventa por ciento de los ex
positores hayan dirigido una 
carta al alcalde protestando 
y casi pidiendo la devolución 
del dinero que han inverti
do en la feria por el fracaso 
tan rotundo que ha tenido. 
Había gente que venía a Al
calá y preguntaba dónde es
taba Futurhenar y la gente 
les repondía que qué puñe
t as era eso». 

Prados señaló que espe
cialmente lamentables fue
ron las palabras del concejal 
de Desarrollo en la inaugu
ración de la feria en la que 
comparaba a ésta «con una 
mozuela a la que le pedía 
que se relajara». 
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NEGRA ROCALLA 
PIZARRAS AZUL CUARCITAS 

MANCllJU>A 
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RODENO BLANCO 
MADERA 

FIUTA 

CA U ZAS 
PIEDRAS DE LA IRDIA JO x JO 
CAllTO RODADO COll MUSGO 

CUARCITA DE ALTA CllORUEGAJ 

LDSA SOLGHOFER COR IKRUSTACIOllES 
FOslLES CALEllAIHAJ AZUL-GRIS 

ASPEROll {BRONCE 
ORO RUSTICO 

ALCALA CAMARMA Km. 1-4 '500 VALDEr EllO ~TOllR.EJON DEL REY 
VILLANUEVA DE LA TORRE VALDEAVERUELO 

AZUQUECA DE HENARES GUADALAJAllA 

Ctra. Alcalá a Valdeavero, Km. 14' 500 -Telf. : 886 46 95 
Horario: Lunes a Viernes de 9 a 13 h . y de 16 a 20' 00 h. 
Sábado: de 9 a 13 ' 00 h. 

VIVIENDAS DE PROTECCION OFICIAL 
3 y 4 Dormitorios con Plaza de Garaje 

iPRIMEU FASE EN CONSTRUCCION! 
Plan Vlwienda 9fi / 97 

• AYUDA A FOIDO PERDIDO 
• PREST• A PAGAR El IS Aios 
• 1111ERESES 5UllVBICIGllADO mí 

RESERVA DESDE 100.0DO PTAS. 

COLABORA: CAJA MADRID 

Tlf 883 62 93 
e/ RAMON y CAJAL, 9 • , o Dcha. 

• ALCALA DE HENARES 
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José García (secretario de la asociación Las Aguilas) y Pablo García (el aeromodelista más joven del club, de 13 años). A la derecha, un nutrido grupo de socios del club Las Aguilas con sus distintos modelos de aviones. 
El domingo se celebró un concurso y una exhibición de aeromodelos Cómo ser aeromodelista 

El Club de Radio control lis AGUllAS cumple 2& años 
El aeromodelismo es una ac

tividad que practican gentes de 
todas las edades y condiciones. 
Los requisitos: tener buena vis
ta, muchos reflejos y sensibili
dad en los dedos para mover el 
radio control, porque un pe
queño fallo puede llevar el 
avión al suelo en décimas de se
gundo. José García indica que 
la juventud actual lo tiene más 
fácil, pensando en lo habitua
dos que suelen estar al joy-stick 
del ordenador, palanca pareci
da a las del mecanismo de la 
emisora. Pero , por supuesto , 
además de las habilidades físi
cas se necesitan los medios. Un 
avión para iniciados, el «Coyo 
te», y su correspondiente emi
sora pueden salir por algo más 
de 30.000 pesetas. Hay después 
modelos más avanzados, como 
el «Big-stick», que es semi
acrobático, o el «Extra-300», 
preparado ya para todo tipo de 
figuras aéreas. 

Desde 1970 funciona en Alcalá el Club de Radio Control 'Las Aguilas', fundado por unos entusiastas aeromodelistas en los actuales terrenos de la Universidad de Alcalá de Henares. Los integrantes de este club, que se reúnen cada domingo y día festivo en el campo de vuelo del recinto universitario para practicar su afición, celebraron el pasado domingo, 13 de octubre, su XXVI aniversario con un concurso y una exhibición de aeromodelos, seguido de una comida de hermandad. 
Durante algunos años el club 

«Las Aguilas» organizaba, con 
el patrocinio del ayuntamien
to de Alcalá, un Festival Aero
náutico que se celebraba duran
te las fiestas de San Bartolomé. 
Aunque poco a poco fue cayen
do en el olvido y acabó por de
jar de celebrarse, los aeromo
delistas alcalaínos no han aban
donado nunca su afición. «En 
la actualidad -indica José 
García, secretario del club
continuamos practicando gra
cias a la generosidad de la Uni
versidad de Alcalá, quien nos 
permite usar el campo de vue
lo gratuita y temporalmente». 

Son más de setenta las per
sonas que integran «Las Agui
las>>, algunas de fuera de Alca
lá de Henares. «En años ante
riores realizamos gestiones ante 
el anterior equipo de gobierno 

del ayuntamiento, con el fin de 
obtener un campo de vuelo no 
provisional, así como una sede 
para reuniones y otros asuntos 
del club, pero aquellas gestio
nes tuvieron resultado negati
vo. Tendremos que intentarlo 
con el equipo actual, por si te
nemos más suerte>>, comenta 
García. Además de practicar su 
hobby cada fin de semana que 
les es posible, una vez al año los 
socios y sus familias se reúnen 
para conmemorar el Día del 
Club. Así lo hicieron el pasado 
13 de octubre, coincidiendo con 
la celebración de su XXVI 
cumpleaños. Se comenzó con 
un concurso de aeromodelos en 
el que participaron unas 40 
personas. Entre prueba y prue
ba se realizaron varias exhibi
ciones y el día terminó con una 
comida de hermandad en el 

Dirigido a: LICENCIADOS EN DERECHO, 
ESTUDIANTES UL TIMOS CURSOS ••• 

PRACTICAS 
JURIDICAS 

Directora: Marta Luna Cantarero 

• Duración: Trimestral 
•Comienzo: En Noviembre 96 
• Grupos reducidos. 
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teléf.: 812 sa 12 
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restaurante El Olivar. Allí tam
bién se entregaron varios tro
feos. Los ganadores del encuen
tro fueron Carlos Muñoz, en el 
primer puesto, Francisco Esco
bar -segundo- y Osear Mon
toya -tercero-. También se 
entregaron premios a la colabo
ración por el desa~ollo del club 
-Osear y Vicente Montoya-, 
al mejor maquetista -Fran
cisco Escobar- , al miembro 
más joven -Pablo García, de 
13 años- y el premio a la des
gracia por romper aviones 
-Máximo Martín-. 

El club «Las Aguilas» tam
bién ha participado en diferen
tes encuentros relacionados con 
su actividad. Hace poco, en el 
XII Campeonato de España de 
Ultraligeros, celebrado en Gua
dalajara, fue distinguido con 
una medalla. 

Los interesados en el aero
modelismo están invitados por 
«Las Aguilas» al campo de vue
lo o a ponerse en contacto con 
alguno de sus socios, tales co
mo José García (888.99.96) y 
Osear Montoya (881.88.17). 

PO~SICIONES C~ONVOC~ADAS 

150 PLAZAS 
POLICIA MUNICIPAL 

Ayto. de Madrid - Instancias hasta el 20.X.96 

1300 PLAZAS 
POLICIA NACIONAL 

- Instancias hasta el 21.X.96 
~ CT.l r.J 
\::! L.W*~* ... -. ... 0~ 

lffr .-l< 

CI Tte. Ruiz, 1 (Cu.tro Cañoa) 
Tf. 889.60.64 A/cal• de Henar•• 

PUERTA de Madrid 
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Atraco con jeringuilla 
junto al ambulatorio 
de Reyes Magos 

Ocurrió el día 15 de octu
bre sobre las 14'30 horas en la 
zona del Chorrillo, cerca del 
ambulatorio de Reyes Magos. 
Un hombre fue atracado por 
un individuo que, aprove
chando que en ese momento 
no había nadie alrededor, lo 
intimidó con la amenaza de 
una jeringuilla para que le en
tregara la cartera con el dine
ro. El señor, muy nervioso 
por el asalto sufrido, se refu
gió en el ambulatorio y desde 
allí se avisó a la policía. La 
víctima se fue con los policías 
locales en un vehículo para 
ver si daban con el paradero 
del malhechor, que era un ti
po de unos 26 años de edad 
con el pelo largo y vestía pan
talón vaquero, camisa vaque
ra y zapatillas deportivas. Se 
sospecha que el atracador pu
diera habitar en la colonia 
Santa Rosa, refugio de gentes 
que preocupan a los habitan
tes de las cercanías. 

causó lesiones con un 
cuchillo a sus hermanos 
tras decirle que se 
comportara bien porque 
su madre 
salía del hospital 

Sobre las 23 '50 horas del 
día 4 de octubre, la Guardia 
Civil detuvo a Juan Carlos 
AGS, de 28 años de edad, con 
domicilio en la calle pintor 
Greco de Mejorada del Cam
po, por un delito de lesiones 
con arma . blanca, concreta
mente un cuchillo de cocina 
con el que atacó a sus herma
nos Marco Antonio y Ernes
to. El suceso ocurrió en el mis
mo domicilio mencionado, 
donde residen todos ellos, mo
tivado por una discusión, ya 
que el detenido consume dro
ga y sus hermanos le dijeron 
que se comportara bien, ya 
que su madre salía del hospi
tal, donde había sido dada de 
alta tras recuperarse de una 
enfermedad. 

La reacción del drogadicto 
fue atacar a sus hermanos con 
un cuchillo de cocina causán
doles lesiones .·importantes; 
fueron trasladados al centro 
de salud de Mejorada del 
Campo presentando ambos 
heridas incisocontusas en va
rias partes de sus cuerpos. 
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cuando regresaban de La Cabrera de recoger setas can 

un matrimonio vecino de Alcalá falleció en un 
trágico accidente de tráfico 

Carmen Carreño Martínez y José Gil Nieto, de 56 años ambos y vecinos de Alcalá, fallecieron trági
camente el pasado 12 de octubre, tras salirse de la vía el coche en el que viajaban. Con los imados 
iba otro matrimonio amigo que sufrió heridas de diversa consideración. 

El desgraciado suceso ocu
rrió a las 18'45 horas, en el ki
lómetro 60 de la Nacional 1, 
cuando las cuatro personas re
gresaban de pasar un día de 
campo cogiendo setas en La 
Cabrera. El accidente, en el 
que no intervinieron más ve
hículos, se produjo cuando el 
vehículo, un Peugeot 505, se 
salió de la carretera por mo
tivos todavía por confirmar y 
fue a chocar contra un muro. 
Carmen murió en el acto y Jo
sé fue rescatado con vida, 

aunque en estado muy grave, 
falleciendo poco más tarde en 
el hospital. El otro matrimo
nio se encuentra en estos mo
mentos recuperándose satis
factoriamente de sus heridas, 
aunque desconsolados por la 
pérdida de sus amigos. 

Los fallecidos, que dejan 
dos hijos, un joven de 28 años 
·y una chica de 21, recibieron 
cristiana sepultura el pasado 
14 de octubre en el Cemente
rio Jardín de Alcalá. 

Muchos vecinos de la zona se interesaron por el sucesos. 

se originó par la resistencia de un infiernillo 

Incendio en el centro de Salud Reyes Magos 
El Centro de Salud Reyes Magos, ubicado en la avenida del mismo nom

bre, sufrió UD incendio de pequeñas proporciones en la mañana del pasado 
17 de octubre. El fuego se originó en UD despacho de la planta primera del 
ambulatorio, causado al parecer por la resistencia de UD infiernillo. 

El Parque de Bomberos de ron rápidamente nada más 
Alcalá recibía la llamada de darse la voz de alarma. Así, 
aviso a las 11'35 horas, des- ninguna persona tuvo que re
plazando de inmediato hasta cibir asistencia médica. 
el lugar de los hechos dos ve- El fuego sólo afectó al des
hículos de extinción de incen- pacho en el que se inició el in
dios. Cuando llegaron los cendio; no así el humo, que se 
bomberos, el'edificio ya había extendió por toda el ala iz
sido desalojado, puesto que quierda del edificio. Tras ex
los usuarios y trabajadores tinguir el fuego. los bomberos 
que en el momento de produ- procedieron a la ventilación 
cirse el siniestro se encontra- del humo, hasta la una, cuan
ban en el centro lo abandona- do regresaron al parque. 

Recuerdo 
de la Coral Alcalaína 
Pueblos de España 

Los dos matrimonios que 
viajaban en el coche siniestra
do eran amigos desde hace 
tiempo y compartían entre 
otras aficiones precisamente 
la de salir de excursión a co
ger setas. Las mujeres eran 
componentes de la Coral Al
calaína «Pueblos de España>>, 
formación musical que ha vi
vido con gran consternación 
el suceso. En su memoria, los 
miembros de la Coral le dedi
can desde estas páginas este 
recordatorio a su compañera 
tristemente desaparecida: 
«Carmen era componente de 
la Coral Alcalaína «Pueblos de 
España», donde destacaba por 
su ilusión y entrega en el 
aprendizaje de los cantos. 
¡Carmen, tus compañeros y 
amigos de la coral piden por 
tí para que estés en lo más al
to! Tu recuerdo, tu delicada 
y amable figura siempre esta
rá con nosotros en el lugar que 
ocupaste en nuestra coral. Tu 
espíritu jovial y sonriente 
acompañarán en todas nues
tras actuaciones. Carmen y 
Pepe, descansen en paz». 

Detenidos 
por la Guardia Civil 

Sobre las 3'15 horas de la 
madrugada del 15 de octubre 
fueron detenidos por la Guar
dia Civil SBG, de 25 años de 
edad, y JCR, de 24, cuando 
portaban en un contenedor de 
basura que llevaban rodando 
por la calzada, como si se tra
tara de un carrito de la com
pra, diversa maquinaria sus
traída en el establecimiento 
comercial denominado «Már
moles Arganda». Dichos indi
viduos son toxicómanos y tie
nen múltiples antecedentes 
policiales. A raíz de esta de
tención han sido esclarecidos 
varios robos cometidos en po
lígonos industriales de Argan
da del Rey durante los últimos 
meses. 
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No llevaba emisora portátil «por la acuciante falta de medios» 

un policía local resultó herido con traumatismo 
craneoencef álico al recibir una paliza 
Cinco personas lo agredieron mientras su compañero se dirigía al coche policial 
a pedir refuerzos por la emisora del vehículo 
Desde hace meses la Policía Local viene reclamando repetidamente al conceJal 
de seguridad Ciudadana «IOS medios indispensables para SU traba)O» 

Un policía local de Alcalá resultó herido de gravedad al recibir una brutal paliza de cinco individuos 
mientras realizaba un servicio sin llevar emisora portátil con la que pedir refuerzos a sus compañeros. 
El policía quedó rodeado por los cinco agresores mientras su compañero de patrulla logró llegar al co
che radiopatrulla para pedir los refuerzos desde la emisora fija. El agente herido con un fuerte trauma
tismo craneoencefálico recibió golpes por todo el cuerpo, siendo especialmente graves los que le pro
pinó en la cabeza uno de los agresores que utilizó unos grilletes a modo de puño americano. Para que 
no faltara de nada, una mujer que estaba entre los agresores llegó incluso a dar un mordisco al policía 
en una oreja. La noticia ha producido una considerable conmoción en la plantilla de la Policía Local¡ 
muchos agentes han redoblado sus criticas por lo que consideran acuciante falta de medios técnicos 
al ponerse de manifiesto el hecho de que el agente policial agredido no llevaba emisora portátil. 

Desde hace varios meses, 
distintas voces han reclamado 
desde la Policía Local la ad
quisición urgente de emisoras 
portátiles. Las críticas al con
cejal de Seguridad Ciudada
na, Javier Zurdo, han sido 
constantes. Todos los policías 
consultados aseguraron que 
«si los compañeros hubieran 
llevado emisora, las posibili
dades de que ocurriera lo que 
ocurrió hubieran sido mucho 
menores; por supuesto que la 
agresión se hubiera podido 
producir, pero el hecho con
creto es que no llevaban emi
sora portátil y todo el mundo 
sabe que ésa es para nosotros 
una herramienta mucho más 
importante que el arma». 

Intentaron arrebatarle 
el arma 

Sobre las 2 de la madruga
da del sábado 12 de octubre, 
en la calle Empecinado, una 
patrulla de la Policía Local 
realizaba un control de vehí
culos y sancionaba a los que 
se encontraban mal estaciona
dos y procedía a retirar con la 
grúa a los que impedían la cir
culación de tráfico peatonal o 
rodado. 

V arios jóvenes se acercaron 
a los policías y comenzaron a 

Reza nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día 
publica este aviso y se cum
plirán, aunque no lo creas. 

L.L.M. 
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insultarlos: «Sois unos hijos 
de putas», les dijeron según 
consta en las diligencias judi
ciales. Los agentes conmina
ron a los jóvenes a identificar
se, pero los jóvenes se resistie
ron a ser identificados y uno 
de ellos, Roberto T .S. de 27 
años, golpeó en la cara al po
licía que posteriormente hu
bo de ser trasladado al hospi
tal. Una joven, Margarita 
C.E., de 22 años, enganchó 
del cabello al agente. En esos 
momentos el otro policía con
siguió llegar a su vehículo pa
ra pedir refuerzos. El otro 
agente mientras tanto sopor
taba la agresión a golpes en 
diversas partes de su cuerpo. 
Otro de los detenidos, un pa
racaidista de la BRIPAC, 
Juan Antonio A.A., de 24 
años, golpeó al policía con 
unos grilletes utilizados como 
puño americano: «Me dio va
rios golpes con ellos en la ca
beza y me dejó semiincons
ciente», dijo a PUERTA DE 
MADRID el agredido. Por 
añadidura, la mujer detenida 
llegó a dar un mordisco al 
agente en su oreja derecha, lo 
cual le produjo una hemorra
gia y una ligera pérdida de te
jido. Uno de los agresores 
consiguió arrebatarle la defen
sa reglamentaria y también lo 
golpeó con ella, pero el agen
te tuvo reflejos para parar con 
su brazo los golpes. Otro in
tentó arrebatarle el arma, 
aunque no consiguió su pro
pósito. 

El otro policía, el que ha
bía ido a la emisora fija delco
che a pedir refuerzos ante la 
gravedad de su situación, se 

dirigió a ayudar a su compa
ñero. También recibió varios 
golpes de otro de los agreso
res que finalmente consiguió 
darse a la fuga. Al fin llegó al 
lugar otro vehículo policial 
con otros dos policías y ya pu
dieron reducir entre todos a 
los agresores. Hubo uno que 
no intervino en la agresión fí
sica, aunque sí dirigió conti
nuos insultos a los policías ac
tuantes; se trata de Juan José 
D.F., de 25 años. Margarita, 
Juan Antonio y Roberto fue
ron detenidos por atentado 
contra la autoridad. Juan José 
fue denunciado por insultos. 
La mujer trató de impedir en 
todo momento su detención y 
traslado a la comisaría; se aga
rró a la pierna de uno de los 
policías y le lanzó varios mor
discos. Al final, acabó por 
romper el cristal de la venta
nilla de un coche. policial. 

«Cuando yo estaba todavía 
en el hospital los agresores 
ya estaban en la calle» 

El policía que sufrió el 
traumatismo craneoencefálico 
explicó a PUERTA DE MA
DRID: «La realidad es que a 
menudo los policías sufrimos 
este tipo de agresiones, si bien 
no con la gravedad y las con
secuencias que ha tenido la 
mía; aunque no me va a de
jar secuelas, sí ha sido grave 
en cuanto a que tuve que ser 
trasladado al hospital. Lo la
mentable es que yo todavía es
taba en el hospital en obser
vación mientras mis propios 
compañeros vieron a los agre-

sores en una churrería al ha
ber sido puestos en libertad. 
Allí se estaban jactando de lo 
que habían hecho». 

El policía señaló que la 
agresión hubiera podido su
frirla aun llevando emisora, 
«pero el caso es que no la lle
vaba y que en realidad tene
mos, como todo el mundo sa
be, una falta de medios. Se ha 
dicho que yo tenía una emi
sora asignada, pero eso fue 
mientras estuve destinado en 
turnos de día en policía deba
rrio; cuando pasé al turno de 
noche tuve que dejar aquella 
emisora». 

Crónica 
de un hecho anunciado 

Nadie niega en la plantilla 
policial que los hechos ocurri
dos en la madrugada del día 
del Pilar estaban más que pre
vistos: «Ahora es cuando se ha 
anunciado que se van a com
prar cuatro emisoras portáti
les urgentemente, pero lo tris
te es que haya tenido que pa
sar esto para que el concejal 
de Seguridad Ciudadana em
piece a moverse; en definiti
va, a cumplir con su respon
sabilidad», señalaron varios 
policías que manifestaron es
tar dispuestos a promover un 
plante y no salir a la calle en 
caso de no tener emisoras su
ficientes: «Ningún compañe
ro que no tenga emisora debe
ría salir a la calle porque las 
comunicaciones son nuestra 
mejor defensa», coincidieron 
varios policías que añadieron: 
«Tanto jefatura como, sobre 
todo, el concejal de Seguridad 
Ciudadana tienen que adop
tar soluciones. Aquí ya no va
len parches». Otros agentes 
.fueron mucho más duros con 
Javier Zurdo: «Aquí hay res
ponsabilidades políticas claras 
porque estaba avisado de lo 
que podría ocurrir. Tiene que 
pagarlas con un cese. Para no
sotros este señor ya no tiene 
ninguna credibilidad». 

Faustino Torres, delegado 
de UGT· argumentó que «es
tos hechos son muy graves y 
tienen que ver con la denun
cia que hemos venido reali
zando sobre la falta de medios 
que tenemos. La cuestión es 
que ahora tenemos a un com
pañero herido porque no dis
ponía de una emisora portá
til con la que pedir refuerzos». 

Por Comisiones Obreras., 
Jesús Chillerón se mostró 
preocupad4> por lo ocurrido al 
agente policial: «Vaya por 
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delante nuestro apoyo y nues
tra solidaridad con el compa
ñero. Lo verdaderamente gra
ve es que el compañero ha su
frido una agresión que le ha 
dejado maltrecho. Circuns
tancialmente, esta agresión se 
ha debido a que no llevaba 
una emisora portátil y tene
mos que decir que ya había
mos advertido lo que podía 
pasar». Chillerón manifestó 
que Comisiones Obreras está 
dispuesta a pedir a los policías 
que no salgan de patrulla si no 
tienen emisora portátil». Y no 
sólo es la falta de emisoras «A 
muchos nos ha pasado que he
mos salido con emisora y a la 
media hora nos hemos queda
do sin ella porque no tenía ba
tería, se había gastado en ese 
mínimo espacio de tiempo. 
Estamos absolutamente ven
didos», se quejó otro policía. 

«Hay emisoras guardadas en 
las taquillas», 
según el subinspector jefe 

El subinspector jefe de la 
Policía Local, Juan José Ta
mayo, señaló que «según la 

Además de los golpes que le propinaron los 
hombres, la mujer le mordió en una oreja 
«Aquí hay responsabilidades políticas claras 
y el concejal tiene que pagarlas con un cese» 
investigación interna que 
hay, tenemos la certeza de que 
hay tres emisoras que están de 
correturnos y deberían estar 
pero llevan unos diez días que 
no están. Había un control 
mediante el que se distribuían 
a los agentes y ha habido 
quien no las ha devuelto. Pe
ro es que uno de los policías 
que componían esa patrulla 
tenía asignada una emisora 
portátil, según los datos que 
tenemos». Además, según Ta
mayo, «es que han desapare
cido tres emisoras que no sa
bemos dónde están». 

«Lo que está claro -dijo 
Tamayo- es que aquí no ha 
venido el concejal de Seguri
dad Ciudadana a llevarse las 
emisoras de correturno. Pero 
además, para el pleno del día 
15 de octubre, y era algo ya 
planteado desde hacía días, 

La camisa del policía herido, 
con grandes manchas de sangre. 

había una modificación de 
créditos de ocho millones de 
pesetas para emisoras. Apar
te de ello, desde la semana pa
sada se nos ha mandado el 
presupuesto para la adquisi
ción de cuatro emisoras como 
algo de tramitación más ur
gente». Tamayo señaló que lo 

ocurrido al policía agredido 
«es un accidente que no se 
puede atribuir a que no lleva
ra emisora». 

Para una plantilla superior 
a los 130 policías hay en la ac
tualidad un total de 45 emi
soras portátiles, algunas con 
asignación personal y otras de 
correturnos. El problema, se
gún algunos policías consulta
dos , es que algunas de estas 
emisoras tienen frecuentes 
averías y están inutilizadas 
hasta que se produce su arre
glo. Por si fuera poco, está 
también la cuestión de las ba
terías, insuficientes y algunas 
muy gastadas y con escasa du
ración. 

«Hay algo que no se nos va 
a ocultar, y es que un compa
ñero ha resultado herido por 
no llevar emisora. La emiso
ra hubiera sido para él la me
jor defensa y no tenía. Y eso 
es algo lo suficientemente gra
ve como para que se tomen 
medidas prácticas , como es 
comprar emisoras, y políticas, 
como es que Zurdo deje de ser 
concejal de Seguridad Ciuda
dana», afirmaron varios poli
cías. 

--
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El cadáver, en la orilla del río Henares, una vez extraído de las aguas. 

Ya ha sida identificada la mujer cuya cadáver apareció en 
el ría Henares envuelta en cinta adhesiva 

La policía trata de reconstruir los últimos 
días de su vida para esclarecer su asesinato 
María Esther Sánchez Aparicio vino a estudiar a Alcalá y se hizo drogadicta. 
Pasaba temporadas en un piso del barrio Venecia junto con un gn1po de jóvenes 

La policía ha logrado la identificación de la mujer que apareció muerta en el río Henares, bajo el 
puente Zulema, el día 30 de septiembre. La reconstrucción de los pulpejos de sus manos para encon
trar huellas dactilares hizo que la fallecida fuera identificada como Maria Esther Sánchez Aparicio, 
de 31 años de edad, quien alternaba su residencia en la localidad de Romanones (Guadalajara) y en 
Alcalá, concretamente en el barrio Venecia. Maria Esther Sánchez Aparicio era toxicómana y tenía 
antecedentes policiales por robo y por tráfico de estupefacientes. La investigación policial que se rea
liza en la comisaria de Alcalá se centra en que Maria Esther Sánchez Aparicio fue asesinada, toda vez. 
que la autopsia descartó que el fallecimiento se produjera por sobredosis de droga. Sin embargo, en 
su cuerpo no se encontraron síntomas de violencia tales como heridas de arma blanca o arma de fuego. 

Todo ello hace que cobre fuer
za la hipótesis de que María Est
her pudo morir por asfixia. Sin 
embargo, el grupo de policía ju
dicial de la comisaría de Alcalá 
sigue trabajando a la espera de 
otras pruebas periciales. Fuentes 
policiales señalaron que con la 
identificación de la fallecida se 
ha avanzado mucho. Al fin y al 
cabo, mucho más complicada fue 
la investigación del triple crimen 
del Gurugú y más teniendo en 
cuenta que la fallecida era cono
cida en medios policiales com
plutenses. María Esther había si
do detenida en varias ocasiones 
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por robos diversos y por tráfico 
de estupefacientes: «No era el ti
po de delincuente habitual con el 
que tratamos; aun teniendo en 
cuenta los delitos por los que ha
bía sido detenida, sí es cierto que 
nos caía simpática. Además hay 
que tener en cuenta que procede 
de una buena familia de labrado
res. Por todo ello queremos escla
recer el asunto cuanto antes», re
conocieron varios policías con
sultados. 

De todos modos, a nadie se le 
oculta que el trabajo policial no 
ha hecho más que empezar y que 
la investigación puede prolon-

garse durante varias semanas. 
Lo fundamental en lo que traba
ja en estos momentos la policía 
es en la reconstrucción de los úl
timos días de su vida, conocer 
qué hizo, dónde y con quién es
tuvo, una tarea difícil pero en la 
que el grupo de policía judicial 
ya se emplea a fondo. 

El peinado, 
una cicatriz y un lunar 

De momento la comisaría al
calaína se ha visto obligada a es
perar a que le llegasen los datos 
que han culminado con la iden-

tificación de María Esther. Da
tos periciales en los que han co
laborado el instituto anatómico 
forense y la policía científica de 
la jefatura superior de Madrid. 

Pero la comisaría alcalaína ya 
sospechaba que la muerta podía 
ser María Esther y eso ha podi
do acelerar la identificación de la 
fallecida. Desde el primer mo
mento el peculiar peinado que 
todavía tenía el cadáver envuel
to con cinta adhesiva ya hizo 
pensar a los investigadores alca
laínos que podría tratarse de Ma
ría Esther Sánchez Aparicio. Es
ta acostumbraba a llevar el pelo 
recogido de una determinada 
manera, que era la misma utili
zada por la víctima del río He
nares. Una cicatriz en el abdo
men realizada durante una ope
ración de vesícula y un lunar en 
un brazo aumentaban las posibi
lidades de que se tratara de la 
mencionada María Esther. 

Sobre ella no pesaba ninguna 
denuncia por desaparición. Al
ternaba su residencia en su pue
blo de origen, Romanones (Gua
dalajara) con su madre, y en un 
piso del barrio Venecia junto con 
un grupo de jóvenes. Pero a pe
sar de no haberse denunciado su 
desaparición, la investigación 
policial ya tenía en cuenta que 
desde aproximadamante el día 6 
de septiembre no se tenía noti
cias de la mujer' es decir ' no na
bía sido identificada por la Poli
cía Nacional en los controles ru
tinarios de prevención de la de
lincuencia. Ese era un hecho 
esclarecedor. 

«Más tarde o más temprano 
se la hubiera identificado» 

Fuentes policiales reconocie
ron que con los medios actuales, 
se hubiera identificado más tar
de o más temprano a la mujer. 
Los autores del asesinato debie
ron de creer que al arrojar a la 
fallecida al río iba a ser muy di
fícil que fuera reconocida, que 
los cangrejos y la putrefacción la 
hubieran hecho irreconocible. 
Sin embargo, aunque hubiera si
do encontrado sólo el esqueleto, 
que no es el caso, se hubiese 
identificado a la víctima, puesto 
que el ADN también se encuen
tra en los huesos. A tal efecto se 
recuerda que hace unos años fue
ron identificados los restos hu
manos de una persona encontra
da en el río Henares a su paso 
por Alcalá; en realidad sólo apa
reció un esqueleto y un marcapa
sos. Al final el fallecido fue iden
tificado como un anciano que ha
bía desaparecido meses antes de 
una residencia de ancianos de 
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El cadáver apareció bajo el puente Zulema . 

Guadalajara. La dificultad fue 
enorme porque no existe un re
gistro de marcapasos que hubie
ra hecho más fácil la identifica
ción. Y eso que el estado de des
composición de la fallecida era 
muy avanzado, pero con todo y 
con ello ya desde el primer mo
mento comenzó a haber sospe
chas en la investigación de que 
pudiera tratarse de María Est
her, descartándose así la búsque
da en ambientes de prostitución, 
que fue una de las primeras hi
pótesis que se barajaron. 

La corriente del río 
la arrastró 

A estas alturas son varias las 
hipótesis de trabajo de la policía. 
Pero son ya muchas las cerradas 
que no han llevado a ninguna 
parte, lo cual es también un pa
so adelante. La policía sabe que 
María Esther llevaba aproxima
damente un mes muerta y que es 
prácticamente imposible que 
fuera arrojada al río mucho des
pués de ser asesinada porque no 
es lógico tener mucho tiempo 
guardado un cadáver. 

También es improbable que 
fuera arrojada en el sitio donde 
apareció. Tal y como apareció el 
cadáver, por muy envuelto en 
cinta adhesiva que estuviera, se 
habría encontrado mucho antes. 
Es imposible que no hubiera si
do así, ya que el «paquete» abul
taba mucho y era fácilmente 
identificable como un cuerpo sin 
vida. De todos modos la policía 
destaca el hecho de que el cadá
ver hubiera quedado ahí atrapa
do, en un punto en el que la co
rriente era escasa y no hay mu· 
cha agua, bajo el puente Zulema. 
Si la corriente la hubiera lleva
do por otro sitio, el cadáver hu
biera tardado mucho más tiem
po en aparecer. Así pues, fue la 
corriente la que arrastró el cuer-
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po sin vida de María Esther. La 
cuestión es saber dónde fue arro
jado al río o, mejor aún, dónde 
y cómo encontró la muerte. La 
postura fetal que tenía hace pen
sar que fue trasladada en el ma
letero de un coche. Ahora bien, 
una vía abierta es que estuviera 
todavía con vida cuando fue 
arrojada al río y que falleciera 
ahogada al no poder liberarse de 
la cinta adhesiva. Para ello ten
dría que haber estado incons
ciente o haber vencido su resis
tencia a ser amarrada con la cin-

. ta. Otra vía es que se la diera 
muerte antes , posiblemente en 
un vivienda, que se embalara 
con cinta adhesiva y fuera arro
jada al Henares. Con estas hipó
tesis y otras que no han trascen
dido trabaja actualmente la Po
licía. La clave puede estar en los 
últimos días de la vida de María 
Esther. Con quien estuvo, qué 
hizo, donde estaba. Los investi
gadores ya trabajan con todos es
tos elementos y analizan todos 
los parámetros posibles. Eso sí, 
coincide que su lugar de residen
cia en Alcalá, concretamente en 
el barrio Venecia, está muy cer
cano al río Henares. 

El cuerpo de María Esther 
Sánchez fue por fin enterrado el 
miércoles en el cementerio de su 
pueblo natal. La policía recuerda 
que cuando llegó a Alcalá era una 
joven estudiante como tantos 
otros que quería realizar una ca
rrera universitaria. Pero fueron 
las malas compañías con las que 
se juntó las que la llevaron a la 
droga y a la delincuencia. De to
dos modos son varios los policías 
que recuerdan que María Esther 
no era una delincuente al uso, co
mo los muchos que son detenidos 
e identificados por la Policía. De 
un pasado feliz con su familia de 
labradores aún mantenía la edu
cación y nobleza de quien no ha 
hecho sino trabajar toda la vida. 

«Usted para arriba y a callar ... » dijo el asaltante 

·atracó a una anciana en un ascensor 
Un individuo cometió un robo con intimidación en el ascensor del 

número 12 de la calle Gil de Andrade. La víctima del robo fue una 
señora de 72 años a quien, además de dar el consiguiente susto sus-. ' 
tra10 el monedero, en el que llevaba 3.000 pesetas, una fotocopia del 
DNI, el NIF, varios ticket& de a~tobús y un décimo de la ONCE. 

El individuo comprobó que la 
anciana se introducía en el por
tal de la calle Gil de Andrade y 
decidió actuar. Cruzó con la se
ñora un saludo convencional y la 
habitual pregunta de a qué piso 
se dirigía. Cuando el ascensor 
llegó a la planta baja y el atraca
dor comprobó que en él no baja
ba nadie , le dio un fuerte tirón 
al monedero y antes de salir co
rriendo amenazó a la mujer: 

.• «Usted para arriba y a callar». 
La anciana sufrió un ataque 

de nervios y el temor lógico. No 
pudo ofrecer demasiadas carac
terísticas del individuo aunque 
recuerda que olía muy mal. 

Atracó a su víctima en la 
puerta. de una guardería 

La Policía Nacional trata de 
averiguar la identidad de un in
dividuo que sobre las 10 de la 
mañana del lunes 14 de octubre 
cometió un atraco en la puerta de 
una guardería de la calle Espa
da. La víctima fue una mujer de 
cincuenta años a la que amena
zó con arma blanca por la espal
da para arrebatarle el monedero. 

El individuo abordó por de
trás a su víctima y acercándose 
mucho a ella la amenazó con un 
objeto punzante: «Dame el bol
so o te pincho>» le dijo junto a la 
puerta de la guardería El Pilar, 
en la calle Espada. La mujer, 
atemorizada, le dio el bolso, pe
ro al delincuente sólo le interesó 
el monedero, en el cual llevaba 
8.000 pesetas y documentación, 
que fue lo que se llevó. Una vez 
conseguido el dinero, se dio a la 
fuga. Se trata de un individuo de 
aspecto sucio y desaliñado. Tes
tigos presenciales comprobaron 

que el atracador llevaba un chu
basquero o prenda de abrigo azul 
a cuadros y el pelo revuelto. Su 
aspecto era muy sucio». 

Robo en una peluquería 
de la calle Resurrección 

Durante la noche del lunes al 
martes días 14 y 15 de octubre se 
cometió un robo en una peluque
ría situada en el número 1 de la 
calle Resurrección. Uno o varios 
individuos consiguieron pene
trar en el interior de la peluque
ría donde ocasionaron diversos 
destrozos. Se llevaron 16.000 pe
setas y varios efectos. Los hechos 
ocurrieron en la peluquería ln
ma. Un vecino de la calle llegó a 
comentar a PUERTA DE MA
DRID al hablar del robo , que 
«ojalá que al menos se haya lle
vado la neumonía, si es verdad 
que está aquí como dicen». 

El autor o autores del robo 
consiguieron entrar en el estable
cimiento fracturando los crista
les·de la puerta de entrada y pro
duciendo daños diversos en la 
misma. Una vez en el interior el 
ladrón buscó en todos los lugares 
en los que podía haber dinero, 
consiguiendo juntar en total 
16 .000 pesetas en total de varios 
lugares. . 

No contento con eso el ladrón 
consiguió apoderarse también de 
una maquinilla de cortar el pelo 
con varios peines, así como va
rios esmaltes de uñas. Pero en es
te como en otros robos el ladrón 
causó más daños que lo que se 
llevó. A los daños causados en el 
cristal de la puerta en el cerro
jo,hay que añadir los destrozos 
que produjo en un sillón de la 
peluquería. 

Club social PEÑAS ALBAS 
<Centro de Cultura> 

SABADO 19 DE OCTUBRE A LAS 24'00 HORAS 

DEGUSTACION DE LOS MEJORES QUESOS MANCHEGOS 
Ademas GRAN SHOW DE: 

BELLA La DORY y COMPAÑIA 

-Entrada libre-
Reserva de mesas Tels.: 879 24 57 y 888 43 96 
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dos detenidos en un control en la carretera de Daganzo 

La policía intervino más de 42 millones de pesetas 
En los controles periódicos piara la prevención de la delincuencia que establece la brigada local de 
Seguridad Ciudadana de la comisaria de Alcalá, se montó UD de ellos en la carretera de Daganzo, a 
la altura del polígono AZQUE, interceptándose a las 02' 15 horas del día 16 de octubre UD vehículo marca • 
Opel Vectra ocupado por los ciudadanos estadounideses Luis Femando A., nacido en 1963, y Sandra 
Patricia R.;, nacida en 1972, interviniéndoseles en el interior del automóvil 42.600.000 pesetas en dinero. 

Los dos ahora detenidos es- nacional de narcotraficantes, con alguna operación de trá
taban ilegalmente en España investigaciones que llevaba a fico de estupefacientes recien
y, consultados sus anteceden- cabo la sección de estupefa- temente realizada. 
tes , el primero los tenía por cientes de la brigada provin- Los detenidos habían esta
presunto tráfico de estupefa- cial de policía judicial, por lo do momentos antes de produ
cientes y en los archivos poli- que, conjuntamente con dicho cirse su detención en el Par
ciales constaba que el citado servicio, se sigue la práctica que Corredor de Torrejón de 
era investigado por presunta de gestiones tendentes arela- Ardoz y tenían su domicilio 
pertenecía a una banda inter- cionar el dinero intervenido en Madrid. 

•ARCILLAS 
•LODOS 
•FANGOS 
• NUTRICIONES 
• REAFIRMACIONES 

TRATAMIENTO ANTI-STRESS, ANTICELULITICO 
y CONTRA EL ENVEJECIMIENTO CUTANEO 
- Aplicados por profesionales de reconocido prestigio -

····· ··· ··························· ····· ···· ·· ············ ··············· ····· ·············· ··· ········· ·· ······················ ············· ·············································· ·· ··· ·· ··················· ············ 
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El presidente de una 
comunidad de la calle 
La con1ña alerta a sus 
vecinos: intentaron 
timarle con «el arreglo 
del portero automático» 

El presidente de la comuni
dad de vecinos del bloque n ° 3 
de la calle La Coruña advierte 
que un individuo intentó ti
marle el pasado jueves 10 de oc
tubre. Una persona pretendía 
cobrarle un arreglo del porte
ro automático que nunca se ha
bía realizado. Este vecino sos
pechó del falso cobrador y se 
negó a pagarle. Ahora quiere 
denunciar lo sucedido a través 
de las páginas de PUERTA DE 
MADRID para evitar que algu
na otra persona menos cauta 
caiga en el engaño. 

El presunto timador despertó 
las sospechas del presidente de 
la comunidad de vecinos de 
modo inmediato. Su aspecto 
agitanado, aunque el color de 
su cabello era más bien rubio, 
vestido con vaqueros y sudade
ra y ningún tipo de maletín o 
cartera, excepto un taco de re
cibos sin firmar ni con sello al
guno, no le dieron muy buena 
espina: «Venía con un recibo de 
la reparación del telefonillo, pe-
ro aquí cuando nos lo arreglan 
lo hace nuestro antenista. Ade
más me pareció una cara sospe
chosa, tenía mal aspecto y no 
se lo pagué. Le dije que vinie
ra más tarde y en ese momento 
se fue corriendo por la escale
ra para abajo». Según la des
cripción de este vecino de Al
calá, el falso cobrador era alto, 
un poco grueso, llevaba el pelo 
largo y media perilla y ronda 
los 30-35 años. 

Roban perros de raza 
- El día 10 de octubre, 

MGC, de 50 años de edad, pre
sentó denuncia ante la Guardia 
Civil por el robo de nueve ca
chorros y siete perros de raza 
«cocker» de un criadero situa
do en Argada del Rey. El valor 
de los perros robados asciende 
a 1.290.000 pesetas. 

- También el día 10 de oc
tubre fueron robados dos perros 
de raza en el término de U ce
da. Según denuncia presenta
da ante la Guardia Civil por un 
vecino de Coslada, entre los 
días 29 de septiembre y 6 de oc
tubre fueron sustraídos de una 
parcela situada en la urbaniza
ción Caraquiz dos perros de ra
za: uno podenco y otro pointer. 
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Del 10 al 26 
de Octubre 

Le ofrecemos 

100.000 
pesetas como mínimo por su antiguo coche.* 

Coches de todas las marcas, modelos y 
precios, incluso con menos de un año. 
Como nuevos, en perfecto estado y a precios excep
cionales. 

Garantía europea. 
Hacemos una minuciosa selección y seguimos un 
riguroso sistema que nos permite ofrecerle una garan
tía de selección, con cobertura de reparación 
europea y posibilidad de vehículo de sustitución , que 
cubre hasta 24 meses (según estado del vehículo) . 

Superfinanciación a su medida. 
Podemos fac il itarle, a través de nuestra financiera de 
marca, la fórmula de financiación que más se adapte 
a sus necesidades. 

Vehículos de ocasión. Coches de primera. 

·si no tiene coche usado, benefíciese de un importante ahorro, sólo durante esta quincena, al comprar un vehículo de ocasión. ••Apertura de festivos condicionada a la normativa de su Comunidad Autónoma. 

Automoción Alcalá, S.L. 
Avda. Complutense, 113. (Antigua Ctra. N-11). Teléfono: 880 10 95. Alcalá de Henares. 



Veintitrés años como funcionario en el juzgado número 1 de Alcalá 

Homenaje a Fausto Díaz en el momento de su jubilación 
Fausto Díaz se ha jubilado. Puede que la frase en sí no diga mucho para el lector, si no fuera porque 

Fausto ocupaba un puesto en su profesión por donde la mayoría de los alcalaínos hemos pasado para 
realizar alguna gestión. Veintitrés años en el Juzgado nº 1, antes en la calle de Santiago y actualmente 
en la calle de Los Colegios, hacen de nuestro amigo Fausto un personaje enormemente conocido y más 
si, como él tenía por costumbre, la amabilidad, la corrección y el buen hacer eran su norma diaria. 

Como funcionario del mi
nisterio de Justicia, han sido 
treinta y cuatro años que le 
han llevado a esa edad privile
giada de la jubilación. Quizás 
puedan surgir en algunos cier-

ta tristeza y añoranzas, pero 
vemos a Fausto lleno de vita
lidad y muy satisfecho del de
ber cumplido. Sus compañe
ros de tantos años: magistra- · 
dos, jueces, abogados, funcio-

narios ... se reunieron en una 
comida homenaje a tan ejem
plar persona, donde le fue im
puesta la medalla del mérito 
a la justicia de la Orden de 
San Raimundo de Peñafort. 

A la izquierda, momento en que Fausto recibe la medalla al mérito de la Justicia de manos del juez 
decano de Alcalá, Jesús Hernández; a la derecha, Fausto agradece el homenaje con sentidas palabras. 
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Rafael Fluiter, juez titular del 
juzgado número l de los de Al
calá, se dirige a los comensales, 
rodeado, de izquierda a derecha, 
por José González y Antonio Ro
ma (magistrados de la Audiencia 
de Madrid), Inocencio de Simón 
(decano del Colegio de Aboga
dos de Alcalá), Clara (esposa de 
Fausto), Fausto Díaz (el homena
jeado) y Jesús Hemández (juez 

decano de Alcalá). 

- ¿Este momento se vive 
con emoción, tristeza, ale
gría? 

- Ahí estoy en el térmi
no medio. Me alegro y a la 
vez lo siento. Es ese contras
te del cambio de vida. Antes, 
todas las mañanas al juzgado 
a la tarea: las diligencias ... Y 
llega un día que cortas y te 
encuentras algo vacío. Pero, 
desde luego, no es para 
echarse a llorar. 

- ¿Algún proyecto de vi
da para el futuro de jubilado? 

- Un hombre con sesenta 
y cinco años, ¿a qué puede 
aspirar?: a distraerse, hacer 
algún viajecito cuando llegue 
el momento, a descansar, a 
disfrutar de la familia. Y tam
bién ir a disfrutar del pueblo 
cuando haga buen tiempo, 
porque en la provincia de 
Avila ahora ya hace mucho 
fresco. 

- ¿Y el homenaje de los 
compañeros sí que tendría 
grandes alicientes? 

- Cuando te ves rodeado 
de tantas personas: procura
dores, abogados, amigos, 
compañeros de toda mi vida 
laboral, el momento sí que 
fue muy emocionante para 
mí. Sobre todo cuando recibí 
la medalla al mérito de la Jus
ticia de manos del juez deca
no de Alcalá, así como una 
placa conmemorativa graba
da y varios regalos recuerdos 
del Colegio de Ahogados de 
Alcalá, de compañeros, 
etc ... ». 

Fausto ha vivido una etapa 
importante para el desarrollo 
de los juzgados en Alcalá. Nos 
cuenta cómo en una etapa an
terior el juzgado alcalaíno cu
bría una amplia zona hasta 
Rivas-V aciamadrid, para lue
go irse creando juzgados nue
vos, y distribuir el trabajo. 
Siempre con una entrega to
tal para llevar los asuntos ju
diciales con la máxima dili
gencia. Ahora en este momen
to se jubila con todo mérito e 
inicia esa etapa de recuerdos 
placenteros que llenaran su 
existencia, ya que los amargos 
se tratan de olvidar para siem
pre. 

PUERTA de Madrid 
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convocado por el Instituto de Dirección y organización de 

Empresa de la UAH y la Fundación MAPFRE Estudios 

se inauguró la tercera edición del «Master 
universitario en Dirección y Gestión de Empresas» 

El Master Universitario en Dirección y Gestión de Empresas, que este año cumple su tercera edi
ción, se inauguró oficialmente el pasado 14 de octubre con un acto protocolario celebrado en el Aula 
Magna de la facultad de C.C. Económicas y Empresariales de la Universidad de Alcalá de Henares. 
En el citado acto participaron diversas autoridades universitarias y directivos de MAPFRE. 

El curso 96/97 de este mas
ter, que organiza la Fundación 
MAPFRE Estudios y la Uni
versidad de Alcalá a través del 
Instituto de Dirección y Orga
nización de Empresa (IDOE), 
se inauguró con la conferencia 
«La responsabilidad social en la 
empresa>>, impartida por el pre
sidente de M:APFRE Mutuali
dad, Julio Castelo. Seguida
mente se entregaron los diplo
mas a los alumnos de la segun-

da promoción y se ofreció un 
vino español en las nuevas ins
talaciones que la Fundación 
MAPFRE Estudios ha abierto 
en la plaza de San Diego (fren
te a la Universidad Cisneria
na). 

En el Master Universitario 
en Dirección y Gestión de Em
presas participarán este curso 
30 alumnos a los que se impar
tirán 700 horas lectivas sobre 
las más diversas materias 

-recursos humanos, marke
ting nacional e internacional, 
técnicas estadísticas y financie
ras ... - . Este master está diri
gido a licenciados universita
rios o profesionales, preferible
mente titulados en C.C. Econó
micas y Empresariales, que han 
de superar una selección basa
da en el expediente académico 
o profesional, unos conoci
mientos medios de inglés y una 
entrevista personal. 

De izquierda a derecha: el cate
drático Santiago García Echeva
rría, director del máster; Filome
no Mira, presidente de la Funda
ción MAPFRE Estudios; Julio 
Castelo, presidente de MAPFRE 
Mutualidad; Manuel Gala, rec
tor de la Universidad de Alcalá; 
José Blázquez, vicerrector de 
Planes y Estudios de la UAB; Ja
vier Callealta, decano de la fa
cultad de Ciencias Económicas 
y Empresariales, y Miguel An
gel Martínez, director de la fun-

dación MAPFRE Estudios. 

La procedencia de los alum
nos de esta tercera promoción 
es muy heterogénea: el 50 % 
son alumnos españoles y el resto 
provienen de Sudamérica, a 
través de las becas que conce
de el Instituto de Cooperación 
Iberoamericana, y también de 
algunos países europeos como 
Francia o Alemania. 

Salidas profesionales 
tras el maaster 

Según informó la Fundación 
MAPFRE Estudios, los resulta
dos que están obteniendo los es
tudiantes de este master, una 
vez cursado el mismo, son bas
tante buenos. 

Los más de veinte alumnos 
de la primera promoción están 
trabajando en la actualidad y 
ahora comienza la fase de «CO

iocación» de los alumnos de la 
segund~ promoción. No se tra
ta de una bolsa de trabajo pro
piamente dicha, pero teniendo 
en cuenta que 10 créditos de los 
70 que componen el curso se 
emplean en realizar un traba
jo de investigación en empre
sas, la citada fundación consi
dera que los estudiantes tienen 
bastantes probabilidades de 
acabar trabajando en las em
presas en las que realicen su in
vestigación o en otras con las 
que también se colabora. 

AZULEJOS 
PAVIMENTOS 

GRES 

MATERIALES DE 
CONSTRUCCION, S.L. 

11 PICAZ0 11
· PELETE RIA el Gurugú, 2. 7 v a Torrelaguna, 

;ll.: sso 2.3 76 ARES 
ALCALA. D'E R'EN 

REFORMAS 
• SANITARIOS EN G 
• MUEBLES BAllO ENERAL 
• MUEBLES DE COCINA • · 
• GRIFERIA !LWILElrJ.FOft!NEIJ!.ELF.t'TllaD!D 
• MAMPARAs ............... .;;;;;.,J 
• ACCESORIOS . 
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Poi. El Caballo, nave 15 
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El nuevo Politécnico supondrá una inversión de 6.000 millones de pesetas aportadas por los fondos FEDER, el Ministerio de Educación 
y Ciencia y la Comunidad de Madrid. 

La inversión será de &.000 millones para el edificio y t.000 más para su equipamiento 

El nuevo Politécnico podría inaugurarse 
durante el próximo curso 97 /98 

La construcción de las impresionantes instalaciones que albergarán la Escuela Universitaria 
Politécnica de la Universidad de Alcalá de Henares avanza rápidamente. El pasado 8 de octubre 
se colocó la enorme cúpula que cubre una parte del edificio, dando por finalizada la fase de es
tructuras e iniciándose la fase de interiores. La nueva Escuela Politécnica, que tendrá unos 50.000 
metros cuadrados y costará unos 6.000 millones de pesetas, podría empezar a ocuparse durante 
el segundo cuatrimestre del curso 97 /98, albergando a más de 5.000 estudiantes. 

José Antonio Pamies, desde 
este curso director de la Escuela 
Politécnica de la Universidad de 
Alcalá de Henares, explicó a 
PUERTA DE MADRID que la 
colocación de la citada cúpula 
daba por finalizada la primera 
fase del proyecto, la de construc
ción de estructuras. A partir de 
este momento comienza la segun
da fase que consistirá en el rema
te de los interiores. 

Este nuevo edificio, de 50.000 
metros cuadrados, dará cobijo a 
las ocho carreras que actualmen
te se imparten en la Escuela Po
litécnica: las ingenierías técnicas 
de Sistemas de Telecomunica
ción, Sistemas Electrónicos y Te
lemática, e Ingeniería Superior 
de Telecomunicación, que ha co
menzado este año (las cuatro per
tenecientes a la especialidad de 
Telecomunicación); ingeniería 
técnica de Electrónica Industrial 
e ingeniería superior en Electró
nica (especialidad de Industria
les); e ingenierías técnicas de In
formática de Gestión e lnformá-
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tica de Sistemas (especialidad de 
Informática). En la actualidad 
estas ocho carreras conviven con 
algunas otras que pertenecen a 
los planes antiguos e irán extin
guiéndose durante este curso y el 
próximo. Para los estudiantes de 

las ingenierías técnicas que se 
imparten en la Politécnica, exis
te en estos momentos la posibili
dad de continuar el ciclo supe
rior, en algunos casos mediante 
acceso directo y en otros comple
tando algunos créditos . 

En el actual edificio de la Escuela Politécnica conviven unos 2.800 
estudiantes. Cuando se inaugure el nuevo podrían s~perar los 5.000 

José Antonio Pamies, actual di
rector de la Escuela Politécnica 

de la Universidad de Alcalá. 

Prestigio para la 
Universidad de Alcalá 

La Escuela Politécnica de la 
Universidad de Alcalá de Hena
res acoge actualmente a unos 
2.800 alumnos, cifra que se 
aumentará considerablemente 
cuando empiecen a utilizarse las 
nuevas instalaciones. «El futuro 
del centro no lo puedo decir has
ta que no tomemos posesión del 
edificio y veamos cómo nos po
demos distribuir, pero yo calcu
lo que podremos llegar perfecta
mente a los 5.000 alumnos, qui
zás más», explicó el director de 
la escuela. 

El nuevo Politécnico abre 
perspectivas inimaginables has
ta el momento, ya que si con la 
actual infraestructura el servicio 
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Equipo de obra encargado de la 
construcción del politécnico. 

que se presta es bueno, con 
50.000 metros cuadrados a dis
posición del Politécnico podrá 
ser mucho mejor: «Es fenomenal 
para nosotros y creo que a la 
Universidad de Alcalá le dará un 
prestigio importante. Este edifi
cio, magnífico comparado con lo 
que en la actualidad tenemos , 
ayudará a crear una estructura 
de Politécnico. ( ... ) Nosotros 
ahora mismo somos especialistas 
en aprovechar recursos: en un 
edificio realmente pequeño con
seguimos que convivan 2.800 
alumnos en 7 aulas y dos pabe
llones de aulas, que es franca
mente poquísimo en estructuras, 
lo que pasa es que las tenemos 
cubiertas todo el día. Cuando 
unos alumnos salen al laborato
rio otros van a las clases, la ver
dad es que tenemos un aprove
chamiento increíble». 

La optimización de medios es 
una prioridad para José Antonio 
Pamies, cuyo deseo es hacer del 
Politécnico una unidad que com
parta y racionalice sus recursos 
para un mejor aprovechamiento 
de los mismos, en ningún caso 
carreras independientes que 
compartan un mismo edificio. 
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Equipamiento y 
plazo de fmalización de obra 

Si el edificio supera los 6.000 
millones de pesetas, la inversión 
en equipamiento tampoco se 
queda atrás: más de 1.000 millo
nes de pesetas que harán del 
Politécnico de Alcalá uno de los 

mejores de España. «Aunque 
tengamos poco volumen y los 
aparatos estén muy juntos, nues
tra escuela tiene uno de los me
jores laboratorios que hay ahora 
mismo en la Universidad espa
ñola. Y con el nuevo Politécnico 
estoy seguro de que seremos la 
envidia de otras universidades». 

José Antonio Pamies calcula 
que las nuevas instalaciones se 
inaugurarán durante el próximo 
curso 97/98. «Se necesitan unos 
plazos para dotar al edificio de 
material y creo que como muy 
pronto podremos ocuparlo du
rante el segundo cuatrimestre del 
curso que viene». 
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Varias vecinas indican el lugar por donde ven salir a las ratas. 

vecinos del polígono Puerta de Madrid denuncian que aquella 
zona está infestada de estos roedores 

«Oueremos que vengan a matar las ratas» 
Los vecinos de las calles Diego López de Zúñiga y Juan de Vergara, en el polígono Puerta de Madrid, 

no viven tranquilos en sus casas. Hace un año aparecieron unos agujeros en los parterres de césped 
de la zona y enseguida descubrieron que se trataba de madrigueras de ratas. Los roedores comenzaron 
prodigarse por la zona y hasta hoy se cuelan en los locales, los patios e incluso en los pisos. Los afecta
dos afirman haberlo intentado todo para exterminar a los animales, sin conseguirlo, y critican la des
preocupación que el ayuntamiento muestra en este problema. 

Eva Illana vive en un piso 
primero en la calle Juan de 
Vergara. Desde sus ventanas, 
que dan a la calle Juan de Zú
ñiga, puede ver cómo las ratas 
campan a sus anchas por las zo
nas verdes y se introducen en 
el edificio por los conductos de 
aire o las cañerías. Todo co
menzó hace un año y, desde en
tonces, Eva afirma haber acu
dido al ayuntamiento en mu
chas ocasiones, sin recibir res
puesta. «La primera vez hablé 
con un montón de personas, me 
mandaron a Medio Ambiente y 
allí me recibió una señora. Me 
dijo que no me preocupara, que 
iban a mandar gente. Pero no 
fue así. Desde entonces no se 
sabe las veces que he vuelto a 
ir, al igual que otros vecinos, 
pero no han hecho caso». Los 
afectados aseguran haberlo in
tentado todo por cuenta propia, 
desde el matarratas a echar es
combros, cristales o arena en 
las madrigueras, incluso que
mar las bocas de éstas. Pero na
da ha sido efectivo. «Se suben 
a los pisos; los patios y los ba
jos están totalmente infestados. 
Es lamentable vivir en un sitio 
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y estar viendo ratas. Incluso te
nemos que cerrar las ventanas 
por si entran. Hemos puesto to
dos los medios para matarlas, 
incluso las hemos esperado con 
palos en los agujeros, hasta que 
han salido y hemos podido dar
las>>, explica Eva. 

Cándida Fabrega, que está 
viviendo en un local de Diego 
López de Zúñiga, añade ade
más que «son ratas grandes y 
ahora ha debido de parir algu
na y también salen las crías. Yo 
me siento en la puerta y las veo 
paseándose tranquilamente. 
Antes tenía una perra grande 
que las asustaba, pero ahora ya 
no la tengo y me entran al lo
cal. Así no se puede estar. El 
otro día me estaba comiendo un 
bocadillo y me dio un asco ho
rroroso porque en ese momen
to vi salir una rata; me parecía 
hasta que la tenía metida en el 
pan y me la estaba comiendo». 

«Esto da asco y puede 
perjudicar a los niños» 

Los afectados solicitan al 
ayuntamiento que se decida a 
tomar cartas en el asunto. «Lo 

único que queremos es que ven
gan a matarlas, que echen lo 
que sea en los agujeros para que 
se mueran. Medio Ambiente 
tiene que solucionar esto por
que todos pagamos nuestros im
puestos. Pero eso es lo de me
nos; realmente se trata de que 
éste es un barrio que podía es
tar mucho mejor si no hubiera 
cosas como ésta». 

Las quejas de los vecinos van 
más allá de lo desagradable que 
pueda resultar ver las ratas en 
las casas y los pisos. También 
recuerdan que se trata de una 
cuestión de seguridad e higie
ne. «Hay personas que pasan 
por el césped, no se dan cuen
ta de los agujeros y pueden tro
pezar y caer. Esto da asco y 
también miramos por los críos 
que juegan aquí. Les puede 
perjudicar. Además, en la zo
na hay locales comerciales que 
se ven afectados. Hay una pa
nadería muy cerca y la dueña 
dice que entiende que la gente 
le deje de comprar. Aunque el 
local esté limpio, las personas 
pueden coger miedo o asco pen
sando que las ratas han podi
do entrar», opina Eva Illana. 

lo quiere que los chicos 
beban agua del grifo 
por precaución ante 
su excesiva cloración 

la FAPA pide que 
en los comedores 
de los colegios se 
sirva agua mineral 

La presidenta de la dele
gación de la F AP A Giner de 
los Ríos, Maite de Valen
zuela, ha dirigido una carta 
a la subdirectora territorial 
del ministerio de Educación 
para informarla «de lo que 
ya de todos es conocido, que 
nuestra ciudad sufre desde 
hace varios meses una epi
demia de neumonía que ha 
obligado a los responsables 
municipales a dorar el agua 
de abasteéirriicntoy, como 
consecuencia de esta clora
ción, en algunos centros 
educativos sabemos que se 
están dando casos de alum- -
nos/as con gastroenteritis». 

Maite de V alenzuela afir
ma que los padres han esta
do a la espera de que el bro
te remitiera y estas medidas 
excepcionales pasaran, pero 
en la actualidad no es así. 
Consecuentemente, prosi
gue la carta, «como organi
zación interlocutora de los 
padres y ante las demandas 
de las APAS, le pedimos que 
en los centros educativos y 
en los comedores escolares 
se tomen medidas para que 
los alumnos no beban agua 
del grifo y se obligue, como 
medida de precaución, a las 
empresas de comedor de
pendientes de la dirección 
provincial a sustituir en los 
comedores el agua del grifo 
por agua mineral como la 
inmensa mayoría de fami
lias estamos haciendo en 
nuestras casas. 

OUIEI OUIERA CONTACTAR 
COI 

ALICIA CUNADOS 
-VIDENTE-

Tel.: 880 68 77 
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José María Plaza con su mujer y su hija 

Las figuras estarán el domingo con José Mary Plaza: Ortega cano, Joselito, Jesulín, Finito, 
Rivera Ordáñez y Morante de la Puebla actuarán en el festival a beneficio del torero torresano 

«Ahora veo la realidad y asumo que me 
he quedado cojo, inválido ... » 

Después de dos temporadas recuperándose de aquella dramática cogida que le apartó de los 
ruedos, José María Plaza tiene su homenaje y el testimonio de sus compañeros de profesión. 
Ha ido pasando por infinidad de intervenciones quirúrgicas, la última en el pasado mes de 
julio, pero lo triste es que definitivamente su pierna derecha mantiene su estado anestésico 
y la insensibilidad es total de la rodila para abajo. 

- Tenía una herida en el difícil de presenciar en un mis
talón, nos dice José Mary, yen mo espectáculo. 
la última intervención me han - Un homenaje a un tore
limado el hueso (la cabeza del ro en plena juventud, al que el 
metatarsiano) y me han injer- toro le hace abandonar. ¿Qué 
tado tejido del puente del pie se siente en estos momentos? 
para forma,me una almohadi- - Una tristeza muy grande. 
lla y que pueda plantar el talón Me ha tenido que tocar a mí. 
con más seguridad sin produ- Esto es lo peor de esta situa
cirme herida. ción. Ya no voy a poder torear 

- Los toreros son solidarios nunca. Esto se acabó. Lo estoy 
en la desgracia de sus compa- pasando muy mal. Lo agrada
ñeros. Algunos no conocían a ble es el mucho calor que me
José María Plaza, pero ahí es
tán con su presencia. Los que 
le trataban y apreciaban, todos 
querían estar con él. 

van a dar mis compañeros y 
los aficionados ese día. Una re
compensa que quedará graba
da en mi mente para siempre. 

- José Mary tiene una du
da y nosotros le animamos pa
ra que ese día no se quede sin 
hacer el paseíllo con sus com
pañeros. Al fin y al cabo segui
rá siendo torero toda la vida. 

- Lo estoy pensando. Doy 
muchas vueltas en mi mente. 
El paseíllo me ha gustado ha-

• - Estoy muy satisfecho de 
cómo se han portado mis com
pañeros de profesión. Los or
ganizadores del festival han 
tratado de reunir un cartel de 
máxima atracción para el afi
cionado y creo que lo han con
seguido. El aficionado acudirá 
a Las Ventas ese día, además 
de por la circunstancia de so
lidaridad con la desgracia de 
un torero, como es mi caso, por 
el cartel tan atractivo que es 

MOBILIARIO .&.. 
Especialistas en 

BOISSERIE Y JUVENIL A MEDIDA 
CON TALLER PROPIO 
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San Bernardo, 12 - Esq. Vía Complutense (frente Pque. O'Donnell) 
'H' 882 6() 70 - ALCALA DE HENARES 

El festival será el 20 de 
octubre a las 5 de la 
tarde, en las ventas 
cerle vestido de torero. Segu
ramente lo haré, pero todavía 
no hemos hablado de ello. La 
Fundación «Joselito», Victorino 
Martín, Victorino Peña, Orte
ga Cano que han sido los que 
han luchado para salvar todas 
las adversidades y que el fes
tival salga adelante, no han te
nido tiempo de estos detalles. 

- La faceta del sentimien
to se da por sentado que será un 
éxito. Ahora hay otra que ver
daderamente es obligatorio cu
brir: la económica. Han sido 
dos años de grandes esfuerzos, 
José María no había ganado di
nero con el toro. 

- Te llena el afecto y cari
ño de los que te rodean, pero 
mi situación no es boyante, no 
estoy rico, no he tenido tiempo 
de ahorrar con el toro, mi ca
rrera, desafortunadamente, ha 
sido corta. Ahora llevo dos 
temporadas sin torear y a cam
bio haciendo muchísimos gas
tos: desplazamientos a Zarago
za y otros muchos. El festival 
espero que consiga estabilizar 
mi economía para un tiempo 
corto-medio plazo. 

- Pero José María Plaza 
después del festival y muestras 
de cariño de la familia taurina, 
debe pensar ya en su futuro. 
U na realidad cruda, que él to
ma con serenidad y sosiego. 

- Abro los ojos, veo la rea
lidad y asumo que me he que
dado cojo, inválido. Entonces 
la vida no acaba aquí y hay 
que <<hacer la faena que te pi
de el toro» en este caso la vida, 
que también tiene su lidia. 
Tengo todo el tiempo del mun
do y voy a reiniciar unos estu
dios que dejé algo paralizados. 
Quiero tratar de terminar la 
carrera de Derecho. 

Los comienzos del torero son 
duros. Pocos llegan a la cima y 
se «duchan» con millones. La 
gran mayoría se quedan en la 
estacada y deben iniciar u11a 
profesión en una edad no muy 
propicia. Pero hay otros que la 
vida les pone a prueba con ex
traordinaria exigencia. Son los 
que retira el toro con secuelas 
físicas más o menos graves. Jo
sé Mary es de este grupo , pero 
no se amilana. Sus días de éxi
to quedaron atrás y ahora tra
tará de sacar adelante a su fa
milia con otra profesión que 
pueda darle otro tipo de satis
facciones. 

ATILA-NO 
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Asistieron representantes de las peñas futbolísticas de Alcalá puesto , pero en una concor
dia». Y así fue en la cena de 
aniversario: «Eso fue eviden
te , allí todo el mundo se lo pa
só muy bien. Vino un repre
sentante de la Federación de 
Peñas del Betis y se quedó 
asombrado del ambiente que 
había allí y la hermandad que 
había entre todas las peñas , 
que tuvieron el detalle de ha
cernos un obsequio. ( ... ) 
Siempre lo he dicho, soy an
daluz pero en Alcalá me sien
to totalmente identificado con 
su gente y con todos los que 
aportan su cultura. La verdad 

La Peña létita tomplutense celebró su 1 Aniversaria 
La Peña Bética Complutense celebró el pasado 11 de octubre el primer aniversario de su fundación, 

un año de andadura que festejaron con una cena y posterior baile en el restaurante Sotileza. En el evento participaron unas 200 personas que disfrutaron animadamente de tan festiva velada. 
Junto a los aficionados bé- bien cada uno defiende los mos una pequeña p iedra pa

t icos estuvieron los represen- colores de su equipo , todos ra que a partir de entonces 
tantes de las diferen tes peñas comparten el mismo entusias- todos los clubes que estamos 
futbolísticas que existen en mo por el fútbol. «Cuando representados en Alcalá, de 
Alcalá -seguidores del Atlé- inauguramos la peña bética» una una forma u otra, con la 
tico de Madrid, Real Madrid, -explica su presidente, Pe- RSDA a la cabeza, estuviéra
Barcelona, Athlétic de Bilbao, dro Fernández- «ya invita- mos unidos. Cada uno defen
RSD Alcalá . . . - porque, si mos al resto de peñas y pusi- diendo sus colores , por su-

DCllO. IYUITAMBnl DE ILWl DE IBlllE5 

T E A T R O 
S A L O N --'· 

L' 
CER V A N TES 

FUN OAC I ON 

COLEG I O 
DEL RE Y 

T.E.L.A. presenta 

«CEREMONIA POR UN NEGRO 
ASESINADO» 

CHALETS 
CON ESTILO 

de 
Fernando Arrabal 

Dirección: Paz Carrero. 

19 SÁBADO, 20'00 h. 
20, DOMINGO, 20'00 h. 

Butaca de Patio: 700 pts . 
Butaca de Anfiteatro: 600 pts. ·· 
Silla de Palco: 500 pts. 
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en LA RINCONADA, 
__ la esquina verde de Alcalá de Henares 

Viviendas de 250m2 
construidos con jardín. 

Urbanización privada con piscina y zonas verdes 

22.850.000 pts. 
FINANCIACION DE HASTA EL 90% 

EN 30AÑOS 

INFORMACION: 

Vía Complutense, 44 
12 Planta, Oficina 4 
Alcalá de Henares 
Tel. 878 7 4 29 

4A --------EQ!JlPO DIEZ 

Basílica, 15, J2 D 
Madrid 
Tel.: 555 73 51 
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es que aquí la convivencia es 
buena, excelente, por lo me
nos en lo que a mí respecta, 
y me siento como en casa«, 
concluyó Fernández , que 
también fuera hace algunos 
años presidente de la Casa de 
Andalucía. 

130 socios 
La Peña Bética Compluten

se cuenta en la actualidad con 
130 socios. En su primer año 
de existencia se han hecho 
muchas cosas: «Lo principal 
ha sido fomentar el beticismo 

entre los aficionados al Betis, 
que la familia esté unida y 
comparta los problemas y las 
alegrías. Luego hemos segui
do al equipo en bastantes des
plazamientos, en todos los 
partidos que han jugado en 
Madrid y en ciudades que nos 
pillaban cerca. Además hemos 
montado un equipo de fútbol
sala que participa en la segun
da división de Alcalá y toda 
la juventud de la peña está ha
ciendo ahí algo que le gusta: 
deporte, que pensamos que es 
una forma de cultura como 
otra cualquiera. También se 

ha puesto la primera piedra 
para hacer una Federación de 
Peñas en Alcalá de todos los 
clubes que estamos represen
tados aquÍ». 

Esto es parte de lo mucho 
. que la peña proyecta hacer. 
Su presidente asegura que le 
sobra entusiasmo: «Soy una 
persona muy activa y no me 
canso de hacer cosas, y la ver
dad es que se han hecho mu
chas. Se ha trabajado, creo 
que mucho, con errores por 
supuesto, pero particularmen
te estoy satisfecho de la labor 
que en definitiva queda». 

El deseo de Pedro Fernán
dez para el Betis, en esta liga 
96197, es que al menos logre 
su clasificación para Europa: 
«Lo que nos gusta sincera
mente es que el Betis gane, 
pero nos gusta que esté parti
cipando, que esté en primera 
división y que procure entrar 
en Europa. Ahora mismo que 
el equipo va bastante bien, me 
conformaría con que al final 
de la temporada estuviera en
tre los seis primeros. Eso sig
nifica que entraríamos en 
Europa que es donde pensa
mos que el Betis puede estar». 

de~; '!~:!~!:~!~~~~í:: MARCHA CICLISTA POR LA SOLIDARIDAD Accion ha organizado una 

yecto de rehabilitación y re
construcción en Rumiquin
cha (México), zona devas

MARCHA CICLISTA POR LA SOLIDARIDAD que se ce
lebrará el próximo domingo 20 de octubre por las calles 
de Alcalá. La marcha, en cuya organización ha colaborado 
el Club Ciclista !PLACEA, saldrá a las 12 del mediodía 
de la plaza de Cervantes, siendo el recorrido el siguien
te: calle Colegios, plaza de la Juventud, paseo de la Alame
da, Alonso Martínez, avenida de Guadalajara, plaza de Cua
tro Caños, Libreros y plaza de Cervantes. (Los participan
tes harán dos veces el citado recorrido con sus bicicletas). 

Cada participante, al recoger su dorsal en la salida, hará 
un donativo de 200 pesetas. La recaudación conseguida en 
Alcalá se sumará a la de otras marnhas similares que 'Ayu
da en Acción' ha convocado el mismo día en muchos pun
tos de España, destinándose todo el dinero para un pro-
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tada por un terremoto sufrido a principios de este año que 
dejó sin hogar y sin servicios básicos a cientos de personas 
a las que esta ONG quiere ofrecer una posibilidad de futuro. 

Primer CROSS Escolar del curso 96/97 
El distrito VI ha organizado el primer CROSS Escolar 

del curso 96/97. Las competiciones comenzarán a las 10 de 
la mañana del sábado 26 de octubre, en el campo de fút
bol de Juan de Austria (entre los colegios Juan de Aus
tria y Miguel Hernández. El cross está organizado por la 
Ciudad Deportiva Municipal y el Club AJA. Para los tres 
primeros de clasificados de cada categoría habrá medallas, 
trofeos y vales para canjear por material deportivo. 
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El concurso de doma clásica en la Hípica 
estuvo dominado por mujeres 

Silvia Pérez ganó la prueba más 
importante de doma 

Las mujeres fueron las auténticas dominadoras del concurso de 
doma clásica celebrado en la Hípica Militar el sábado día 12 de oc
tubre en el año más intenso del deporte hípico en la ciudad complu
tense. Se trata ésta de una especialidad hacia la que se decantan 
de forma muy especial las féminas y por eso su dominio en este con
curso fue tan considerable. Silvia Pérez, montando al caballo Dior, 
fue la ganadora de la prueba más importante de este concurso de 
doma clásica, la reprise Kur 3; la ganadora sumó 333 puntos mien
tras el segundo clasificado, Eric Mantje, a lomos de La Traviata, 
sumó 317 puntos. Rafael Alcocer fue tercero montando a Nathanros 
y sumó 315 puntos. Todo ello da una idea de la düerencia de puntos 
entre la ganadora y sus seguidores en la clasificación. 

El concurso tuvo principal
mente un caracter promocio
na!; Jinetes de iniciación, de
butantes, alevines, así como 
otros de mayor experiencia 
fueron los que compusieron 
las diferentes reprises de que 
constó este concurso de doma. 

Con concursos para prome
sas del deporte hípico o para 
jinetes de calidad internacio
nal, lo cierto es que la tempo
rada hípica está siendo de una 
brillantez inusitada en cuan-
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to a número de pruebas y en 
cuanto a la calidad de algunas 
de ellas. 

La prueba más importante 
de este concurso de doma clá
sica fue el de la reprise Kur 3, 
en la que ganó la menciona
da Silvia Pérez. Eric Mantje 
fue segundo y Rafael Alcocer 
fue tercero. Manuel Riballo, 
montando al caballo Wind, 
fue cuarto y Andrea Rueda, 
montando al caballo Duende, 
fue quinta. 

Silvia Pérez recoge su trofeo 

En la reprise 1 de alevines, 
Raquel Jurado fue la ganado
ra con el caballo Capitán. Se
gundo fue Carlos Castillo, 
montando a Katy. Marta 
Ruiz, montando a Amanda 
fue tercera. La cuarta tiene un 
ilustre apellido en el deporte 
hípico. Se trata de Micaela de 
Witt, hija de Juan Antonio de 
Witt. 

En la reprise 1 de debutan
tes la ganadora fue Carmen . 
Mayor montando a Cortés. 
Segunda fue Brita Busshaert, 
que montó a Banderolo. En la 

reprise 2 de iniciación fue la 
ganadora Vanessa Jurado, 
montando a la Traviata. Se
gunda fue Sofia Mimí, mon
tando a Olivia. Angela V eláz
quez, montando a Siroco, fue 
tercera. 

Por último, en la reprise 
San Jorge la victoria fue para 
María Victoria Grasset, que 
montó a Ace of bar. La pro
pia María Victoria Grasset 
fue segunda montando esta 
vez aJonás. Tercera fue Vir
gina Llorente y cuatro fue 
Juan Antonio Jiménez. 
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Raúl Manzanares actuó como titular 
y cumplió perfectamente 

José Luis Martín 
hizo reaccionar al .Alcalá 

Méndez marcó un excelente gol que valió 
para encarrilar la victoria complutense. 

El colegio Amorós fue derrotado por un señor equipo 

1·2, un Alcalá soberbio se trajo una 
brillante y merecida. victoria 

RESULTADO: CD. Colegio Amorós, 1 (Héctor); RSD . .Alcalá, 2 (Méndez y Alberto). 
AMOROS: .Alex, Salazar, Rubiales, Gustavo, Chaves, Coello (Funes, min. 35), Aguilera, Recio, Ja

cinto (Del Valle, min. 67), Ribe Uuanpa, min. 54) y Héctor. 
ALCA.LA: Campa, Raúl Manzanares (Tirado, min. 70), Elejalde, Diego Valbuena, Salva, Rodri, .Al

berto, Javi, Méndez (Dela, min. 91), Santi (Rubio, min. 85), y Moreno. 
ARBITRO: Martín González. Mostró dos cartulinas rojas, una directa, la que vió el alcalaíno Javi 

a los 85 minutos de juego, y otra por doble amonestación, la que vio el colegial Salazar al mismo tiem
po. Completaron la lista de tarjetas amarillas los locales Coello, Aguilera, Jacinto y Salazar así como 
los alcalaínos Raúl Manzanares, Rodri, Alberto y Santi. 

José Luis Martín hizo reaccio
nar a un Alcalá que en los últi
mos dos encuentros había baja
do estrepitosamente de tono. El 
técnico alcalaíno usó sus armas 
para descubrir a un equipo muy 
distinto, un conjunto que sí es 
capaz de hacer grandes cosas. 
Fue un actuación más dirigida al 
equipo que al hombre. No es es
pecialmente . significativo que 
hombres como Tirado o Rubio 
quedaran fuera de la alineación 
inicial, que Salva y Santi entra
ran desde el principio. Lo im
portante en esta ocasión es que 
José Luis Martín hizo una serie 
de cambios psicológicos destina
dos a que el equipo reaccionara, 
que no cayera en un dejarse lle
var. El caso es que lo consiguió 

y de qué manera. El Alcalá jugó 
su mejor partido en lo que va de 
temporada y lo hizo ante un ri
val con el que tenía, deportiva
mente hablando, alguna que otra 
cuenta pendiente. Hace un par 
de temporadas Amorós y Alcalá 
vivieron una rivalidad en la que 
se trataba de determinar que 
equipo era el mejor de regional 
preferente. El Alcalá salió victo
rioso en aquella ocasión y dejó 
heridas que en la temporada si
guiente el Amorós se encargó de 
curar venciendo a los compluten
ses ya en tercera división. En el 
partido del domingo pasado los 
dos equipos se batieron con in
tensidad, dando a entender que 
las viejas cuentas aún siguen 
pendientes. Fue un partido du-

ro en algunos momentos, pero 
también vibrante y brillante. El 
Amorós puso en liza todo lo me
jor que tiene, que no es poco. El 
Alcalá puso también todas sus 
mejores esencias y aún más. 

Fue el Amorós quien se llevó 
el gato al agua en la primera par
te. Cuando aún no se habían dis
putado veinte minutos de juego 
el filial del Atlético de Madrid 
marcó un gol por mediación de 
Héctor. ~ra el 1-0 y ponía en el" 
marcador una momentánea vic
toria que tranquilizaba a los lo
cales. Pero el Alcalá no cejó en 
su empeño de conseguir algo po
sitivo en su desplazamiento al 
campo colegial. 

Lo mejor del Alcalá, que no 
fue poco, se vivió en la segunda 

parte. Los complutenses actua
ron con brillantez, trenzando 
perfectamente las jugadas y lle
vando mucho peligro al área del 
Amorós. Tanto fue el cántaro a 
la fuente que al final se rompió 
para desgracia del equipo local. 
El 1-1 lo marcó Méndez a los 70 
minutos de forma espectacular; 
era el presagio de una victoria 
que se confirmaría a los 83 mi
nutos firmada por Alberto. 

El Alcalá consiguió la victoria 
y demostró que el bache ha sido 
pasajero, que su capacidad es 
muy grande. ~hora lo que tiene 
que hacer el equipo compluten
se es confirmar que esa victoria 
no es fruto de la casualidad, que 
puede brillar a esa altura en ca
sa. Y la oportunidad la tiene .el 
domingo al recibir la visita del 
Puerta Bonita, equipo que llega 
al Val después de conseguir em
patar en su campo ante uno de 
los favoritos, el San Sebastián de 
los Reyes. De todos modos, el 
Puerta Bonita es vicecolista has
ta el momento y el Alcalá tendrá 
la necesidad de demostrar que es 
capaz de lograr la victoria des
pués de conseguir derrotar a un 
equipo de mayor calidad técni
ca, como es el Amorós. 

El Alcalá ha conseguido aseen -
der a las novena posición con on
ce puntos y tres positivos mien
tras la confianza es alta en el se
no de la junta directiva y de la 
plantilla que dirige José Luis 
Martín. 

Gasóleo 1"""CEPSR 
EN CONFIANZA 

DISTRIBUIDOR OFICIAL 

El Cruce S.L. 
Servicio a domicilio en 12 horas Pozo de Gu.adalajara - Telf.: (949) 27 20 21 
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Gorka no pudo deshacer el embarullamiento del centro del campo. Gotxon estuvo voluntariosos pero le faltó la chispa. 

El Moratalaz se alió con la fortuna 
y ganó al Avance de penalti a falta de dos minutos 

1·D, esto no va a ser fácil 
RESULTADO: CD. Moratalaz, 1 (Pomho de penalti); CD. Avance, O. 
MORATALAZ: Enrique, Moreno, Burgueño, Fruti, Chema, Patiño (Alex, min. 71), Espínola, Duro, 

Suárez (Tito, min. 69), Pombo y José Luis (Checa, min. 46). 
AVANCE: Gustavo, Fran, Angelillo (Tito, min. 59), Gotxon, Ríchard, Cristóbal, David, Gorka, Javi, 

Salva y García Fraile (Chechu, min. 46). 
ARBITRO: Siles López. Vieron la tarjeta amarilla Patiño y Duro por el Moratalaz y Gotxon por el 

.Avance. 
INCIDENCIAS: Partido disputado en el campo del Urbis con poco público. 

El Avance perdió la imba
tibilidad· y lo fue a hacer ante 
un contricante que le constru
ye año tras año un monumen
to a la irregularidad. El Mo
ratalaz es equipo capaz de dar 
la peor imagen para a conti
nuación sorprender a propios 
y extraños y más si el rival 
que tiene enfrente no actúa 
con serenidad. Eso fue lo que 
le pasó al A vanee en el cam -
po del Urbis . Y no es que el 
Moratalaz fuera el domingo 
pasado un dechado de virtu
des futbolísticas. Simplemen
te se benefició de que el Avan
ce hizo el peor partido de la 
temporada y de una jugada 
afortunada a falta de un par 
de minutos para el final del 
encuentro en la que la bisoñez 
de un A vanee poco inspirado 
permitió al árbitro señalar un 
penalti que fue decisivo para 
la derrota complutense. 

Las conclusiones , al mar
gen de la falta de fortuna , de
ben de ser claras. El Avance 
debe mantener la concentra
ción y no pensar que los par
tidos los tiene ganados de an
temano. Faltó coordinación 
esta vez en las huestes de Jus
to Lozano. Los balones que se 
iniciaban en la parcela defen-
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siva no llegaban con soltura a 
los espacios de los creadores 
de juego. En el centro del 
campo estuvo casi siempre 
embarullado y a ello contribu
yeron las especiales caracterís
ticas del juego del Moratalaz, 
un juego en el que las virtu
des técnicas brillan por su 
ausencia pero que lo físico tra-

ta de suplir esa carencia. 
Así, el medio campo del 

A vanee apenas conectar con el 
ataque complutense. Jugado
res como García Fraile y Sal
va pasaron desapercibidos en 
el juego. Fueron espectadores 
voluntariosos pero nada más 
que eso. El Moratalaz enten
dió la situación y se dio cuen-

García Fraile estuvo muy desasistido en la delantera. 

ta de que el Avance perdía 
más que ellos. Si sumaban un 
punto lo daban por bueno, lo 
mismo que el Avance, pero la 
derrota podría escocerle mu
cho más al cuadro compluten
se. No se preocupó el equipo 
madrileño de ganar el parti
do porque temía a su vez ·al 
Avance y no quería riesgos. Se 
dedicó a esperar a ver qué 
ocurría y lo que ocurrió fue 
que en un error infantil de la 
zaga complutense el árbitro 
pitó un penalti que a falta de 
dos minutos le dio la victoria 
al Moratalaz sin tiempo para 
poder reaccionar el equipo 
complutense. 

Fue un partido sin historia 
en el que faltó esa suerte de 
cara a la portería contraria 
para el Avance; acariciaban 
un punto y mantener la imba
tibilidad y el error de Chechu 
trastocó esos planes y trajo la 
primera derrota complutense 
en cinco jornadas disputadas. 
Pero es que esto no va a ser 
nada fácil y cualquier equipo 
puede dar un susto 

Ahora el A vanee es cuarto 
en la clasificación a tres pun
tos del V allecas, el líder que 
no pudo vencer al Torrejón en 
su desplazamiento a la ciudad 
torrejonera. La derrota ante 
el Moratalaz tampoco es muy 
grave pero llega en un mo
mento complicado puesto que 
el A vanee recibe el domingo 
la visita del Santa Eugenia, el 
equipo revelación hasta aho
ra y que es tercero en la clasi
ficación tras el V allecas y el 
Barrio del Pilar. En cualquier 
caso el partido a disputar el 
próximo domingo en el cam
po alcalaíno de la Dehesa es 
muy atractivo puesto que am
bos equipos destacan por su 
calidad de juego en lo que va 
de temporada. 
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El Racing veracruz poco pudo hacer ante el buen juego de los blanquillos 

H·D, el Avance juvenil se emborrachó de goles 
El Avance tuvo una borrachera de goles en la Dehesa ante un rival que puso empeño e ilusión 

pero que cayó ante el buen fútbol del conjunto juvenil blanquillo que entrena Elías Lorente. 11-0 
es un resultado que evidentemente determina muy claramente lo qu'e ocurrió en el terreno de jue
go del centro comercial La Dehesa. El jugador del Avance Chechu fue el máximo goleador al ser 
autor de tres de los goles de su equipo; su compañero David marcó dos tantos y el resto hasta 
los once los marcaron Omar, Dani, Díaz, Gustavo, Pérez y Gualber. 

Fueron once goles pero pu
dieron ser muchos más. El do
minio del Avance fue abruma
dor dejando al Racing V eracruz 
sólo la posibilidad de realizar 
tímidos avances y capear el 
temporal de la mejor forma po
sible. En la segunda mitad el 
Veracruz se limitó exclusiva
mente a buscar el gol del honor 
desde los lanzamientos de fal-

CD. AVANCE 

ta y en saques de esquina, es 
decir, limitó sus acciones ofen
sivas a jugadas a balón parado. 
A favor del V eracruz cabe se
ñalar que en la primera mitad 
intentó aprovechar la circuns
tancia de jugar con el aire a fa
vor con balones largos para be
neficiarse de la velocidad de sus 
jugadores. Sin embargo el 
Avance estuvo muy atinado en 

defensa y no permitió que los 
racinguistas inquietaran en 
exceso. 

Fue a los tres minutos en una 
jugada muy inteligente en la 
que la delantera del Avance 
rompió el fuera de juego dise
ñado por el Racing, cuando los 
anfitriones marcaron el 1-() por 
mediación de Chechu. A los 21 
minutos marcó Dani y a los 32 

fue Gustavo el encargado de 
marcar el 3-0 con el que con
cluiría la primera mitad. El 
Avance desaprovechó cuatro o 
cinco jugadas clar_as en las que 
el portero del Racing, Martín, 
fue decisivo con excelentes in
tervenciones. 

En el segundo tiempo el 
Avance fue un vendaval que 
barrió del campo al Veracruz. 
A los 5 7 minutos marcó Chechu 
el 4-0. Un minuto después fue 
el propio Chechu quien marcó 
el 5-0. A los 60 mintuos marcó 
Pérez (6-0), a los 69 llegó el 7-0 
por mediación de Rubén, quien 
marcó a los 70 minutos el 8-0. 
Ornar a los 73, Gualber a los 80 
y Díaz a los 87 cerraron lago
leada del Avance. Arbitró Ja
vier Hernánz Garralón, quien 
no tuvo complicaciones. 

R.VERACRUZ 

AUTO ESCUELAS LO PEZ 

(El sorteo se celebrará el día 2 de Enero de 1997) 
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sortea un magnífico CINOUECENTO 
entre todos sus alumnos matriculados o aprobados durante el año 1996 
Infórmate en nuestros centros de Alcalá de Henares: 

el Gran Capitán, 4 (Reyes Católicos) 
Telf.: 881 97 51 

Av. Reyes Católicos, 1 
Telf.: 883 12 24 

Ctra. Daganzo, 19 
Telf.: 881 97 30 
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Trofeo Femando del Amo. Ganador, Antonio Trofeo Femando del Amo. Vencedora, Elena Machado 

El alcalde presidió la entrega de trofeos 

El ~ento y la llnia protagonizaron~ 1° Trofeo Fernando del Amo 
El fm de semana pasado se proponía repleto de emoción, juego y buenos premios, y desde luego que 

lo fue. El sábado tuvo lugar la cuarta edición del Trofeo donado por el Excelentísimo Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares, presidiendo la entraga de trofeos el alcalde Bartolomé González. El torneo del 
domingo era patrocinado por Femando del Amo, el profesional del club Valdeláguila. 

Todas las tribus golfísticas se 
aprestaron para participar en tan 
importante fecha, marcada en ro
jo en muchos calendarios de los 
aguerridos jugadores que tomaron 
parte. Esto que produjo auténticos 
problemas en la distribución de los 
participantes, casi doscientos, que 
jugaron entre los dos días. El sá
bado volvía a V aldeláguila el Tro
feo del Ayuntamiento de Alcalá, 
una competición de gran arraigo e 
importancia en el club, ya que mu
chos de los socios son residentes en 
nuestra ciudad. 

La climatología, por su parte, 
fue sólo un preludio, un mínimo 
avance de lo que la madre natura
leza tenía reservado para los que 
cayeran en la desgracia de jugar el 
domingo. El viento reinó toda la 
jornada, pero no impidió las bue
nas tarjetas presentadas, sobre to
do en caballeros. La clasificación 

fue la siguiente: Carlos Hernando 
obtuvo el triunfo con 65 golpes ne
tos, quedando a uno y dos golpes, 
respectivamente, Jesús González y 
Javier Belzunce. En Damas la ven
cedora fue Josefa Tormo, con 70 
golpes netos. También a uno y dos 
golpes, respectivamente, quedaron 
Manuela Pertierra y Bernadette 
O'Keffe. 

Además de los habituales trofeos 
para cada categoría, hubo un ob
sequio para los jugadores residen
tes en Alcalá mejor clasific~dos. 
Fueron Francisca Morón y Angel 
Puebla. 

«Golf: Sólo para ... todos» 
Finalizada la entrega, el tesore

ro del Club V aldeláguila, Pablo 
Mattioni, tuvo unas palabras de 
agradecimiento al alcalde por la 
patrocinación del trofeo, así como 

por su presencia personal entre los 
socios. 

Por su parte, Bartolomé Gonzá
lez aprovechó la oportunidad ce
dida para expresar su verdadero 
agrado y satisfacción al poder es
tar entre los que consideraba co
mo sus amigos. Abogó además por 
la ruptura de la opinión de que el 
golf es un deporte de minorías eli
tistas. El alcalde tuvo también pa
labras de apoyo a todos los que se 
relacionan con el golf, no ya den
tro de Alcalá, sino también en las 
poblaciones circundantes, como 
Villalbilla, por lo que expresó su 
deseo de continuar en el empeño 
de promocionar el golf en toda la 
zona, de forma que el trofeo pase 
a llamarse «Trofeo Ciudad de Al
calá». Los aplausos que siguieron 
a sus palabras fueron clara mues
tra del apoyo a su propuesta de 
promoción de este bello deporte. 

La danza de la lluvia: «2º 
Tomeo Femando del .Amo» 

Desde luego parece que los más 
funestos hados se han reunido en 
contra del Trofeo Fernando del 
Amo, tratando de abocarlo al 
abandono por medio de la lluvia 
que acecha siempre que este torneo 
se acerca por el calendario. 

Algunos golfistas , en un inten
to de dar una respuesta algo más 
científica al respecto, no dudan en 
afirmar que esta extraña coinci
dencia se debe a una misteriosa 
conjunción de esta prueba con un 
no menos rito tribal denominado 
«danza de la lluvia». Según afir=
man estos expertos, se produce una 
extraña interacción entre las 
creencias de la raza Kikuyu, de 
Kenia, con el día destinado a dis
frutar del golf y de los premios 
ofrecidos por nuestro profesional. 
Parece ser ese el día en que dicha 
tribu se afana en contorsionarse, 
saltar y brincar al son de estriden
tes cantos para atraer a su favor los 
designios lluviosos de los divinos 
astros. Estos, por su parte, no pa
recen recibir el mensaje con total 
nitidez, por lo que contestan en
viando furiosas rachas de viento y 
agua a los pobres sufridores que, 

Trofeo Ayuntamiento de Alcalá. Ganadora, Josefa Tormo. Trofeo Ayuntamiento de Alcalá: Carlos Remando, vencedor. 
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totalmente ajenos al ritual kikuyu, 
aprovechan el domingo para prac
ticar un poco el golf. En cualquier 
caso, bienvenida sea la lluvia. 

Toda esta adversa climatología 
propició en el campo la aparición 
de las más diversas y variadas res
puestas, tanto en el atuendo per
sonal como en la reacción psicoló
gica. Por un lado surgieron con 
gran viveza y rapidez los gorros, 
gorras y caperuzas imaginables, de 
colores que deslumbrarían al mis
mo sol. Asímismo, las distintas ca
ras desencajadas por efecto del in
tenso frío se amorataban a tonos 
parecidos a los que portaban entre 
sus ropas con las combinaciones 
atrevidas en lo que a resguardarse 
del frío se refiere. Sólo después de 
un buen rato de calor volvía la si
tuación a la normalidad: la cara 
palidecía hasta un moderado son
rosado, a la vez que decenas de 
prendas anti-agua, anti-viento, 
anti-frío, anti-cualquier cosa \Se 
acumulaban en una montaña de 
considerables proporciones. El pa
trocinador alabó abiertamente la 
osada actitud de los que se nega
ron a deponer las «armas» de jue
go antes de tiempo, y decidieron 
continuar su recorrido con más o 
menos donaire. Para ellos, desde 
aquí, también nuestro más since
ro reconocimiento de su innegable 
pasión por el golf. 

El triple empate a 36 puntos sta
bleford en la cabeza de la catego
ría de Damas se resolvió por el 
hándicap, quedando establecido 
como sigue: Elena Machado como 
vencedora, y detrás M ª Angeles 
Plaza y Natividad Martín. 

El caballero vencedor, Antonio 
Sánchez Lozano, obtuvo unos na
da despreciables 42 puntos, dejan
do a dos a Enrique Ceballos, y és
te a otros dos puntos al tercero, Fe
derico Toro. Destacamos la meri
toria actuació.n de Ceballos, como 
el mejor resultado de los realiza
dos por la tarde y, por supuesto, 
la brillante victoria de Sánchez 
Lozano, que es un claro exponen
te de la universalidad de este de
porte: Ha cambiado la raqueta, 
con lo que es profesor de tenis en 
el Club V aldeláguila, por el palo 
de golf, que empuña con casi igual 
acierto. La reconversión al golf pa
rece haber dado ya buenos frutos. 

Advertimos que la competición 
de este fin de semana se disputará 
el sábado, el primer trofeo Dipsur, 
quedando el domingo reservado 
para una prueba oficial del calen
dario infantil. También aprove
charemos para centrar nuestro ha
bitual estudio en alguna de las tri
bus participantes, que ofrecen una 
inagotable fuente de conocimien
to golfístico. 

Borja CID PERTIERRA 
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El Elche se aprovechó de la inexperiencia alcalaína 

•1, la derrota fue demasiado abultada para el Alca·5ala 
ELCHE F.S.F. C: Conchi, Alicia, Mª Jesús, Sofi (quinteto titular), Tere, Mª Carmen, Ana, Laura, Ro

si. Entrenadora: Mª Angeles. 
C.D. «AUTO RALLY» ALCA-SALA: Noelia, Ana, Alicia, Natalia, Nieves (quinteto titular), Paola, Isa, 

Laura, Yoli, Miriam, Silvia y Lupe. Entrenador: Francisco de Paula. 
ARBITROS: Pedro Contreras Ruiz y Tomás Gómez Malagón. Mal. No pitaron ciertas faltas claras 

a favor de ambos equipos. No cortaron el juego duro del partido. En los minutos imales se fueron del 
partido y no aplicaron el reglamento con rigor. 

GOLES: 1-0 (2'), «Sofi» a pase de Alicia regatea a la defensa alcalaína, tira y marca. 1-1 (7') <<Nieves» 
roba el balón de la banda izquierda, la corre y encara a puerta, y gol. 2-1 (8'), tiro de Tere, rechace 
de Noelia y autogol de «Isa>>. 3-1 (17') jugada en contragolpe y gol de <<Mara». 4-1 (21 ') Marca «Laura» 
después del rechace de Noelia. 5-1 (25') jugada de cómer y gol de cabeza de <<Mª Jesús». 6-1 (25'), con
traataque del Elche, «Sofi» roba el balón de su portería y meten el sexto para el Elche. 

INCIDENCIAS: Alrededor de 200 personas vieron el encuentro en el pabellón municipal de Elche. 
14 alcalaínos se trasladaron a Elche para ver al Alca-Sala. 

El pasado sábado 12, día de la 
Hispanidad, se disputó en Elche 
la tercera jornada de la liga na
cional de fútbol-sala femenino. 
En un encuentro que enfrentaba 
al Elche, que venía de ganar sus 
dos anteriores encuentros a Va
lladolid y Móstoles, y Auto-Rally 
Alca-Sala que no conocía todavía 
la victoria. En el pabellón muni
cipal de Elche salieron a la can
cha ambos equipos. 

Los dos equipos salieron al 
campo desconcentrados y relaja
dos. Se tenían demasiado respe
to mutuamente. Los primeros 
cinco minutos ambos equipos 
controlan la pelota y se reparten 
las ocasiones. Poco a poco el 
Auto Rally va tomando la inicia
tiva y realiza varios ataques 
ofensivos sin suerte. Elche se ve 
presionado y superado por los al
calaínos. El primer tanto lo mar
có Sofi, internacinal de la selec
ción española, para el Elche tras 
regatear a la defensa del Alca
Sala. A partir de ahí el Alca-Sala 
realizaría su mejor juego en to
do el partido. A los cuatro minu
tos del encuentro Natalia de du
ra entrada lesionaba a Alicia, ju
gadora clave del Elche. El Auto 
Rally se aprovechó del bajón de 
su rival y del buen juego que es
taba llevando a cabo. 

Nieves, de jugada personal, 
ponía la igualada en el marca
dor. Pero cuando el Alca-Sala es
taba jugando mejor y controla
ba el partido, la mala suerte to
có al conjunto alcalaíno. Un des
graciado autogol de lsu hizo al 
Elche entrar en un partido que 
se le estaba poniendo cuesta arri
ba. El autogol fue un duro golpe 
para las alcalaínas que no cesa
ron en su empeño de conseguir 
la victoria y continuaron tenien
do ocasiones, como el disparo de 
Nieves que sacó una defensa ri
val bajo los palos. Elche, jugan
do al contragolpe, robaba fácil
mente balones en el centro del 

campo a las alcalaínas. 
Las féminas de Elche también 

tuvieron diversas ocasiones cla
ras de gol, como el tiro que Ali
cia sacó bajo palos y el tiro que 
le dio a Sofí en la madera. El par
tido se encontraba en su fase más 
emocionante. El Alca-Sala pagó 
tanto error tonto y le marcan el 
tercero. Tras robo de balón en el 
centro del campo marca Mara el 
3-1 para el Elche, que no hacien
do un buen juego llevan la ven
taja en el marcador. 

En la segunda mitad, las alca
laínas, incombustibles, no cesa
ban en su empeño de conseguir 
algún gol más que les diera op
ciones en el partido. El Elche en 
el primer minuto de la segunda 
mitad marca el cuarto gol reali
zado por Laura. El Alca-Sala se
guía poniendo el juego y el Elche 
que basaba su juego en la calidad 
individual de sus jugadoras los 
goles. El Auto Rally, mediante 
Ana y Nieves, tendría en sus bo
tas sucesivas ocasiones para mar
car que desaprovecharon. La 
mala suerte se alojaba en la puer
ta de Noelia que veía cómo en un 
minuto el Elche marcaba por 
partida doble y sentenciaba et 
encuentro. Después del 6-1 el 
partido terminó para ambos 
equipos prácticamente. El Alca
Sala tuvo en Laura tres oportu
nidades para conseguir el segun
do para las alcalaínas. Las valen
cianas que seguían confiando en 
las jugadas individuales y no en 
el juego de equipo, tuvieron va
rias ocasiones en las botas de Sofí 
y Alicia. 

En esta segunda parte el El
che, sin controlar el balón domi
naba el encuentro y tenía pues
tas contra las cuerdas a las alca
laínas. El Auto Rally se iba de 
Elche con un 6-1 que no merecía 
y que no demostraba el buen jue
go que había desarrollado a lo 
largo del partido. 

Los errores se pagan en esta 

categoría y tanto balón perdido 
y tantas ocasiones desaprovecha
das cuestan partidos, porque en 
el fútbol-sala es lo que cuenta. Si 
se juega bien y se pierde no sir
ve de nada el buen juego porque 
lo que cuenta es el resultado. 

El Alca-Sala, aunque no mere
ció ese resultado, perdió justa
mente y el Elche ganó claramen
te. Los errores nos volvieron a 
costar otra derrota y ya vamos 
por la tercera consecutiva. Aun
que el Elche no demostrara un 
gran juego, sí que demostró que 
posee jugadoras de gran calidad, 
aprovechó mejor las ocasiones y 
los fallos de las alcalaínas. Más 
bien el Alca-Sala perdió el en
cuentro más que lo ganara el El
che, porque si las alcalaínas hu
biesen mantenido el gran juego 
de la primera mitad el Elche no 
lo hubiese tenido tan fácil. Paco 
Casanova tendrá que trabajar 
duramente para levantar la mo
ral de sus jugadoras. 

El próximo sábado 19, el Auto 
Rally Alca-Sala buscará su pri
mera victoria a las 18'00 horas 
en el Virgen del V al contra el Ta
marire de Huesca. Victoria que 
es vital para el equipo si no quie
re pasar problemas esta tempo
rada. 

Segunda jornada 
en za regional 

El pasado domingo 13 de oc
tubre, en el pabellón de La Eli
pa (Madrid), el Alca-Sala B se 
enfrentaba al C.D. Manila Estre
lla, encuentro que perdieron las 
alcalaínas con un resultado de 
2-1. 

En La Elipa se pudo ver un 
partido igualado que pudo ser 
para cualquiera de los dos equi
pos y que ganó el que tuvo ma
yor acierto cara a puerta. 

En el próximo encuentro se 
enfrentarán Alca-Sala B y Fémi
nas lviasa. 

19 de octubre de 1991 



Sergio Robles en sus comienzos, 
hace diez años en la Escuela del 

Club Ciclista lplacea 

La prueba transcurrió en 
grupo, a un ritmo muy rápi
do , haciéndose la escapada 
buena en la vuelta número 14 
con catorce corredores de dis
tintos equipos. En la vuelta 16 
Sergio Robles enlaza con el 
grupo de cabeza que se redu
ce a ocho unidades después de 
varios ataques. 

En el XI Trofeo Júnior Fiestas del Pilar 

El alcalaíno Sergio Robles 
brillante· vencedor en el 
popular barrio madrileña 

Organizado por el C.C. Chamartín y patrocinado por Caja
Grumeca y el ayuntamiento de Madrid, Junta Municipal Distrito 
Fuencarral - El Pardo se celebró el pasado sábado día del Pilar el 
XI Trofeo Fiestas Barrio del Pilar para la categoría júnior, donde 
se dieron cita 150 corredores para dar 20 vueltas de 4'150 ML por 
las calles Melchor Femández, Almagro, Monforte de Lemos y Be
tanzos y completar los 83 kilómetros de recorrido. 

En la última vuelta el co
rredor alcalaíno lanzó el ata
que definitivo, en un duro re
pecho de 500 ML, que le lle
vó a la meta en solitario pu
diendo alzar los brazos en se
ñal de victoria en esta impor
tante clásica, última prueba 
del calendario madrileño, 
siendo la segunda victoria de 

Sergio Robles en esta tempo
rada. 

El corredor alcalaíno se ini
ció en la escuela del C.C. !pla
cea a los 8 años, pasando por 
todas las categorías inferiores. 
Para el 97 será Sub. 23 y Ser
gio será el primer corredor del 
Club Ciclista !placea que ha
ya defendido los colores del 

vuelta cicloturista a Alcalá <55 kilómetrosl 
La penúltima marcha 96 del C.C. lplacea dio cita en la salida del velódromo municipal Casimiro de 

Pablo a 40 participantes en el fin de semana del Pilar. El sábado con tiempo casi primaveral, no así 
el domingo, que tuvieron que preparar el impermeable en el bolsillo del maillot, aunque al f"mal por 
suerte no tuvieron que sacarle. 

El recorrido por Camarma, 
Meco, Alcalá con tranquili
dad y sin novedad, no así el 
punto caliente, el Zulema, 
donde los cicloturistas disfru
taron con la bonita ascensión 
e incluso alguno como Anto
nio Vázquez echó pie a tierra, 

reagrupándose a continua
ción. Y en Torres a disfrutar 
de los compañeros y , cómo 
no , de un buen desayuno que 
les hace venir a nuestra ciu
dad «super contentos>>, con la 
firma final en el Bar Félix del 
Paseo del Val , y donde todos 

los «ilustres cicloturistas» es
peran para el próximo domin
go día 20 la marcha Casimiro 
de Pablo. Que el tiempo 
acompañe a los alrededor de 
200 particpantes que se darán 
cita, y con la ilusión de todos 
los años salga un día feliz . 

En cicloturismo el compañerismo y el comer es doble placer. 

19 de octabre de 1991 

Sergio Robles triunfó el pasado 
sábado en el XI Trofeo Junior 

Fiestas del Pilar. 

club alcalaíno en todas las 
categorías. 

Clasificación: 1°, Sergio 
Robles (Iplacea-Ford
Henacar); 2º , Osear Serrano 
(Macario-Rivas7; 3°, Luis 
Medina (Vieco-Fuenlabrada); 
4°, Javier Miguélez (Dormi
lón). Equipos: 1 ° , Rivas
Macario. 

IX Memorial 
casimiro de Pablo 

IJº campeonato
social lplacea '9& 

El prox1mo domingo, día 
20 de octubre, a partir de las 
10 horas , el e.e. !placea or
ganiza el 13° Campeonato So
cial !placea '96, IX Memorial 
Casimiro de Pablo con el si
guiente recorrido: Alcalá, Me
co, Azuqueca, Alovera, Quer, 
Parque de Las Castillas, (avi
tuallamiento 30 minutos), Se
rracines, Ribatejada, Fresno, 
Daganzo, Alcalá. 

La salida y llegada tendrá 
lugar en el velódromo muni
cipal Casimiro de Pablo. Ha
brá fiesta final y detalles con
memorativos para todos los 
participantes. 

Este campeonato, que 
cuenta con la colaboración del 
Ayuntamiento de Alcalá y de 
la Ciudad Deportiva Munici
pal, así como de la Delegación 
Municipal del Distrito V , re
cuerda la figura de Casimiro 
de Pablo, quien fue el impul
sor del deporte del cicloturis
mo en la ciudad alcalaína y 
que falleció en un accidente 
precisamente cuando practi
caba este deporte. 

PUERTA de Madrid 



i 
campeonato absoluto de la comunidad de Madrid 

Las alcalaínas consiguieron dos 
medallas de plata y una de oro 

El pasado fin de semana, días 12 y 13 de octubre, se celebró 
en el polideportivo madrileño Magariños, el Campeonato Absoluto 
Sénior de Taekwondo, con una masiva participación de taekwon
distas de los gimnasios madrileños. 

Por el Gimnasio Sport Cen
ter Sanabria, de nuestra ciu
dad, participaron cuatro jóve
n es alcalaínas , consiguiendo 
dos medalla s de plata y una de 
oro. 

En peso minimosca, hasta 
43 kilos , compitió Nerea Pi
cazas, una joven de 15 años 
que ya ha conseguido meda
llas en campeonatos de Espa
ña en las categorías junior y 
juvenil. Realizó unos magní
ficos combates plantándose en 
la final en la que dominó en 
todo momento , nuestra com
petidora, llegando al final in
comprensiblemente a igual
dad de puntos , y dando ven
cedora a la competidora Nu-

ria María, del Gimnasio Tor
tosa. 

En peso mosca, hasta 47 ki
los , participó Beatriz Brasero, 
ótra joven competidora que 
ha ganado varios campeona
tos de Madrid, pero esta vez 
no tuvo suerte y perdió en 
cuartos de final. 

En peso pluma, hasta 55 ki
los , compitió Sara Alcaraz, 
que fue sin duda una de las re
velaciones de este campeona
to , ya que era la primera vez 
que participaba en una cam
peonato sénior, y lo hizo co
mo una veterana. Realizó tres 
soberbios combates con com
petidoras más experimenta
das , imponiéndose con auto-

N EDIFICIO 
.Y' REYES CATOL/COS 

Apartamentos de 1 y 2 dormitorios 
Duplex de 1 y 2 dormitorios 

Locales comerciales y plazas de garaje 

INFORMACION Y VENTA: 

PUERTA de Madrid 

MEMORIA DE 
CALIDADES 

'iÍ Puerta Blindada. 
'iÍ Carpinterfa exterior de alumi

nio lacado con doble 
acristalamiento. 

'iÍ Carpintería interior de madera 
de rabie. 

FACILIDADES DE PAGO 

Avda. Guadalajara, 3 • Tlf. : 880 25 12 
C/. Libreros, 3 · Tlf.: 881 32 00 
ALCALA DE HENARES 

Sara Alcaraz, Beatriz Brasero, Nerea Picazas y Sonia Reyes 

ridad y maestría en la final , 
• que aunque perdió y no pudo 

conseguir el oro , dejó paten
te su gran clase y proyección 
de futuro . 

En peso ligero, hasta 60 ki
los , peleó Sonia Reyes , cinco 
veces campeona de España, 
tercera de Europa y campeo
na in ternacional en varios 
campeonatos. Sonia reapare
cía después de un año de des-

canso por lesión, pero una vez 
más puso de manifiesto su 
gran técnica y experiencia 
consiguiendo así la medalla de 
oro y su 20 campeonato de 
Madrid invicta. 

Gran actuación de nuestras 
jóvenes alcalaínas del Gimna
sio Sport Center Sanabria , 
que se clasificaron en tercer 
lugar con sólo cuatro competi
doras. 

4bostc-ría ~ 
dd Jfstudíante ~ 
MENU DECUSTACION 

PARA LAS NOCHES DEL VIERNES V SABADO 

Aperitivos de la Hostería y cócktail de cava 
*** 

Crema de calabaza con costrones fritos 
*** 

Bacalao fresco a la vizcaína 
*** 

Escalopines de ternera rellenos de queso fresco y pimientos , 
*** 

Milhojas de café 

Precio: 2.500 ptas. + 7º/a l. v .A. 

Además seguimos Ofrecléndales 
nuestra variada carta y menú del día 

COMEDOK PRIVADO, Pu:SUPUES!OS IODAS, 
PIUMERIS COllUiflONES, CENAS CD'fA1'TJNAS 

OTUS CELDUCIONES 

RESERVAS: e/. Colegios, .3 
Tclfs. : 888 03 ..30 - 888 0 4 94 
TELEFAX: 888 05 27 
ALCALA DE HENARES 

t9 de octubre de t991 



Programa de Televisión 

TVE-1 
06'00 Corazones de ju
ventud. 
07'15 Serie sin determi
nar. 
08'00 ¡Sábado fiesta! 

- Trotamúsicos. 
- Casparín y los Ange-
les. 
- La Banda de Mozart. 
- La princesa Starla. 

10'30 Club Dilmey. 
- Patoaventuras. 
- Chip y Chop. 
- Aventureros del aire. 

11'30 ¿Qué apostamos? 
14'00 Cartelera. 
14'30 Corazón, corazón. 
15'00 Telediario l. 
15'25 El tiempo. 
15'30 Sesión de tarde. 
17'30 Cine de burlo. 
20'00 Serie. 
21 '00 Telediario 2. 
21'25 El tiempo. 
21'30 Informe Semanal. 

Programa que ofrece 
varios reportajes sobre 
algún acontecimiento 
que ha tenido lugar a lo 
largo de la semana. 

22'45 El Semáforo. 
01 '00 Especial cine. 

Sin determinar. 
03'00 Noticias. 
03'05 Navarro. 
04'30 Informe lleDWlill. 
05'30 Selva María. 

TVE-2 
06'00 Euronews. 
08'00 Los conciertos de 
La2. 
09'30 Los viajes del Dr. 
Stingl. 
10'30 Redes. 
11'00 Parlamento. 
12'00 Deportes. 

- Fútbol sala. 
- Ciclismo. 
- Motociclismo. Cam-
peonato de Europa de 
Velocidad. 
- Funboard. 

15'30 Supervivencia. 
«Verano en Las Malvi-
nas». 

16'30 Prisma. 
17'00 Bodas y bodas. 
18'00 América total. 
19'00 Un país en la mochi
la. 
20'00 Grada cero. 
20'25 Cine. 

«El sacrificio de las es
clavas». Aventuras. 

22'20 Alucine. 
«Los viajeros de la no
che». Terror. 

00'30 Doctor en .Alaska. 
01'00 Días de cine. 
02'00 Cine Club. 

- «Kitty's Club». Eróti
ca. V.O. 
- 03'35 «El Sr. de los 
llanos». Melodrama. 

05'00 Motocic:lismo. 

TeleMaclrid 
08'00 La Banda. 
11 '45 En ac:dón. 

Ramón Rubiales y Te
resa Rioné son los pre
sentadores de este espa
cio deportivo, en el que 
se incluyen reportajes 
muy elabo.rados sobre 
distintos deportes, en 
los que no se incluye el 
fútbol. . 

12'45 En pleno Madrid. 
Programa-debate, que 
fundamentalmente está 
centrado en los temas 
relacionados con la 
Asamblea de Madrid. 

13'30 Doclimental. 
14'00 Telenoticias. 
14'55 El tiempo. 
15'00 Los Picapiedra. 
15'30 Cine. 

Sin determinar. 
17'30 Tarde de fútbol. 

Almería - At. de Ma
drid B. (2ª División). 

19'30 Noche de fútbol. 
Real Madrid - Real So
ciedad. 
Campeonato Nacional 
de Liga de 1 ª División 

22'30 Cine. 
00'00 Cine. 
01 '30 Cine. Sala de ma
drugada. 
03'30 Información C'llltu
ral de la CAM. 

Programa de Televlslón 

TVE-1 
06'15 Corazones de ju
ventud. 
07'15 Serie sin determi
nar. 
08'00 ¡Domingo fiesta! 
11 '00 Bugs Bunny y ns 
amigo9. 
11 '25 Misión en el tiempo. 
12'15 El semáforo. 
14'00 Cartelera TVE. 
14'30 Corazón, corazón. 
15'00 Telediario l. 
15'25 El tiempo. 
15'30 Sesión de tarde. 

Sin determinar. 
17'30 Cine de oro. 

Sin determinar. 
20'00 Estamos de vuelta 
(dos). 
21'00 Telediario 2. 
21'15 El tiempo. 
21'30 Sólo goles. 
22'00 La pelic:ula de la se-
mana. 

Sin determinar. 
00'20 Especial cine. 

Sin determinar. 
02'00 Juticia ciega. 

.. Tres en el juego,,. 
02'50 Noticias. 
02'55 Renegado. 

«Guarida de ladrones». 
03'40 TeDlión en la no
che. 

«La despedida». 
04'20 Selva Muí&. 

Telenovela. 

TVE-2 
06'00 Euronews. 
08'00 Los conciertos de 
La2. 
08'45 Tiempo de creer. 
09'00 Los viajes del Dr. 
Stingl. 
09'30 Pueblo de Díos. 
10'00 Ultimas preguntas. 
10'30 El día del Señor. 
11'30 Documental. 
12'00 Estadio 2. 

- Zona ACB. 
- Motociclismo. 
- Fútbol Sala. 
- Rallyes sobre tierra. 
- Automovilismo. 
- Ciclismo. 

18'00 Documental. 
18'30 Clic:k, Clack (La Fo
tografía). 
19'00 Tierra a la vista. 
20'00 Bricomanía. 
20'30 Tenías que ser tú. 
21'30 Línea 900. 
22'00 Naturaleza viva. 
22'30 La noche temática. 

«Las sectas en Europa.. 
- 23'20 "Maestros, cor
deros y accionistas ce
lestiales». 
- •¿Todos adeptos?». 

01 '20 Marphy Brown. 
01'45 Cine club. Ciclo la
tinoamericano. 

«Las tumbas». Drama. 
03'15 De mal eJl peor. 
03'40 Fin de emisión. 

ti de octllllre de , .. 

TeleMaclrid 
08'00 La Buda. 
12'00 Tele-empleo. 
13'00 El mundo submari
no de Jac:qaes Couteau. 

Serie documental que 
muestra una visión eco

" lógica <le la zoología 
marina y la oceanogra
fía del planeta. 

14'00 Telenoticias. 
14'55 El tiempo. 
15'00 Los Picapiedra. 
15'30 Cine de tarde. 
17'30 La otra familia. 
18'30 Fútbol es fútbol. 

Actualidad futbolística 
con Javier Reyero. 

22'15 Panorama de actua
liclacl. 

Magazine informativo 
presentado por Juan 
Pedro V alentín, en el 
que se ofrecen imágenes 
de los acontecimientos 
más significativos de la 
semana. 

23'15 Mú allá del límite. 
Serie de terror y ciencia 
ficción . 

00'30 En tela de juicio. 
Espacio presentado por 
Luis del Val. 

02'00 Cine. Sala de ma
drugada. 
03'45 Información c'llltu
ral de la Comunidad de 
Madrid. 

Antena 3 
07'00 Serie sin determi
nar. 
07'20 Club Megatrix. 

- Bobobobs. 
- Rascal. 
- Banner y Flappi. 
- Babar. 
- Silverhawks. 
- Ironman. 
- Actión Man. 
- Dragon Fliz. 
- Skydancers. 
- La máscara. 
- Spiderman. 

11'30 Muked Rielen. 
12'00 Milter Belvedere. 
12'30 La nueva clase. 
13'00 El equipo A. 
14'00 El principe de Bel
Air. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'35 Cine fin de semana. 
17'30 Mini-eerie. 
19'30 Cine. 
21'30 Los ladrones van a 
la Oficina. 
Ü'30 Lluvia de estrellas. 
00'30 Noche de coplas. 

lrma Soriano presenta 
este espacio musical, en 
el que se repasan las 
épocas doradas de la 
canción española. 

01'30 Cine de madrugada 
03'30 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

Antena 3 
07'00 Serie sin determi
nar. 
07'20 Club Megatrix. 

- Bobobobs. 
- Banner y Flappi. 
- Silverhawks. 
- Street Sharks. 
- Action Man. 
- Ace Ventura. 

11'30 ¡So:rpresa, llO:rpresa! 
Repetición de este pro
grama presentado por 
Isabel Gemio. Cuenta 
con la colaboración de 
Rody Aragón. 

15'00 Noticias. 
15'35 Cine fin de semana. 
17'30 Mini-eerie. 
19'00 Cine. 
20'30 Espejo púhlic:o. 

Nuevo programa infor
mativo · que presenta 
Pedro Piqueras. 

21'30 La casa de los líos. 
«El padre en casa». 
Manuleta toma una im
portane decisión: deci
de invitar a cenar a Pie
rre en casa, para que 
conozca a su familia. 

22'30 Lo que necesitas es 
amor. 

Historias ae amor, con 
Jesús Puente. 

00'30 Cine de madrugada 
02'30 Televenta. 
04'20 Cine de madrugada 

SABADOt9 

Tele 5 
06'30 Entre hoy y maiana 
07'00 Radio detectives. 
07'30 Alto riesgo. 
07'55 El show de Alvin. 
08'35 Aventuras del joven 
D' Artagnan. 
09'05 Mega.man. 
09'30 Lupin. 
09'55 Ven c:on DC1110tros. 
11'25 El Sheriff' Chillado. 
12'00 De todo UD poco. 
13'30 Sonría, por favor. 
14'30 Las noticias del fin 
de semana. 
15'05 ¡Qué me dices! 
15'40 Cine fiesta. 

Sin determinar. 
17'30 Toros. 

Desde Almería, mano a 
mano entre Cristina 
Sánchez y Manuel Díaz 
..El Cordobés». 

19'35 Diagnóstico asesi
nato. 
20'30 Las noticias. 
21'05 Nunca es tarde. 
22'30 Noche de acción. 
00'30 Avance noticias. 
00'35 Cine. 
02'05 El zodíaco. 
02'10 Madrugada de cine. 

«Maciste en la corte del 
Zar>•. Aventuras. 

03'00 Novedades increí
bles. 
04'40 Cine. 

«Los olvidados». Dram. 

Canal+ 
08'00 ABC News con Pe
ter Jennings. 
08'30 Golf: Birdie. 
09'00 P + ó - X ó I 
10'00 donón y cuenta 
nueva.o. 
11'43 Documental. 

..Madre leona>•. 
12'30 Del 40 al l. 
13'15 Magacine: Toma 2. 
14'00 Tramworld Sport. 
14'55 Noticias. 
15'00 Fotografiando lo in
visible. 
16'00 Fútbol inglés. 
17'55 «Un hombre SÍIJ im
pol'talJcia». 
19'30 P + ó - X ó /. 
20'00 Avance noticias. 
20'05 Abierto en canal. 
21'00 La semana del gui
ñol. 
21'30 Noticias. 
21 '53 Contrarreloj. 
22'00 Estreno Canal +. 

düllilJg Zoei.. Acción. 
23'35 d.a locura del rey 
Jorge». 
01 '22 Beavis y Butt-Bead. 
01'46 dalauobreBroad-

wap. V.O. 
03'22 Corazón de amante 
JDalJOS de uesilJO». 

(Ultimo pase). 
05'00 «Cruce de pasio
nes». 
06'29 d.a otra majen. 

DOMINGO 20 

Tele 5 
06'30 Radio detectives. 
07'30 Alto riesgo. 
07'45 El show de Alvin. 
08'40 Las aventuras del 
joven D' Artacan. 
09'05 Megaman. 
09'30 Lupin. 
09'55 Ven con nosotros. 
11 '25 Cómo se hizo ••• 

..Tu nombre envenena 
. mis sueños». 

12'00 Más que coches. 
12'40 El súper. Historias 
de todos los días. 
14'30 Las noticias del fin 
de semana. 
15'05 El tiempo. 
15'10 Caiga quien caiga. 
15'30 Sensación de vivir. 
17'45 Gran pantalla TV. 
19'30 Noé y familia. 
20'30 Las Noticias. 
21'15 El tiempo. 
21'20 Médico de familia. 

Serie protagonizada por 
Emilio Aragón. 

22'40 Expediente X. 
00'30 Entre hoy y maña
na. 
01'00 Coinpact Dyc. 
01'30 Cine. 
02'30 El Zodíaco con no
ra Pino. 
02'35 Novedades increí
bles. 
03'20 Cine. 

«Hnida en Camboya.. 

Canal+ 
08'05 Del 40 al l. 
09'00 P + ó - X ó /. 

- Poliéster y Plexiglás. 
- Montana. 
- Basura. 

10'00 «Cisco Kitb. 
11'33 Previo fútbol. 
12'00 Fútbol. Liga espa
ñola. 2ª división. 

Eibar - Alavés. 
14'00 Fútbol mundial . 
14'25 On music. 
14'55 Noticias. 
15'00 Previo baloncesto. 
16'00 Baloncesto. 

Indiana Pacers - Seatle 
Supersonics. 

18'00 Previo fútbol. 
19'30 Fútbol. Liga espa
ñola. l ª división. 

Valencia - Atlético de 
Madrid. 

21 '30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Estreno Canal +. 

«La faena para ve.a
am.. Drama. lnt.: Sean 
Young,Jack Scalia, An
ne Ramsay. 

23'30 El tercer tiempo. 
Programa en· el que se 
ofrece toda la informa
ción de última hora, so
bre las competiciones 
deportivas que se han 
disputado durante el fin 
de semana. 

PUERTA de lladrld 



Programa de Televisión .. lmllllmllllmllllmllllmllllmlll .. LUNES,2, ........ 

TVE-1 
06'00 Euronews. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Lm desayanos de 
Radio Nacional. 
10'00 Abigail. 
11'00 Mañanas de Prime
ra. 
13'55 Noticias. 
14'00 lnform. tenitorial. 
lS'OO Telediario-!. 
1S'39 El tiempo. 
1S'4S Café con aroma de 
mujer. 
17'4S La doctora Quúm. 

«El fin del mundo». 
18'55 Noticias. 
19'00 lnform. territorial. 
19'10 Preparando .¿Qué 
apostamos?>.. 
20'00 Gente. 
21'00 Telediario 2. 
21'39 El tiempo. 
21'4S ¿Quién sabe dónde? 
00'30 Informe especial. 
01'30 Telediario 3. 
01'40 Renegado. 

«Rancho escondido». 
02'2S Delantero. 

Serie basada en las ex
periencias del futbolis
ta Gary Lineker. 

03'2S Vendetta. 
Escualo sabe que el res
ponsable de la matanza 
en la discoteca es Tony 

04'25 Telediario 4. 
04'55 Serie sin determinar 

TVE-2 
06'1S El mundo de Cous
teau. 
01•00 mtramán. 
07'30 Con mucha marcha. 
09'1S That's English. 
09'45 Aventura del saber. 
10'30 Empléate a fondo. 
10'40 Pelicala de la maña
na. 

«36 horas». Intriga. 
12'30 Historias de la Tele. 

«Las doce caras de Eva» 
13'00 Con mucha marcha. 
lS'lS Rompecoc:os. 
1S'45 Grandes documen
tales. 
17'1S Pueblo de Dios. 
17'45 Para nosotros. 
18'35 Misión Top Secret. 
19'05 Curro Jiménez. 

«El fuego encendido». 
20'10 Vivir con Mi. Coo
per. 
20'35 Lingo. 
21 'OS Las aventuras de 
Brisco County. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'20 El tiempo. 
22'30 La hora del cine es
pañol. 

- «Muerte de un ciclis
ta». Drama. 

00'30 Fetiche. 
01 '00 Clásicos del cine. 

«Destino Tokio». Bélica 
03'1S De mal en peor. 
03'40 Fin de emisión. 

TeleMadrid 
07'30 Buenos días, Ma
drid. 
09'1S Tele-empleo. 
09'30 A saber. 

F.spacio educativo por 
Mar.lo Maldonado. 

10'00 Telenoticias. 
10'30 Fútbol es fútbol. 
ll'lS Cine matinal. 
12'4S La Banda. 

- Garfield. 
- Ratas de moqueta. 
- Los Picapiedra. 

14'00 Telenoticias Ma
drid. 
1S'30 Cine de tarde. 
17'1S llahlando con Gem
ma. 
18'30 La otra familia. 

Narra el encuentro de 
dos familias , unidas por 
una misma persona. 
Además se verán obli
gados a vivir en la mis
ma vecindad. 

19'00 Madrid Directo. 
Presentado por Inma
culada Galván. 

20'30 Telenoticias. 
21'30 Cine. 
23'30 Cine. 
01'30 Telenoticias. 
01'35 Cine. Sala de ma
drugada. 
03'30 Información Cultu
ral de la Comunidad de 
Madrid. 

Programa de televisión 

TVE-1 
06'00 Euronews. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Lm desayunos de 
Radio Nacional. 
10'00 Abigail. 
11'00 Mañanas de Prime-
ra. 
13'55 Noticias. 
14'00 lnform. territorial. 
lS'OO Telediario l. 
1S'39 El tiempo. 
1S'45 Café c:On aroma de 
mujer 
18'00 La doctora Quinn. 
18'55 Noticias. 
19'00 Informativo territo
rial. 
19'10 Preparando .¿Qué 
apostamos?>.. 
20'00 Gente. 
21'00 Telediario 2. 
21'39 El tiempo. 
21'45 Vídeos de primera. 
22'20 Martes de cine. 

Sin determinar. 
00'00 Testigo directo. 
01'00 Renegado. 

«Policía por un día>•. 
01'45 Telediario 3. 
01'55 Delantero. 
02'55 Vendetta. 

Cicilio, hermano de la 
amante de Bonnano, es 
capturado. 

04'00 Testimonio. 
04'05 Telediario 4. 
04'35 Serie llÍD cletermiDa:r 

PUERTA de Madrid 

TVE-2 
06'1S El mundo de Cous
teau. 
01•00 mtramán. 
07'25 Con mucha marcha. 
09'1S That's English. 
09'30 TV educativa. La 
aventura del saber. 
10'30 Empléate a fondo. 
10'40 La película de la 
mañana. 

«Gitana». Musical. 
12'00 Historias de la tele. 

«Las doce caras de Eva>• 
13'00 Con mucha marcha. 
lS'lS Rompecoc:os. 
1S'45 Grandes documen
tales. 

«Los mares de Zanzi
bar>>. «Belleza salvaje» 

17'1S A su salud. 
17'45 Para nosotros. 
18'35 Misión Top Secret. 
19'05 Curro Jiménez. 
20'10 Vivir con Mr. Coo
per. 
20'35 Lingo. 
21'05 Las aventuras de 
Brisco County. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'30 Tal cual. 
00'00 Metrópolis. 
00'30 Alta definición. 
01'00 Adaptaciones lite-
rarias. 

«Drácula». Terror. 
02'1S De mal en peor. 
02'40 Fin de emisión. 

TeleMadrid 
07'30 Buenos días, Ma
drid. 
09'1S Tele-empleo. 

Guía dirigida a mostrar 
la oferta y demanda de 
trabajo por medio de 
anuncios. 

09'30 A saber. 
Espacio educativo que 
ayuda a conseguir el tí
tulo de Graduado Esco
lar. 

10'00 Telenoticias. 
10'30 Madrid directo. 
ll'lS Cine matinal. 
12'45 La Banda. 

- Garfield. 
- Ratas de moqueta. 
- Los Picapiedra. 

14'00 Telenoticias. 
Presentan: Juan Pedro 
Valentín y Teresa Cas
tanedo. 

1S'30 Cine de tarde. 
17'1S Bahlaudo con Gem
ma. 
19'00 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 
21'30 Cine. 
23'30 Cine. 
01'30 Telenoticias. 
01'35 Cine. Sala de ma
drugada. 

Sin determinar. 
04'00 Información cultu
ral de la Comunidad de 
Madrid. 

Antena 3 
07'00 Noticias. 
07'30 Club Megatrix. 

- Betty Boop. 
- Rasca!. 
- Babar. 
- Thundercarts 11. 
- Campeones. 

09'00 El primer café. 
10'00 TJ. Booker. 
11'00 Matlock. 
12'00 Serie sin determinar 
12'30 Cheers. 
13'00 El equipo A. 
14'00 El principe de Bel
Air. 
14'30 Cosas de casa. 
lS'OO Noticias. 
1S'35 Telecine. 

Sin determinar. 
17'30 Jake y el gordo. 
18'30 Lm Simpson. 
19'00 Rumbo al Sur. 

Dos policías se unen pa
ra investigar un cri
men. 

' 20'00 A toda página. 
21'00 Noticias. 
21'30 Fútbol. 

Campeonato Nacional 
de Liga de Primera di
visión. 

23'30 La hora B. 
01'30 Noticias. 
02'00 En el calor de la no
che. 
03'00 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

Antena 3 
07'00 Noticias. 
07'30 Club Megatrix. 

- Betty Boop. 
- Rasca! . 
- Babar. 
- Thundercats 11. 
- Campeones. 

09'00 El primer café. 
10'00 TJ Booker. 
11 '00 Matlock. 
12'00 Serie sin determinar 
12'30 Cheers. 
13'00 El equipo A. 
14'00 El príncipe de Bel
Air. 
14'30 Cosas de casa. 
lS'OO Noticias. 
1S'35 Telecine. 
17'30 Jake y el gordo. 
18'30 Lm Simpson. 
19'00 Rumbo al Sur. 

Serie canadiense sobre 
una pareja de policías 
que se unen casualmen
te . 

20'00 A toda página. 
21'00 Noticias. 
21'30 La Parodia Nacio
nal. 

Con Constantino Ro-
mero. 

23'30 Se busca. 
01'30 Noticias. 
02'00 En el calor de la no
che. 
03'00 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

Tele 5 
06'00 Radio detective. 
06'2S Titulares. 
07'50 Burricanes. 
08'1S Power Rangers. 
08'40 Lupin. 
09'00 Con ocho hasta. 
09'56 El Trivial de Teles. 
10'00 La casa de la prade
ra. 
10'55 Dia a día. 
13'30 Sonría, por favor. 
14'30 Las noticias. 
lS'OO El tiempo. 
lS'lO ¡Qué me dices! 
1S'4S Tarde de cine. 
17'4S Avance noticias. 
17'50 Ana. 
19'1S El Súper. Historias 
de todos los días. 
19'50 La ruleta de la fortu
na. 
20'30 Las noticias. 
21'20 El tiempo. 
21'2S Telecupón. 
21 '35 Todos los hombres 
sois iguales. 
22'40 Esta noche cruza
mos el Mississippi. 
01'00 Entrehoyymaiana 
01'30 El Trivial de Teles 
01'35 El zodíaco. 
01'40 Cine. 

«Pisando fuerte». Ac
ción. 

03'10 Novedades increí
bles. 
04'00 Pobre divorciado. 

Canal+ 
08'00 Noticias. 
08'05 ABC world news. 
08'2S Plusvalía. 
08'55 Noticias. 
09'00 Lo + plus. 
09'S2 Noticias. 
10'00 «Sálvate si puedeSH. 
11 '33 «l:1 hombre desea-

dOH. V.O. 
13'04 Documental. Depor
te cihemético. 
13'30 Lm 40 principales. 
14'00 Padres forzosos. 
14'2S Más deporte. 
14'55 Noticias. 
lS'OO «La pzomesa». 
16'53 Documental. 

«El despertar de las 
marmotas». 

17'22 «U11 poeta e11tre re
clutas». (Ultimo pase). 
19'30 P + ó - X ó /. 
20'00 Avance Noticias. 
20'0S El día después. 
21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Estreno Canal +. 

«La age11da 11egra». 
Intriga. 

23'35 «La ciudad de los lli-
íios perdidOB». (Ultimo) 

01'2 l «LoboH. 
03'22 «U11 marido para mi 
mujer». 
04'S7 «Tras la sombra del 
mahl. 
06'27 «EDn>pa 1999». 

MARTES 22 

Tele 5 
06'00 Entrehoyymaiana 
06'30 Noticias. Titulares. 
07'30 Noticias y Negocios 
07'50 Burricanes. 
08'1S Power Rangers. 
08'40 Lupin. 
09'00 El Zodíaco. 
09'05 Con ocho hasta. 
09'55 El Trivial de Teles. 
10'00 La casa de la prade
ra. 
10'55 Dia a día. 
13'30 Sonría, por favor. 
14'30 Las noticias. 
1S'05 El tiempo. 
lS'lO ¡Qué me dices! 
1S'4S Tarde de cine. 
17'4S Avance noticias. 
17'50 Ana. 
19'1S El Súper. Historias 
de todos los días. 
19'50 Ruleta de la fortuna. 
20'30 Las Noticias. 
21'20 El tiempo. 
21 '2S Telecupón. 
21'30 Médico de familia. 

«Fuegos internos». 
23'00 Esta noche cruza
mos el Mississippi. 
00'50 Entrehoyymaiana 
Ol '20 El Trivial de Teles. 
01'2S El zodíaco. 
01 '30 Madrugada de cine. 

«Todos a escena». 
03'00 Novedades increí
bles. 
03'50 Pobre divorciado. 

Canal+ 
08'00 Noticias. 
08'0S ABC World News. 
08'2S Plusvalía. 
08'30 El gato Billy. 
08'55 Noticias. 
09'00 El día después. 
09'S2 Noticias. 
10'00 «llombres de acero». 
11 '38 JiazcOB». 
13'30 Lm 40 principales. 
14'00 Padres forzosos. 
14'2S Más deporte. 
14'55 Noticias. 
lS'OO «l'raJJlcellBteút de 
M.uy Sbellep. 
17'00 «Area de servicio». 
18'39 Documental. 

«Civilizaciones perdi
das: Los Mayas». 

19'30 Programa más o 
menos multiplicado o di
vidido. 
20'00 Avance Noticias. 
20'05 Cuademos de roda
je. 

«Tranvía a la Malva
rrosa>>. 

20'30 Lo + Plus. 
21'30 Noticias. 
21 'S3 Contrarreloj. 
22'00 Documental natura

leza. «Ükavango , el 
oasis africano». 

22'55 «l:1 color de la no
cbeH. 
01'11 Música Noche. 
02'40 Fin de emisión. 
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Teatro Salón Cervantes · 
Viernes, 18 - 20'00 h. 

El Silbo Vulnerado presenta: 
«GOYA, 

POESIA CIRCUNDANTE» 
Guión y dirección: Héctor Grillo. Intér

pretes: Luis Felipe Alegre, José Luis Este
ban, Elena Gómez, Soledad Giménez. Tex
tos de: José Cadalso, Nicolás Fernández de 
Moratín, Leandro Fernández de Moratín, 
Tomás de Iriarte, Manuel José Quintana, 
Gaspar Melchor Jovellanos y otros. Músi
ca original: José Luis Romero. 

Sobre un andamiaje en las alturas del te
lar, instala la ficción de la obra a nuestro 
pintor. Nunca aparecerá a la vista del es
pectador. Los personajes que la visitan, 
acaso le ven pero no pueden acabar de en
contrarse con él. El diálogo será entre los 
personajes que le buscan: Leandro, Maí
quez, la duquesa, la Lola ... El espacio se 
dejará envolver por las atmósferas de las 
distintas escenas: «El entierro de la sardi
na», «Una noche lúgubre», «El sueño de la 
razón», «La máquina de los sueños», «La 
guerra», «El exilio», «Negro final». 

PRECIO LOCALIDADES: Butaca de Patio 1.300 pts; 
Butaca de Anfiteatro 1. 100 pts; Silla de Palco 900 pts. 

Sábado, 19 y Domingo, 20 - 20'00 h. 
T .E.L.A.presenta: «CEREMONIA 

POR UN NEGRO ASESINADO» 
de F croando Arrabal 

Reparto: Vicente (Rafael González), Je
rónimo (Ramón Nausía), Francisco de Asís 
(Raimundo Abaga), Lucasa (Tatiana 
Schreur). Intervienen también: Victoria 
Carrasco, Carolina Fernández, Miguel An
gel Lozano, Iván Muñoz, Carmen Nieto, 
Almudena Pérez, Elena Rodríguez, David 
Sánchez y Marisol Sanz. Dirección artísti
ca y diseño montaje musical: Paz Carrero. 

La ceremonia es una tragicomedia sobre 
dos seres alienados y definitivamente fue
ra del juego del sistema, que intentan de
sesperadamente y por medio de la ceremo
nia del lenguaje y los gestos comunicarse 
con una realidad exterior, superior y todo
poderosa, a la que sólo pueden acceder rein
ventándola y reinventándose en ella. Poco 
a poco, por medio de un texto preciso y una 
cuidada escenografía se verán implacable
mente sumergidos en la vorágine de una 
confusa espiral de locura y violencia que 
terminará finalmente por arrastrarlos. 

PRECIO LOCALIDADES: Butaca de Patio, 700 pts; 
Butaca de Anfiteatro, 600 pts; Silla de Palco , 500 pts. 

Sesiones de Cine Club 
Miércoles, 23 y Jueves, 24 - 18'30 y 21 '00 h. 
«La mosca negra» Cortometraje de Chris
topher Hinton 

• • • • • 
«MIS AVEJITURAS CON NANUK EL 

ESOUIMAL» 
(Francia, 1993) 105' . Versión Original 

Subtitulada en Castellano. Director: Clau
de Massot. Guión: Claude Massot y Sebas
tian Regnier. Intérpretes: Charles Dance, 
Adamie lnukpuk, Seporah Q. Ungalaq. 
Premio a la Mejor Película del Jurado In
ternacional y delJuradoJuvenil, y Premio 

El pintor alcalaíno santiago 
Alonso inauguró exposición 
en la Mutual complutense 

El pintor alcalaíno Santiago Alonso 
inauguró el sábado 5 de octubre una ex
posición pictórica en la sala Mánolo Re
villa de la Mutual Complutense. La 
muestra podrá contemplarse hasta el 
domingo 20 de octubre con los horarios 
habituales de la Mutual, es decir, de lu
nes a sábado de 19 a 21 horas y domin
gos y festivos de 12 a 14 horas. 

La pintura de Santiago Alonso y es
pecialmente la muestra que ofrece en la 

al Mejor Director en el Festival de Cine de 
Gijón, 1994. 

En 1920, un americano desembarca en 
la bahía de Hudson con una cámara de ci
ne, material de revelado y un proyector co
mo único equipaje. Su objetivo era filmar 
la vida de una comunidad de esquimales, 
tomando como figura central a uno de ellos. 
Aquel hombre era Robert Flaherty, uno de 
los grandes del cine, .creador de un nuevo 
género, el documental. La película recrea 
su epopeya para filmar en el círculo polar 
ártico la famosa película «Nanuk el esqui
mal», uno de los grandes éxitos mundiales 
del cine mudo. 

Mutual, tiene un profundo alcalainismo. Especialista en el paisaje Alonso ha sabido plasmar 
en sus lienzos utilizando principalmente el óleo y el pastel, los rincones más bellos de su ciu
dad natal. Pero no solamente son motivos alcalaínos lo que prevalece en la obra de Alonso. 
Retratos, bodegones, un realismo pictórico admirable el que emana de sus lienzos. 

19 de ocblbre de 1991 

EXPOSICIONES 
- CAPILLA DEL OIDOR 
Basta el 30 de Noviembre 
PLAJI ESPECIAL DE PROTECCIOll 

DEL CASCO HISTORICO 
DE ALCALA DE HEJIARES 

Exposición del programa de inter
vención y rehabilitación orientado a 
crear un marco general de actuacio
nes del casco histórico de Alcalá de 
Henares. Se trata, entre otras cosas, 
de proteger no sólo los edificios, si
no el perfil tradicional de las calles 
de nuestro entorno histórico. 
Horario: Lunes a Viernes de 10' 00 a 13'00 y 
de 17'00 a 20'00 horas. Sábados y Domingos: 
de 10' 00 a 13 ' 00 horas. 

• • • • • 

- MUTUAL COMPLUTENSE 
Sala Manolo Revilla 

Basta el 20 de Octubre: 
SANTIAGO ALONSO <Pintura> 

• • * * • 

- Café Bar LA GALERIA 
el Escritorios, 3 

Basta el 30 de octubre 
JOSE F. SABORIT 

<Fotografías> 
Si el ojo del fotógrafo es lo que él ve 
e imagina y el Objeto los elementos 
que le rodean (materia y luz), José 
F. Saborit utiliza el objetivo de la cá
mara para, jugando con ellos, frag
mentar la realidad separándola de su _ 
entorno, y plasmar así una interpre
tación muy particular de ella. 

Sus fotografías nos demuestran co
mo se puede captar y transformar lo 
normal y cotidiano en sublime, la luz 
en color, y la técnica en sensaciones 
desde un mundo subjetivo-creativo 
a un nuevo mundo real. 

• • • • * 
- Obra Cultura de Caja de Madrid -
Basta el 30 de Octubre: 
LUCIO ROMERO: «MI QUERIDO 

CINE ESPAIOL» 
Carteles originales 1920 al 1960 

Horario: Laborables de 18 a 21 horas. 

Ciclo de Conferencias 
«De puertas adentro» 

- 5 de Noviembre - 19'00 h. 
Capilla del Oidor 

LUIS A. CUENCA ' 
LINEA CLARA 

(Lectura de Poemas) 
Presentado por José Méndez (poeta) 

Luis Alberto de Cuenca: Filó1o
go y poeta de prestigio internacional. 
Miembro de la generación de los no
vísimos. Premio -entre otros 
reconocimientos- de la Crítica. En 
la actualidad es el director general de 
la Biblioteca Nacional. 

PUERTA de lladrld 



AGENDA 

Programación del 18 al 24 de Octubre de 1996 

AL CALA 
MULTICINES 
(C.C. EL VAL) 

Sala 1: ((Sostiene Perei
ra». 7 años. Laborables: 6, 
8'15 y 10'30. Sábados y 
Festivos: 4, 6, 8'15 y 
10'30. 

Sala 2: <<Phenomenon». 
Tolerada. Laborables: 6, 
8'15 y 10'30. Sábados y 
Festivos: 3'45, 6, 8'15 y 
10'30. 

Sala 3: ((Dragonheart». 
Tolerada. Laborables: 6, 
8'15 y 10'30. Sábados y 
Festivos: 4, 6, 8'15 y 
10'30. 

Sala 4: ((La Brigada del 
Sombrero (Mulholland 
Falls)». 18 años. Labora
bles: 6, 8'15 y 10'30. Sába
dos y Festivos: 4, 6, 8' 15 y 
10'30. 

Sala 5: ((Taxi». 13 años. 
Laborables: 6, 8'15 y 
10' 30. Sábados ·y Festivos: 
4, 6, 8'15 y 10'30. 

Sala 6: ((lndependence 
Da-y>>. 7 años. Laborables: 
7 y 10'15. Sábados y Fes
tivos: 4'45, 7'30 y 10'15. 

MULTICINES 
LA DEHESA 

Sala 1: «Beautifull 
Girls». 17'15, 20'00 y 
22'15. 

Sala 2: 1cEI profesor chi
nado». 17'30, 20 y 22'30. 

Sala 3: «El octavo día». 
17'00, 19'45 y 22'15 . 

Sala 4: ((Reacción en ca
dena». 17' 15, 20'00 y 
22'30. 

Sala 5: ((Intimo y perso
nal>>. 17'00 y 19'45. ((La is
la del Doctor Moreau». 
22'30. 

(Telf. información: 883 18 04) 

MULTICINES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños nº 5 
Teléfono de información: 880 37 03 

Sala 1: «Bwana». Todos 
los días: 17'30. ((lndepen
dence Da-y>>. Todos los 
días: 19'15 y 22'00. 

Sala 2: «Jóvenes y bru
jas». Todos los días: 18, 
20'15 y 22'30 

Sala 3: ((Bajo la piel». 
Todos los días: 18'00, 
20'15 y 22'30. 

PUERTA de Madrid 

PARQUE CORREDOR 
MULTICINES 
Centro Comercial Parque Corredor 

Telf. lnf.: 656 81 10 

Sala 1: «Phenomenon>>. 
(Tolerada). Todos los días: 
5'45, 8'10 y 10'30. Viernes 
y visperas de festivos, pa
se de madrugada: 12' 50. 

• 
Sala 2: 1cTaxi». (18 años). 

Laborables: 6, 8'15 y 
10'30. Sábados y Festivos: 
4, 6, 8'15 y 10'30. Viernes 
y vísperas festivos: pase 
madrugada: 12'45. 

Sala 3: ((Mulholland 
Falls - La Brigada del 
Sombrero-». (18 años). La~ 
borables: 6, 8'10 y 10'20. 
Sábados y Festivos: 4, 6, 
8'10 y 10'20. Viernes y vís
peras de festivos, pase de 
madrugada: 12'45. 

Sala 4: ((Jóvenes y bru
jas». (13 años). Labora
bles: 6, 8 y 10. Sábados y 
Festivos: 4, 6, 8 y 10. Vier
nes y vísperas de festivos, 
pase de madrugada: 12'30. 

Sala 5: ((Reacción en ca
d~na». (13 años). Labora
bles: 6, 8'10 y 10'20. Sába
dos y Festivos: 4, 6, 8'10 y 
10'20. Viernes y vísperas 
de festivos, pase de madru
gada: 12'30. 

Sala 6: ((Dragonheart». 
(Tolerada). Laborables: 6, 
8'15 y 10'30~ Sábados y 
Festivos: 4, 6, 8'15 y 
10'30. Viernes y vísperas 
de festivos pase de madru
gada: 12'45. 

Sala 7: «La isla del Dr. 
Moreau». Laborables: 6, 8 
y 10'15. Sábados y festi
vos: 4, 6, 8 y 10'15. Vier
nes y vísperas de festivos, 
madrugada: 12'30. 

Sala 8: ((lndependence 
Da-y>>. (7 años). Labora
bles: 7 y 10. Sábados y Fes
tivos: 4, 7, y 10. Viernes y 
vísperas festivos, pase de 
madrugada: 12'50. 

Sala 9: <<Profesor chifla
do». (Tolerada). Labora
bles: 6, 8 y 10'15. Sába
dos y Festivos: 4, 6, 8 y 
10'15. Viernes y vísperas 
festivos, pase de madruga
da: 12'30. 

~AIJRGA~I · 
DEPINITIVAMENTE 

Vd. puede adel~azar en nuestro 
centro de 8a10 kilos en 4 semanas. 

"Bqf O ()JlftfO/ /V'fJJCO 
Sin hambre, sin esfuerzo, 

sin medicamentos, sin efectos 

secundarlos, cualquiera que sea 

su edad, sexo o condición física . 
¡GARANTIZADO! 

Rpserve /tora para s11 
COHBlll'fa d!atlllttl 

4if .: 878 85 82 
CENTRO DE ADELGAZAMIENTO 
:1:1,¡:'\'lll•11:1::u ;:,:,:111:11••1:¡¡,¡;'"¡ 

*Tratamiento del acné. 
* Acné .inflamatorio y cicatrices. 
* Rejuvenecimiento de la piel. 
* Tratamientos anticelulíticos y reaf":armantes. 
* Tratamiento corrector de las arrugas. 

Calle Angel, nº 5 - 1° B - ALCALA DE HENARES 

La liil Primitiva 

Jueves, 10 de octubre: 6 - 11 - 15 - 29 - 35 - 47 
C- 3 R-6 

Sábado, 12 de octubre: 1 - 5 - 16 - 17 - 39 - 45 
C-11 R-2 

~ La~Primitiva 

Domingo, 29 de septiembre: 1 - 3 - 14 - 23 - 26 - 37 
C - 32 R - 5 

Bono(•] Loto 
Miércoles, 9 de octubre: 8 - 22 - 30 - 32 - 38 - 46 

C- 1 R-9 

Viemes, 11 de octubre: 14 - 15 - 18 - 28 - 30 - 41 
C- 5 R-9 

Lunes, 14 de octubre: 9 - 22 - 41 - 43 - 44 - 48 
C - 45 R - 2 

Martes, 15 de octubre: 5 - 14 - 18 - 26 - 32 - 41 
C-11 R-4 

Miércoles, 16 de octubre: 7 - 11 - 14 - 30 - 40 - 49 
C - 16 R - O 

19 de octubre de 199& 



Programa de televisión 
- - -----· MIERCOLES 25 

TVE-1 
06'00 Euronews. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Los desaymaos de 
Radio Nacional. 
10'00 .Abigail. 
11'30 Mañanas de prime
ra. 
13'55 Noticias. 
14'00 Informativo territo
rial. 
15'00 Telediario l. 
15'39 El tiempo. 
15'45 Café con aroma de 
mujer. 
17'45 La doctora Quima. 

«¿Qué es el amor?». 
18'55 Noticias. 
19'00 Informativo territo
rial. 
19'10 Preparando .¿()aé 
apostamos?•. 
20'00 Gente. 
21'00 Telediario 2. 
21'45 Especial c:ine. 

Sin determinar. 
01'15 Renegado. 

«Luna llena». 
02'00 Telediario 3. 
02'10 Delantero. 

Darren comienza a 
triunfar en el Bar~a 
mientras se enfrenta a 
Dawes. 

03'50 Vendetta. 
04'50 Telediario 4. 
05'20 Serie sin determi
nar. 

TVE-2 
06'15 El mundo de Cou
teau. 
07•00 mtramán. 
07'25 Con mucha man:ha. 
09'15 That'• English. 
09'45 TV educativa. 
10'30 Empléate a fondo. 
10'40 La pelicala de la 
mañana. 

«Digan lo que digan». 
Musical. 

12'25 lliltoriu de la tele. 
«Las doce caras de 
Eva». 

13'00 Con mucha man:ha. 
15'15 Rompec:oco11. 
15'45 Grandes documen
tales. 
17'15 Oficios perdidos. 
17'45 Para nOIOtroll. 
18'35 Misión Top Secret. 
19'05 Curo Jiménez. 
20'00 Vivir con Mr. Cooper 
20'35 Lingo. 
21'00 Las aventuras de 
Brilco County. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 La vida seg1ÍD. •• 
Rey Simeón de Bulgaria 
23'30 El planeta solitario. 
00'30 Docnmentos TV. 
01'30 Cine Club. 

«Molly Brown, siempre 
a flote». Musical. 

03'40 De mal en peor. 
04'10 Fin de emisión. 

TeleMadrid 
06'30 Información Cultu
ral de la CAM. 
07'30 BueDOI días, Ma
drid. 
09'15 Tele-empleo. 
09'30 A saber. 
10'00 Telenotic:ias. 
10'30 Madrid Directo. 
11'15 Cine matinal. 
12'45 La Banda. 

- Garfield. 
- Ratas de moqueta. 
- Los Picapiedra. 

14'00Telenotic:iu Madrid 
14'30 Telenotic:iu. 
15'30 Cine de tarde. 
17'15 Hablando con Gem-
ma. 
18'30 La otra familia. 
19'00 Madrid Directo. 

Programa dirigido por 
Luz Aldama y presenta
do por Inmaculada Gal
ván, en el que se ofre
cen las noticias que, en 
estos momentos, están 
teniendo lugar en la Co
munidad de Madrid. 

20'30 Telenoticias. 
21'30 Cine. 
23'30 Fútbol el fútbol. 
01'30 Telenotic:iu. 
01'35 Cine. Sala de ma
drugada. 
03'30 Información cultu
ral de la Comunidad de 
Madrid. 

Antena 3 
07'00 Noticias. · 
07'30 Club Megatrix. 

- Betty Boop. 
- Rascal. 
- Babar. 
- Thundercats 11. 
- Campeones. 

09'00 El primer café. 
10'00 TJ Booker. 
11 '00 Matlock. 
12'00 Serie sin determinar 
12'30 Cheen. 
13'00 El equipo A. 
14'00 El príncipe de Bel
Air. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'35 Telec:ine. 
17'30 Jake y el gordo. 
18'30 Los Simpson. 
19'00 Rumbo al Sur. 
20'00 A toda página. 

Sonsoles Suárez es la 
presentadora de este es
pacio, que incluye in
formación de sucesos y 
del mundo de los famo
sos. 

21'00 Noticias. 
21'30 Sorpresa, sorpresa. 

Por Isabel Gemio. 
01'30 Noticias. 
02'00 En el calor de la no
che. 
03'00 Televenta. 
05'00 Cine de madruga
da. 

Tele 5 
06'00 Entrehoyymañana 
06'30 Noticias. Titulares. 
07'30 Noticias y negocio&. 
07'50 Burricane1. 
08'15 Power Rangen. 
08'40 Lupin. 
09'00 El Zodíaco. 
09'05 Con ocho balta. 
09'55 El Trivial de Teles. 
10'00 La casa de la prade
ra. 
10'55 Día a dia. 
13'30 Sonría, por favor. 
14'30 Las noticias. 
15'10 ¡Qué me clicell! 
15'45 Tarde de c:ine. 
17'45 Avance noticias. 
17'50 Ana. 
19'15 El Súper. lliltoriu 
de todos los diu. 
19'50 La ruleta de la fortu-
na. 
20'30 Las noticias. 
21'20 El tiempo. 
21 '25 Telecupón. 
21'30 Walker Texas Ran
ger. 
23'30 Esta noche cruza
mos el Missiuippi. 
01 '30 Entre hoy y mañana 
02'00 El Trivial de Tele S. 
02'05 El zodíaco. 
02'10 Cine. 

«Huida sin retorno». 
03'40 Novedades increí
bles. 
04'30 Pobre divorciado. 

Canal+ 
08'05 ABC World News. 
08'25 Plusvalía. 
08'30 El gato Bfily. 
08'55 Noticias ... 
09'00 Lo + Plu. 
10'00 d.a rínica verdad-. 

(Ultimo pase). 
11 '30 «De amor y de som
bra». 
13'17 Piezas. 
13'30 Los 40 principales. 
14'00 Padres forzosos. 
14'25 Más deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 «l'rcmk y Jeae». 
16'44 Docnmental. 

«Deporte cibernético: 
Golf». 

17'10 .Peligro imnmenleo, 
19'30 P + ó - X ó l. 
20'00 Avance noticias. 
20'25 Previo fútbol. 
21 '00 Fútbol. Liga espa
ñola. 
23'00 «Palp lictiono. 
01'30 El terc:ei"tiempo. 

Espacio deportivo que 
presenta Paco Gonzá
lez. Resumen de la 9ª 
jornada de la LFP. 

02'32 «Puede ser diverti
d°". 
03'57 .rnflamabJe•, 
05'25 Docnmental. 

«Schola, un bosque en
cantado». 

05'54 «Zeroº Kelvino. 

10° Aniversario del 
Planetario de Madrid 

Jornadas culturales de Palencia 
del Centro Castellano-Leonés 

Un año más el Planetario de Madrid ha 
programado su Ciclo de Conferencias, que es
ta vez lleva el título de 10° Aniversario. En 
ellas se abordarán temas de máxima actuali
dad e interés. 

Marte y la existencia de vida en condicio
nes muy extremas que hace posible la vida 
fuera de la Tierra. Este tema se abordará en 
las conferencias de los días 24 y 20 de octu
bre a cargo de Francisco Anguita y Ricardo 
Amils. 

Los resultados del telescopio de infrarrojo 
ISO serán comentados por su director Jean 
Clavel el 14 de noviembre. 

Eduard Salvador nos hablará sobre las gran
des estructuras del Universo el día 21 de 
noviembre. 

Por último, Alvaro de Rújula, investigador 
del CERN y profesor de la Universidad de 
Boston nos hablará el 28 de noviembre sobre 
el porqué alguien apoya, aunque poco, a quie
nes hacen investigación básica. 

También con motivo del 10° Aniversario 
y para la primera semana de diciembre esta
mos preparando un programa especial con 
imágenes desarrolladas en los 10 años que 
acompañará la actuación en directo de Luis 
Delgado, autor de los montajes musicales de 
este centro y de toda la música original que 
se ha utilizado en nuestros programas. 

" de oetllbre de 1911 

El Centro Castellano Leonés de Alcalá de ahenares ha organizado las Jor
nadas Culturales Palentinas, que tendrán lugar durante los días 25, 26 
y 27 de octubre en la sede de esta casa regional, situada en el Centro de 
Comunidades. El programa de esta cita para los castellanos y leoneses 
en general y para los palentinos en particular es el siguiente. 

Viernes, Día 25 de octubre: 
Inauguración 
de las Jornadas 
- Apertura de exposición de produc
tos de Palencia. 

Lugar: Centro de Comunida
des. 

Hora: 19'30. 

- Pregón. Aún no se sabe quién se
rá el pregonero, que está pendien-
te de concretar. · · 

- Conferencia-Mesa redonda. 
Lugar: Centro de Comunida

des. 
Hora: 20'30. 

- Seguidamente se ofrecerá un vino 
de la tierra. 

Sábado Día 2& de oetubre: 
Muestra de Folklore 
- Intervienen: Bailes 

- Grupo de Palencia. 
- Grupo Tierras Llanas del 

Centro Castellano-Leonés. 

Grupo de dulzainas de Palencia. 
Lugar: Centro de Comunida-

des. • 
Hora: 20'00. 

La exposición permanecerá abierta 
de 19 a 22 horas. 

DOmlngo Día 27 de oetubre: 
MISA 

Cantada por: Grupo «El Yugo» de 
Centro Castellano-Leonés. 

Lugar: Centro de Comunida
des. 
- Hora: 12'00. 

comida de Hermandad 
de castellanos w LeOneses 

MENU: Queso, cecina, morcilla, 
cordero asado y brazo gitano (todo de 
Palencia). 

Lugar: Restaurante Foguet (Nue
va Alcalá). Hora: 14'30 

Final de Jornadas con pase de vídeos 
de la provincia de Palencia 

PUERTA de Madrid 
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Programa de Televisión 

TVE-1 
06'00 Emonews. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Los desayunos de 
Radio l. 
10'00 Abigail. 
11'00 Mañanas de prime
ra. 
13'55 Noticias. 
14'00 lnfonn. tenitorial. 
15'00 Telediario-1. 
15'39 El tiempo. 
15'45 Café con aroma de 
mujer. 
18'00 La doctora Quima. 

«Las cosas que mi padre 
nunca me dio». 

18'55 Noticias. 
19'00 Informativo territo
rial. 
19'10 Preparando tc¿Qué 
apostamos?•. 
20'00 Gente. 
21 '00 Telediario 2. 
21'45 Lotería Primitiva. 
22'00 Hostal Royal Man
zanares. 
23'30 Especial. 
00'30 La revista. 
02'00 Telediario 3. 
02'10 Renegado. 

«Recuperando coches». 
02'55 Delantero. 

El equipo viaja a Alba
ma. 

03'55 Vendetta. 
04'55 Telediario 4. 
05'25 Serie sin determinar 

TVE-2 
06'15 El mundo de Cous
teau. 
01•00 mtramán. 
07'25 Con mucha ma!clla. 
09'15 That's English. 
09'45 TV educativa. La 
aventura del saber. 
10'30 Empléate a fondo. 
10'40 La pelicula de la 
:mañana. 

«Loco por el circo». Co
media. 

12'30 Historias de la tele. 
13'00 Con mucha ma!clla. 
15'15 Rompecocos. 
15'45 Grandes documen
tales. 
17'15 Otros pueblos, fies
ta. 
17'45 Para nosotros. 
18'35 Misión Top Sec:ret. 
19'05 Curro Jiménez. 
20'10 Vivir con Mr. Coo
per. 
20'35 Lingo. 
21 '05 Las aventuras de 
Brisco County. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'2S El tiempo. 
22'30 La estrella es ... 
Clint Eastwood. 

«El fuera de la ley». 
01'00 Cine club. 

«Escándalo en las 
aulas». Drama. 

02'50 De mal en peor. 
03'15 Fin de emisión. 

TeleMadrid 
07'30 Buenos días, Ma
drid. 
09'15 Tele-empleo. 
09'30 A saber. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Madrid directo. 
ll'lS Cine matinal. 
12'45 La Banda. 

- Garfield. 
- Ratas de moqueta. 
- Los Picapiedra. 

14'00 Telenoticias. 
15'30 Cine de tarde. 

Sin deterniinar. 
17' lS Hablando con Gem
ma. 

Espacio centrado en los 
testimonios reales de 
personas anónimas. 

18'30 La otra familia. 
19'00 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 
21'30 Noche de fútbol. 

Zaragoza - Real Ma
drid. 

23'30 En tela de juicio. 
Luis del V al presenta 
este programa que in
tenta analizar a los de
lincuentes a través de su 
historia personal. 

01'30 Telenoticias. 
01'35 Cine. Sala de ma
drugada. 
04'00 Información Cultu
ral de la Comunidad de 
Madrid. 

Programa de televisión 

TVE-1 
06'00 Emonews. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Los desayunos de 
Radio Nacional. 
10'00 Abigail. 
11 '30 Mañanas de prime
ra. 
13'55 Noticias. 
14'00 Informativo territo
rial. 
15'00 Telediario l. 
15'39 El tie~po. 
15'45 Café con aroma de 
mujer. 
18'00 La doctora Quima. 

«Jóvenes forajidos». 
18'55 Noticias. 
19'00 Informativo territo
rial. 
19'10 Preparando tc¿Qué 
apostamos?.. 
20'00 Gente. 
21'00 Telediario 2. 
21 '39 El tiempo. 
21'45 Estamos de vuelta 
dos. 

Programa de humor a 
cargo del dúo Cruz y 
Raya. 

22'30 ¿Qué apostamos? 
00'30 Telediario 3. 
01'00 Cine de madruga
da. 
03'00 Renegado. 
03'45 Delantero. 
04'40 Telediario 4. 
05'10 Serie sin detenninar 

PUERTA de Madrid 

TVE-2 
06'15 El mundo de Cous
teau. 
01•00 mtramán. 
07'25 Con mucha ma!clla. 
09'1S That's English. 
09'4S TV educativa. La 
aventura del saber. 
10'30 Empléate a fondo. 
11 '00 La película de la 
:mañana. 

«Matrimonio 69». Co
media. 

12'2S Historias de la tele. 
13'00 Con mucha ma!clla. 
lS'lS Rompecocos. 
1S'45 Grandes documen
tales. Belleza salvaje. 
17'1S Esos locos bajitos. 
17'45 Para nosotros. 
18'35 Misión Top Sec:ret. 
19'05 Curro Jiménez. 
20'10 Vivir con Mr. Coo
per. 
20'35 Lingo. 
21'05 Las aventuras de 
Brisco County. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 Turno de oficio. 
23'30 Sala 2. 

«Espera a la primavera, 
Bandini». Drama. 

01'20 Sesión de repertorio 
- .. valmont». Drama. 
- «El misterio de Lau-
ra». Comedia. 

05'1S Fin de emisión. 

TeleMadrid 
07'30 Buenos días, Ma
drid. 

Magazine informativo 
presentado por Susana 
Pfingsten. 

09'1S Tele-empleo. 
09'30 A saber. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Madrid Directo. 
ll'lS Cine matinal. 
12'4S La Banda. 

- Garfield. 
- Ratas de moqueta. 
- Los Picapiedra. 

14'00 Telenoticias Ma
drid. 
14'30 Telenoticias. 
15'30 Cine de tarde. 
17'15 Hablando con Gem-
ma. 
18'30 La otra familia. 

Narra la vida de una fa
milia de clase media 
que vive en un barrio 
madrileño. 

19'00 Madrid.directo. 
20'30 Telenoticias. 
21 '30 Su.cedió en Madrid. 

Por Inés Ballester. 
01'00 Treinta minutos. 

Espacio dirigido por 
Isabel García. 

01'30 Telenoticias. 
01'35 Cine. Sala de ma
drugada. 
04'00 Información cultu
ral de la CAM. 

Antena 3 
07'00 Noticias. 
07'30 Club Megatrix. 

- Betty Boop. 
- Rascal. 
- Babar. 
- Thundercats 11. 
- Campeones. 

09'00 El primer café. 
10'00 TJ Hooker. 
11 '00 Matlock. 
12'00 Serie sin determinar 
12'30 Cheers. 
13'00 El equipo A. 
14'00 El príncipe de Bel
Air. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'35 Telecine. 
17'30 Jake y el gordo. 
18'30 Los Simpson. 
19'00 Rumbo al Sur. 
20'00 A toda página. 

Programa de reportajes 
presentado por Sonsoles 
Suárez. 

21'00 Noticias. 
21'30 Menudo es mi pa
dre. 

«Rebelde con causa>>. 
22'30 El peliculón. 
00'30 La noche prohibida. 
01'30 Noticias. 
02'00 En el calor de la no
che. 
03'00 Televenta. 
05'00 Cine de madruga
da. 

Antena 3 
07'00 Noticias. 
07'30 Club Megatrix. 

- Betty Boop. 
- Rascal. 
- Babar. 
- Thundercats 11. 
- Campeones. 

09'00 El primer café. 
10'00 TJ Hooker. 
11 '00 Matlock. 
12'00 Serie sin determinar 
12'30 Cheers. 
13'00 El equipo A. 
14'00 El Príncipe de Bel
Air. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'40 Telecine. 
17'30 Jake y el gordo. 
18'30 Los Simpson. 
19'00 Rumbo al Sur. 
20'00 A toda página. 
21'00 Noticias. 
21'30 Este es mi barrio. 

«Un abuelo de ida y 
vuelta». 

22'30 Cine. 
00'30 La noche prohibida. 

Magazine semanal de 
carácter erótico , pre
sentado por lvonne Re· 
yes y Enrique del Pozo. 

02'00 Noticias. 
02'30 En el calor de la no
che. 
03'30 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

JUEVES 24 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y :mañana 
06'30 Noticias. Titulares. 
07'30 Noticias y negocios. 
07'50 Hurricanes. 
08'1S Power Rangers. 
08'40 Lu.pin. 
09'00 El Zodíaco, con no
ra Pino. 
09'0S Con ocho basta. 
09'55 El Trivial de Teles. 
10'00 La casa de la prade
ra. 
10'55 Día a Día. 
13'30 Sonría, por favor. 
14'30 Las Noticias. 
15'05 El tiempo. 
15'10 ¡Qué me dices! 
1S'45 Tarde de cine. 
17'4S Avance Noticias. 
17'50Ana. 
19'15 El Súper. Historias 
de todos los días. 
19'50 Ruleta de la fortuna. 
20'30 Las noticias. 
21'20 El tiempo. 
21'25 Telecupón. 
21'30 Cine. 
23'30 Esta noche cruza
mos el Músissippi. 
01 '30 Entre hoy y :mañana 
02'00 El zodíaco. 
02'05 Cine. 

«Prisioneros olvida
dos». Drama. 

03'30 Novedades increí
bles. 
04'20 Pobre divorciado. 

Canal+ 
08'00 Noticias. 
08'05 ABC world news. 
08'25 Plusvalía. 
08'30 El gato Billy. 
08'55 Noticias. 
09'00 Lo + Plus. 
09'52 Noticias. 
10'00 «CauajDStaJi. V.O. 
11'40 «El moutraa.. . 
13'30 Los 40 principales, 
14'00 Padres forzosos. 
14'25 Más deporte, 
14'55 Noticias. 
15'00 11Sospecbosos b.abi
luates.: 
16'44 «UD · asunto tle 
amOn. · · 
18'30 Documental. 

«Los leones del N goron-
goro». 

19'30 P + Ó - X Ó /. 
20·00· Noticias. 
20'05 Entrenador. 
20'30 Lo + Plus. 
21 '30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Estreno Canal +. 

&:nza pelle». Drama. 
23'29 Pieza extra. 
23'56 Piezas. 
00'09 Golf. Volvo Masters 
02'1S «Velocidad termi
nab. 
03'54 11Gaeneros de anta
ñO#. 
05'34 «Caravana al Este». 
07'18 Documental. 

VIERNES 25 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y :mañana 
06'30 Noticias. Titulares. 
07'30 Noticias y negocios. 
07'50 Hurricanes. 
08'1S Power Rangers. 
08'40 Lupin. 
09'00 El zodíaco. 
09'05 Con ocho basta. 
09'SS El Trivial de Teles. 
10'00 La casa de la prade
ra. 
10'55 Día a día. 
13'30 Sonría, por favor. 
14'30 Las noticias. 
1S'05 El tiempo. 
15'10 ¡Qué me dices! 
1S'35 Tarde de cine. 
17'45 Noticias. 
17'50 Ana. 
19'1S El Súper. Historias 
de todos los días. 
19'50 Ruleta de la fortuna. 
20'30 Las noticias. 
21'1S El tiempo. 
21'20 Telecupón. 
21 '45 Cine cinco estrellas. 
23'40 Cine. 
01'20 Entrehoyy:maiana 
01 '50 El Trivial de Teles. 
01'55 El Zodíaco. 
02'00 Cine. 

«Dirección final». Dra
ma. 

03'30 Novedades increí
bles. 
04'20 Cine. 

«Lo quiso la suerte». 

Canal+ 
08'00 Noticias. 
08'05 ABC World News. 
08'25 Plusvalía. 
08'30 El gato Billy. 
08'55 Noticias. 
09'00 Lo + Plus. 
09'S2 Noticias. 
10'00 «Cabezas .llaecaSH. 
11'30 «El amor es nn ar
ma». 
13'30 Los 40 principales. 
14'00 Padres forzosos. 
14'25 Más deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 Documental. 

«Okavango, el oasis 
africano». 

1S'55 ttDos pequeños pro
blemas». 
17'2S d.os hombres siem
pre miente11». 
19'07 Corto de cine. 
19'30 P + ó - X ó /. 
20'00 Avance Noticias. 
20'05 Magacine: Toma 1 
20'30 Lo + plus. 
21 '30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 ttLeyendas de pa-

sió11». Estreno. Drama. 
00'10 Gofs. Volvo Masters 
02'1S Piezas. 
02'19 «Extasis». (X). 
04'05 d.a apasioJJaJJte vi
da sexual de los belgaSH. 
05'27 Transworld Sport. 
06'17 11Wtima escapada». 

ti de octubre de t991 



MÉGANE RL 1. 9 

Uove en mano y hasta 3 recibas 
gratis en su financiación. 

CLIO RL 1.9 

Y hasta 3 recibas gratis en su 
fi nanciación 

P.V.P. vólido poro vehículos hasta fin de stock. No acumulable a otros promociones. 

EXPRESS DIESEL 

Y extensión de garantía a 3 años 
o 100.000 km. 

@ 
RENAULT 

EL PLACER 
DE VIVIRLO S 


